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لى  7للجنة البرنامج والميزانية في مقر الويبو في الفترة من  ينالحادية والثلاثقدت الدورة ع   .1  .2020سبتمبر  11اإ

تتأألف اللجنة من الدول الأعضاء التالية: الجزائر، أأنغول،  ، 2021أأكتوبر اإلى  2019أأكتوبر  من وخلال الفترة .2

الجمهورية  ،جمهورية التش يك ،الصين ،ش يلي ،كندا ،البرازيل ،بيلاروس ،(2021 2020) الأرجنتين، أأذربيجان، بنغلاديش

ندونيس يا ،(2020-2019) الهند ،المجر ،غواتيمال ،اليونان ،أألمانيا ،الغابون ،فرنسا ،السلفادور ،مصر ،الدومينيكية يران  ،اإ اإ

يطاليا ،(2021-2020) الإسلامية( -)جمهورية   ،المكس يك ،(2021 2020) ماليزيا ،لتفيا ،كينيا ،كازاخس تان ،اليابان ،اإ

-2019) جمهورية كوريا(، 2020-2019بيرو، الفلبين )بنما، باكس تان، ، (2020-2019) نيجيريا، عمان ،نيبال ،المغرب

جنوب سلوفاكيا، ، (2020-2019) س نغافورةالس نغال، صربيا، رومانيا، الاتحاد الروسي، جمهورية مولدوفا، ، (2020

س بانيا،  فريقيا، اإ تركيا، الإمارات العربية تونس، ، (2021-2020) السويد، سويسرا )بحكم منصبها(، طاجيكس تان، تايلانداإ

 (.53)فييت نام الأمريكية، أأوروغواي، ، المملكة المتحدة، الوليات المتحدة (2021-2020) المتحدة

الصين،  ،ش يليكندا،  ربيجان، البرازيل،، أأذالجزائر ، أأنغولممثلة في هذه الدورة: التالية في اللجنة عضاء وكانت الأ  .3

هنغاريا، غواتيمال، اليونان، ، مصر، السلفادور، فرنسا، الغابون، أألمانيا، الجمهورية الدومينيكية، كولومبيا، الجمهورية التش يكية

ندونيس يا،  يطاليا، اليابان، كازاخس تان، الهند، اإ ، بنما، عمان، باكس تاننيجيريا، نيبال، لتفيا، المكس يك، المغرب، كينيا، اإ

فريقيا، سلوفاكيا، س نغافورة، ، صربيارومانيا، الاتحاد الروسي، ، جمهورية مولدوفاجمهورية كوريا،  بيرو، الفلبين، جنوب اإ

س بانيا، السويد، سويسرا )بحكم منصبه  أأوروغواي، فييت نام، ، تركيا، المملكة المتحدة، الوليات المتحدة الأمريكيةتونس(، ااإ

(50.) 

أألبانيا، بصفة مراقب:  اء في الويبو وليس الأعضاء في اللجنة، ممثلةعضالأ  ،كانت الدول التالية ،بالإضافة اإلى ذلكو .4

الكاميرون، قبرص، كولومبيا، كوس تاريكا، المتعددة القوميات(،  -، بوليفيا )دولة بنغلاديشأأستراليا،  الأرجنتين، النمسا،

كوادور،  ثيوبيااإ يران )جمهورية الكرسي الرسولي، هندوراس، ورجيا، غامبيا، ج، فنلندا، اإ  ، العراق، اإسرائيل، الإسلامية( -اإ

جامايكا ، قيرغيزس تان، الكويت، ليسوتو، ليتوانيا، ماليزيا، مالطا، موناكو، منغوليا، ميانمار، ناميبيا، هولندا، نيكاراغوا، 

عربية السعودية، سريلانكا، السودان، تايلاند، توغو، ترينيداد النيجر، مقدونيا الشمالية، بولندا، البرتغال، قطر، المملكة ال

 (.50، زيمبابوي )البوليفارية(، زامبيا -وتوباغو، أأوغندا، أأوكرانيا، الإمارات العربية المتحدة، فنزويلا )جمهورية 

 

 افتتاح الدورة من جدول الأعمال 1البند 

لى أأنه  .5 افتتح المدير العام الدورة الحادية والثلاثين للجنة البرنامج والميزانية بالترحيب بجميع المندوبين في الدورة. وأأشار اإ

لى   تراعيوأأن الوفود الحاضرة لتباعد الاجتماعي با الحاجة اإلى الالتزاملأول مرة تعقد المنظمة اجتماع في شكل هجين، وأأشار اإ

المدير العام  وأأعرب صعبة للغاية بالنس بة للمنظمة والعالم بأأسره.كانت الأشهر الس تة الماضية وأأضاف أأن  وتحترمه. ذا التباعده

مع جميع العاملين في الخطوط الأمامية الذين قاموا بعمل رائع في  هتضامنعن عن تعاطفه مع أأولئك الذين عانوا من الخسارة و 

بعض الشيء بالنس بة للويبو، ولكن بشكل عام، تمكنت  بهمةالأمور م  كانت لقد  الصعبة. ائحةقيادة المنظمة خلال فترة الج

أأن جميع أأنظمة الويبو العالمية اإلى  شكل موجزالمدير العام ب  شاروأأ  .وبطريقة مقبولةالفترة بسهولة هذه المنظمة من اجتياز 

لكترونية وت لكترونيًا.الخ وفرتعمل على منصات اإ بعد الإغلاق  ةضروري ت كانتيال يةالانتقال  ت المرحلةفقد تم بالتالي،و دمات اإ

لى العمل الشاق الهائل  عودبطريقة سهلة نسبياً، وي المفروضة القيود الأخرىبسبب و   وموظف الذي قام بهذلك اإلى حد كبير اإ
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المجال  .ينأأساس ي ينمجالتمت مواجهة بعض الصعوبات في ، لكنو  المنظمة. ات التي توفرهاخدمللانقطاع أأي دون من الويبو، 

للجنة  الدورة الحادية والثلاثونعقد  تم وقد  خاصة قيود السفر. المفروضة، القيود نتيجةاجتماعات اللجنة، وذلك  والأول ه

، وأأعرب المدير العام عن أأمله مثل هذا الاجتماعالمنظمة  فيها الأولى التي تعقدالمرة هي و في شكل هجين البرنامج والميزانية

ذ أأنه الأخرى في الأشهر المقبلة،  الهجينةعلى الاجتماعات  أأثر ايجابي وأأن يكون له، سلسبشكل جتماع هذا الاتم يفي أأن  اإ

طار عمل الويبوالاجتماعات ت س تكمل أأن  المهم جدًا من هو ف صعوبات شكل أأيضا بعض ال المجال الآخر الذيأأما  .ضمن اإ

 مس توى جيد من ذلك، تمكنت المنظمة من الحفاظ على رغمو  .ائحةا الجتهبسبب قيود السفر التي فرض أأيضاالتعاون الإنمائي، 

وفي  .أأبدا سهلة لم تكن هذه المرحلة ، على الرغم من أأنتتمكنت الويبو من تجاوز هذه الصعوباو  مع جميع العواصم. التواصل

ت اتخاذ كما  يا.أأس بوع  ترفع عدد الموظفينموظف اإلى مكان العمل، وكانت الإدارة  700 حواليالوقت الحالي، عاد 

حتى الآن، و  أأيضًا المندوبين. بل، ليس فقط الموظفين مقر الويبوالاحتياطات اللازمة لضمان سلامة جميع الأشخاص في 

لى العمل با تكللت الوضع الخارجي، ولكن فيما يتعلق بطا بتطورات ت ر مالمنظمة كان  عمل أأن البديهييمن و  نجاح.ل العودة اإ

لى العمل،  ل س يما الأشخاص الذين، للمنظمةبالوضع الداخلي  أأي أأنه ت منح كل شخص خيار العمل عن بعد، فقد عادوا اإ

في المائة من  80وقد اختار حوالي  عن بعد. الباقيةثلاثة أأيام يعمل ال و  في الأس بوعيومين لتواجد في مكان العمل بالزم م  

 30في أأي مرحلة معينة، بل حوالي  الويبو مقرفعليًا في ا موجودً شخص  700 وبالتالي لم يكنخيار العمل عن بعد،  ينالموظف

لى أأن هناك بنودًا تتعلق اوفي معرض حديثه عن جدول الأعمال اله في المائة فقط. م لهذا الأس بوع، أأشار المدير العام اإ

سيتم على اللجنة، وأأخيًرا بعض المقترحات التي س ت عرض بالإضافة اإلى والرقابة، وأأداء البرنامج والمراجعات المالية،  لتدقيقبا

التاسعة والعشرين والدورة الثلاثين للجنة البرنامج والميزانية وجمعيات  ةاجتماعات الدور ما ت التطرق اليه خلالمتابعة 

 لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةوالرقابة، شكر المدير العام هيئات الرقابة، ول س يما  لتدقيقباوفيما يتعلق  .2019

(IAOC ،) المدقق الخارجيو( وحكومة المملكة المتحدة، وشعبة الرقابة الداخلية، ووحدة التفتيش المشتركة ،JIU.)  أأشار و

لى أأن   فيما يتعلقكان مطمئناً ل س يما عن امتنانها الشديد لكل من تلك الهيئات لعملها الدقيق للغاية والذي عرب ت  الويبو اإ

يجابية للغاية،  النتائجكانت فقد والمراجعة المالية، راجعة الأداء لم أأما بالنس بة عمليات المنظمة.ب  تمكنت الويبو  بما أأنحتى الآن اإ

ة بالإضاف .جداوهي نتيجة جيدة  ،2019عام لبرامجها أأهداف مؤشرات الأداء الخاصة ببالمائة من  74من تحقيق حتى الآن 

لمعايير المحاسبية ل وفقا مليون فرنك سويسري 97.7لفائض فقد بلغ ا، 2019في عام ت تسجيل نتيجة قياس ية لى ذلك، اإ 

بالنس بة للثنائية و .جدًالحسن الحظ في أأزمة الوباء في وضع مالي سليم الويبو لك دخلت لذونتيجة  .الدولية للقطاع العام

جماليًا قدره  123، سجلت الويبو فائضًا تشغيليًا قدره 2018/19 مليون فرنك  140مليون فرنك سويسري، وفائضًا اإ

نتيجة ال كانت تلك  .الاستثماريةكاسب الممليون فرنك سويسري من  26حوالي في عين الاعتبار  بعد أأخذسويسري، 

 364بسبب هذه النتيجة الجيدة، بلغ  ارتفعت، والتي 2019عام ول في نهاية تعني أأن صافي الأصهي قياس ية للمنظمة، و

وقد ساعد على ذلك بشكل  .على الس نوات الخمس الماضيةفي المائة  78مليون فرنك سويسري، وهو ما يمثل زيادة بنس بة 

ضافة  واجهة لم جدا جيدبو في وضع الوي  الأمر الذي جعل، 2019عام لالجيد  للأداءمليون فرنك سويسري، كنتيجة  97كبير اإ

لى الوثيقة تحت عنوان "مسائل أأخرى  .19-ا جائحة كوفيدتهالظروف الاقتصادية الصعبة التي س بب ولفت المدير العام الانتباه اإ

آثارنه، على الرغم من أأعرب عن اعتقاده بأأ و  المالية والوضع المالي للويبو.التوقعات  تتناولذات صلة" والتي  ، 19-كوفيد جائحة أ

-2018الثنائية  خلالو  2019في عام  جدانتائج جيدة  ولقد ت تسجيل .يوليو شهر حتى نهاية كان أأداء المنظمة جيدًا نسبياً

صافي الأصول والاحتياطيات، وأأظهرت عمليا أأداءً ل س يما فيما يتعلق بللمنظمة  جداقوي  وضع مالي أأدت اإلى، والتي 2019

نتائج ال نتظم شكل م ، وتنشر المنظمة ب ة المتابعة الجديدة للويبو المخصصة لإدارة الأزماتلوح وضع ت وقد .2020لعام  مقبول

آخر المس تجدات. لطلاعشهرية ال  حتى نهاية يوليو، كانت الويبو في وضع جيد اإلى حد معقول، على و  الدول الأعضاء على أ
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اإلى حد ما  مقبولفائضًا  تلكن المنظمة حققو ، عكس النمو الكامل، كما في الس نوات السابقةيلم  هذا الوضع الرغم من أأن

جميع أأنحاء  المحققة في، من حيث الناتج المحلي الإجمالي الوطني، كانت النتائج لى أأنهاإ تجدر الإشارة  لكنو  تلك الأشهر. خلال

لى  ومأأساوية.كارثية  2020لربع الثاني من عام خلال االعالم  ه، تأأخر لأنالظهور بشكل م وكان هذا التأأثير على المنظمة يميل اإ

بالمائة من دخل الويبو، النشاط الذي حدث  76التي تمثل ، معاهدة التعاون بشأأن البراءات على المس توى الدولي، تعكس

على و  مباشر.ش به أأثرها بالنس بة للعلامات التجارية، التي كان ولكن الأمر يختلف  .فقط شهرًا 12على المس توى الوطني قبل 

 واستشهد المدير العام .2020كان من الصعب الإدلء ببيانات واضحة حول ما حدث حتى الآن في عام  الرغم من ذلك،

يجفي المائة في شهر واحد ونس بة  19بنس بة  بيًال س ، الذي سجل نشاطًا على سبيل المثال نظام مدريدب   17بنس بة ابيًا نشاطًا اإ

عادة فتح مكاتب أأن تشكلم عودة ا يمكنو  .للحيرةمثيرا  الأمر وكان ذلكالتالي، في المائة في الشهر  لى العمل واإ لأشخاص اإ

الطلبات من الأرقام السلبية اإلى الأرقام الإيجابية، تفسيًرا حالت تراكم انتقال  فة اإلىضابالإ الملكية الفكرية في جميع أأنحاء العالم، 

وعلى الرغم من  .المتوفرة س تنتاجات من المعلوماتالاأأنه ل ينبغي التسرع في اس تخلاص  تبينذلك،  ورغم .لهذا الأمرمنطقيا 

لى  لمنظمة.ل تخبئه والحذر خلال المرحلة القادمة التي ل نعلم ماذا الحيطة يجب أأخذ أأن المنظمة في وضع سليم حاليا،  وبالعودة اإ

 صعبة للغاية.ال فترة هذه الل على العمل الرائع الذي أأنجزه خلا المدقق الخارجي، شكر المدير العام والرقابة التدقيقعي و موض

كما شهد العام قيد الاس تعراض بعض  .المدقق الخارجيمن  رأأيا غير متحفظ بشأأن البيانات الماليةوقد تلقت الويبو 

تعزيز الضوابط الداخلية، بما في ذلك اس تخدام الأساليب التحليلية لتأأكيد الامتثال للضوابط  يتعلق ب التطورات الإيجابية فيما

 في مجالوقد ت تحقيق بعض النتائج الإيجابية  .في هذا المجال في الاتجاه الصحيحتقدم الداخلية في المنظمة ولوحظ 

ن في ستشاروالم ، سيتحدث الدورةخلال  ستثمارية.الاكاسب فقد ت الحصول على عدد من المالاستثمارات في العام السابق، 

 .لم تحقق فيه أأي أأرباح أأو خسائر هامة في وضعالاستثمار عن أأداء الاستثمارات، التي كانت في ذلك الوقت من العام  مجال

يجابية للغاية بل كانت ومقارنةً  التي النتيجة الإيجابية ييم عند تق  نسبياً. مقبولةبالأسواق المالية في جميع أأنحاء العالم، لم تكن اإ

للعام السابق، ينبغي للمرء أأن يتذكر أأن الأسواق لم ترتفع  يةكاسب الاستثمار الممليون فرنك سويسري من  26حوالي بلغت 

قائمة  يةأأنه ينبغي على المرء أأن يدرك أأن وجود س ياسة استثمار تجدر الملاحظة اإلى ذلك،  اونظرً  فحسب، بل انخفضت أأيضًا.

ل  في المس تقبل المالية الويبو، والتي وافقت عليها الدول الأعضاء، قد تنطوي على بعض المخاطر لدى المالية قاو سعلى الأ 

عوة للانضمام الد ومن بينهاببعض المقترحات المحددة التي كان من المقرر مناقش تها، فيما يتعلق و  .المحتملة س يما من ناحية الخسائر

لى أأن(، UNSDGللتنمية المس تدامة )اإلى مجموعة الأمم المتحدة  عواقب مالية ب تتمتع بعض هذه المقترحات تجدر الإشارة اإ

قرار أأهداف  وكالت التنمية.دعم ب، سابقاًباسم مجموعة الأمم المتحدة الإنمائية ة فهذه المجموعة، المعرو تتمثل مهمة معينة. مع اإ

مسؤولة عن تنس يق  بقيت، لكنها اإلى حد ماوليتها ع يتوس  ب ة المس تدامة للتنميمجموعة الأمم المتحدة  قامتالتنمية المس تدامة، 

ن فمعمليات ومكاتب ميدانية،  ل تملكمنظمة  هيأأن الويبو وبما  في جميع أأنحاء العالم. بنظام المنسقين المقيمينالمتعلقة  سائلالم 

أأيضا تشمل هذه المقترحات و  الانضمام اإلى مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة. مسأألة في البحثواجب الدول الأعضاء 

لى  (مليون فرنك سويسري 1.8حوالي )بعض الإضافات المتواضعة و  ،تهامراجعينبغي س ياسة بشأأن التبرعات  الخطة اإ

بيئة أأكثر أأمانًا وفعالية لنظام  التي تشمل مشروعين حاليين ومشروع واحد جديد من شأأنه أأن يضمنالرأأسمالية الرئيس ية 

دارة  لى السحابة المؤسسيداء الأ اإ لى السحابة الإلكترونية كجزء من الترحيل العام الإلكترونية ، من خلال نقله اإ للخدمات اإ

 تمتتقديم تحديث بشأأن بند خلال الدورة  وسيتمم  جميع أأنظمة تكنولوجيا المعلومات في الويبو.على  يتم تطبيقه حالياالذي 

نشاء دار للرعاية النهارية. تهقش  انم  مكانية اإ التعاون الإيجابي للغاية مع مكتب   سيتم التطرق اإلىماك في الدورات السابقة، وهو اإ

لى الأنشطة الم الأمم المتحدة في جنيف ومع السلطات السويسرية، و  لن تخدم الويبو فحسب  يها والتيفث حالتي يتم الب شتركةاإ

وقد أأحرزت المنظمة  سيتم تقديم عرض عن س ياسة الويبو المعدلة بشأأن اللغة.و  .بشكل عام في جنيف المجتمع الدوليأأيضا بل 
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لغات  أُضيفت، كما 2011تقدمًا كبيًرا فيما يتعلق بالتعددية اللغوية، بعد موافقة الدول الأعضاء على س ياسة اللغات في عام 

رتبط يالقليل منها ، في هذا المجالل تزال هناك بعض الثغرات ن ولك جميع منتجاتها وخدماتها.على  وتدريجياجديدة س نويا 

لى أأن الويبو قد غطت بشكل جيد جميع اللغات.وتشير لمنشورات الرئيس ية، با بعض  ما زالتو  المراجعة التي أأجريت اإ

معاهدة التعاون بشأأن البراءات بعشر لغات نشر، كان  تتميز وفي حين .عالقة لتغطية اللغوية لبعض الأنظمةبا المرتبطةئل اسالم 

ومناقشة . غاتللرفع عدد الالعالم  مختلف أأنحاء عدد لغات العمل في نظامي مدريد ولهاي أأقل بكثير، وهناك طلب قوي من

 دراج هذاتم ابشدة س ياسة التعددية اللغوية، وسي تؤيد صحي للغاية بالنس بة لمنظمة متعددة الأطراف سأألة أأمرالم  ههذ

آخر  وتجدر الإشارة أأيضا اإلى وجود موضوعين الموضوع على جدول أأعمال لجنة البرنامج والميزانية. ولكنهما يتطلبان  عسيرين نيأ

منهجية  ومسأألة 2021مواصفات تقييم مكاتب الويبو الخارجية لعام لجنة البرنامج والميزانية وهما  والإرشاد من قبل توجيهال 

رشادعلى للحصول على اللجنة  الموضوعينن يعرض هذتم وسي .نفقات بحسب كل اتحادتخصيص الإيرادات وال   اتهاا وتوجيهتهااإ

وبعد أأن اختتم المدير العام ملاحظاته الافتتاحية، أأعطى الكلمة لأمين لجنة البرنامج والميزانية لتوضيح  .بشأأن الخطوات التالية

  .الهجينالترتيبات العملية للاجتماع 

لى المبادئ التوجيهية والمعلومات الشاملة، التي س بق أأن  .6 لىالأمانة  أأرسلتهابدأأ أأمين لجنة البرنامج والميزانية بالإشارة اإ  اإ

قليمية  التي  الأولى والجوانب التقنية المختلفة الهجينةتس يير الدورة كيفية ب والمتعلقة المندوبين من خلال منسقي المجموعات الإ

أأولئك الذين يتابعون و  في مكان انعقاد الدورةللمندوبين الموجودين فعليًا  سير الاجتماع بشكل سلسلضمان  امراعاته يجب

لى بعض النقاط الرئيس ية في و  .Interprefy المنصة الالكترونية الافتراضية من خلالالدورة عن بعد  لفت الأمين الانتباه اإ

 اتالتعليق يع المشاركين عند طلب الكلمة، س يعلن الرئيس عن فتح بابأأولً، فيما يتعلق بالنقاط التي تنطبق على جم  الوثيقة.

قليمية،  عطاء الأولوية لمنسقي المجموعات الإ بمراقبة  مينيقوم الأ وس   ثم لوفود الدول الأعضاء.ومن بالترتيب المعتاد، مع اإ

، اتباب التعليقفتح عند و  عن بعد. الدورةوأأولئك الذين يتابعون الطلبات، والتمييز بين طلبات المندوبين الحاضرين فعليًا 

س تكون و  المعلومات، وبعد ذلك يعطي الرئيس الكلمة للمندوب.الأمين سيسأأل الرئيس من الذي طلب الكلام وسينقل 

وبة نظرًا لأن مهمة المترجمين الفوريين كانت على الأرجح أأكثر صعو  الترجمة الفورية للاجتماع متاحة بلغات الأمم المتحدة الست.

لب من الوفود أأن تتحدث ببطء وبوضوح قدر الإمكان.الهجينةفي بيئة المؤتمرات  ذا واجه المترجم مشكلة في جودة و  ، فقد ط  اإ

الحدث"  خلال"الدردشة  وظيفةغ المترجم الأمانة العامة بالمشكلة باس تخدام بلم الصوت، فستتوقف الترجمة الفورية مؤقتاً وي  

(event-chat).  لب من المندوبين ضبط هواتفهم المحمولة وقد  المشكلة.على الرئيس  باطلاعة بدورها تقوم الأمانو ط 

الجلسة وعند أأخذ الكلمة لتجنب التداخل غير الضروري مع نظام  خلال "الصامت"والأجهزة الإلكترونية الأخرى على الوضع 

، لن يتم مشاركة النسخ المطبوعة من القائمة المؤقتة مس تمرالتي ينبغي تطبيقها بشكل  والوقاية لتدابير النظافة نظرًاو  الصوت.

لب من المندوبين الذين و  .لجنة البرنامج والميزانية للمشاركين في الغرفة، ولكن سيتم نشرها على موقع يتابعون الدورة عن ط 

لإجراء محادثات جانبية  (event-chatالحدث" ) خلال"الدردشة وظيفة عدم اس تخدام  Interprefyمنصة  من خلال بعد

الأمر أأن هذا  وبما .سير الجلسةب  مسأألة نظامية مرتبطةاإلى لجميع" فقط للاإشارة مع ايجب اس تخدام وظيفة "الدردشة  عادية.

عطاء الكلمة ةيتطلب ترتيب أأولوي لب من المندوبين اس تخدام وظيفة "رفع اليد" الإلكترونية لطلب الكلمة اإ  لطلاع، فقد ط 

رسال"الدردشة خلال الحدث" المسائل النظامية الواردة في  بمتابعةس تقوم الأمانة و  .المسأألة النظامية على الرئيس هذه  وسيتم اإ

لى الرئيس، وتحديد الوفد الذي يطلب الكلمة. المسائل بلاغو  اإ يعطي الكلمة على الفور للوفد الراغب س  بذلك،  الرئيس عند اإ

ثارة  ستس تخدم وبخلاف ذلك،  .مسأألة نظاميةالوفد منتظرًا في قائمة انتظار الطلبات لإثارة  لكي ل يبقى، مسأألة نظاميةفي اإ

يجب اس تخدام و  لبث رسالة للجميع.الحدث"  خلال"الدردشة وظيفة الأمانة أأو المترجمين الفوريين أأو فريق الدعم الفني 
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لى أأي  الميسرم "الدردشة الخاصة" لإرسال رسالة اإلى وظيفة  ش بكة توصيات على  بناءً و  فنية. ةأأو مشكل مسأألةللاإشارة اإ

ل في حال م في جميع الأوقات، ته، ت تذكير الوفود الحاضرة فعليًا بالحفاظ على أأقنعمديري الشؤون الطبية في الأمم المتحدة اإ

أأقنعتهم عند  يمكن للمندوبين خلعو  .بين شخصين ترينالممسافة تزيد عن  على الالتزام بمبادئ التباعد الاجتماعي أأي الحفاظ

لب من المندوبين  أأخذ الكلمة. خارج قاعة الاجتماعات،  وفر، المتالذاتيةلسلامة الصحية انموذج  تعبئةبالإضافة اإلى ذلك، ط 

ذا لم يفعلوا ذلك بعد.  المعتادة عن طريق الضغط على الزر الموجود في الميكروفون. جراءاتطلب الكلمة الإ  تبع عمليةس ت و  اإ

زة بالألوان في نهاية كل جلسة اإلى حارس الأمن عند مدخل قاعة المؤتمرات المندوبين بتسليم تذاكرهم المرمم كما ت تذكير 

جراءات  المندوبون مغادرة الجلسة العامة في منتصف الجلسة، فسيتم تزويدهم  أأراد في حالو .المخالطين تعقمبللمساعدة في اإ

عادتها اإلى حارس الأمن قبل دخول قاعة المؤتمرات مرة أأخرى.مؤقتة عند الخروج من قاعة المؤتمرات، وا ببطاقة  لتي يجب اإ

صباحًا، ولوجبة الغداء من  10صباحًا حتى الساعة  8:00سيتم افتتاح الكافتيريا في المبنى الجديد لخدمة الإفطار من الساعة 

لى الكل شخص يدخل  ويحب أأن يقوم .بعد الظهر 3ظهرًا حتى الساعة  12الساعة  تدوين ع و يوق بالتالمبنى الجديد في يا كافتيراإ

 2:30القهوة والشاي يومياً من الساعة  تقديم تميس و  لحقاً. هتعقُّب ة اإلىجالحا ، في حالخاص سجل علىتفاصيل التصال به 

لى  بعد الظهر ضيف، البلد الم  قواعدل فقا، و ABالمنضدة الواقعة بين بهو غرفة الاجتماعات وردهة المبنى على مساءً  6:30اإ

لب من المندوبين الجلوس على الطاولت والكراسي المثبتة بالقرب من طاولة القهوة عند شرب المشروبات، من أأجل قد ف ط 

لب من الوفود الاحتفاظ بأأقنعكما  احترام متطلبات التباعد الاجتماعي. ل في م في جميع الأوقات، تهط  الجلوس في  الحاإ

لب  في الكافيتريا. المخصصة المساحة طاولت  بالقرب منلتباعد الاجتماعي وعدم التجمع با الالتزاممن المندوبين أأيضا وط 

، وكلما اختتمت بعد الظهر 3:00ظهرًا والساعة  1:00سيتم تنظيف قاعة المؤتمرات يومياً بين الساعة و  القهوة أأو التنظيف.

عمليات عند بدأأ  بعد الظهر الواحدةت في الساعة خلاء قاعة المؤتمراباإ أأعضاء الوفود يجب أأن يقوم و جلسات بعد الظهر، 

الذي سيتم خلالها  ستراحة الغداءفترة ا أأثناءهناك أأغراضهم في قاعة المؤتمرات ترك  يمكن للمندوبين الجالسينو  .التنظيف

أأغراضهم  جلسة بعد الظهر والذين تركوااإلى بحوزتهم تصريح دخول  ليس، لن ي سمح للمندوبين الذين لكنو  .تنظيف القاعة

لى قاعة المؤتمرات  ،الشخصية بعد الجلسة الصباحية يمكن لشخص واحد فقط أأن و  خلال جلسة بعد الظهر. لأخذهابالعودة اإ

ونتيجة لذلك، ت تشجيع المندوبين على اس تخدام السلالم  .القناع اضعيشرط أأن  كحد أأقصىالمصعد أأو شخصين  يس تخدم

لب و  وقت انتظار المصاعد.التخفيف من من أأجل وذلك عند التنقل بين الطابق الأول والأرضي والطابق السفلي الأول  ط 

لى أأحد أأعضاء فريق خدمة المؤتمرات في عنهاغ يبل الت  ،من أأي مندوب موجود فعليًا ويعاني من مشكلة تقنية قاعة المؤتمرات  اإ

لى  لب من المندوبين الحاضرين عدم تسجيل الدخول اإ  باس تخدامفتراضية الانصة الم للحصول على مساعدة فورية. كما ط 

لجميع  يمكنوقد ت تعزيز وحدة الويبو الطبية في الموقع و  أأجهزة الكمبيوتر الخاصة بهم عند جلوسهم داخل قاعة المؤتمرات.

ذا دعت الحاجة. خدماتهاالاس تفادة من  المندوبين الحاضرين وت اتخاذ جميع التدابير لضمان صحة وسلامة جميع المندوبين  اإ

جتماع، ولكن بما أأنه الأول من نوعه، فمن المحتمل أأن تحدث هذا الال جيدًا  ادس تعدقامت المنظمة بالو  الدورة. يتابعونالذين و 

 سرعة.ب غير المتوقعة، والتي سيتم التعامل معها  المشأكلبعض 

 انتخاب رئيس لجنة البرنامج والميزانية ونائبيه من جدول الأعمال 2البند 

لى البند الثاني من جدول الأعمال، انتخاب الرئيس ونائبيه، أأبلغ المدير العام اللجنة أأن الدورة الحادية  .7 قبل الانتقال اإ

آخر دورة للس يد  خلال  ةساعدقدم الم الذي  ،الإدارة والتنظيمقسم ، مساعد المدير العام، امبي سونداراموالثلاثين س تكون أ

واعترافا بهذا الإنجاز  .شارات بشأأن الميزانيةاست خمس في للجنة البرنامج والميزانية و دورة 18س نوات عمله المهنية في 

نه س تكون لديه فرصة لشكر امة للويبو، المدير العام بسخاء أأكبر خلال الجمعية الع مساعد الاس تثنائي، قال المدير العام اإ
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وتمنى له  الأخيرة بالنس بة لهلجنة البرنامج والميزانية خلال دورة  ل شكره على العمل الرائع الذي قام بهيسج ت  أأيضا أأرادلكنه 

في لجنة البرنامج والميزانية ل رئيس ال بنائمنصبي لرئيس و نصب اذلك، فتح المدير العام باب الترش يحات لم عد وب التوفيق.

 والثلاثين.دورتها الحادية 

لبعثة ل  طبجي، الممثل الدائم شواقترح وفد زيمبابوي، متحدثا باسم المجموعة الأفريقية، ترش يح سعادة السفير صبري با .8

 .التونس يةالدائمة 

وتحدث وفد المملكة المتحدة باسم المجموعة باء، وأأيد الترش يح الذي قدمه وفد زيمبابوي باسم المجموعة الأفريقية، واقترح  .9

لمنصب نائب  لمكتب الإس باني للبراءات والعلامات التجاريةل ترش يح الس يد خوس يه أأنطونيو جيل س يليدونيو، المدير العام 

 رئيس لجنة البرنامج والميزانية.

(، الترش يح الذي قدمه وفد GRULAC)باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي د وفد بنما، متحدثا وأأي .10

لبعثة الدائمة للجمهورية ل كاترينا ناوت، الممثلة الدائمة السفيرة زيمبابوي باسم المجموعة الأفريقية، واقترح ترش يح سعادة 

 البرنامج والميزانية.الدومينيكية، لمنصب النائب الثاني لرئيس لجنة 

كاترينا السفيرة (، ترش يح سعادة CEBSوأأيد وفد لتفيا، متحدثا باسم مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق ) .11

 تاقترح كماناوت، الممثلة الدائمة للبعثة الدائمة للجمهورية الدومينيكية، لمنصب النائب الثاني لرئيس لجنة البرنامج والميزانية 

 أأمريكا اللاتينية والكاريبي. مجموعة بلدان

آ وفد أأي وأأشار المدير العام اإلى عدم وجود  .12 لى وجود الكلمة، و  صول علىالحغب في ير خر أ ع متأأييد ساحق وجااإ

، بصفته رئيس لجنة البرنامج سعادة السفير صبري باش طبجي، الممثل الدائم للبعثة الدائمة التونس يةلقتراحات انتخاب 

لمكتب الإس باني للبراءات والعلامات الس يد خوس يه أأنطونيو جيل س يليدونيو، المدير العام ل  رئيس،ال بيئوالميزانية، ونا

لى و  .وسعادة السفيرة كاترينا ناوت، الممثلة الدائمة للبعثة الدائمة للجمهورية الدومينيكية، التجارية دعا المدير العام الرئيس اإ

 المنصة.

شرافه على العملية وعلى ملاحظاته الافتتاحية.وشكر رئيس لجنة البرنامج والميزانية  .13 أأشار و  المدير العام على ترحيبه واإ

أأقر و . ائمينالد لجميع الوفود السلامة والأمنوتمنى  ،19-دكوفي جائحة نتيجةالرئيس أأن اللجنة تجتمع في ظل ظروف اس تثنائية 

من الأمانة التي بذلت كل قدم الم  لول الدعم الكبير  الظروف الصعبةهذه الرئيس بأأنه لم يكن من الممكن تنظيم الدورة في ظل 

لضمان احترام التدابير الصحية  الراهنة لأزمةا ما في وسعها لضمان نجاح الاجتماع، على الرغم من القيود التي واجهتها نتيجة

لجنة البرنامج  المدير العام، الذي عمل لس نوات عديدة فيمساعد وشكر الرئيس أأيضًا الس يد سوندارام،  .ذات الصلة

ش يترا كما أأقر الرئيس بجهود المراقب المالي، الس يدة  عمل المنظمة. لتحسينوالميزانية وكان يبذل كل ما في وسعه 

أأشاد و  وأأعرب الرئيس عن امتنانه لجميع الذين أأعدوا الوثائق للدورة. عمله. لتسهيل، التي بذلت كل ما في وسعها نارايانسوامي

 رئيسال ئبيندرو س تينز )المملكة المتحدة(، الذي ترأأس الدورتين السابقتين للجنة البرنامج والميزانية، وناالسفير أأ سعادة  بجهود

دارة الميزانية في المنظمة وشكر المدير العام على قيادته.هود وأأشاد الرئيس بج  السابقين. ، كانت الويبو فنتيجة لعمله الدؤوب اإ

التنمية الثقافية والاقتصادية  تعزيزللغاية فيما يتعلق بميزانيتها وشؤونها الإدارية، مما سمح لها بلعب دور قوي في  سليمتتمتع بوضع 

العمل الذي قام به  ه الرئيس على، شكر المدير العام الثانية ةومع اقتراب نهاية ولي الدول الأعضاء. من قبل ثلةالمم في البلدان 

وتمنى الرئيس للمدير العام كل النجاح في  في مجال الملكية الفكرية. تلعب دورا قياديالمنظمة جعل االذي فريقه، بمساعدة 
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وأأعرب  مساعيه المس تقبلية، وأأعرب عن تهانيه وأأطيب تمنياته لخلفه، الس يد دارين تانغ، الذي سيتولى مهامه الجديدة قريبًا.

تعزيز أأدائها، وتشجيع الإبداع وتطوير الملكية في والنجاح، و الرئيس عن ثقته التامة في أأن المنظمة ستس تمر في الازدهار

أأقل الفكرية في عالم يقوم على نظام ملكية فكرية أأكثر توازنًا، مع مراعاة مصالح جميع البلدان، بما في ذلك البلدان النامية و 

ظل همية في سبت المزيد من الأ ت اك التي و مع تزايد عدد المس تفيدين من الملكية الفكرية في جميع أأنحاء العالم، و  .البلدان نموا

الجهود من أأجل مساعدة الصناعات الإبداعية والمخترعين على تعزيز  ينبغيالمعاناة الاقتصادية والاجتماعية والبشرية الحالية، 

الميزانية على بشكر لجنة البرنامج و  كلمتهواختتم الرئيس  .ائحةلعب دور أأكثر أأهمية في التغلب على التحديات الناجمة عن الج

 ثقتها به ودعمها له.

 اعتراض، ت طرح الاقتراح.أأي نظرًا لعدم وجود و  .14

: السفير صبري باش طبجي 2021و 2020انتخبت لجنة البرنامج والميزانية لدوراتها المزمع عقدها في عامي و  .15

كاترينا ناوت نائبيين لرئيس رئيسًا للجنة البرنامج والميزانية، والس يد خوس يه أأنطونيو جيل س يليدونيو والسفيرة 

 اللجنة.

 اعتماد جدول الأعمال من جدول الأعمال 3البند 

لى الوثيقة  .16  .WO/PBC/31/1 Provاستندت المناقشات اإ

وذكمر الوفود بأأن الدورة  ،WO/PBC/31/1الرئيس مشروع جدول الأعمال وأأوضح أأنه ورد في الوثيقة  عرضو  .17

وبالنس بة للمشاركين عن  عن بعد. يتابع الدورةفي القاعة والبعض الآخر موجودة وفود أأن بعض الو ، هجينةت عقد في صيغة 

في مختلف  عملية البحثمن أأجل تسهيل و  بعد، ت توفير دليل مس تخدم يحتوي على تعليمات مفصلة لمساعدة مندوبي الويبو.

، وأأداء البرنامج والاس تعراضات المالية، والرقابة التدقيق: في جدول الأعمال ت تجميع أأربعة مواضيع رئيس ية معًاالبنود، 

لجنة البرنامج والميزانية وجمعيات الدول الدورة الثلاثين ل و التاسعة والعشرين الدورة التالية لقرارات  والبنودوالمقترحات، 

  .2019الأعضاء في الويبو لعام 

ذا كانت الوفود قد وافقت على اعتماد مشروع جدول  .18 أأي نظرًا لعدم وجود و  الأعمال.واس تفسر الرئيس عما اإ

 اعتراضات أأو تعليقات، ت اعتماد القرار.

 (.WO/PBC/31/1أأقرت لجنة البرنامج والميزانية جدول الأعمال )الوثيقة و  .19

لى البند الأول من جدول الأعمال، أأدلى الرئيس ببعض الملاحظات العامة. .20 لب من الأمانة أأن أأولً، ط   وقبل الانتقال اإ

 فعالية.ال كبر قدر منوالميزانية على التعامل مع مختلف بنود جدول الأعمال بأأ العمل الذي سيساعد لجنة البرنامج  د برنامجدم تح  

برنامج العمل، البنود وفقاً ل التطرق اإلىلجنة البرنامج والميزانية بشكل أأسرع مما كان متوقعًا، فسيتم في حال التقدم في عمل 

ذ، لخارجيالمدقق ا، تقرير 5باس تثناء البند  وس يقدم  التقرير في صباح اليوم التالي. المدقق الخارجيقدم كان من المقرر أأن ي   اإ

في مجال الاستثمارات، صباح الأربعاء الس يد محمد رضا نجافي، مدير ومستشار الويبو بشأأن تحديث )ب(،  10البند 

أأداء البرنامج  ، الذي يركز على8البند ، وس يتناول راجعةكانت هناك بعض البنود الرئيس ية قيد الم ستثمار.الا

تقرير التثبيت لشعبة الرقابة الداخلية بشأأن تقرير أأداء ، 9، يليه البند 2018/19الويبو  ، تقرير أأداءوالاس تعراضات المالية

ب الدول ، س تقدم الأمانة، بناءً على طل9و 8لبندين با المرتبطةالقرارات والمناقشات بعد و  .2018/2019الويبو للثنائية 
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-كوفيدوالتي س تصف تأأثير  ،"2020يوليو  ،نظرة عامة على الأداء المالي وتنفيذ البرامج" التي تحمل عنوان الأعضاء، الوثيقة

لى البند و  على المنظمة. 19  )أأ(، التقرير المالي الس نوي والبيانات المالية 10س تنتقل لجنة البرنامج والميزانية بعد ذلك اإ

تضمن تقريرًا عن ي ، والذي 2020يونيو  30في وضع تسديد الاشترأكات (، ت) 10يليه البند ، 2019لعام  الس نوية

بعد و  ، التقرير الس نوي عن الموارد البشرية.11ثم البند ومن ، WO/PBC/31/9الواردة منذ نشر الوثيقة المساهمات 

لى  12البنود من  يتم تناول، س "المقترحات"ذلك، تحت عنوان  ا بعضوية مجموعة الأمم المتحدة للتنمية ، ويتعلق أأوله15اإ

، للخطة الرأأسمالية الرئيس ية، المشاريع التكميلية 14البند ومن ثم ، التبرعات، س ياسة الويبو بشأأن 13المس تدامة، يليها البند 

لى ال  .نسخة مراجعة لس ياسة اللغات في الويبو، 15عرض شفهيي للبند  ويلي ذلك قسم وبالإضافة اإلى ذلك سيتم التطرق اإ

لجنة البرنامج والميزانية وجمعيات الدول الأعضاء في والدورة الثلاثين ل التاسعة والعشرين الدورة التالية لقرارات بالبنود اص الخ

منهجية تخصيص ، 17، والبند 2021مواصفات تقييم مكاتب الويبو الخارجية لعام ، 16البند  تشملوالتي  2019الويبو لعام 

ذا لزم الأمر، س تتناول لجنة البرنامج والميزانية البنود المو .الإيرادات والنفقات بحسب كل اتحاد علقة بعد في يوم الجمعة، اإ

تحقيق أأكبر قدر ممكن من الفعالية، أأعرب الرئيس عن أأمله في أأن يدلي المنسقون ل و  اختتام الجلسة بعد ظهر يوم الجمعة.

طار كل بند من بنود الإقليميون بال  بيانات العامة فقط، مضيفًا أأن جميع الأعضاء والمراقبين ستتاح لهم الفرصة للمشاركة في اإ

قدر الإمكان من خلال احترام الجدول  اللجنة فعالعمل كون يوأأعرب الرئيس عن أأمله في أأن  جدول الأعمال طوال الدورة.

رالزمني  جتماعات الاظهرًا يومياً، وتس تأأنف  الواحدةصباحًا حتى  العاشرةمن الساعة  عقد الاجتماعات الصباحيةتم يس و  .المقرم

، ت تذكير الوفود بالمناطق بشكل هجينأأن جلسة لجنة البرنامج والميزانية تعقد لأول مرة وبما  مساءً. 3بعد الظهر في الساعة 

ء أأيضًا على مسأألة التحديات التقنية التي يمكن أأن وسلط الرئيس الضو  تؤثر على المشاركين عن بعد. قد الزمنية المختلفة التي

دارة الاجتماع  بهدفمداخلاتها موجزة ودقيقة قدر الإمكان،  تكون، لذلك طلب من الوفود أأن جتماعاتالا لخلا تحدث اإ

عطاء المنسقين الإقليميين الكلمة أأولً، و  .شكل فعالب  لى انتقل  ثم ومن أأعلن الرئيس أأنه سيتم اإ  البيانات الافتتاحية. اإ

، هنتهية وليتالم بعمل الرئيس  شادوأأعرب وفد المملكة المتحدة، متحدثًا باسم المجموعة باء، عن تقديره للرئيس وأأ  .21

الرئيس ونائبيه على  وفدالأأ وهن السفير س تينز، الذي كان يأأمل أأن يكون حاضًرا خلال دورة لجنة البرنامج والميزانية.

عداد الوثائق ذات الوفد وشكر  ثقته في قيادة الرئيس في توجيه المناقشات.انتخابهم، وأأعرب عن  الأمانة على عملها الجاد في اإ

لى التحديات  اتنظيم الدورة، ول س يما نظرً في الصلة و لى أأن .19-كوفيدوالصعوبات القائمة في ضوء جائحة اإ الدورة  وأأشار اإ

أأعرب الوفد عن و  .من خلالها ل اللجنة في الويبوعماأأ  نفتؤ اس تنت مفصلية فقد كاالحادية والثلاثون للجنة البرنامج والميزانية 

لى مواصلة أأنشطة هتطلععن لس تئناف عمل المنظمة و  هسرور   المدير العام الوفد مساعدوشكر  خلال الخريف. اللجنة اإ

 تمنياته للفصل التالي في حياته. عرب عن أأطيبوأأ الس نوات في الويبو،  خلال عدةالإدارة والتنظيم  سمعمله كرئيس لق ب شادوأأ 

عملهم الجاد ول وشعبة الرقابة الداخلية  المدقق الخارجيو للجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابة  تقديرهعن  الوفدوأأعرب 

لى اللجنة،  لى اضبالإ والتقارير المقدمة اإ لتوفير و  و.الويبمنظمة والرقابة في  التدقيق عمليةلدور الأساسي الذي لعبوه في افة اإ

الوفد وشكر  تعليقاته الموضوعية على بنود جدول الأعمال ذات الصلة. الوفدقدم يالوقت للمناقشات في الأس بوع المقبل، س  

مانة حول االمدير العام على العرض العام الذي قدمه  لوضع الحالي والأداء السابق والتحديات المقبلة، وأأعرب عن امتنانه للأ

لى أأنه .وفرةوضع المالي والميزانية بناءً على أأحدث البيانات المتلتقديم وثيقة تلخص ال من  مهتم أأيضًا بمعرفة المزيد وأأشار الوفد اإ

، على الرغم من أأن معظم اجتماعات المخصص لها بالمائة من الهدف 88نفقات غير الموظفين نس بة بلوغ حول سبب  المعلومات

وأأنه على اس تعداد  القادمةقدر تماما التحديات يأأنه  الوفد أأكدو  المرتبطة بالسفر.قليل من النفقات ت تكبد ال الويبو لم ت عقد و

لى  وفدال أأشاروفي الختام،  لمنظمة.ا ةلمناقشة التعديلات التي قد تكون ضرورية لدعم البرامج وميزاني أأن توجيهات الرئيس اإ
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لى  حتماً طوال الدورة س تؤديلجنة البرنامج والميزانية الحكيمة والجهود الجماعية التي تبذلها  يجابية.تحقيق اإ  الوفدوأأكد  نتائج اإ

 .يعاالمس سبيل هذهدعمه الكامل في تقديم للرئيس 

(، الرئيس ونائبيه على انتخابهم، CEBS)مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى ودول البلطيق وهنأأ وفد لتفيا، متحدثًا باسم  .22

وشكرت المجموعة الأمانة على تنظيم دورة  .ل المقبلةعماة والأ طنشتنفيذ الأ ل ا عرب عن ثقته في الإرشادات التي سيتم توفيرهوأأ 

عداد جميع الوثائق ذات الصلة في الوقت المناسب، وأأ  ودة المواد خاصة في ظل الظروف بج شادتلجنة البرنامج والميزانية واإ

لمدير العام على عمله وتعاونه الممتاز خلال الس نوات ساعد اوأأعربت المجموعة عن امتنانها لم  .ةالعالمي ائحةلجا ههذالاس تثنائية ل 

لى أأشارتو  الماضية. ، بما في ذلك الدعوة للنظر في عضوية المختلفة اإلى الانخراط في مناقشات مثمرة حول المقترحات هاتطلع  اإ

وفيما يتعلق بالبنود قيد المراجعة  .يةالتكميلية للخطة الرأأسمالية الرئيس  شاريع الم الويبو في مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة و 

 أأعربتو  مها.امه تنفيذوالرقابة وأأداء البرنامج، شعرت المجموعة أأن التحسين المس تمر لوظيفة الرقابة عزز أأداء المنظمة في 

 كامل، وفي هذا الصدد، هنأأت الأمانة العامة علىشكل الأداء ب  اتفي المائة من مؤشر 73عن سرورها بتحقيق المجموعة 

دراكها في الوقت نفسه لمسؤوليات الدول  وأأعربت عنجهودها،   بقضاياوفيما يتعلق  .وضع القواعد والمعاييرالأعضاء في مجال اإ

 رغمو  بأأهمية تلك الأمور. اتحاد، أأقرت المجموعةبحسب كل مكاتب الويبو الخارجية ومنهجية تخصيص الإيرادات والنفقات 

في الختام، كررت المجموعة التزامها بعمل و فروضة على دورة لجنة البرنامج والميزانية الحالية.ذلك، كانت المجموعة تدرك القيود الم

 اللجنة وأأكدت للرئيس على مشاركتها البناءة.

 وهنأأ وفد زيمبابوي، متحدثًا باسم المجموعة الأفريقية، الرئيس ونائبيه على انتخابهم، وأأعرب عن ثقة المجموعة في أأن .23

 التي بذلتها الضخمة لجهودل وأأعربت المجموعة عن امتنانها للمدير العام والأمانة  قيادته.  مداولتها في ظلاللجنة ستتقدم في

عداد و عمليات وأأشادت المجموعة ب  عقد الدورة الحادية والثلاثين للجنة البرنامج والميزانية.ل في الوقت  التي تمت الوثائق توزيعاإ

لخسارة المفاجئة لأرواح أأي من موظفي الأمانة العامة بسبب جائحة ل قدمت المجموعة تعازيها و  بطريقة منظمة.و المناسب 

بما أأن الدورة الحادية والثلاثين للجنة البرنامج والميزانية تمثل اس تئناف عمل الدول الأعضاء في الويبو منذ مايو و  .19-كوفيد

لى أأنها ستتحلى بأأقصى قدر من المرونةموعة المج شارت، أأ القائمة، ومع مراعاة التحديات الحالية 2020  تمارس، على أأمل أأن اإ

أأضافت أأنها و  .قابلة للتطبيقنتائج تخذة على أأن تقتصر القرارات الم  و توقعاتها وأأن تخفف من الدول الأعضاء ضبط النفس 

بداء بعض  تهاغبر ا أأعربت عن ، ولكنهشأأنهاب فصلة المناقشات الم خلالعلى كل بند من بنود جدول الأعمال  س تعلق في اإ

لجنة الويبو والرقابة، رحبت المجموعة بالتقارير التي قدمتها  لتدقيقباوفيما يتعلق  .قبل البدء بهذه المناقشات الملاحظات الأولية

تنفيذ رحلي عن المتقرير وال  ، وشعبة الرقابة الداخلية، وتقرير أأداء الويبو،المدقق الخارجي، و الاستشارية المس تقلة للرقابة

لى أأنها ، و توصيات وحدة التفتيش المشتركة وفيما يتعلق  كل تقرير. مناقشة خلالس تدلي بتعليقات محددة أأشارت اإ

ولحظت المجموعة أأن القضية  .للتنمية المس تدامةبدعوة الويبو للانضمام اإلى مجموعة الأمم المتحدة بالمقترحات، رحبت المجموعة 

 توج بتعاون أأقوى بين الويبو والأمم المتحدة.ي س  الذي التسريع في هذا الموضوععلى لجميع ا، وحثت 2018معلقة منذ عام  بقيت

التكميلية للخطة والمشاريع  التبرعاتالمتعلقة بس ياسة الويبو بشأأن  بالإضافة اإلى ذلك، رحبت المجموعة أأيضًا بالقتراحات

، رأأت المجموعة أأن الدول الأعضاء بحاجة 2021الخارجية لعام  واصفات تقييم مكاتب الويبوبموفيما يتعلق  .الرأأسمالية الرئيس ية

لى التفكير في طريقة معقولة وعملية للتعامل مع هذه المسأألة.  أأعربت، 19-كوفيدفرضها جائحة تعلى الرغم من القيود التي و  اإ

لى  هاتطلع عن المجموعة  لاإ لى  التوصم تخصيص الإيرادات . وفيما يتعلق بمنهجية بشأأن هذا الموضوع متوافق عليهو  مشتركحل اإ

مقترحات جديدة للنظر فيها وحثت المجموعة على الحفاظ على أأي ، لحظت المجموعة أأنه ل توجد والنفقات بحسب كل اتحاد

وفي ضوء التحديات الحالية، اقترحت المجموعة تأأجيل البند  المنهجية الحالية لتخصيص الإيرادات والنفقات في غضون ذلك.
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أأدائه قبل الختام، كررت المجموعة التزامها بالعمل مع الرئيس أأثناء و  للنظر فيه في الدورة المقبلة للجنة البرنامج والميزانية.

وأأنشطة لجنة البرنامج والميزانية  لعماأأ تنفيذ بشأأن  المقدمةقترحات الم مختلففي  أأعربت عن اس تعدادها للبحث، و لواجباته

 .القادمة في المرحلة ومنظمة الويبو

(، عن سعادته برؤية الرئيس GRULAC)مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي وأأعرب وفد بنما، متحدثًا باسم  .24

وشكرت المجموعة الأمانة على  يترأأس لجنة البرنامج والميزانية، وأأعرب عن أأمله في أأن تنجح اللجنة في عملها تحت قيادته.

عداد وثائق المعلومات الأساس ية ذ الإحاطات الإعلامية ات الصلة بالعديد من بنود جدول أأعمال الدورة، وعلى تنظيم اإ

قليمية.ل لجنة  دورةحضور على و  هاعمل مجال  التقدم فيعلى الدول الأعضاء في الواقع هذه الجهود  ساعدتوقد  لمجموعة الإ

رتبطة بالأزمة، وجود العديد من المسائل المبهمة المرغم و  .19-كوفيدالبرنامج والميزانية على الرغم من الوضع الحالي بعد تفشي 

، الفعليةاس تئناف الاجتماعات من كن وذلك للتم في التعاطي مع مختلف المواضيع على المرونةالمجموعة الدول الأعضاء شجعت 

 خلال هذه س تخدامهاوالأدوات التكنولوجية التي يمكن االالتزام بها كلما أأمكن ذلك، مع مراعاة التدابير الصحية التي يجب 

يتعين على الدول الأعضاء العمل لتخاذ قرارات بهدف  2021عام خلال وضع الميزانية ل هكانت المجموعة تدرك أأنو  الاجتماعات.

لى  هاتطلع عن المجموعة  أأعربتوفيما يتعلق بجدول أأعمال الدورة المقترح،  .2022/23الثنائية  خلالتوجيه عمل الويبو  اإ

 خلالناقشات حول مختلف بنود جدول الأعمال، وأأقرت بالدور المهم الذي يتعين على الدول الأعضاء القيام به المشاركة في الم 

أأعضاء  ائحةالج تقد أأجبر لو  وبناءة. فعالةللمشاركة بطريقة  هااس تعدادأأكدت الأس بوع، و  التي س تدور في هذاالمناقشات 

تعليق بعض الأنشطة و  قيود السفر على المس توى الدولي بما في ذلك وقف انتشاره،ل جدااتخاذ تدابير صارمة على  موعةالمج

شكرت المجموعة الأمانة على تبادل و  ها.و نمعلى أأثر بشكل كبير على اقتصادات البلدان داخل المجموعة و  الأمر الذيالتجارية 

كرت المجموعة أأنه من المهم للغاية أأن وذ التي تضمنت معلومات تتعلق بالعمليات التنظيمية.لكترونية الإ تابعة الم لوحة وتحديث 

بلاغ أأعضائها  بالتداعيات المحتملة على الصعيدين التشغيلي والمالي التي يمكن أأن تواجهها الويبو في المس تقبل نتيجة  سلفًايتم اإ

ذا كانبشكل خاص، و  .ائحةلجا لى معرفة اإ الميزانية  الميزانية ومخصصات على لاتيمن الممكن أأن تطرأأ تعد تحتاج المجموعة اإ

لى الوضع  االمقبلة، وذلك نظرً  الثنائيةللبرامج خلال  وأأضافت المجموعة أأنها س تكون ممتنة أأيضًا للحصول على تفاصيل  .الراهناإ

 عواصم قادمين منلاعن الموارد المالية غير المس تخدمة، على سبيل المثال، الموارد غير المس تخدمة لتمويل مشاركة المندوبين 

ضافيين  .ائحةقيود السفر المتعلقة بالجبسبب  اخرى عادة تخصيص هذه الموارد لتمويل مندوبين اإ ورأأت المجموعة أأنه ينبغي اإ

تخصيص الأموال غير المس تخدمة للمساعدة  امكانية في البحثوبناءً على نفس المنطق، يمكن أأيضًا  ية المقبلة.ل فترة الماخلال ال

، تحت اإشراف المدير العام والأمانة 2019لنتائج التي تحققت في عام بات المجموعة ادشوأأ  والتعاون التقنيين والمنح الدراس ية.

لى وأأشارت  جمالي النفقات التنظيمية في عام تسجيل انخفاض في اإ  اإلىهذا الفائض  شيروي  بينما زادت الإيرادات. 2019اإ

 هو أأمر هام جدا وحيوي بالنس بةاف للأصول، و حسن الإدارة للموارد البشرية والمالية، بما في ذلك الاس تخدام الفعال والشف

لتعامل مع القضايا با المتعلقةللمجموعة. وأأثنت المجموعة على الويبو لنتائجها المشجعة فيما يتعلق بس ياسة الموارد البشرية 

لى وتدعو المجموعة ا الأدوات والبرامج التدريبية المخصصة للنساء. تطويرمن حيث التوظيف أأو  الجنسانية، سواء لأمانة اإ

 تطبيقكما حثت المجموعة المدير العام على مواصلة  وظفي المنظمة.بم  يتعلقمضاعفة جهودها لتحقيق توازن جغرافي أأفضل فيما

وفي الختام، شكرت المجموعة المدير العام وفريقه  أأفضل الممارسات والتوصيات الصادرة عن هيئات الرقابة المختلفة كل عام.

 في مجال الملكية الفكرية. المرجع الأساسيالمنظمة من الماضية، والذي جعل  12 مدى الس نوات الـ على العمل المنجز على

تو  ، بما في ذلك تعزيز المساواة بين الجنسين والالتزام مختلفة منظومة الأمم المتحدة في قضايا فيمثالً يحتذى به  الويبو شكلم

دارة المخاطر.  المدير العام على عمله ودعمه للجنة والويبو.مساعد كما شكرت المجموعة  بالتوازن بين الجنسين واإ



WO/PBC/31/14 
13 
 

آس يا والمحيط الهادئ، الرئيس ونائبيه على انتخابهم  خلالوهنأأ وفد س نغافورة،   .25 كلمته الافتتاحية باسم مجموعة أ

 والأمانة يْن  الرئيس السابق  وشكرت المجموعة الرئيس ونائبي وأأعرب عن ثقته في أأنهم س يوجهون اللجنة نحو تحقيق نتائج قوية.

لمدير العام ساعد التحضير للاجتماع الذي انعقد في ظل ظروف اس تثنائية، وأأعربت عن امتنانها لم ل  الجهود التي تم بذلها على

وفيما يتعلق بالمسائل  أأطيب التمنيات لمساعيه المس تقبلية.عن و على س نوات خدمته الطويلة للمنظمة ودعمه للدول الأعضاء، 

والعمل الجاري من قبل  WO/PBC/31/3لتقرير الوارد في الوثيقة با علما المجموعةأأحاطت والرقابة،  لتدقيقالمتعلقة با

ورحبت  من قبل الأمانة. المحددةواعيد التنفيذ المتوقعة بمأأيضا وأأحاطت المجموعة علما  عتماد معظم التوصيات.لالمنظمة 

الية للمنظمة، ل س يما التقارير المتعلقة بالحوكمة السليمة للويبو ووضعها المالي المس تقر القوي والمراجعة المالمجموعة بالأداء 

بالمائة من مؤشرات الأداء،  74تحقيق فيما يتعلق ب بجهود المنظمة  شادت، وأأ القادمةالمالي  الاس تقرارللتغلب على حالة عدم 

قت عليها القياسي عدد الو  لتقدم الذي أأحرزته باالمجموعة  شادتوأأ  .2019-2018 خلال الويبولتمديدات المعاهدات التي صدم

 نطاقا تمثيل جغرافي أأوسعتحقيق عت على بذل جهود مماثلة من أأجل تعزيز المساواة بين الجنسين وشجم  مجال فيمنظمة الويبو 

التكميلية المشاريع ة المقدمة بشأأن كما أأحاطت المجموعة علما بالمقترحات الواردة في جدول الأعمال وأأيدت التوصي داخل المنظمة.

يجابية في الدعوة للانضمام اإلى مجموعة للخطة الرأأسمالية الرئيس ية ، وشجعت كذلك الأمانة على اتخاذ الخطوات اللازمة للنظر باإ

شكل ملحوظ، شكل الدورة الحادية والثلاثين للجنة البرنامج والميزانية مختلفًا ب  ورغم أأن .للتنمية المس تدامةالأمم المتحدة 

 تحقيق النتائج التي تصب في مصلحة المنظمة والدول الأعضاء فيها وجميع أأصحاب المصلحة.بجهد ل  بالعملالتزمت المجموعة 

آس يا الوسطى والقوقاز وأأوروبا الشرقية وهنأأ وفد الاتحاد الروسي، متحدثًا باسم .26  (،CACEEC) مجموعة بلدان أ

 من تحقيقلجنة البرنامج والميزانية  ستتمكنقيادتهم في ظلم  هربًا عن ثقته في أأنالرئيس ونائبي الرئيس على انتخابهم، مع

 أأن رغموشكرت المجموعة الأمانة على تنظيم الدورة  .بالنجاح هجينال الشكل  ستتكلل الدورة هذه ذاتمناقشات مثمرة و 

رسالوقد ت  الأمور أأكثر تعقيدًا. تجعل ائحةالج بقائها على اطلاعلدول ل الوثائقالكثير من  اإ آخر المس تجدات الأعضاء لإ  .بأ

المدير العام على عمله الناجح وتمنت له كل  مساعد وشكرت المجموعة اعتماد قواعد وأأنظمة جديدة. البنودقد تتطلب بعض و 

ي في قتصادالاالقطاع المفروضة على  المقيدةوالتدابير  ائحةوبما أأن الجميع قد ركزوا على الج النجاح في مساعيه المس تقبلية.

لمعلومات ل اارتياحه وأأعربت عن، فاإن المجموعة على اس تعداد لمناقشة البنود المدرجة على جدول الأعمال بشكل بناء، بلادهم

المنظمة على الوضع الحالي، تتغلب في أأن  هاعن أأمل  ت المجموعةوأأعرب .المدقق الخارجينتائج ل المتعلقة باس تقرار الويبو و 

لى أأنها و  أأخيًرا، أأعربت المجموعة عن و  .بمزيد من التفاصيل على جدول الأعمالالواردة  الفردية مناقشة البنودتعتزم أأشارت اإ

 .ائحةوفود والأمانة العامة، معربة عن تعازيها لأولئك الذين عانوا من الجالدعمها لجميع 

وأأشار  الدورة تحت قيادتهم بنجاح.ل تتكلل أأعماوهنأأ وفد الصين الرئيس ونائبيه على انتخابهم وأأعرب عن أأمله في أأن  .27

لى أأنه على الرغم من التأأثير غير المس بوق ل عداد وترجمة 19-كوفيدالوفد اإ ، فقد تغلبت الأمانة على الصعوبات وتمكنت من اإ

 Interprefyوبما أأن هذه هي المرة الأولى التي تس تخدم فيها الويبو منصة  ونشر عدد كبير من الوثائق في الوقت المناسب.

لمدير العام ساعد اأأعرب الوفد عن امتنانه لم كما  ، فقد أأعرب الوفد عن تقديره للجهود التنظيمية.مهم بشكل هجين لعقد اجتماع

 الويبو. منظمة ته فيعلى عمله خلال الدورتين الحالية والسابقة للجنة البرنامج والميزانية، مشيًرا بشكل خاص اإلى مساهما

دارة البرامج والميزانية في عن سروره أأيضا أأعرب الوفد و  لملاحظة أأنه في ظل القيادة المقتدرة للمدير العام، تحسن مس توى اإ

، كان لدى الويبو فوائض تشغيلية تبلغ 2019ففي نهاية عام . عامًا بعد عام، وت الحفاظ على وضع مالي سليم تدريجيا الويبو

مليون  364.2بقدر ن فرنك سويسري، وصافي أأصول مليو 42.1 بقدر استثمار ومداخيلمليون فرنك سويسري،  97.7

 .يةالمس تقبل الاس تقرار لتغلب على حالت عدم وا لتنمية المنظمة فرن سويسري، وهو الأمر الذي أأرسى أأسساً متينة
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لى بتعبير صيني قديم "اس تعد للمخاطر في أأوقات السلم"، و الوفد واستشهد  تأأثير شديد في جميع  اكان له ائحةأأن الجأأشار اإ

 فرص سمحت بخلق الجديدة التكنولوجيات ، وأأنالاس تقرارالاقتصاد العالمي يواجه حالة من عدم وأأضاف أأن  أأنحاء العالم.

التحلي برؤية مس تقبلية فيما حكيم و التصرف بشكل الويبو من الأمر ذلك يتطلب و ، جديدة تحدياتجديدة وفي نفس الوقت 

العديد من أأنظمة خدمات الملكية الفكرية نطاق الجهود المبذولة لتوس يع ل س يما  ،اليومي هااتيجي وعمل لتخطيط الاستر با يتعلق

 على التركيزعدة مس تويات مع الأنظمة على السعي لتحسين افة اإلى ضبالإ الرئيس ية، مثل معاهدة التعاون بشأأن البراءات، 

أأولويات المنظمة حتى  ضمنلتنمية با على المسائل المتعلقة الحفاظوكان من الضروري  .مس تخدمينل ل  تحقيق ما هو الأفضل

جوانب  التركيز علىومن الضروري  حقوق الملكية الفكرية بطريقة متوازنة وفعالة.الاس تفادة من من المزيد من الناس  كنيتم

للجنة الوفد عن ارتياحه وامتنانه  وأأعرب في السوق. اللازمةالموارد البشرية للحفاظ على القدرة التنافس ية  تعزيزعديدة مثل 

، ل س يما هز انجت ا يالذعلى حجم العمل الكبير وشعبة الرقابة الداخلية  المدقق الخارجيو الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابة 

الصلة لعام  والتقرير المالي ذي 2018/2019للثنائية وقد أأحاط الوفد علما بتقرير أأداء الويبو  في ظل الوضع الوبائي الحالي.

، وس ياسة اللغات، التكميلية للخطة الرأأسمالية الرئيس يةشاريع الم ، و التبرعات، فضلا عن المقترحات العديدة بشأأن 2019

آراء محددة خلال الأس بوع بشأأن بنود جدول الأعمال ذات الصلة.ب دليوس ي بالعمل مع الوفود  هماالتز أأعرب الوفد عن و  أ

أأعرب عن كما لمشاركة في المناقشات والمشاورات بطريقة نشطة ومنفتحة وبناءة، باالزمني والأخرى للتغلب على أأثر الفارق 

 .رتقبةأأمله في أأن يحقق الاجتماع النتائج الم

قليمية والدول  .28 وعبر وفد تونس عن دعمه للبيان الذي ت الإدلء به باسم مجموعة البلدان الأفريقية وشكر المجموعات الإ

 وهنأأ الوفد أأيضا نائبي الرئيس على انتخابهما وثقتها في انتخاب السفير كرئيس للجنة البرنامج والميزانية.الأعضاء على دعمها 

مانة على الاس تعدادات الرائعة للاجتماع ال   توفير، بما في ذلك هجينوأأعرب عن تقديره للمدير العام على بيانه الاس تهلالي وللأ

 عمل اللجنةفي تقدم ال  يتمواختتم الوفد كلمته بالإعراب عن أأمله في أأن  الصعبة. الأوقاتهذه جميع الوثائق ذات الصلة خلال 

 .خلال الدورة بشكل ملحوظ

وأأعرب وفد الوليات المتحدة الأمريكية عن تأأييده للبيان الذي أُدلي به باسم المجموعة باء وهنأأ الرئيس ونائبيه على  .29

لىالوفد  شاروأأ  انتخابهم. لى و الرئيس عمل ثقته في  اإ وشكر الوفد  س يوجه المناقشات بشكل مناسب على مدار الأس بوع.أأنه اإ

عداد الوثائق للدورة على الرغم من التحديات العديدة التي  وأأثنى الوفد على الويبو  .ائحةفرضها الجتالأمانة على جهودها في اإ

لى اس تمرار عملياالأمر الذي مع الواقع الجديد،  بسرعة تكيفقدرتها على ال ل  بشكل سليم ت أأنظمة التسجيل الدوليأأدى اإ

لىالوفد أأشار و  مجالت مهمة أأخرى في المنظمة. بالإضافة اإلى دملتزم بدوره في اللجنة و أأنه  اإ على أأهمية قيام لجنة البرنامج  شدم

تكلفة بال  مرتبطة تليسعلما أأن هذه التدابير ، وتقديم التوصيات بشأأنهاتدابير ترغب الويبو في تنفيذها أأي والميزانية بمراجعة 

مانة لدعوة في هذا الس ياقو .أأيضًا مخاطر محتملة طويلة الأجل شكلم ت بل يمكن أأن ، فقط الويبو ، أأعرب الوفد عن تقديره للأ

وأأعرب الوفد عن تطلعه  .في هذه المسأألة الدول الأعضاء تبحثلكي للتنمية المس تدامة للانضمام اإلى مجموعة الأمم المتحدة 

 ذه البنود الهامة.به المتعلقةاء في المناقشات بشكل بن للمشاركة

وشكر الوفد الأمانة  وأأيد وفد سويسرا البيان الذي ت الإدلء به باسم المجموعة باء وهنأأ الرئيس ونائبيه على انتخابهم. .30

عداد  سبيل ا فيالتي بذلته هودالج على  لى الوفد  شاروأأ  لجنة البرنامج والميزانية في ظل الظروف الصعبة الحالية.دورة اإ أأن اإ

الإصلاح، الذي وافقت عليه هذا وقد أأدى  .2003على الإصلاح الدس توري لعام  2020سبتمبر  3سويسرا صدقت في 

لى تبس يط عمل المنظمة وتحديث عملية الميزانية وتسهيل عقد  س نوية للدول الأعضاء. وأأعرب ال جتماعات الاالدول الأعضاء، اإ
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يسمح للمنظمة الأمر الذي س ، التنظيميةالوفد عن دعمه الكامل للويبو وأأكد من جديد الأهمية التي يعلقها على معالجة المسائل 

 تدخل الإصلاحات حيز التنفيذ. لكيوأأعرب الوفد عن أأمله في أأن يتبع ذلك تصديقات أأخرى،  بالعمل بأأفضل طريقة ممكنة.

  .تمنى له التوفيق في المرحلة القادمة من حياتهعمله للويبو و  المدير العام علىمساعد وشكر الوفد 

 وهنأأ وفد المكس يك الرئيس ونائبيه على انتخابهم، وأأيد البيان الذي أأدلت به مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي. .31

 تبين من خلالو  .قيود المس تمرةعلى الرغم من ال  وشكر الوفد الأمانة والدول الأعضاء على جهودهم التي أأدت اإلى عقد الدورة

لمزيد من با التمتع، وشجع الوفد الأعضاء على من متابعة عملها الويبوتمكنت ، ائحةالج أأثرهذه الجهود على أأنه على الرغم من 

ن الس نة التالية س تكون س نة ميزانيةاإ  وبالإضافة. الفعليةالمرونة فيما يتعلق بالجتماعات  ، لى ذلك، وكما ذكر من قبل، فاإ

وهنأأ الوفد الأمانة على تحديث عملياتها من خلال لوحة المتابعة  عمل المنظمة. يةويتعين على الأعضاء ضمان اس تمرار 

الناجمة حول الآثار المالية وغيرها من الآثار  مفصلة، وأأعرب عن اعتقاده أأن الوقت مناسب للدخول في مناقشات لكترونيةالإ 

لى أأن الم .ائحةالج عن لتغييرات المحتملة على با مهتمادير العام قد قدم معلومات أأولية حول هذا الموضوع، وذكر أأنه وأأشار الوفد اإ

لى أأنها كانت 2019بالنتائج التي ت الحصول عليها في عام  للاإشادةواغتنم الوفد الفرصة  .المقبلة الثنائية خلالالبرامج  ، مشيًرا اإ

دارة السليمة للموارد البشرية والمالية  وحث الوفد المدير العام وفريقه على مواصلة تنفيذ التوصيات  الويبو. ضمنمثالً جيدًا للاإ

لمؤسسات مع الاجتماعات الافتراضية، س يكون التي تقدمها هيئات الرقابة كل عام، ولحظ أأنه في الوقت الذي تتكيف فيه ا

لجعل اجتماعات  المناس بة تدابيرال ذوي الإعاقة وعدم اتخاذ  دمجب المتعلقمن الخطأأ التوقف عن تنفيذ برنامج الأمم المتحدة 

في دورات لجنة  المدير العام على عملهمساعد وفي الختام، شكر الوفد المدير العام وفريقه ول س يما  الويبو في متناول الجميع.

 على مر الس نين.البرنامج والميزانية 

وهنأأ وفد الاتحاد الروسي الرئيس على انتخابه، وأأعرب عن اس تعداده لتقديم الدعم الكامل والمشاركة في المناقشات  .32

طار الصيغة ا ضمناللاحقة التي س تجرى  بالنس بة للعديد و .ائحةالج الناجمة عن ةضور المفالقيود  بسببلهجينة التي ت تبنيها اإ

 امثالً على كيفية الحفاظ على اس تمرارية عملياته ذات الصيغة الهجينةمن المنظمات، أأصبحت المشاركة البناءة في الاجتماعات 

وشكر  .لحقاأأيضًا شرعية القرارات المتخذة الهجينة  الصيغةعزز تقد و  .ائحةالج فرضهاتمع احترام جميع متطلبات النظافة التي 

الاعتبار المؤشرات الثابتة لعمل عين ومع الأخذ في  المدير العام والأمانة على التكيف مع أأساليب العمل الجديدة.الوفد 

وشكر الوفد  .جائحةحتى في ظل الظروف الحالية لل قد ارتفع عدد التسجيلاتأأن الويبو، أأعرب الوفد عن سروره لمعرفة 

 تحسينسبيل وشعبة الرقابة الداخلية على عملهم وجهودهم في  المدقق الخارجيو  لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةأأيضا 

لى أأنه و  .بشكل مس تمر وظائف الرقابة في الويبو لتحسين س ياسة تعدد خلال الدورة س يولي اهتماما خاصا أأشار الوفد اإ

على س ياسة اللغات، كما ت تأأكيده في  لعملالبدء با الموافقة على تأأنه تم لمعرفةاللغات في الويبو. وأأعرب الوفد عن سروره 

ودة الوثائق التي أأعدتها الأمانة والتي حددت لج هارتياحعلى وأأشار الوفد  جمعيات الدول الأعضاء في الويبو في العام الماضي.

لوفد عن وفي الختام، أأعرب ا بشأأن كل مسأألة مدرجة على جدول الأعمال، وس تقدم اقتراحا بشأأن المكاتب الخارجية. مقاربتها

 كره على عمله وتعاونه المثمر وتمنى له النجاح في المس تقبل.المدير العام وش  لمساعد الطيبة ا هتمنيات

يران )جمهورية  .33 الإسلامية( الرئيس ونائبيه على انتخابهم وأأكد لهم دعمه وتعاونه الكاملين في س ياق  -وهنأأ وفد اإ

مانة مداولت اللجنة. وأأعرب الوفد عن تأأييده للبيان الذ آس يا والمحيط الهادئ وعن تقديره للأ ي ت الإدلء به باسم مجموعة أ

متمنياً له كل التوفيق في وتفانيه منذ توليه منصبه في الويبو،  مهنيتهالمدير العام على جهوده و مساعد لتنظيم الدورة، وشكر 

 سرورهوفي حين أأقر الوفد بأأن الوضع الصحي قد تدهور مرة أأخرى بمعدل ينذر بالخطر، أأعرب عن  .مساعيه المس تقبلية
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لى أأن الجميع ، ةالعالمي ائحةفي خضم الج الويبو من اس تئناف اجتماعاتها المهنية لتمكن ببروتوكول الصحة والسلامة تقيد وأأشار اإ

 هو، وة البرنامج والميزانية، ل س يما فيما يتعلق بالمسائل المالية للويبعن اعتقاده أأن عمل لجن وأأعرب الوفد .الذي قدمته الأمانة

طويلة الأجل على أأنشطة ال اعلى الاقتصاد العالمي وتأأثيراته جائحةأأكثر أأهمية من أأي وقت مضى بسبب الآثار السلبية لل

عداد وتقديم تقرير التدقيقوفيما يتعلق ببنود  الويبو. المدقق ، و الاستشارية المس تقلة للرقابةلجنة الويبو ، رحب الوفد باإ

لى المسؤوالخارجي الية عالفشفافية و ال لضمان  الجهات هذه التي تقع على عاتقليات الهامة ، وشعبة الرقابة الداخلية، وأأشار اإ

شدد الوفد على أأهمية مشاركة  ،للتنمية المس تدامةوفيما يتعلق بعضوية الويبو في مجموعة الأمم المتحدة  المنظمة. على مس توى

لى مناقشة هتطلعأأعرب عن الويبو مع الأمم المتحدة والمنظمات الدولية الأخرى لتحقيق الأهداف الأوسع للأمم المتحدة، و  هذا  اإ

طار الموضوع ت بمنهجية تخصيص الإيرادات والنفقاو واصفات تقييم مكاتب الويبو الخارجية بمفيما يتعلق و  جدول الأعمال. ضمن اإ

نها من مناقشة تلك القضايا مكم ، أأعرب الوفد عن أأسفه لأن لجنة البرنامج والميزانية لن تكون في وضع ي  بحسب كل اتحاد

طار بنود  .ائحةفرضها الجتوالبت فيها خلال الدورة الحالية بسبب القيود التي  وذكر الوفد أأنه س يقدم تعليقات مفصلة في اإ

لى  هتطلعأأعرب عن و  جدول الأعمال تلك.  خلال الأس بوع. بناءة مناقشاتاإ

ندونيس يا  .34 وشكر  بتهنئة الرئيس ونائبيه على انتخابهم والتزم بالمشاركة الكاملة في المناقشات التالية.كلمته واس تهل وفد اإ

عدادالوفد الأمانة على   .19-دالاجتماع، معربًا عن أأعمق تعازيه لموظفي الويبو وأأسر الموظفين الذين تضرروا من جائحة كوفي اإ

ذ أأن  .مهمة جداوالتي جعلت الدورة الحادية والثلاثين للجنة البرنامج والميزانية  ائحةالج ناجمة عنوأأقر الوفد بالتحديات ال  اإ

لى المناقشة من أأجل ضمان حسن سير عمل المنظمة ومكاتب البراءات في جميع أأنحاء العالم. وأأعرب  العديد من القضايا تحتاج اإ

لى الأول الذي س يعقد في  الهجينالاجتماع  يشكللن و  المناقشة حول نظام مدريد وجمعية اتحاد باريس. الوفد عن تطلعه اإ

الحادية والس تين لجمعية الدول الأعضاء في الويبو في وقت لحق من ذلك لدورة االويبو اختبار حقيقي لسلسلة اجتماعات 

واختتم الوفد كلمته  .الطبيعي" الجديد وضع"ال ظل في ائحةالج لمواجهةأأيضًا للاجتماعات المقبلة في المنظمة  بل، فقط الشهر

 دير العام على عمله الممتاز وتفانيه في خدمة المنظمة وتمنى له كل التوفيق في المس تقبل.ساعد المبالإعراب عن امتنانه لم 

وأأعرب عن  ولية للوفود.التعليقات الأ  لتسجم ت الإدلء بعدد من البيانات الش يقة وأأن الأمانة أأنه بالرئيس أأشار و  .35

عن أأمله في أأن تتمكن المنظمة بطريقة ما من الاس تفادة من معارفه وخبراته المتراكمة على الرغم و لمدير العام، ساعد اشكره لم 

  من مغادرته.

 تقرير لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابة الأعمال لمن جدو  4البند 

لى الوثيقة  .36  .WO/PBC/31/2استندت المناقشات اإ

لى أأنه وفقاً لختصاصات .37 اإلى لجنة هذه الأخيرة ، قدمت لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابة وأأشار الرئيس اإ

لى الوفود، ودعا رئيس  حولالبرنامج والميزانية تقارير مكتوبة  لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة أأنشطتها، والتي ت تقديمها اإ

لى  للرقابة  ير.التقر  ضر عاإ

 بالبيان التالي: لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةأأدلى رئيس و  .38

 

ريا أأ أأود أأن أأقدم نفسي. اسمي موكيش  ، مساء الخير لكم جميعاً.ينالمندوبحضرات  "شكرا جزيلا لك س يدي الرئيس.

ة الرئيس الحالية، الس يدة تاتيانا ترافقني نائبو  .لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةل وأأنا الرئيس المنتخب الحالي 
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ماريا فيسين ميلبورن،  في عرض تقريرنا الس نوي، أأود أأن أأغتنم هذه الفرصة لأشكر الس يدة أأبدأأ قبل أأن  فاس يليفا.

شاورات مكثفة بم اللجنة أأيضًا  أأجرت، الفعليةبالإضافة اإلى الاجتماعات  .2019التي ترأأست اللجنة كرئيسة في عام 

 .كما هو مطلوب مناللويبو  المشورةتروني، حتى نتمكن من تقديم عبر البريد الإلك

 

ومجموعة بلدان  ءتمثيل المجموعة بافي ، ل س يما حصل تغيير في بعض أأعضاء اللجنة"خلال الفترة المشمولة بالتقرير، 

  .أأوروبا الوسطى ودول البلطيق

آمون  نغابووالس يد غبرت كالتنباخ الس يد  انتهت عضويةفقد  ، وعقد الس يد بيرت كوبين والس يد 2020في يناير أ

يغور   .2020اجتماعهما الأول في أأبريل لودبورز اإ

 

عن الأنشطة الهامة للجنة، على النحو الوارد في التقرير الس نوي للجنة موجزًا الآن  لي أأن أأقدم لكم اسمحوا"

المعروضة الآن على لجنة  WO/PBC/31/2الوثيقة  فية واردال المعلومات لستناد اإلىباالاستشارية المس تقلة للرقابة 

 البرنامج والميزانية.

 

نه لمن دواعي سروري أأن أأبلغ لرقابة الداخلية.با  يتعلق"أأولً فيما أأن شعبة الرقابة الداخلية تقدم بانتظام تقارير  كماإ

لى اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة. اللجنة تنفيذ خطة العمل المعتمدة لعام اس تعرضت وقد  نشاطها ربع الس نوية اإ

 لشعبة الرقابة الداخلية وأأعربت عن ارتياحها للتقدم المحرز، بما في ذلك نتائج اس تبيان رضا العملاء الذي أأجرته. 2019

 

كانت اللجنة راضية عن و قبل الانتهاء منها.  2020خطة العمل الس نوية للرقابة لعام  شروعاللجنة م كما اس تعرضت 

. كما أأعربت اللجنة عن ارتياحها للاإجراءات التي اقترحتها شعبة الرقابة اية المخطط لها وقدمت خطة العمل ودعمتهالتغط 

 .19-، في ضوء جائحة كوفيداجةالداخلية لتعديل خطة العمل، حسب الح

 

ر تقييم وقدمت الداخلي وثلاثة تقاريالتدقيق بشأأن خلال الفترة المشمولة بالتقرير، اس تعرضت اللجنة تقريرين "

والشكاوى ، المس تلمة، والشكاوى واتجاهات حجم الحالت ،حالت التحقيقعلى وضع اللجنة  اطلاع ت . كمامشورتها

في الحالت التي تنطوي على تضارب محتمل في المصالح من جانب شعبة الرقابة و. المسببة حسب فئة سوء السلوك

 وقدمت المشورة حسب الحاجة. الداخلية، اس تعرضت اللجنة كل حالة بالتفصيل

 

زاء " الرصد والإبلاغ اللذين قامت بهما شعبة الرقابة الداخلية بشأأن حالة عمليات وأأخيراً، أأعربت اللجنة عن ارتياحها اإ

 تنفيذ توصيات الرقابة.

 

لى بالنس بة "  شروع، م الخارجيالمدقق الخارجي. خلال الفترة المشمولة بالتقرير، ناقشت اللجنة مع ممثلي التدقيق اإ

بيانات في  للتدقيق، والوضع النهائي 2019المؤقت لعام التدقيق ، ونتائج 2019الخارجي لعام التدقيق خطة تقرير 

بيانات الويبو المالية جيدة. وأأحاطت أأن وجد  المدقق الخارجيالويبو المالية. وأأعربت اللجنة عن سرورها لملاحظة أأن 

على  قد يكون له تأأثير كبير 19-التي مفادها أأنه في حين أأن جائحة كوفيد المدقق الخارجياللجنة علما أأيضا بتعليقات 

لى أأن الويبو تتمتع بوضع مالي سليم ومس تقر، نظرً المنظمة ن نتائج البيانات المالية تشير اإ لى الإيرادات والنتائج  ا، فاإ اإ
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ا مقارنة بالمنظمات الأخرى في منظومة الأمم المتحدة أأيضًا أأن الويبو في وضع جيد جدً  المدقق الخارجي. وأأضاف رتقبةالم

 المدقق الخارجيللتفاعل المس تمر مع ة رتاحماللجنة  كانتالمالي. وعموما،  الاس تقرارتجاوز حالة عدم يسمح لها ب 

 منتظم ومتسق. بشكل

 

يل البيانات المالية. أأود أأن أأتطرق فيما يتعلق بالتقارير المالية، أأنا متأأكد من أأن لجنة البرنامج والميزانية س تقدم تفاص "و 

أأكدت الإدارة للجنة أأن س ياسة ضمن هذا الإطار، . ائحةالج فرضهتالوضع الذي ظلم اإلى س ياسة الاستثمار للويبو، في 

، س تواصل الويبو بالتالي. وائحةطويلة الأجل مصممتان لتحمل فترات صعبة مثل الجالالاستثمار للويبو واستراتيجيتها 

 الاستثمار. واستراتيجية وفقاً لنفس س ياسةالاستثمار 

 

"فيما يتعلق بمكتب الأخلاقيات، اس تعرضت اللجنة التقرير الس نوي لمكتب الأخلاقيات ومشروع خطة عمل مكتب 

من اللجنة  وأأعربت. عمل المكتب لتحسينتوصيات ، وقدمت خلال الفترة المشمولة بالتقرير ،2020الأخلاقيات لعام 

طار جديد  لويبو الصادر الأخلاقيات الخاص باعن قلقها بشأأن التوصيات غير المنفذة الواردة في تقرير التدقيق بشأأن اإ

 .2016في 

 

كتب الأخلاقيات في الويبو، بعد مناقشة لم  يةلتعليمات المكتب ل أأعربت اللجنة أأخيًرا عن ارتياحها للمسودة المنقحة و "

لى مايو الأخلاقياتمكتب مطولة مع كبير مسؤولي   .2018، تعود اإ

 

بشأأن س ياسة الحماية من الانتقام بسبب  33/2017رقم  يةالمكتب  التعليماتكما أأجرت اللجنة مناقشات طويلة حول "

وأأعربت  .عمليات التدقيق أأو التحقيق المأأذون بها حسب الأصول معوبسبب التعاون الإبلاغ عن سوء السلوك 

عن المخالفات ونصحت بتعزيز الأحكام المتعلقة بتضارب  يبلغون لأشخاص الذينا اللجنة عن قلقها بشأأن فعالية حماية

 نزاهة العملية. تحسينالمصالح من أأجل 

 

وأأعربت عن سرورها  2018"أأخيًرا، فيما يتعلق بمكتب أأمين المظالم، ناقشت اللجنة مع أأمين المظالم تقرير نشاطه لعام 

. وقدم أأمين المظالم ثلاث خلال الفترة المشمولة بالتقرير في مكتبه الوقائيةالاستشارات  عدد فيارتفاع لملاحظة 

لى اللجنة وأأشارت تنفيذها.  مراقبةتوصيات واسعة النطاق تعتزم اللجنة  مسم بها الجودة العالية جدا اإ تقرير أأمين التي ات

 .بشكل منتظم توصي الدول الأعضاء بالطلاع على تقارير أأنشطتههي المظالم و

 

تقديري للمدير العام، الس يد كامل بالنيابة عن اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة، أأود أأن أأعرب عن وفي الختام، و"

من فرانسيس غري، ومدير شعبة الرقابة الداخلية، والمراقب المالي، وكبير موظفي الأخلاقيات، وأأمين المظالم، وغيرهم 

لى المدير العام، اعد مس، ول س يما الس يد أأمبي سوندارام، المدراء لتخصيص الوقت لعمل ، المدقق الخارجيبالإضافة اإ

أأيضا نفتح، وللمعلومات التي ت توفيرها لنا خلال العام. وأأود أأن أأسجل م ضح و تفاعلهم المنتظم معها بشكل واو  اللجنة

قدت مع   .المهمةالقضايا  فيالودي  الجمعية العامة للويبو ولجنة التنس يق، وتفاعلهم رؤساءتقديري للاجتماعات التي ع 

 

جابة على أأي أأس ئلة قد تكون لديك حول تقريرنا".  "شكرا جزيلا لك س يدي الرئيس. أأنا مس تعد للاإ
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وتحدث وفد المملكة المتحدة باسم المجموعة باء، وشكر اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة على التقرير الوارد في  .39

لى البيان الافتتاحي الذي أُدلي به باسم  .الذي قدمه ة على العرضاللجنهذه ورئيس  WO/PBC/31/2الوثيقة  وبالإشارة اإ

في  والرقابةالتدقيق لعبه ي الذي المجموعة، أأعرب الوفد عن امتنانه للجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة على الدور الأساسي 

المجموعة عن تقديرها لتفاعل اللجنة الاستشارية  وأأعربت .الويبو لحفاظ على فعالية وكفاءة وملاءمة الإدارة وأأنشطة منظمةا

لى الصعوبات التي واجهتها خلال الأشهر الماضية. وهنأأت المجموعة رئيس ونائب  المس تقلة للرقابة مع الدول الأعضاء، مشيرة اإ

رئيس اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة على انتخابهما في الدورة الخامسة والخمسين، ورددت التقييم الذاتي الوارد في التقرير 

مراجعة خطة العمل في  اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابةوأأعربت عن ارتياحها للدور النشط الذي تقوم به  الس نوي.

، في 2020، الإجراءات المتخذة لتعديل خطة العمل الس نوية للرقابة لعام وبشكل خاصس نوية لشعبة الرقابة الداخلية، ال 

عملية في  التدقيق)اخلي الد التدقيقي تقرير   اس تعراضأأنه من المؤسف أأن اإلى ت المجموعة أأشار و  .19-جائحة كوفيد ظلم 

تقييم لم يتم الانتهاء منها في الدورة السادسة ال ي ، وتقرير  (وظفين ومس تحقاتهماس تعراض النزاهة لمزايا المو  ،الإغلاق المالي

لى نتائج أأعربت عن تطلعها والخمسين للجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة، لكنها   أأضافتو  .جداهمة الم هذه التقارير اس تعراض اإ

لى  واعتبرت أأن هذا الأمر قد، المدقق الخارجيب بتفاعل اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة مع رحم ت  أأنها المجموعة  أأدى اإ

تقارير الاستثمار المالي، وشجعت اللجنة فيما يتعلق بمراجعة  المدقق الخارجي لعملتحسين عملية المتابعة، وأأعربت عن تقديرها 

على البيانات  19-كوفيدتأأثير جائحة ب  المتعلقة المعلومات لإفصاح عنام الإدارة باقي التأأكد منالاستشارية المس تقلة للرقابة على 

رصد بعناية تأأثير جائحة باللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة  لقيام عن ارتياحها المجموعةوأأعربت  .المالية على النحو الموصى به

عمل اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة  طريقة الجائحة علىهذه  تأأثير بالإضافة اإلىعلى الوضع المالي للويبو،  19-كوفيد

لى  الأمر الذينفسها،  ه لم يتم التوصل أأعربت المجموعة عن قلقها من أأنكما  لويبو.في ا ةوظيفة الأخلاقيللنشط ال ور الديشير اإ

اللجنة الاستشارية المس تقلة  لقتراحعن دعمها المجموعة  أأعلنتو  .2019زعومة منذ أأبريل المنتقام الاقضية  فيقرار نهائي  اإلى

لى  موظفللرقابة بأأن يحيل  آخر في منظومة الأمم المتحدة في أأقرب وقت ممكن. اتأأخلاقيموظف الأخلاقيات القضية اإ  أ

عمليات  معوبسبب التعاون الانتقام بسبب الإبلاغ عن سوء السلوك  ذلك، ينبغي تعزيز س ياسة الحماية من لإضافة اإلىبا

حماية ، مع مراعاة تقرير وحدة التفتيش المشتركة بشأأن س ياسات وممارسات التحقيق المأأذون بها حسب الأصول التدقيق أأو

 في منظومة الأمم المتحدة والتوصيات الصادرة عن اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة.الأشخاص الذين يبلغون عن المخالفات 

لى أأنها تتفق المجموعة أأيضًا أأشارت و  أأن الدول الأعضاء ستس تفيد من المعلومات بنة الاستشارية المس تقلة للرقابة مع اللج اإ

لى الدول الأعضاء في الاجتماع القادم للجنة التنس يق. وفي  الواردة في تقرير النشاط لأمين المظالم، وطلبت تقديم التقرير اإ

لى الدور الرئيسي والفعال  هاتطلع أأعربت عن تاز و الختام، شكرت المجموعة اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة على عملها المم  اإ

 والرقابة في المنظمة. التدقيق مجالالذي تلعبه اللجنة في 

آس يا الوسطى والقوقاز وأأوروبا الشرقيةوتحدث وفد الاتحاد الروسي باسم مجموعة  .40 وشكر اللجنة الاستشارية  بلدان أ

لى المجموعة وأأشارت  قدمه. المس تقلة للرقابة على التقرير والرئيس على العرض الذي أأنه من المهم ملاحظة أأن اللجنة اإ

ذكرت و  .ائحةالاستشارية المس تقلة للرقابة واصلت العمل في وظائفها الرقابية باس تخدام منصة افتراضية خلال فترة الج

لى التقارير الدورية لأمين المظالم و  أأن لجنة البرنامج ب دهاأأعربت عن اعتقاالاقتراح الذي ينصح الدول الأعضاء بالرجوع اإ

وفيما يتعلق بالتحقيقات، رأأى الوفد أأن على لجنة البرنامج  والميزانية ستس تفيد من الإحصاءات الخاصة بالموظفين الواردة فيها.

  جيد. تأأثير قد يكون لهوالميزانية أأن تأأخذ في الاعتبار الآراء المس تقلة لأن ذلك 
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أأوروبا الوسطى ودول البلطيق وشكر اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة على بلدان وتحدث وفد لتفيا باسم مجموعة  .41

لى المجموعة بسرور  أأشارتو  والرقابة في المنظمة. التدقيقتقريرها وعملها الحاسم في مجال  التفاعل بين اللجنة الاستشارية اإ

دى اإلى تحسن كبير في عملية تنفيذ التوصيات التفاعل أأ هذا أأن ب، وأأعربت عن اعتقادها المدقق الخارجيالمس تقلة للرقابة و 

 على انتخابهما. هونائب اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة وهنأأت المجموعة رئيس الصادرة.

 لجنةهذه ال ل  وأأعرب الوفد عن تقديره وشكر وفد الصين اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة على تقريرها الس نوي. .42

، واجهت اللجنة الاستشارية 19-كوفيد جائحة شيفتمنذ  قتها خلال العام ورحب بالعضوين الجديدين.والنتائج التي حق هاوعمل 

لى اإ المس تقلة للرقابة صعوبات وتحديات  ذلك، أأعرب الوفد عن سروره لملاحظة أأن  رغمو  بعض خطط العمل. ةعاقأأدت اإ

 عن بعدنت من عقد دورتها السادسة والخمسين الصعوبات وتمك هذه اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة قد تغلبت على 

اللجنة الاستشارية المس تقلة عمل أأعضاء  أأنه خلال العام الماضي،ولحظ الوفد  نشر تقرير الدورة في الوقت المناسب.من و 

دارة الويبو وشعبة الرقابة الداخلية المدير العام مع بشكل وثيق للرقابة  وأأمين المظالم، وقدموا العديد من والمدقق الخارجي واإ

نجاز طائفة متنوعة من مهمات  الخبراء المس تقلينبمساعدة عالية الجودة الالتوصيات   .الداخلية والخارجية للويبو الرقابةفي اإ

لىالوفد  أأشارو  .شكل مس تمرب  حسنوأأعرب الوفد عن أأمله في أأن يس تمر هذا النوع من التفاعل والتواصل وأأن يت  ة أأن اللجن اإ

لعب دورًا فريدًا وهامًا في الحفاظ على فعالية واس تقلالية وظيفة الرقابة في الويبو وتقييم تالاستشارية المس تقلة للرقابة 

مساعدة المنظمة  مواصلة التعاون الوثيق مع اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة وفي الوظائف المالية، وأأعرب عن أأمله في

 .وتحسين وظيفة الرقابةمراجعة تنفيذ التوصيات  على مواصلة التطور من خلال

وأأعرب وفد زمبابوي، الذي أأدلى ببيان باسم مجموعة البلدان الأفريقية، عن تقديره للجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة  .43

نة وهنأأت المجموعة الرئيس ونائب الرئيس على تعيينهما في اللج  .WO/PBC/31/2التقرير الوارد في الوثيقة  لإعداد

 ظلم اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة على الإجراءات المتخذة لتعديل أأنشطتها في كما هنأأت الاستشارية المس تقلة للرقابة، 

وأأعربت المجموعة عن ارتياحها للآراء الإيجابية للجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة بشأأن البيانات المالية  .19-كوفيدجائحة 

، معربة بشكل خاص عن تقديرها للنتائج المدقق الخارجياون بين اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة و للويبو، ورحبت بالتع

أأعربت عن أأملها في اتخاذ  ،داخليةومقاييس  مؤشراتالأمانة  طورتالاقتراح بأأن  بالإشارة اإلىو الإيجابية لتلك التفاعلات.

جراءات ملموسة لتنفيذ  المجموعة أأيضا مخاوف اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة بشأأن س ياسة  ذكرتالاقتراح. و هذا اإ

ورحبت المجموعة بمبادرة اللجنة الاستشارية  .في أأقرب وقت ممكنالويبو للحماية من الانتقام وحثت على معالجة هذه المسأألة 

حاطة تمهيدية مع رؤساء جمعيات الويبالمتمثلة المس تقلة للرقابة   و ولجنة التنس يق.باس تضافة جلسة اإ

وشكر الوفد اللجنة  وأأيد وفد الوليات المتحدة الأمريكية البيان الذي أأدلى به وفد المملكة المتحدة باسم المجموعة باء. .44

وأأقر الوفد بالجهود القيمة التي تبذلها  الاستشارية المس تقلة للرقابة على عملها طوال العام، ل س يما خلال الأوقات الصعبة.

ستشارية المس تقلة للرقابة لتعزيز الرقابة على المنظمة وأأعرب عن تقديره للدعم الذي قدمته الأمانة لمهمة اللجنة اللجنة الا

لى أأن  ذكرو  الاستشارية المس تقلة للرقابة. توصية رقابية ل تزال  130أأن تقرير اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة أأشار اإ

ذات أأولوية عالية، وشجع الوفد الأمانة على تنفيذ تلك التوصيات ذات الأولوية  اتيوص هذه الت في المائة من 38أأن معلقة، و 

، ل تزال 2019منذ أأبريل أأنه،  ذكرو  المنظمة.التي قد تواجهها طر االحد من المخمن أأجل وذلك العالية في أأقرب وقت ممكن، 

س ياسة الحماية من الانتقام بسبب الإبلاغ عن سوء و  هناك قضية انتقام معلقة، والتي لم يتم حلها بسبب بند تضارب المصالح

لى أأنه يتفق الوفد  أأشارو  .عمليات التدقيق أأو التحقيق المأأذون بها حسب الأصول معوبسبب التعاون السلوك  مع الرأأي اإ
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وات الذي أأعربت عنه اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة بشأأن هذه المسأألة، وحث مكتب الأخلاقيات على اتخاذ خط

حالة الأمر اإلى مسؤول أأخلاقي آخر في منظومة الأمم المتحدة. اتفورية لمعالجة المشكلة واإ لى ذلك، وتماش ياً مع اإ  بالإضافة أ

توصية اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة، طلب الوفد أأن يقوم مكتب الأخلاقيات على الفور بمراجعة س ياسة الحماية من 

بشأأن  2018بغي القيام به أأيضًا في ضوء التوصية الواردة في تقرير وحدة التفتيش المشتركة لعام ، وهو ما ين وتحسينها الانتقام

لى أأنه الوفد أأشار وأأخيًرا،  في منظومة الأمم المتحدة.س ياسات وممارسات حماية الأشخاص الذين يبلغون عن المخالفات  وافق ياإ

أأمين المظالم الذي يعده بشدة على رأأي اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة بأأن الدول الأعضاء ستس تفيد من تقرير النشاط 

لى أأنه لم يتم تنفيذأأنه يجب و  تاحة التقرير للدول الأعضاء، مشيًرا اإ في العام السابق  وحدة التفتيش المشتركةل ذه التوصيةه اإ

حماية الأشخاص الذين وحدة، بما في ذلك التقرير الأخير عن س ياسات وممارسات هذه اللين ل أأثيرت في تقريرين منفص التي

وطلب الوفد مرة أأخرى أأن تقدم الأمانة التقرير في الاجتماع القادم  في مؤسسات منظومة الأمم المتحدة.يبلغون عن المخالفات 

  للجنة الويبو للتنس يق.

آس يا الوسطى تحدث وفد الاتحاد الروسي بصفته الوطنية، وأأيد البيان الذي ت الإدلء به باسم مجموعة و  .45 بلدان أ

عداد تقريرها الس نوي.والقوقاز وأأوروبا الشرقية ورأأى الوفد أأن تمكن  ، وشكر اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة على اإ

نجازًا مهمًا.هاعلى اس تمرارية عمل اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة من الحفاظ   ، بما في ذلك عقد اجتماعات افتراضية، كان اإ

وأأعرب الوفد عن تقديره لعمل اللجنة الاستشارية  .ةالجغرافية يهذه اللجنة موزعين بشكل متوازن من الناح  أأعضاءوذكر أأن 

يلاكما ، المدقق الخارجيللرقابة مع المس تقلة  ء اهتمام خاص لتقييم الوضع المالي للويبو، فضلا أأعرب عن سروره لمعرفة أأنه ت اإ

لى أأنهالوفد  شاروأأ  خلال الدورات العادية. البحث فيهاعن مجالت العمل الرئيس ية الأخرى التي ت  يمكن تحقيق  هقتنع بأأنم  اإ

تقاريرها اإلى  تبناءة وقدمبطريقة  الرقابيالعمل مارسة العديد من الفوائد في حال قامت اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة بم

بالتمويل وبس ياسة المخاطر، ومسائل الرقابة، وغيرها من القضايا المتعلقة بالميزانية  تلك المتعلقة ل س يمالجنة البرنامج والميزانية، 

 في وأأعرب الوفد عن أأمله .اإلى حد ما د أأيضًا من مدخلات الدول الأعضاءيس تف ويمكن لهذه اللجنة أأن ت الإداري للمنظمة، 

لى  أأشارأأن تتطور هذه الممارسة، و  أأنه يؤيد قيام اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة برصد كيفية تأأثير الوضع الوبائي على اإ

لى بتقييم االلجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة قيام  يشجعوذكر الوفد أأيضا أأنه  عمليات الويبو. لتوصيات الموجهة ليس فقط اإ

دارة المنظمة.الهيئات الرئاس ية و  لى اإ وفي الختام، تمنى الوفد لأعضاء اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة عملا مثمرا  لكن أأيضا اإ

 .المرحلة القادمةفي 

يران )جمهورية  .46 لى  -وشكر وفد اإ الإسلامية( رئيس اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة على تقديمه التقرير الس نوي اإ

راقبة فعالية وكفاءة الويبو من خلال بم  يتعلقاللجنة فيماهذه ي تلعبه الذ الدور وأأشار اإلى أأهمية لجنة البرنامج والميزانية،

لى التفاعل الإيجابي بين الدول الأعضاء واللجنة الاستشارية  المس تمرة لتحسين وظيفة الرقابة في المنظمة. هاجهود وأأشار الوفد اإ

علامية عقد المس تقلة للرقابة من خلال  منتظم وتقديم تقارير متسقة اإلى دورات لجنة البرنامج والميزانية، شكل ب جلسات اإ

وفيما يتعلق باس تفسار اللجنة  .المدقق الخارجيو اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة ورحب بالتفاعل المنتظم بين 

لى أأن الإدارة قد أأكدت للجنة المالية، أأشار الوفد على الإدارة  19-كوفيدجائحة  أأثرالاستشارية المس تقلة للرقابة بشأأن  اإ

 لتحمل الفترات الصعبة طويلة الأجل قد صممتاللويبو واستراتيجيتها ا المعتمدة من قبل الاستشارية أأن س ياسة الاستثمار

  .19-كوفيد جائحة الحالية بسبب زمةالأ مثل 
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 خلال فترة انتشار الوباء، لجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة، ل س يماعمل ال وأأعرب وفد المكس يك عن امتنانه ل .47

المزيد عن  لمعرفةوأأعرب الوفد عن تطلعه  الدورات السابقة للجنة. المقدمة خلالوشكر الأمانة على مواصلة تنفيذ التوصيات 

الأشخاص الذين يبلغون عن بتضارب المصالح و  المرتبطةس يما فيما يتعلق بالس ياسات ، ل التقدم المحرز في بعض المسائل

وأأشار  .تذى بهيح  الويبو مثالً  تبقى لكيالشفافية في هذه المجالت من الضروري اعتماد ، و أأساس ية، لأن هذه قضايا تالمخالفا

لى أأنه من المهم أأن تتمكن الدول الأعضاء من  لى تقارير أأمين المظالم، مضيفًا أأنه مقتنع بأأن مهنية ع الاطلاعالوفد كذلك اإ

ليها اللجنة  والتعاون معه أأمران مكتب الأخلاقيات ضروريان ولهما أأهمية استراتيجية بالنس بة للمسائل التي أأشارت اإ

 الاستشارية المس تقلة للرقابة.

المس تقلة للرقابة على عقد دورتها السادسة والخمسين على الرغم من  وأأشار وفد كندا اإلى حرص اللجنة الاستشارية .48

لى و  ،تفشي الوباء ذ ان هذه اللجنة قد  تذى بهيح  للجنة بعملها يمثل نموذجًا للجميعاهذه ن التزام أأ اإ مع ظروف العمل  تتكيفاإ

تساعد لجنة البرنامج والميزانية بشكل كبير في تنفيذ مهامها الرقابية، والتي كانت أأساس ية  وفي نفس الوقت كانتعن بعد، 

لى وأأشار الوفد  .بشكل مس تمر لشفافية والمساءلة عبر المنظمةالتعزيز  بين اللجنة الاستشارية المس تقلة  الاختلاف بالرأأياإ

في عام بدأأت التي و الأخلاقيات فيما يتعلق بس ياسة الويبو للحماية من الانتقام والقضية المرتبطة بها للرقابة وكبير موظفي 

لى ال  2018 لى ، وأأعرب عن تطلعه اإلى جم عنهاانال تمل في المصالح المح تضارب بالإضافة اإ وعن سريع للمسأألة  حلالتوصل اإ

 33/2017رقم التعليمات المكتبية في  الواردةبمراجعة وتعزيز الس ياسة المتمثلة دعمه لتوصية اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة 

لى الجودة العالية لتقرير أأمين المظالم وأأيد التوصية  .أأجل حماية نزاهة العمليةبشأأن تضارب المصالح من  المتمثلة وأأشار الوفد اإ

عدادها تقارير الأنشطة العاديةعلى  بالطلاع  .الذي يقوم باإ

لى أأنبدوره  والميزانية رئيس لجنة البرنامج شكرو  .49 اللجنة الاستشارية  اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة، مشيًرا اإ

تمام مهمتهامن تمكنت المس تقلة  اإلى وجود بعض الرئيس أأشار و  .ئحةاعلى الرغم من الصعوبات الناجمة عن الج مواصلة عملها واإ

 هذه الهيئات ، سواء كانتبشكل أأفضل ، مثل التنس يق بين جميع هيئات الرقابةاتحسينه ائل التي ينبغي العمل علىسالم 

 متابعةلإضافة اإلى باعن المخالفات، الأشخاص الذين يبلغون داخلية أأو خارجية، والمسائل المتعلقة بتضارب المصالح، وحماية 

وحث الرئيس اللجنة  دقيق. بشكل توصيات اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة الموجهة اإلى مكتب الأخلاقيات وتنفيذ

يلاء المزيد من الاهتمام للتعليقات والتوصيات المقدمة لى البيان الذي أأدلى  .اليها الاستشارية المس تقلة للرقابة على اإ واستناداً اإ

، ل س يما من خلال الإدارة للآخرين الويبو نموذجاً  ضرورة أأن تبقى نة البرنامج والميزانية علىبه وفد المكس يك، شدد رئيس لج 

لى تطلعات لجنة البرنامج والميزانية العالية فيما يتعلق بالمسأألة المهمة للغاية المتمثلة في حماية  الأشخاص المالية السليمة، وأأشار اإ

أأن جميع الأطراف المعنية عن شعوره بالرئيس وأأعرب  .المرتبطة بهامور الأخرى فضلًا عن الأ عن المخالفات، الذين يبلغون 

 .هذا الإطار نمثال يحتذى به ضمالويبو  بقىت  لكياللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة  توصياتتنفيذ ب لتزمة م  

  اعتمادها.شرع الرئيس في قراءة فقرة القرار التي ت، طلبات للحصول على الكلمةنظرًا لعدم وجود و  .50

أأوصت لجنة البرنامج والميزانية الجمعية العامة للويبو بالإحاطة علما بمضمون "تقرير لجنة الويبو الاستشارية و  .51

 (.WO/PBC/31/2المس تقلة للرقابة" )الوثيقة 
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 تقرير المدقق الخارجي جدول الأعمالمن  5البند 

لى الوثيقة  .52 اللوائح من  8.11 الرئيس البند، موضحا أأنه وفقا للفصل قدمو . WO/PBC/31/3استندت المناقشات اإ

لى الجمعية العامة  عن المدقق الخارجيتقرير ، ت تقديم والقواعد المالية للويبو عيات الجم و حساب البيانات المالية والس نة المالية اإ

 .التي تلقتهامج والميزانية، وفقاً للتعليمات لدول الأعضاء في الويبو والاتحادات التي تديرها الويبو من خلال لجنة البرنالالأخرى 

لى دعا الرئيس الس يد داميان برويت، مدير مكتب التدقيق الوطني، المملكة المتحدة، و   .المدقق الخارجيتقرير  تقديماإ

 )ممثلًا بالس يد برويت( تقريره على النحو التالي: المدقق الخارجيقدم و  .53

 

العام للمملكة المتحدة، يسعدني أأن  دقق، بالنيابة عن المراقب المالي والمحضرات المندوبين الكرام"الس يد الرئيس، 

شرككم في القضايا التي نسلط الضوء عليها من ومن المهم بالنس بة لنا أأن ن  تدقيق. ال لجنة البرنامج والميزانية نتائج ل أأقدم 

جراؤها لنمنحكم نظرة مس تقلة وموضوعية  التي ت تعييننا  للشروط المرجعيةوفقا خلال مراجعتنا للحسابات، والتي يتم اإ

 بموجبها.

 

وبعد البيانات المالية والإدارة المالية،  التدقيق فيالثلاثة لعملنا، أأولً،  الرئيس ية المجالت التقديمي في العرض تناولسأأ "

وش بكة المكاتب الخارجية.  ،الواردين في تقريرنا، وهما الحوكمة والرقابة الداخليةالموضوعين الأساس يين سأأتناول  ذلك

 لدول الأعضاء.م بالنس بة لتماهاموضع هو الأخير المجال هذا أأن لقد حددنا و 

 

لى نتائج بالنس بة  ،" أأولً  كان غير متحفظ، وأأن  المدقق الخارجيللبيانات المالية، يسعدني أأن أأؤكد أأن رأأي مراجعتنا اإ

دقة واكتمال وصلاحية البيانات لى اإ  بالنس بةجوهرية كشف عن أأي أأخطاء أأو نقاط ضعف اعتبرناها ي لم  التدقيق

ذا كانت  تحديدركزنا أأيضًا على و . ككل المالية الدول  ا وضعتهتيالللوائح والقواعد المالية قد تمت وفقاً  العمليات الماليةاإ

 .على ذلكيمكننا التأأكيد الأعضاء، و 

 

عداد بيانات الويبو المالية والتعليقات المالية و " مدعومة كانت المصاحبة لها وفقا لأحكام محاسبية عالية الجودة و ت اإ

أأجرت الويبو مراجعة لتقريرها المالي الس نوي وبياناتها المالية لتبس يط المحتوى، مع التركيز على و  بتحليل مفصل.

، والتي ت تحقيقها عديلاتلمساعدتها على تنفيذ التلقد عملنا مع الإدارة و المالية.  سلامةالجوانب المهمة للأداء المالي وال 

يجابية ضمن عداد التقارير الخاصة بالمعايير المحاسبية الدولية للقطاع العام، ونعتبر أأن هذه التطورات اإ طار اإ ل س يما فيما  اإ

يجابية ولم التدقيقبشكل عام، كانت نتائج و . الغير ضروريةتقليل المعلومات يتعلق ب  د أأي أأخطاء كبيرة أأو يتحد يتم اإ

 .نا هذااللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة بتفاصيل عمل  باطلاعالرقابة، وقمنا  مجال ف فينقاط ضع

 

 عودفي المائة، وي 78.1، زاد صافي أأصول الويبو بنس بة الأخيرة"فيما يتعلق بالإدارة المالية، على مدى الس نوات الخمس 

لى  نقدية وتدفقات  متينل تزال الويبو تتمتع بوضع مالي واس تخدام أأنظمة البراءات. في  ارتفاعذلك اإلى حد كبير اإ

يجابية،  فقد حصلت  ،هذه الجائحةعلى الرغم من تدعمها مجموعة منتظمة من الإيرادات التي ستتدفق في المس تقبل. و اإ

 .لقادمةالحصول على المزيد منها في المرحلة اوتتوقع الإدارة أأن  2020الطلبات في أأوائل عام عدد كبير من  الويبو على

لى جانب  واس تخدامها والتي يمكن تحويلها  لموارد النقديةلوالمس تويات المرتفعة نسبياً حتياطي في وضع سليم الا كونواإ
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نها ي مكم في وضع جيد  المنظمةحاليا، و  مناس با.ل يزال لويبو وضع ا بشأأن الإدارة قلقأأن خلصنا اإلى قصيرة،  خلال فترة

 .احاليً  القائمةس تقرار مواجهة حالة عدم الامن 

 

لى الموضوع الأول لتقرير الأداء، والذي  قضايا الحوكمة والرقابة الداخلية، والتي توفر للدول  يتناول"ننتقل الآن اإ

دارة الموارد. واصلت الويبو نهجها  الأعضاء الثقة والطمأأنينة الإيجابي والاستباقي لتطوير أ ليات حوكمة فيما يتعلق باإ

 التطور داخل منظومة الأمم المتحدة.في مجال طليعة ال في  هي منظمة الويبو ، نعتبر أأنبرتناواستنادا اإلى خسليمة. 

 

الامتثال للضوابط  تأأكد منل ل اس تخدام التقنيات التحليلية كيفية ، واصلت الويبو اس تكشاف 2019خلال عام "

طار الرقابة الدا من وللتأأكد، اتوالعملي المنظمةالداخلية على مس توى  اس تعانت وقد . بشكل مس تمر خليةفعالية اإ

 يهاف تس تخدمأأن توقع من الم مجالً  20تطوير الأدوات التحليلية وحددت  للاس تمرار فيالويبو بخبراء استشاريين 

الإدارة أأن بيئة الرقابة الخاصة بها اس تمرت في  عتبر. وت 2020الضوابط الداخلية خلال عام  لتعزيزالأدوات التحليلية 

 العام المقبل. في التدقيقعملية العمل بشكل طبيعي خلال الإغلاق كجزء من 

 

العمليات الموضحة  شكلم . وت ةبالطمأأنينتشعر  لدول الأعضاءيجعل ا االرقابة الداخلية مصدر "ل يزال بيان الويبو بشأأن 

عملية أأن  ل س يما أأساسًا سليماً للمدير العام للتعبير عن فعاليتها ،بشكل فعال طلضوابا تطبيقضمن والتي ت ،سابقاً

ضوابط  في المائة من 89حوالي  أأن تقييمال  هذا تبين من خلالو  س تمر.تحسن م التقييم الذاتي للرقابة تشير اإلى 

يلاء  خلال منبشكل أأكبر البيان  تطويريمكن للويبو أأنه  عتقد. ون بشكل جيد مطبقةو قيد الاس تخدام العمليات  اإ

لى المخاطر المس تقبلية. لى التحسين والتطلع اإ عداد التقارير  تحسينؤدي يوس   أأهمية أأكبر للمجالت التي تحتاج اإ دورة اإ

لى تعزيز البيان في الس نوات المقبلة.2020الخاصة بشعبة الرقابة الداخلية في عام   ، بما يتماشى مع توصيتنا السابقة، اإ

 

هدفاً  15الاحتيال واكتشافه، حيث حققت مكافحة ، أأحرزت الويبو مزيدًا من التقدم في مجال 2019"خلال عام 

القائمة من الحالية ومن المقرر ربط مخاطر الاحتيال بالضوابط  ارطة طريق مكافحة الاحتيال.لخهدفاً  17 أأصل من

طار الرقابة. فيالثغرات  تحديدأأجل  ضافةت وقد  اإ دارة مخاطر المؤسس اإلىمخاطر الاحتيال  اإ بالتالي ، واتنظام اإ

في  89الآن حوالي  تىح وقد تلقى .الحدم منهاتدابير تعزيز اإلى هذه المخاطر س يؤدي تسليط الضوء بشكل أأكبر على 

لزامياً المائة من الموظفين تدريباً  بشكل عام، ل تزال و  الأخرى. بالمنظماتمقارنة   نس بة عالية، وهيحول الاحتيالاإ

 الاحتيال. كافحةمفي مجال  ااستباقيتتبع نهجا الويبو 

 

خارجي للش بكة،  تقييمش بكة المكاتب الخارجية للويبو، نحن ندرك أأن الدول الأعضاء تخطط لإجراء ل  أأما بالنس بة"

طار عمل وتقييم مراقبة  تمتلتطوير هذه الش بكة وكيف  الم تمبع قمنا بمراجعة النهج الحالي هذه المبادرة عملدو الأداء ضمن اإ

في يناير  جديدافتتاح مكتب  وتس تة مكاتب،  تضمالش بكة كانت  ،2019عام  على النتائج. الذي يركمزالويبو 

نفاق الإجمالي في الميزانية لعام قد تختلف أأنشطة كل مكتب، و  .2020  مليون فرنك سويسري. 8.5 2019بلغ الإ

من البلدان  ةالمقدم ساعداتالمساهمات والم  ه لم يتم تقييمبما أأنالحقيقية، المعلن عنها أأقل من التكلفة  التكلفة ولكن

 في البيانات المالية. اعنه تصريحال لم يتم المضيفة و
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ونتوقع أأن تركز هذه الاستراتيجية على  استراتيجية واضحة لدعم تطوير الش بكة. غيابمراجعتنا تبين لنا خلال و "

ويجب أأن تكون تلك  تحقيق أأهداف الويبو الاستراتيجية الشاملة.من أأجل ما  قةنطالأولوية والقيمة المرتبطة بم 

ومن  وتطورها. المحققة لأهدافل اوفقً و ، اجةتوس يع الش بكة أأو تقليصها حسب الحب  بحيث تسمحالاستراتيجية مرنة 

 عملية صنع القرار. تسمح بتوجيهغياب معايير ترجيح واضحة أأيضا لاحظ الم

 

لى أأن "  قدمت الأمانة -لقرارات ا لتخاذ لدول الأعضاءلعم الد  يتعلق بتوفيرفيمامحدود دور الأمانة وتجدر الإشارة أأيضا اإ

مكاتب جديدة لإنشاء قترحات الم يمتقد يتم لو توصيات. تقديم أأي دون"تقرير أأساسي يصف الحقائق" من 

لىقد الأمر أأن هذا  ونحن نعتقد وضوعية.بم قتراحاتة هذه الامقارن يمكنوبالتالي ل باس تخدام نموذج موحد   أأدى اإ

لقد أأوصينا بوضع استراتيجية واضحة تركز على التنفيذ و  تطوير الش بكة. حول موضوع أأطول من اللازممناقشات 

مكانية أأن تلعبفي  أأيضا البحث ويجب .لأهداف الرئيس ية للمنظمةل وفقاالفعال من حيث التكلفة  أأكثر  ادورلأمانة ا اإ

جراءات محددةالويبو  وتتبع .الالمج افعالية في هذ جنب تسمح بت  فعالة بطريقةلإدارة ش بكة المكاتب الخارجية  اإ

شكل الش بكة ب  ادماج تبين لنا أأنه من المهم جداقد و  والمناسب من جنيف.الملائم ضمن الإشراف تو  الجهود ازدواجية

قليمية، وتبادل خطط العمل والمعلومات، والعمل   من الممكن هونعتقد أأن .الرئيسي المقر بالتعاون معكامل مع المكاتب الإ

خطط عمل البرنامج والميزانية،  بالستناد اإلىعلى قياس الأداء  بشكل أأكبر تحسين التقارير الداخلية والتركيز

 .وأأدائها من نتائج المكاتب الخارجية التحققأأيضا فيد ومن الم ونتائج رئيس ية أأخرى. مؤشرات  وباس تخدام

 

كل مكتب من المكاتب يمكن تعزيز مساءلة ش بكة المكاتب الخارجية من خلال التركيز بشكل أأكبر على خطط عمل و "

لى جانب التدابير و  .الخارجية ومؤشرات تقييم الأثر المرتبطة بها د نه من المفينعتقد أأ المطبقة في جميع المكاتب،  الشائعةاإ

جراءات  اعتماد تدابير بوضع مؤشرات لقياس مدى رضا أأيضا أأوصينا و  لأولويات المحلية.ل خاصة لكل مكتب وفقاواإ

ضافتها ما أأصحاب المصلحة الرئيس يين في منطقة لى  واإ ومن  .للويبو اقاطن الأوسع "تصور أأصحاب المصلحة اس تقصاء"اإ

ذا كانت المكاتب تحقق أأهدافها أأم لمن تحديد  الأعضاءالدول المفضل تحسين جودة البيانات لتتمكن    .أأفضلبشكل  اإ

 

جراء هذه اللجنة تعهدت " نعتقد أأن تقريرنا يحدد بعض المجالت التي و  .2021ش بكة المكاتب الخارجية في عام ل تقييم باإ

لتتخذ القرارات  الأعضاء لدوللتعزيز البيانات المتاحة من أأجل توفير معلومات أأفضل ل التقييم  عليهايمكن أأن يركز 

الإجراءات التي  ةراجعقوم بم، س نالمس تقبلي تدقيقكجزء من عملنا في ال و  بشأأن التطور المس تقبلي للش بكة. المناس بة

لى اتخذتها الويبو   .هذا التقييماستنادا اإ

 

توصية قيد  13تزال  ولالس نوات السابقة،  ت اقتراحها في"في الختام، يمكنني أأن أأؤكد أأنه ت تنفيذ عشر توصيات 

لم يسجل أأي نشاط أأو  طفيف جدا نشاطعلما أأنه سجل ، بشكل كبيرتنفيذ العديد منها  في تأأخرال وقد ت  التنفيذ.

أأن للويبو  يمكن نعتقد أأنهرغم ذلك، ندرك الظروف الصعبة هذا العام، و  ونحن .2019في عام بهذه التوصيات  مرتبط

 تطبيق التوصيات السابقة التي ل تزال معلقة. مدى قابليةعادة تقييم أأن تقوم باإ أأو  ة للجائحةالسابق شطةن الأ  تقيمم 
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 تسهيل أأعمال المراجعة سبيل ، أأود أأن أأعرب عن شكري للمدير العام وموظفيه على دعمهم وتعاونهم فيأأخيًراو "

جهود موظفي الويبو  لناسمحت العمل عن بعد، وقد نتيجة صعبًا بشكل خاص  2019كان تدقيق عام ولقد  .والتدقيق

 لجدول الزمني المتوقع.وفقا للتدقيق باس تكمال ا

 

 ."شكرا جزيلا لكم

 

 لتعليقات.ا بابالخارجي على العرض الشامل للغاية، وفتح  المدققوشكر الرئيس  .54

بيانات الويبو المالية لعام  حولالخارجي على تقريره دقق الموشكر وفد المملكة المتحدة، متحدثًا باسم المجموعة باء،  .55

لى التحديات المطروحة والجهود الإضافية المطلوبة لإعداد الوثائق بسبب جائحة كوفيد2019 ، ت ورذم ذلك .19-، مشيًرا اإ

عن شكرها  أأيضا أأعربت المجموعةو  مصدرًا مهمًا للمعلومات للجنة البرنامج والميزانية. شكلم تقديم التقرير في الوقت المناسب، و 

مانة على ردودها على التوصيات الس بع التي قدمها  الخارجي قد أأصدر المدقق أأن  اإلىت المجموعة شار وأأ  الخارجي.المدقق للأ

التي تواجه  والصعوبات بالتحديات ةً الأمانة على هذه النتيجة، معترف تالبيانات المالية للويبو، وهنأأ  بشأأنرأأيا غير متحفظ 

قد قيم الوضع المالي  المدقق الخارجيلأن عن سرورها المجموعة  ت. وأأعربهذه الجائحة ظلتوفير المعلومات المناس بة في 

لى أأن الويبو في وضع جيد لمواجهة حالة عدم للمنظمة وخ   وضع  تقييمعملية ورحبت المجموعة ب  .الاس تقرار القائمة حاليالص اإ

لى اهتمامهاالمجموعة وأأشارت  اء.للدول الأعضبالنس بة أأهميتها لى ع يدلالأمر الذي المكاتب الخارجية،  لتوصيات المتعلقة با اإ

أأن تنفيذها س يكون ضروريًا لإنشاء  اعتبرتتنفيذ تلك التوصيات، و  من أأجل التي تتم مواجهتهابالصعوبات  ةً بالمسأألة، معترف

ورحبت المجموعة أأيضا باقتراحات  العامة بأأكملها. هاأأهداف ل على المنظمة تحقيق سهمت  ش بكة عالية الأداء وخاضعة للمساءلة، و 

خذ هذه الاقتراحات يتم أأ بشأأن التقييم المقترح لش بكة المكاتب الخارجية للويبو، وأأعربت عن أأملها في أأن  المدقق الخارجي

طار البند  هذا الموضوع ضمن توسع فيأأن يتم ال و مواصفات تقييم المكاتب الخارجية وضع خلال بعين الاعتبار  من جدول  16اإ

وفيما يتعلق بالتوصيات المعلقة من الس نوات السابقة، أأعرب الوفد عن سروره لملاحظة أأن عشر توصيات قد ت  مال.الأع

تأأخير ه قد ت أأن يشير اإلىالذي  المدقق الخارجيتقييم  المجموعة بقلق ذكرت، و التنفيذتوصية قيد  13 بقيو  .بالكاملتنفيذها 

سجل نشاط طفيف جدا أأو لم يسجل أأي نشاط مرتبط بهذه التوصيات في  وقد ةالعديد من التوصيات السابقتنفيذ  مواعيد

لى بذل . 2019عام  من  تام بشكل هود لتنفيذ التوصيات السابقة من خلال الاس تفادةالمزيد من الج ورددت المجموعة الدعوة اإ

 تلك التوصيات تنفيذضمان وذلك بهدف  اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة لتقييم خطط التنفيذ والجداول الزمنية المنقحة،

 .بشكل كامل

آس يا والمحيط الهادئ، بالإنجازات والعمل الجاد والجهود التي بذلتها الأمانة  شادوأأ  .56 وفد س نغافورة، متحدثًا باسم مجموعة أ

الوسائل  باس تخدامعن بعد بنجاح التدقيق عملية  سبيل اس تكمالفي المملكة المتحدة في مكتب التدقيق الوطني و 

لتقديم الملاحظات والإفصاحات المالية والضمانات الشاملة للاضطلاع بمسؤوليات الرقابة كما   على المنظمةالافتراضية، وأأثنى

  .ذكر المدقق الخارجي

في المملكة المتحدة لإعداد تقرير لمكتب التدقيق الوطني العام  دققوأأعرب وفد الصين عن تقديره للمراقب المالي والم .57

 عملية الصياغة. خلال، وشكر الأمانة على تعاونها 19-ي عالي الجودة في الوقت المناسب، على الرغم من جائحة كوفيدس نو 

طار الرقابة الداخلية. للمدققعليق الإيجابي لل وأأعرب الوفد عن سروره   اونظر  الخارجي على بيان الويبو المالي ووضعها المالي واإ
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لى  لى التكيفاإ  الرقابة عمليات ادراج، وافق الوفد على اقتراح ائحةمع الوضع الطبيعي الجديد الناجم عن الج أأن المنظمة بحاجة اإ

وأأعرب الوفد عن أأمله في أأن تواصل الأمانة تنفيذ التوصيات التي طرحها  .2021التدقيق لعام  الإغلاق في خطة خلال فترة

لى، بنشاط الخارجي المدقق آراء  وأأشار اإ الخارجي واقتراحاته بشأأن المكاتب الخارجية جاءت في الوقت المناسب  المدققأأن أ

لى  .بحسب اعتقاده وهي مهمة للغاية ذلك، أأيد الوفد فكرة وضع استراتيجية أأوضح لتوس يع ش بكة المكاتب بالإضافة اإ

لى أأنه يجب تعزيزأأشار ال لمكاتب الخارجية،لنس بة لباو .للمنظمة المس تقبليةالتشغيلية ولويات لأ ل وفقاالخارجية،  دور  وفد اإ

الموضوع  هذا مراعاةدارة المكاتب الخارجية، أأعرب الوفد عن اعتقاده بضرورة لإ  بالنس بةو القرار.بعملية صنع   يتعلقالأمانة فيما

 المقدمة منلتحقق من صحة البيانات با شعبة الرقابة الداخلية قيامخطة العمل الشاملة للويبو، ووافق على في  بشكل أأكبر

 تتمتع بخصائصهاا مكتب خارجي يوجد فيهالوفد الرأأي القائل بأأن كل منطقة  أأيدالوقت، نفس وفي  المكاتب الخارجية. قبل

 المدقق، أأيد الوفد بشدة اقتراح لذلكو لظروف المحلية.االمكاتب الخارجية عمل  يراعي، من المتوقع أأن بالتاليالفريدة، و

أأعرب عن بياناته،  من ادلء الوفد انتهاءوقبل  مناس بة لكل مكتب.خاصة و وضع مؤشرات أأداء تحديد أأهداف و الخارجي ب 

وبما أأن هذا التقييم  .2021الخارجية في عام  الخارجي بشأأن تقييم ش بكة المكاتب المدققبالتوصيات المقترحة التي قدمها ه بي رح ت

آر  مراعاةالمعقد كان ذا أأهمية كبيرة للويبو، اقترح الوفد  من  الخارجي المدقق ن فيهمبم في المس تقبل اء جميع أأصحاب المصلحةأ

لى أأنع و  .المكاتب الخارجية مواصفات تقييمأأجل ضمان شمولية  مع الأمانة وأأصحاب والتعاون س يواصل التواصل أأشار الوفد اإ

 المصلحة الآخرين.

نتائج الخاص ب تقرير ال الخارجي على  المدققوشكر وفد لتفيا، متحدثًا باسم مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق،  .58

، كانت البيانات المالية متوافقة مع أأحكام المعايير المحاسبية 2019لملاحظة أأنه في عام  ارتياحهاالتدقيق. وأأعربت المجموعة عن 

الاعتبار، أأثنت  عين فيالأمر  ومع أأخذ ذلك .للوائح والقواعد المالية للويبوالمالية تمت وفقاً  العملياتالدولية للقطاع العام، وأأن 

لى أأنهاالمجموعة على عمل الأمانة و   كاتب الويبو الخارجية.بم المتعلقةالخارجي  دققالمتوصيات ب خاص بشكل  ةتممه  أأشارت اإ

المناقشات بين الدول الأعضاء و  اتالقرار  اتخاذعملية  التوصيات يمكن أأن تسهلهذه  اعتقادها بأأن نعالمجموعة  أأعربتو 

مواصفات عند تطوير في عين الاعتبار التوصيات  أأضافت أأنه يجب أأخذ هذهو  فتح مكاتب خارجية جديدة للويبو. بشأأن

 .المكاتب ش بكة تقييم

الخارجي، وأأكد  عد من قبل المدققللتقرير الم  وتحدث وفد زمبابوي باسم مجموعة البلدان الأفريقية، وأأعرب عن تقديره   .59

وذكرت المجموعة  .دورهاوأأداء لإدارة المنظمة المناس بة والتوازنات لخارجي في توفير الضوابط االمدقق أأهمية دور ووظيفة على 

لى الدول الم   مشفوع بتحفظاتغير الالخارجي أأن المجموعة راضية عن التقرير  دققوأأكدت للم المدققأأنها تدرك توقعات  قدم اإ

البراءات والعلامات  تسجيلارتفاع طلبات ير المالية للويبو، و وأأشادت المجموعة بالملاحظات المتعلقة بجودة التقار  الأعضاء.

لىالمجموعة  شارتأأ و  .الاحتيال واكتشافهمكافحة المحرز في مجال  التجارية، وزيادة صافي الأصول، والتطور أأن التقرير غطى  اإ

ا يهلاالتي توصل نتائج معرفة ال نتظر بفارغ الصبر هي ت و ،على المنظمة 19-كوفيدتأأثير  يعكسلكنه لم  ،2019الفترة المالية لعام 

أأن بعض ب اعن اعتقاده تأأعربو  بالمكاتب الخارجية.المدقق المتعلقة ورحبت المجموعة بتوصية  هذا الموضوع. بشأأن المدقق

 .بلفي المس تق  لمكاتب الخارجيةا مواصفات تقييم ديدتقييم وتحل  أأساس يةالملاحظات كانت مهمة وستشكل نقاط مرجعية 

لى أأشارت، لكنهاتعزيز المساءلة وقياس الأثر على المكاتب القائمة؛ و  موضوعالمجموعة أأيدت و  أأداء المكتب  ل ينبغي قياس هأأن اإ

أأيضًا التركيز على تنفيذ جدول أأعمال  ب، بل يجفقطالبراءات والعلامات التجارية  طلبات تسجيلعلى أأساس  الخارجي

وموجهة نحو تحقيق  وضاع البلد المضيفملائمة لأ  المتبعةوينبغي أأن تكون الس ياسات  التنمية واتفاقات التنمية المس تدامة.

لى معاهدات الملكية الفكرية" اعتماداقتراح شأأن ب  قلقهاعن المجموعة وأأعربت  .التنمية  اءلأدحد مؤشرات اكأ  "الانضمام اإ
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لى معاهدات الملكية الفكرية. ا الخلصة، في حين أأن معظم البلدان قد يكون لديها أأس بابهةتب الخارجيلمكال  لعدم الانضمام اإ

توصية  13، لحظ الفريق أأن اإلى ذلكبالإضافة  وأأكثر توازنًا. نطاقاً أأوسع مواصفات التقييميجب أأن يكون التقييم و وبالتالي، 

لى موافقتهو  ل تزال قيد التنفيذ. 2018توصية لعام  23من أأصل   عملالبشأأن خطة  11على التوصية رقم  أأشار الوفد اإ

على أأن  هأأن المساواة بين الجنسين هي مسأألة أأساس ية بالنس بة للمجموعة، وكرر تأأكيد بمالتكافؤ بين الجنسين، با الخاصة

 عادل ضمان تمثيل جغرافيليجب معالجته و بشأأن التمثيل الجغرافي للقوى العاملة في الويبو ل تزال بندًا معلقاً  12التوصية رقم 

 القوة العاملة في الويبو. ضمن

آس يا الوسطى والقوقاز وأأوروبا الشرقيةمتحدثا باسم مجموعة وشكر وفد الاتحاد الروسي،  .60  جيالمدقق الخار، بلدان أ

لى أأن .الذي قدمه عرضعلى العلى التقرير و  البيانات المالية ونظام  وضعلو ، لجودة التقرير مرتاحة جدا المجموعة وأأشار الوفد اإ

لى المجموعة  أأشارتو  س تمر.يتحسن بشكل م ي الذ التدقيق الداخلي عكس أأدى اإلى وجود احتياطيات قوية، و قد أأن ذلك اإ

 في اعن أأمله موعةالمج تتنفيذ عدد من التوصيات السابقة، أأعرب ورغم اوز الأزمة بنجاح.ن الويبو من تجشفافية المنظمة، ومكم 

فيما يتعلق بعمل المكاتب الخارجية، أأيدت المجموعة فكرة و  بعد.تنفيذها التوصيات التي لم يتم  من تنفيذقريبًا الانتهاء 

 القطرية أأو الإقليمية صائصالخ دراسةمكتب خارجي، وفقاً لأهداف المنظمة، ورأأت أأن كل الاستراتيجية الخاصة لعمل 

الموارد اللازمة والتدابير التي  ساهم أأيضا في تحديدست  ،الاعتبارعين أأخذها في  ينبغيالتي و للمنطقة حيث يقع كل مكتب 

مسؤوليات اتخاذ بتوزيع  فيما يتعلق ة والدول الأعضاءبين الأمان تحقيق التوازنل  بالنس بة اتخاذها لتلك المكاتب الخارجية. يجب

ن بعضالقرار داخل المكتب الدولي، أأعربت المجموعة عن رغبتها في تسجيل ما يلي:  موظفي الويبو مسؤولون حاليًا عن  اإ

اتخاذ القرار بشأأن ة بصلاحيالدول الأعضاء  أأن تتمتع وينبغي ؛ةحكيم هذه المقاربة ليستالمجموعة أأن تعتبر و عمل المكاتب، 

قيام  من الضروري التأأكد منو ؛ وأأل يس تحوذ المقر الرئيسي تلقائيا هذا المكتب، مصير أأي مكتب خارجي توقف عن العمل

على التوصيات  المدققوفي الختام، شكرت المجموعة  راجعة الأهداف الاستراتيجية للمكاتب الخارجية.الأعضاء بم الدول

لى أأنها   مانة.لأ يتم تنفيذها من قبل ال مناس بة تعتبرها وأأشارت اإ

يران )جمهورية  .61 لى رأأي  المدقق الخارجيالإسلامية(  -وشكر وفد اإ ه بأأن المدقق الخارجيعلى التقرير وأأشار بارتياح اإ

يرادات قد ت تخصيص ية اللوائح المال القواعد و المالية تتوافق مع  العملياتالجمعية العامة وأأن  هدافوفقا لأ الويبو ونفقات  اإ

دراكه لتعاون الويبو الكافي والملائم مع  للمنظمة. أأن الويبو قد  أأيضا تبينوفيما يتعلق بالأداء المالي،  .المدققوأأعرب الوفد عن اإ

يجابية، ، 2019فترة مالية أأخرى ناجحة في عام بمرت  تدعمها مجموعة منتظمة ول تزال تتمتع بوضع مالي متين وتدفقات نقدية اإ

 2020الويبو مجموعة كبيرة من الطلبات في عام  يتلقل وأأعرب الوفد عن ارتياحه  .تدفق في المس تقبل ست التيمن الإيرادات 

لى الحوكمة والرقابة الداخلية، أأعرب الوفد عن اعتقاده بأأن تلك ال ليات  س بةوبالن  .الجائحةعلى الرغم من  أأدوات أأساس ية  هياإ

وأأقر الوفد بقوة الضوابط  تمكنهم من أأداء وظائفهم الرقابية والحفاظ على الموارد.و  الضماناتتوفر للمدير العام والدول الأعضاء 

لى أأن .2019في عام التي حصلت خرى الأ يجابية الإ تطورات بال لويبو ودة من قبل اتمالمع الداخلية  الأمانة  وأأشار الوفد اإ

كانت متسقة مع  3و  2مانة على التوصيتين رقم ردود الأ ر أأن كوذ .المدقق الخارجيغالبية التوصيات التي قدمها  وافقت على

لى أأنه وفقا لقرارات الجمعية العامة، فاإن وتجدر  قرارات الدول الأعضاء. ضع لقرار الدول تختح مكاتب جديدة عملية ف الإشارة اإ

لى بعض أأنظمة التسجيل واتحادات  ذكرقبل الختام، و  الدول. موجهة منعملية  االأعضاء باعتباره الوفد أأنه تمت الإشارة اإ

وأأعرب الوفد عن أأسفه لعدم ذكر نظام لش بونة،  المعاهدات الخاصة بالويبو في الفقرة الأولى من التقرير، في الصفحة الثامنة.

ذ  .الجهات المعنيةيع على قدم المساواة من قبل جم  التعامل معهارأأى أأن جميع أأنظمة التسجيل في الويبو مهمة ويجب  اإ
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 .2019في  متحفظغير الوهنأأ وفد الوليات المتحدة الأمريكية المنظمة على سنتها المالية الناجحة وعلى تقرير التدقيق  .62

لى  لحظ في وثيقة منفصلة أأنه اعتبارًا من يوليو ذكر أأنه قد و  2020الطلبات خلال عام  أأنه ت تقديم العديد منوأأشار الوفد اإ

لىالإيرادات في الواقع  وصلت، 2020 لى النفقات وصلت، بينما لها المحدد بالمائة من الهدف 108 اإ بالمائة من الهدف،  91 اإ

جراء وأأيد الوفد مبادرة  .جداابيا الأمر الذي كان ايج احتيال واحدة على  قضية، لأنه كان على علم ب للمكاتب الخارجية تقييماإ

آخر لمنظمة مقرها ج  لى  شارنيف، وأأ الأقل في مكتب خارجي أ وأأيد الوفد  .فريدة من نوعهاتحديات  تشكلأأن هذه المكاتب اإ

كما أأعرب عن قلقه من  مساءلة في تلك المكاتب.لل  لتبني نهج شامبوضع استراتيجية واضحة و المتمثلة الخارجي  المدققتوصية 

جراء مراجعة لهيكل 2017الصادرة في عام  9التوصية رقم  ه يجب التوقف عن تنفيذأأن الإدارة تعتقد أأن ، والتي تتطلب اإ

وضع وطلب معلومات حول الخبرة المكتس بة والتقدم المحرز منذ  المراجعة ههذعن تأأييده ل الوفد  عربوأأ  رسوم اتحاد مدريد.

لى التوصية. هذه  هاالتوصية، لأنه يعتقد أأن تنفيذ هذهذلك، ذكر الوفد أأنه يعترض على فشل الإدارة في تنفيذ  بالإضافة اإ

 .جدا مهم أأمر كاملبشكل 

ح في ظل قيادتهم انجتكلل بال وهنأأ وفد الجزائر الرئيس ونائبيه على انتخابهم معربًا عن اعتقاده بأأن الاجتماعات ست  .63

أأزمة  الناجمة عن صعوباتالللدورة على الرغم من  الممتازعلى التحضير و وشكر الوفد الأمانة على عملها الدؤوب  الحكيمة.

 دققوتماش يا مع البيان الذي ت الإدلء به باسم مجموعة البلدان الأفريقية، أأعرب الوفد عن شكره للم .19-كوفيدفيروس 

الحسابات، وفقا لمتطلبات التدقيق والتحقق الأكثر  وضعلمحة عامة عن  توفيرالخارجي على تقريره وعلى العمل الرائع المنجز ل 

ذ  ،مهمًا للغايةالأمر وكان هذا  صرامة. تتسم و في وضع سليم أأنها بالجميع  طمأأنةمن و مكمن المنظمة من تعزيز س ياس تها الإدارية اإ

 ببس ب  الوضع الحالي الغير مس تقروأأعرب الوفد عن سروره لمعرفة أأن الويبو في وضع جيد للتعامل مع  .عاليةفلشفافية والبا

ضمان أأن تسعى لعلى أأنشطة الويبو و  جائحة، ينبغي أأن تركز أ لية الرقابة على الآثار المحتملة للفي الأشهر المقبلةو .19-كوفيدأأزمة 

وفيما يتعلق بالمكاتب الخارجية، أأعرب الوفد عن  على مختلف المخاطر التي قد تواجهها. اوتغلبه عملهاتأأدية في الويبو  اس تمرار

مانة على التدابير المتخذة لإضفاء الطابع ا  الخارجي. دققالمفي تقرير  واردلرسمي على نهجها لإدارة المكاتب، كما هو شكره للأ

طار  لى التوصيات الواردة في التقرير والتي تهدف اإلى تحسين اإ دارة المكاتب الخارجية، ول س يما لإ عمل الوأأشار الوفد بارتياح اإ

لتعكس  ،وقسم شؤون الموظفين في البرامجية، أأنشطة المكاتب الخارجية، ومفهوم الأنشطة المس تقبل  أأثرفيما يتعلق بتقييم 

آراء أأصحاب المصلحة في موقع عداد التقارير عملية والتدابير التي اتخذتها الأمانة لتحسين  المكتب الأولويات المحلية، مع مراعاة أ اإ

وأأعرب الوفد عن اعتقاده أأنه من المهم أأيضًا دمج المكاتب الخارجية المنشأأة حديثاً في  .أأنشطة المكاتب الخارجيةب المتعلقة

عملها لصالح  لمحاولة توجيه وذلكفيما يتعلق بالموارد البشرية للمكاتب الخارجية،  ل س يما، بشكل أأفضلمختلف أأنشطة الويبو 

ة المكاتب الوفد أأن المرونة كانت ضرورية لتكييف أأنشط ورأأى أأهداف التنمية المس تدامة وفقا لإطار البرنامج والميزانية.

كان و  .في العديد من الأوقات على البرنامج والميزانيةالمفروضة  مع الاحتياجات المحلية، وذلك في ظل القيود الصارمة الخارجية

مكانيةمن الضروري  وفي  أأفضل الممارسات. ركةمشاالبرامج والخبرات بين مختلف المكاتب الخارجية لضمان  تبادل البحث في اإ

مثالي، وأأعرب عن أأمله في العمل معه بشكل لمدير العام الذي خدم المنظمة ساعد االختام، أأعرب الوفد عن امتنانه وشكره لم 

 في المس تقبل.

الخارجي على التقرير والعرض الممتازين، معربًا  المدققوهنأأ وفد باكس تان الرئيس على انتخابه لرئاسة اللجنة وشكر  .64

بالتوصيات  الوفد ورحب .لعمل عن بعدالمتعلقة با لجهود الإضافية المبذولة لمعالجة القضايا العمليةبشكل خاص ل  عن تقديره

 لتطوير المكاتب الخارجية المعتمد النهج الحالي حولالخارجي  المدقق ا أأجراهتيال بالمراجعةالواردة في التقرير، ل س يما فيما يتعلق 



WO/PBC/31/14 
30 
 

نشائها و  آراء الم .مراقبتهادعمها و واإ ت طسلالخارجي بشأأن المكاتب الخارجية جاءت في الوقت المناسب و  دققووجد الوفد أأن أ

  الخارجي للش بكة. مواصفات التقييملدول الأعضاء في عملية تطوير ا أأتن تستند اليها، ويمكن الضوء على مسائل مهمة

وأأحاط  ، والتقرير المفيد للغاية الذي قدمه.ل الجائحةخلاالخارجي على عمله، حتى  المدققوشكر وفد الاتحاد الروسي  .65

الوفد علما بالتعليقات الإيجابية على التقارير المالية للمنظمة وتحسين الضوابط الداخلية والتأأكيد على اس تقرار الوضع المالي 

 تنفيذ هذه يمكن أأن تدعموفيما يتعلق بسير عمل المكاتب الخارجية، أأعرب الوفد عن اعتقاده أأن الدول الأعضاء  للويبو.

لى أأنهاالتوصيات، ل س يما فيما يتعلق باستراتيجية عمل  كان  لمكاتب الخارجية ووضع مؤشرات خاصة للنتائج. وأأشار الوفد اإ

 اتاتخاذ القرار عملية فيما يتعلق بمؤشرات الأداء للمكاتب الخارجية، ولكن  امختلف انهجالمدقق الخارجي  أأن يتبع من الممكن

الخارجي على الجودة العالية للتقرير وشكر الأمانة  المدققوشكر الوفد  كون بالكامل من اختصاص الدول الأعضاء.تأأن ينبغي 

عداد الوثيقةالمدقق على ردها على الأس ئلة التي طرحها   .بشكل كامل الخارجي عند اإ

 وضععداد التقرير خلال اللإ  الجهد الكبير الذي بذله الخارجي على للمدققوأأعرب وفد جمهورية كوريا عن تقديره  .66

المتعلقة  بتلكالحسابات، ل س يما  مدققالتوصيات التي قدمها فقته على أأغلبية اعن مو  الوفدوأأعرب  .بسبب الجائحةالصعبة 

خلال عملية تحديد تبار وبما أأن التقرير قدم معلومات مفيدة للغاية، رأأى الوفد أأنه ينبغي أأخذها في الاع  لمكاتب الخارجية.با

 .الكاملة للويبو كاتب الخارجيةالمش بكة ل  مواصفات التقييم

لقيام الأمانة  ترحيبهوأأعرب الوفد عن  وأأيد وفد اليابان البيان الذي أأدلى به وفد المملكة المتحدة باسم المجموعة باء. .67

عداد  جراؤهت الذي ارجي الختدقيق لل ناسب، و الم شكل ل البيانات المالية باباإ كما أأعرب الوفد عن تقديره لس تعداد  .كما يجب اإ

لى قيام الأمانة  الخارجي. المدققالتي قدمها الأمانة للنظر في معظم التوصيات  بالعمل على تحسين وأأعرب الوفد عن تطلعه اإ

وفيما يتعلق بتقييم ش بكة  مثل هذه التوصيات الموثوقة. تنفيذمن خلال وذلك أأكثر كفاءة وفعالية  هامس تمر لجعل المنظمة بشكل 

رائعة من حيث زيادة وعي أأصحاب المصلحة اليابانيين المكاتب الخارجية، ذكر الوفد أأن مكتب الويبو في اليابان قد حقق نتائج 

شأأن  ومن .ستئمانية للويبو في اليابانالاالنامية من خلال الصناديق  للترويج لنظام الملكية الفكرية العالمي للويبو ودعم البلدان

وأأعرب الوفد عن اعتقاده أأنه ينبغي تقييم هذه  هذه الإنجازات أأن تعود بالفائدة على المنظمة والدول الأعضاء والمس تخدمين.

 النتائج بشكل صحيح.

الخارجي، الذي يعمل بالتعاون مع اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة وشعبة  للمدققوأأعرب وفد كندا عن امتنانه  .68

وأأعرب الوفد عن تقديره الخاص للنظرة العامة  للويبو.في لإدارة المالية للحوكمة وا لية على التقييم والتدقيق الشاملالرقابة الداخ 

لعمل المس تقبلي في هذا لالواضحة والمفيدة لش بكة المكاتب الخارجية للويبو والتوصيات المرتبطة بها، والتي وفرت أأساسًا متيناً 

بشأأن تعزيز تقارير أأنشطة الخارجي  للمدققتقديره لإدارة الويبو على اعتماد التوصية الرابعة  وأأعرب الوفد عن خالص المجال.

، 2023-2022المكاتب الخارجية، والتوصية الخامسة بشأأن تدقيق شعبة الرقابة الداخلية للمكاتب الخارجية في خطة العمل 

وأأعرب الوفد عن  .مة لأصحاب المصلحة في البلد المضيفبشأأن الدراسات الاس تقصائية المس تقلة المنتظوالتوصية السابعة، 

الخارجي الثانية والثالثة بشأأن المكاتب  المدقق ةأأخذ في الاعتبار توصيتثقته في أأن الدول الأعضاء والأمانة، كل فيما يعنيه، س  

 بالنس بةو .بشكل متوازن المسؤوليات بين الأمانة والدول الأعضاء يعزبتو الخارجية فيما يتعلق بوضع استراتيجية واضحة و 

آراء الأمانة فيما يتعلق بالأولوية التجارية ل   فيالأولويات  هذه همأأن تسا امكانيةوالتشغيلية، و لتوصية الثانية، رحب الوفد بأ

يتعلق بالتوصية الثالثة بشأأن  فيماو  المنظمة. ةصلحمن اجل تحقيق مالمكاتب الخارجية،  حولالدول الأعضاء  مداولت توجيه

آرائه بشأأن المكاتب الخارجية بأأنه بعد على  الخارجي المدققتفق الوفد مع ي توازن المسؤوليات،  ، من مسؤوليات الأمانة الحدأ
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الدول الأعضاء  تكونأأن و  ،بصفة استشارية حينها التي تعمل ،تعمل الدول الأعضاء جنبًا اإلى جنب مع الأمانة يجب أأن

التوصية السادسة بشأأن تطوير مجالت محددة اعتبر الوفد أأن  بشأأن المكاتب الخارجية. النهائية القراراتعن اتخاذ مسؤولة 

طار نتائج البرنامج  فيصيل االتف للتركيز على القائمة منذ فترة طويلةومؤشرات أأداء، تتماشى تمامًا مع دعوات الوفد   .20اإ

لى  المكانة العالية للمكاتب الخارجية والبيئة ويبرر ذلك "ش به البرامج"، على أأنها الفردية  المقارباتمثل هذه يمكنك الإشارة اإ

ضافية من الإدارة بشأأن تطوير مثل هذه المؤشرات الخاصة بالبرنامج  المحددة التي يعمل فيها كل منها. آراء اإ ويرحب الوفد بأأي أ

دارة الويبو  حولمات ، ويرحب بشكل خاص بالحصول على معلو 2022/23والميزانية لعام  ذا كانت اإ  وضعت تصورااإ

بالإعراب عن خالص تقديره  واختتم الوفد .المقبلة لثنائيةا لميزانية اعدادها خلاللتحديات المحتملة لتطوير مثل هذه المؤشرات ل 

عداد الخارجي واللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة وشعبة الرقابة الداخلية والأمانة على مشاركتهم  للمدقق  التقرير القيم.هذا واإ

ضافةالخارجي، ت  المدققوذكرت الأمانة أأنه اإلى جانب تقرير  .69 لى أأن القرار ردود الإدارة في نهاية الوثيقة. اإ  وأأشارت اإ

جميع التوصيات على الأمانة  وافقت، فقد التوصياتأأما بالنس بة لبقية  لدول الأعضاء.لبالفعل  يعود بعض التوصياتبالنس بة ل 

دورة  خلاللقيام بذلك من الممكن اكون يس   ملتزمة بتنفيذها، بما في ذلك تلك المتعلقة بالمؤشرات وأأطر النتائج. هيو

لى تنفيذ جميع التوصيات وأأعربت عن رغبتها في  البرنامج والميزانية القادمة. لى الدعوة اإ وقد اس تمعت الأمانة باهتمام شديد اإ

بلاغ لجنة البرنامج والميزانية بأأنها كانت تناقش هذه المسأألة مع اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة وكذلك مع شعبة الرقابة  اإ

ذا كانتتوصيات بعض ال ة يح لامن أأجل تقييم صمن الأمانة،  ينمختلف عضاءالداخلية وأأ  قابلة للتطبيق، وتسريع تنفيذ  وتحديد اإ

ن .يذهاما زال من المهم تنف التوصيات التي التزمت بتنفيذها وتلك التي   في هذا الاتجاه.بقوة  انتدفعالإدارة والأمانة  واإ

بعد أأخذ الكلمة مرة أأخرى، أأكد وفد الوليات المتحدة الأمريكية النقطة التي س بق أأن أأوضحها أأنه يشعر بالقلق من و  .70

جراء مراجعة ل 2017التوصية رقم تسعة لعام  تعتقد أأنه يجب التوقف عن تنفيذأأن الإدارة  هيكل رسوم اتحاد ، والتي تتطلب اإ

لى وأأشار الوفد مدريد. التوصية . وأأيد الوفد مراجعة وقف تنفيذ هذه التوصية بأأن الإدارة تريد ذكرالخارجي  المدققأأن تقرير  اإ

واعترض الوفد على فشل الإدارة في تنفيذ  .والتقدم المحرز منذ وضع هذه التوصيةوطلب معلومات حول الخبرة المكتس بة 

  .بشكل خاصالمشكلة هذه لكامل وطلب من الأمانة معالجة با هاتنفيذبرا أأنه من المهم معتالتوصية، هذه 

أأن الدول الأعضاء ينبغي أأن تأأخذ في الاعتبار الخبرة ب الذي مفادهالرد  الأمانة أأن الوفد كان يشير اإلىذكرت و  .71

وأأوضحت الأمانة أأن هناك جزءًا ثانيًا من هذا التعليق، والذي طلب تقس يم  المكتس بة والتقدم المحرز منذ وضع هذه التوصية.

لى  الإدارة وس يعيد  ردالخارجي علما ب دققوقد أأحاط الم .على حدة جزءمع تحديد التنفيذ الكامل لكل مختلفة  أأجزاءالتوصية اإ

 .2020 تدقيقالنظر في هذه المسأألة خلال 

لى الخارجي  اس تماع المدققوبعد  .72 لاحظات الواردة من مختلف الحضور، رد أأولً على النقطة الأخيرة التي أأثارها وفد الماإ

خلال سيرد على هذا الموضوع الخارجي أأنه المدقق وتكرارًا للملاحظات التي أأبدتها الأمانة، أأوضح  الوليات المتحدة الأمريكية.

رجيين السابقين، ولكن ستتم متابعتها مع مراعاة تعليقات الخا دققينالممن قبل  2017ت تقديم التوصية عام  .2020تدقيق عام 

لى  الإدارة والأخذ بعين الاعتبار رأأيالتوصية  في تنفيذ هذه المحرزتحديد التقدم سيتم الإدارة، و  المتمثل بتقس يم التوصية اإ

لىوأأشار المدق للجنة في العام التالي.تقديم ملاحظاته الخارجي ب  المدققوالتزم  .أأجزاء مختلفة ت تداولهما  مسأألتين ق الخارجي اإ

لى  الأولىسأألة الم تعلق ت  .شأأنهماب خلال المناقشات وأأراد توضيح موقفه  كز استراتيجية المكاتب تر أأن تبالأهداف والحاجة اإ

لى المعاهدات، والذي يزكيتم التر الخارجي أأنه لم  أأشار المدققو  الخارجية على أأهداف المنظمة. تبين أأنه  على مثال الانضمام اإ

جانب هام من عتقد أأن المؤشر يغطي هو ي ، على سبيل المثال الأمر ذلكذكر الخارجي  المدققأأن  رغمو  .مؤشر في حد ذاته
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 ييه ف  ةالثانيأأما النقطة  .اوسع نطاقأأ المؤشرات المس تخدمة لرصد أأداء المكاتب الخارجية  يجعلوبالتالي نطاق أأهداف المنظمة، 

يكون دورًا داعًما  يجب أأنالخارجي  دققالمي أأ ر بحسب ي مانة في دعم الدول الأعضاء، والذتوضيح ملاحظاته حول دور الأ 

يجب أأن تقع أأن مسؤولية اتخاذ القرار بتمامًا منذ البداية  االخارجي أأنه كان واضحالمدقق يعتقد و  دورًا في صنع القرار.ه أأكثر من

للدول  تسمحالتي  اللازمة المعلومات والبيانات يجب أأن توفر الأمانةوأأن في نهاية المطاف على عاتق الدول الأعضاء، 

من خلال تجميع ستساعدهم الأمانة على التركيز على عملية صنع القرار ليها، وبالتالي ا بالستنادقراراتها  باتخاذالأعضاء 

 جميع مواقع المكاتب المحتملة. منالمعلومات بطريقة متسقة 

يع الوفود فرصة للرد على لجم  كانقد تناولت بدقة جوانب مختلفة من هذا البند، و وذكر الرئيس أأنه شعر أأن اللجنة  .73

بالسلامة المالية  بشكل خاص ترتبطوقد انبثقت من المناقشة بعض النقاط الرئيس ية الهامة للغاية، والتي  .دققتقرير الم

لى الوضع  نظراجيدة  التوقعات، وأأن جداة كانت سليمالحوكمة وكان الرأأي العام هو أأن الوضع المالي سليم، وأأن  للمنظمة. اإ

المنظمة في وضع جيد اإلى حد معقول، على تبين أأن ، و هامةالخارجي أأي أأخطاء  المدقق، لم يلاحظ ومن ناحية أأخرى المالي.

كلمة اإلى في الختام، اقترح الرئيس قرارًا كان مس تعدًا لقراءته، ولكن قبل القيام بذلك، أأعطى الو .19-الرغم من جائحة كوفيد

 الأمانة.

لى أأن هذه الفترة  الخارجيين على عملهم. المدققينوشكرت الأمانة  .74 كانت صعبة وغير مس بوقة بشكل خاص وأأشارت اإ

الخارجي والفريق على  للمدققوأأعربت الأمانة عن امتنانها  لكل من فريقي الإدارة والأمانة، وكذلك لفريق التدقيق الخارجي.

نجاز التدقيق بنجاح.بهدف ل فترة الإغلاق مشاركتهم البناءة خاصة خلا  اإ

وشرع الرئيس في تلاوة فقرة القرار المقترحة لكي تنظر فيها لجنة البرنامج والميزانية: "أأوصت لجنة البرنامج والميزانية  .75

ثيقة الخارجي"، )الو  المدققتقرير "ضمون لدول الأعضاء في الويبو بالإحاطة علما بماجمعيات سائر الجمعية العامة و 

WO/PBC/31/3ضافة" ... وأأوصت بأأن يتم تقييم  ت( "، واقترح على الوضع المالي للمنظمة وأأدائها في  19-أأثر كوفيداإ

 الخارجي؛ وأأوصت كذلك بأأن تواصل الأمانة مراعاة التوصيات الواردة في التقرير." للمدققالتقرير التالي 

ذا كان من الممكن  .76 القرار المعدل حتى تتمكن الدول الأعضاء من التشاور مع  توزيعوسأأل وفد المملكة المتحدة عما اإ

لى أأنه يحتوي على عنصرين ربما بشأأنه عواصمها  النظر فيهما بشكل كامل قبل اتخاذ القرار. ينبغي، مشيًرا اإ

يران )جمهورية  وأأخذ .77  الإسلامية( الكلمة وشكر الرئيس على العناصر الجديدة في مشروع فقرة القرار. -وفد اإ

لى العنصر الأخير في وبا ذا كانت الأمانة ل تس تطيع الاس تمرار في مشروع فقرة القرار لإشارة اإ الجديد، تساءل الوفد عما اإ

وفد المملكة المتحدة  أأعرب عنهاالتي  الوفد أأنه يتفق مع الحجج ذكرلى ذلك، اإ  بالإضافةو تنفيذ جميع التوصيات الواردة فيه.

ضافة  مشروع القرار توزيع حاقتر  يوالذ  المقترح. مشروعلل جديدة  نصالجديد الذي قد يتطلب في نهاية المطاف اإ

لى أأنها س تعمل مع الرئيس  .78  لى الوفود.توزيعه عصياغة اقتراح القرار الجديد و  علىوأأشارت الأمانة اإ

يعكس ما الجديد،  نص، ول س يما الجزء الأول من ال النصأأن  ، في معرض تناوله للتعليقات المختلفة،أأوضح الرئيسو  .79

دقالته الوفود، والتي   ينبغي النظر في أأداء الويبو في التقرير المقبل.أأنه على الوضع المالي و  19-كوفيدتأأثير  علىالعديد منها  شدم

لى التذكير بو آثار عديدة على النظام  اله تمن تحديات خلال الأشهر الماضية كان اوما نتج عنه ةالعالمي الجائحةأأن ل حاجة اإ أ

يلا المتعدد الأطراف، وينبغي ضافته يتطلب المزيد من الذ النصيبدو أأن الجزء الثاني من و  .الاعتبار الواجب ئهااإ ي ت اإ
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، اقترح ولذلك حتى تنتهيي.طويلا ، فاإن هذه المشاورات ستس تغرق وقتاً هجينأأن الدورة تجري في شكل  اوبم التشاور.

لى الرئيس حذف الجزء ال  تتوقع لجنة و  س يكون كافياً. ذلك أأنب هرو شع أأعرب عن، و 19-أأثر كوفيدثاني والإشارة ببساطة اإ

حتى تتمكن من تقديم  ائحةمعلومات مفصلة حول تأأثير الج ،في التقرير التالي للمدقق الخارجي على الأقل ،البرنامج والميزانية

نة في اختتام النظر في البند واعتماد القرار، سأأل الرئيس وفد المملكة في محاولة لمساعدة اللج  .رشادات والتوجيهات اللازمةالإ 

ذا كان ذلك س يكون كافيا  ذا س يكون و المتحدة اإ الخارجي التفكير في تأأثير  المدققراضيا عن التعليق الذي يطلب من الوفد اإ

 على الوضع المالي وأأداء الويبو. 19-كوفيد

ذا كان قد أأجرى توضيح الخارجي  المدققوع القرار، لكنه طلب من مشر  مشاركةوشكر وفد زيمبابوي الرئيس على  .80 اإ

ن الوفد و  ، كما يمكن اس تنتاجه من التقرير الشفوي الذي ت تقديمه.19-كوفيدبالفعل تقييماً لتأأثير  ذا كان الأمر كذلك، فاإ اإ

موافقة  احتمالرغم  محتوى النصل يوافقون على  قدبعض الأعضاء  ولكن .فيما يتعلق بنص القرار لمرونةللتحلي بامس تعد 

ذا كان و  . حال ت اقتراحهفيالوفد عليه  كما هو مقترح ويمكن للوفد  يبقى النصس يجري التقييم، فيمكن أأن هو الذي  المدققاإ

 التي اقترحها الرئيس. النص صيغة اعتماد تأأييد

للعام  التدقيق، في تقرير ةوالتشغيلي ةالماليعلى الناحيتين  19-كوفيد تأأثيربالتأأكيد في  سيبحثالخارجي أأنه  المدققأأكد و  .81

ل س يما أأن العديد من زبائنه ، عليها المدقق خلال عملهكز هذا الموضوع من بين المواضيع الأساس ية التي سير س يكون و  التالي.

وقيمة البرنامج والميزانية بمعلومات مفيدة على تزويد لجنة وأأعرب المدقق عن ثقته في قدرته  .الدوليين يولون أأهمية قصوى له

 لوضع المالي والرقابي في تقريره للعام التالي.يتعلق با فيما

دراج التأأثير الكبير ل دققالم  وشكر الرئيس  .82 ، واقترح في تقريره التالي لى أأداء الويبوع 19-كوفيدالخارجي على التزامه باإ

ذا كان وفد المملكة المتحدة  س تعدا م أأن تحيط لجنة البرنامج والميزانية علما بالمسودة الأولية لفقرة القرار المقترح، وتساءل اإ

 .لقبول النص

التأأكد من أأن القرارات التي  لكنه أأرادوأأوضح وفد المملكة المتحدة أأنه لم يعترض على الاقتراح أأو التفسيرات المقدمة،  .83

مع أأهداف المنظمة والدول بأأنها تتوافق سليمة من الناحية القانونية والإجرائية، و  هي قراراتها الدول الأعضاء ستتخذ

الذي للتوضيح زيد من الوقت للنظر في الاقتراح، لكنه لم يعد بحاجة اإلى ذلك نظرًا المطلب  الوفد أأراد، ولذلك الأعضاء.

 وافق عليه الوفد.يي ، والذقتراححول هذا الاقدمه الرئيس شفويًا 

لى ال و  الخارجي تجاه لجنة البرنامج والميزانية. المدققوأأكد الرئيس على أأهمية التزام  .84  ،ئحةاالجالتي فرضتها تحديات أأشار اإ

على المس توى  ائحة على عمل المنظمةوكانت تأأثير الج مس تويات معينة من القيود. انهع التي نتج عزلوال الإغلاق تدابير ل س يما

عادت لجنة وأأ  أأن الويبو قادرة دائماً على اتخاذ الاحتياطات اللازمة. التأأكد منالضروري من  هالعالمي معروف جيدًا، ولكن

لى الصياغة الأوليةالقرار البرنامج والميزانية   .تهاقش انم  تمتذات الصلة التي عين الاعتبار المسائل بأأخذت بعد أأن  ،المقترحة اإ

ضافية، تلا الرئيس فقرة القرار التي ت اعتمادها:ونظرًا لعد .85  م وجود تعليقات اإ

أأوصت لجنة البرنامج والميزانية الجمعية العامة وسائر جمعيات الدول الأعضاء في الويبو بالإحاطة علما بمضمون  .86

 (.WO/PBC/31/3"تقرير المدقق الخارجي" )الوثيقة 
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 ير شعبة الرقابة الداخليةالتقرير الس نوي لمد  من جدول الأعمال 6البند 

لى الوثيقة  .87  .WO/PBC/31/4استندت المناقشات اإ

لى تقديم  ،من جدول الأعمال، التقرير الس نوي لمدير شعبة الرقابة الداخلية 6الرئيس البند  عرضو  .88 ودعا الأمانة اإ

 التقرير.

مع ميثاق الرقابة الداخلية، كان من دواعي سرورها تقديم لمحة  ش يااتمذكرت الأمانة )مدير شعبة الرقابة الداخلية( أأنه و  .89

ديسمبر  31حتى  2019يوليو  1شعبة الرقابة الداخلية خلال الفترة المشمولة بالتقرير من  تولتهاعامة عن أأنشطة الرقابة التي 

تقارير شعبة الرقابة  بتعديل الأمانة امتالخارجيين، ق دققينالمالفترة المشمولة بالتقرير، ووفقاً لتوصية  عديلنظرًا لتو  .2019

الأمانة أأن التقرير  وذكرت مع البيانات المالية وبيان الرقابة الداخلية.لتتماشى  وذلك عكس الفترة الجديدةتالداخلية بحيث 

ت فيما يتعلق بتنفيذ خطط الرقابة، كانت شعبة الرقابة الداخلية قد نفذو  .WO/PBC/31/4الس نوي مدرج في الوثيقة 

جراء  رغمعلى المسار الصحيح  2020، وكان تنفيذ خطة العمل لعام 2019بالكامل خطة الرقابة لعام  بعض التعديلات اإ

: المجالت التشغيلية الرئيس ية التالية لشعبة الرقابة الداخلية تحقيقال تدقيق و ال عمليات  وتناولت .الجائحةبسبب عليها المناس بة 

دارة المحتوى المؤسسي الخاص ب شروع الم  دارة الخدمو (، ECMللويبو )نظام اإ عملية و الداخلية في قطاع الإدارة والتنظيم،  اتاإ

جراءات الشراء، و شرأكات الويبو، وس ياسة الويبو بشأأن المساواة بين الجنسين، و الإغلاق المالي،  دارة اس تفسار و اإ أأنظمة اإ

 17فيما يتعلق بالتحقيقات، خلال الفترة المشمولة بالتقرير، ت تسجيل و  الويبو. المعتمد مندخول المركبات نظام و  ،العملاء

غلاق  قضية في مرحلة  قضاياخمس  من بينهامعلقة،  قضية 11، كانت 2019ديسمبر  31اعتبارًا من و  .قضية 20جديدة واإ

آخر كيانيام ق انتظار )في وضع انتظار قضايا في مرحلة التحقيق الكامل، وأأربع  قضيتانالتقييم الأولي، و  جراء معينم  أ ومن  .(باإ

ديسمبر  31اعتبارًا من و  .2016واحدة في عام  قضيةو  2019في عام قضايا عشر البدء في التحقيق ب المعلقة، ت  قضايابين ال

التي تبلغ  ةالمس تهدفالفترة ضمن  ذه الفترة هيشهرًا، وه 4.2 القضاياس تغرقها معالجة الفترة الزمنية التي ت  كان متوسط ، 2019

أأنشطة  تمكنت شعبة الرقابة الداخلية من اس تخلاص بعض الدروس منخلال الفترة المشمولة بالتقرير، و  .س تة أأشهر

جراءات الشراء .تنفيذهات التحقيق التي  دارة اس تفسارات العملاء واإ  وصدرت ثلاثة تقارير تقدم توصيات بشأأن أأنظمة اإ

دارة و  .الويبو المعتمد من دخول المركباتنظام و  فيما يتعلق بتوصيات الرقابة المفتوحة، واصلت شعبة الرقابة الداخلية اإ

أأتاح الحوار التفاعلي مع مديري البرامج ومندوبيهم،  الأمر الذيالتوصيات والإبلاغ عنها باس تخدام النظام المركزي للفريق، 

توصية  117كان هناك  ،2020 عام تقريرفيه اليوم الذي صدر في و .بشكل فعال من أأجل متابعة تنفيذ التوصيات المفتوحة

في  86وشكلت توصيات شعبة الرقابة الداخلية  .متوسطة الأولوية 76ذات أأولوية عالية وتوصية  41 ومن بينهامفتوحة، 

 ينارجيالخ يندققللمتوصية من توصيات الشعبة وست توصيات  55ق غلات االمائة من جميع توصيات الرقابة المفتوحة، و

 من قبل شعبة الرقابة الداخلية. تها، وتتم مراقبينلمدققين الخارجيين السابقلخمسة منها توصيات وكانت  الفترة. هذه خلال

غلاق أأي توصيات   تقرير.المشمولة بال  فترةالخلال  هادون تنفيذلشعبة الرقابة الداخلية من بالإضافة اإلى ذلك، لم يتم اإ

بة الرقابة الداخلية تقديم المشورة المهنية على النحو المطلوب بشأأن وثائق بالإضافة اإلى عملها الرقابي، واصلت شع و

، قدمت شعبة 2020خلال الفترة المشمولة بالتقرير لعام و  والتقييمات والعمليات التجارية والإطار التنظيمي بأأكمله. اتالس ياس

لى المدير العام بشأأن الخطة المقبلة للمكاتب  على النحو الذي قررته الجمعية  2021الخارجية في عام الرقابة الداخلية المشورة اإ

مجموعة أأساس ية غير شاملة من أأس ئلة التقييم ومصادر البيانات  تحتوي على تقييممن مصفوفة  هذه المشورةوتأألفت  .العامة

يط الهادئ لإجراء قسم التقييم طلبًا للحصول على خدمات استشارية من المكتب الإقليمي لآس يا والمح  تلقىو  ومواقع البيانات.
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ذا كان الإطار الفني للمنطقةو  تقييم مس بق.  كانتو  جيد.بشكل مصممًا و  مفيدًا كان الغرض من هذا التقييم المس بق هو تقييم اإ

تنفيذ خطة الرقابة  حولقدم تقارير ت، و بشكل منتظمدورات اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة  تحضرشعبة الرقابة الداخلية 

طلب مشورة اللجنة الاستشارية ت أأيضا كانتنتائج الرقابة والجوانب الأخرى المتعلقة بعمل وأأداء الشعبة و حول الداخلية و 

قدت الدورتان و  المس تقلة للرقابة من وقت لآخر. للجنة الاستشارية  55و  54خلال الفترة التي يغطيها هذا التقرير، ع 

أأن  مسأألةاللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة، أأثار وفد المملكة المتحدة  رئيس العرض الذي قدمه وخلال المس تقلة للرقابة.

يمكنني أأن أأؤكد أأنه في وقت و  من قبل اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة. لم تتم مناقش تها بعض تقارير التدقيق والتقييم

المالي  غلاقارية المس تقلة للرقابة، تمت مناقشة التقارير المعلقة بشأأن الإ لحق، في الدورة السابعة والخمسين للجنة الاستش

كانت ، وبحلول موعد الدورة الحادية والثلاثين للجنة البرنامج والميزانية، المس تحقاتوتقارير التقييم والتقارير المتعلقة بالمزايا و 

حافظت الأمانة على و  شعبة الرقابة الداخلية. من قبلنشورة الم تقارير اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة قد ناقشت جميع ال 

لتدقيق والرقابة با المتعلقة قضاياالمنتظم حول بشكل الخارجيين من خلال عقد اجتماعات  دققينعلاقات عمل جيدة مع الم

دارة المخاطر. رقابية وتفادي أأي ازدواجية بغية ضمان فعالية التغطية الالاستراتيجيات والتقارير الفردية  توشارك الداخلية واإ

وقدمت  2019الخارجيين خلال عمليات التدقيق لعام المدققين عملت الأمانة بنشاط مع و  .محتملة أأو عبء رقابي مفرط

اجتمعت الأمانة بانتظام مع أأمين المظالم وكبير موظفي الأخلاقيات لضمان التنس يق الجيد و  .الحاجةاللازمة عند  المعلومات

المس تمرة لشرح وظيفة الرقابة  الأمانة كجزء من جهودو فيما يتعلق بأأنشطة التوعية، و  .بين مختلف الأطراف وتكامل الدعم

في التواصل مع الزملاء داخل الويبو من خلال تقديم عروض للموظفين لها بشكل أأفضل، واصلت الأمانة ترويج الداخلية وال

صدار النشرة الإخبارية للشعبة  طار التدريبات التمهيدية، واإ  اءبالشعبة، وتقديم عروض للمدر ولوحة المتابعة الخاصة الجدد في اإ

 وملاحظاتي للحصول على تعليقات السعالشعبة فيما يتعلق باس تطلاعات الرضا، واصلت و  وكبار الإداريين عند الاقتضاء.

التحليل الموحد لنتائج وأأشار  .التي ت وضعهاحول جودة عملها الرقابي من خلال اس تطلاعات رضا عن الخطة الزملاء 

لى متوسط الاس تطلاعات  س ناد المهام في المائة  85معدل رضا قدره اإ واحدة في المائة بعد س نة  76وفي اس تطلاع ما بعد اإ

الرقابة الداخلية على التحسينات في الأنظمة والس ياسات  شعبةأأثر عمل بتحديد  اتالاس تطلاع نتائج وسمحت .من الخدمة

تقييم من خلال ال تدقيق/ لل  خضعتساعدت التعليقات الإضافية التي أأرسلتها الوحدات التي و  والإجراءات والعمليات.

، خلال الفترة مع الأطراف الأخرى لتواصلل  بالنس بةو التحسين.على تحديد فرص الرقابة الداخلية  شعبة ات،الاس تطلاع

المشمولة بالتقرير، واصلت الشعبة تعاونها النشط والمفيد والتواصل مع مؤسسات وكيانات أأخرى في منظومة الأمم المتحدة، 

اخلي في الأمم المتحدة لممثلي دوائر التدقيق الد، شاركت شعبة الرقابة الداخلية بنشاط في الاجتماع الس نوي بشكل خاصو 

(UNRIAS من ،)لى  21 دوائر وشاركت في اجتماع محققي  الشعبةحضرت و  في مونتريال، كندا. 2019أأغسطس  25اإ

كما حضرت اجتماع  في جنيف. 2019نوفمبر  8و 6 التي تتراوح بينالذي عقد في الفترة التدقيق الداخلي في الأمم المتحدة 

 يةوفيما يتعلق بالس تقلال  في بون، أألمانيا. 2019نوفمبر  28لأمم المتحدة الذي عقد في ات لحساباالخارجيين  المدققينفريق 

لشعبة الرقابة الداخلية، أأكدت الأمانة أأنه خلال الفترة المشمولة بالتقرير لم تحدث أأي حالة أأو نشاط يمكن اعتباره  ةالتشغيلي

فيما يتعلق بموارد الرقابة، ت تزويد شعبة الرقابة الداخلية بميزانية و  ية.لشعبة الرقابة الداخل  ةالتشغيلي يةيهدد الاس تقلال بأأنه 

للثنائية بالمائة من ميزانية الويبو  0.73، وهو ما يمثل ضطلاع بوليتهالتتمكن من الامليون فرنك سويسري  5.072قدرها 

أأن تغطي شعبة الرقابة الداخلية المجالت ذات الأولوية العالية على النحو المحدد في خطط عملها  ينبغيو . 2018/2019

 بالإضافة اإلىالخارجي،  المدققفعال. وقد ساعد تبادل خطط الرقابة والتنس يق المس تمر لأنشطة الرقابة مع شكل ب و 

فيما يتعلق بالتدريب، و  تغطية مجالت المخاطر.تحسين و ة تعزيز الفعالي على ،الاس تخدام الفعال لأدوات تكنولوجيا المعلومات

من أأجل التطوير المهني المس تمر، حضر موظفو شعبة الرقابة الداخلية أأنشطة تدريبية مختلفة لكتساب معارف ومهارات تقنية 
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وفي المتوسط، حضر كل موظف  بمهام الرقابة. فيما يتعلقلشعبة الرقابة الداخلية ل الفعالية التشغيلية  لتعزيزوكفاءات جديدة 

الاحتيال والتحقيق، وتقنيات البحث  هذه التدريبات مكافحة شملتو  .أأيام من التدريب 10 في شعبة الرقابة الداخلية

دارة الإلكترونيالبيانات الرقمية، والأمن  جمعو الاس تقصائي، وتحليل البيانات،  ، وتقييم س ياسات العلوم النزاعات، واإ

 الأمانةأأن انتهت وبعد  ( لإدارة المراجعة الداخلية.TeamMateوبرنامج "تيم ميت" )العلوم السلوكية،  والابتكار، وس ياسة

جابة على أأي أأس ئلة أأو تلقي أأي أأعربت عن اس تعدادها لو  املاحظاتها، شكرت الوفود على حسن اس تماعهمن ادلء  لاإ

 تعليقات.

آس يا الو وتحدث وفد الاتحاد الروسي باسم مجموعة  .90 وشكر الرئيس ومدير شعبة  سطى والقوقاز وأأوروبا الشرقيةبلدان أ

دور الإدارة في تعزيز الشفافية والرقابة  كبيراوذكرت المجموعة أأنها تقدر تقديرا  الرقابة الداخلية على تقديم تقريره الس نوي.

عداد موظفي المنظمة  ودة لجوأأعربت المجموعة عن ارتياحها  أأدوات مبتكرة ومناس بة للرقابة. بواسطة، ةهنيمن الناحية الم واإ

لى انه من  معايير الأمم المتحدة وجهود المدققين الداخليين. ويشمل  مخاطر الاحتيال. من وقايةللبذل جهود  جداالمهم وأأشارت اإ

عضاء أأ الذي سيسهل على  الأمرلويبو ووضع استراتيجية رقمية للمنظمة، ا منظمةالتوصيات المتعلقة بالتحقق من موارد ذلك 

ورأأت المجموعة أأن  أأدوات للتحقق من الخدمات. تطويروأأتمتة العمليات و  على نطاق أأوسع لى المعلوماتعصول اللجنة الح

نظرًا و ، ذات الصلة ، لأتمتة العملياتوالتعلم الآلي تقنيات جديدة مثل الذكاء الاصطناعي تس تخدمهذه الخدمات يجب أأن 

المجموعة  وأأعربت هذا النوع من المبادرات س يكون أأمرًا مثيًرا للاهتمام للدول الأعضاء. لرقمنة الملكية الفكرية، فاإن اس تخدام

تحسين جهود الشراكة في  بالإضافة اإلىفي توصيات الأمانة العامة فيما يتعلق بتعميم مراعاة المنظور الجنساني عن اهتمامها 

 مم المتحدة.المنظمة من أأجل جعلها تتماشى مع المنظمات الأخرى في منظومة الأ 

وشكر وفد لتفيا، متحدثًا باسم مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق، مدير شعبة الرقابة الداخلية على التقرير  .91

ورحبت المجموعة  .بشكل مس تمر ساهم في تحسين فعالية وشفافية المنظمةت  شعبة الرقابة الداخلية ورأأت المجموعة أأن الس نوي.

وأأخيراً،  في ذلك العام وتتوقع أأن تنفذ الأمانة التوصيات في الوقت المناسب.ت اجرائها قييم التي والت  التدقيقبنتائج أأنشطة 

 ذات الأولوية العالية المتعلقة بالرقابة. 41توصية مفتوحة، ل س يما التوصيات الـ  117شجعت المجموعة الأمانة على تنفيذ 

آس يا والمحيط الهاد .92 ئ، وأأعرب عن ارتياحه لتقرير مدير شعبة الرقابة الداخلية وتحدث وفد س نغافورة باسم مجموعة أ

تصنيف تتجاوز التي والمراجعة لس ياسة الويبو للمساواة بين الجنسين و بشأأن التقييم  WO/PBC/31/4الوارد في الوثيقة 

شدد وكانت المجموعة ت  .أأداء المتطلبات لخطة العمل الشاملة لمنظومة الأمم المتحدة بشأأن المساواة بين الجنسين وتمكين المرأأة

لى التوزيع الجغرافي العادل والتوازن بين الجنسين،  بما في ذلك  هذه القضايا دعمالويبو على فشجعت باس تمرار على الحاجة اإ

 لمبادرات والس ياسات ذات الصلة داخل المنظمة على النحو المبين في التقرير.ل  الترويج

التقرير  لإعدادهلمجموعة الأفريقية، عن تقديره لمدير شعبة الرقابة الداخلية باسم ا ، متحدثاوفد جمهورية زمبابويوأأعرب  .93

وذكرت المجموعة أأهمية شعبة الرقابة الداخلية وتوصياتها وشجعت على اس تمرار التفاعل  .WO/PBC/31/4الوارد في الوثيقة 

أأن بالمجموعة  أأشارتو  في الويبو. احاليالقائمة ة المجموعة بالنظرة العامة على التحقيقات الداخلي شادتأأ و  شعبة.ال بين الإدارة و 

، وأأثنت على مبادرة تعميم مراعاة المنظور الجنساني في شعبة الرقابة 2019ديسمبر  31يوليو اإلى  1التقرير غطى الفترة من 

دارة المحتوى المؤسسي للويبفي  تدقيقال  :التاليةعلما بالتوصيات  موعةالمج توقد أأحاط الداخلية. في تدقيق ال (؛ ECMو )نظام اإ

دارة الخدمات الداخلية في قطاع الإدارة والتنظيم؛  عملية الإغلاق المالي؛ مراجعة س ياسة الويبو بشأأن المساواة التدقيق في اإ

التورط الإداري عن تقرير لمشتريات؛ با المرتبطة الفاتالمخ فيالتورط الإداري عن تقرير بين الجنسين؛ تقييم شرأكات الويبو؛ 
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دارة اس تفسارات العملاءفي  المجموعة  واقترحت الويبو. المعتمد من المركباتدخول  نظامفي التورط الإداري عن تقرير ؛ أأنظمة اإ

طلبت المجموعة و  جدول أأعمال التنمية وأأهداف التنمية المس تدامة وتقييم شرأكات الويبو. بمراجعةالداخلية أأن تقوم شعبة الرقابة 

 لى المنظمة.ع 19-كوفيدأأثر  تقرير حول

لى أأنه يعلق الوفد أأشارو  التقرير الس نوي. اعداد وشكر وفد الصين مدير شعبة الرقابة الداخلية على .94 أأهمية كبيرة على  اإ

هم في تحقيق الأهداف الاستراتيجية المتوقعة اأأعمال الرقابة الداخلية في الويبو، وذكر أأن الرقابة الداخلية الفعالة والشفافة ستس

لى  بعناية وبعد دراسة تقرير شعبة الرقابة الداخلية دارة.تحسين الإ في و وثائق الشعبة الأخرى المنشورة خلال الفترة بالإضافة اإ

لى تحسن ال أأنشطة التقييم والرقابة و اإلى احراز تقدم ملحوظ في الوفد  أأشارالمشمولة بالتقرير،  اللجنة بين الشعبة و تعاون اإ

وذكر  .2019عام في وأأعرب الوفد عن ارتياحه لعمل شعبة الرقابة الداخلية  الخارجي.المدقق الاستشارية المس تقلة للرقابة و 

دارة الشعبةمن تقرير  6أأولً، كما ورد في الفقرة  الوفد عدة نقاط في التقرير. تم يداخليًا و  الإلكترونيالقضايا ، ت تطوير نظام اإ

نظام الويبو ل  وفقا المختلفة لقضاياباالمعلومات الحساسة المتعلقة  وأأيد الوفد هذا النهج لإدارة قسم التحقيق. اس تخدامه من قبل

جراء تقييم خارجي لجودة وظيفة التقييم 9كما ورد في الفقرة و  .، واعتبره ضرورياالداخلي امتثالها للس ياسات  للتأأكد من، ت اإ

ا ورحب الوفد بهذ مة الأمم المتحدة.الداخلية والس ياسات الأخرى وممارسات الوكالت الأخرى، ل س يما تلك الخاصة بمنظو 

لى تنفيذ هتطلعأأعرب عن و  الخارجي التقييم ثالثاً، رحب الوفد  وظائف التدقيق الداخلي والتحقيق. على 2020في عام ه اإ

مع خدمات الرقابة في والتعاون  لتواصلباقامت من التقرير، وهو أأن شعبة الرقابة الداخلية  81بالنهج المذكور في الفقرة 

عن أأمله في نشر خطة عمل  وأأعرب الوفد .هذه المنظومة خارجمع تلك التابعة لمنظومة الأمم المتحدة و المنظمات الأخرى 

 48ب عنه في الفقرة اعر الاالذي ت رابعًا، أأيد الوفد الرأأي  في أأقرب وقت ممكن.الإلكتروني وقع المعلى  2020لعام الرقابة 

والشرأكات  (WIPO GREEN) "منصة الويبو للتكنولوجيا الخضراء"برنامج اهم سينبغي أأن ي  هر، ومفاده أأنمن التقري 49و

، على سبيل المثال، والآثار الغير مقصودة لها ،وأأوسع نطاقاً المدىنتائج طويلة اقتناص قدرة المنظمة على في تعزيز الأخرى 

، ت 2019خلال عام ذكر الوفد أأنه و  .شراكة القطاعين العام والخاص، "منصة الويبو للتكنولوجيا الخضراء"بالنس بة لبرنامج 

لى  .، وهو الأمر الذي شكل نقطة بداية جيدة2019/23وضع خطة الويبو الاستراتيجية  احراز وأأعرب الوفد عن تطلعه اإ

لى أأنه يالوفد  أأشارخامسا،  مزيد من التقدم في تلك الشراكة.  نتائجل او الأقسام المعنية العام و لمدير لجهود التي بذلها ااقدر اإ

( والبرامج التواصل) 19أأعرب الوفد عن أأمله في أأن يعزز البرنامج و  تنفيذ توصيات الرقابة.ب   يتعلقفيما التي ت تحقيقها

جرا 71سادسا، رحب الوفد بالنهج الوارد في الفقرة  الأخرى تنفيذ تلك التوصيات ذات الأولوية العالية. ء من التقرير، وهو اإ

تحسين  في هذا النهجوسيساهم  والمحيط الهادئ.المكتب الإقليمي لآس يا شعبة الرقابة الداخلية لتقييم مس بق بالتعاون مع 

من  70وأأخيرا، طلب الوفد توضيحا بشأأن الفقرة  .فيهالعمل  سليم منذ بدايةه بشكل ضمن تنفيذس ي، و تصميمال المشروع و 

نظرًا و  للمكاتب الخارجية. ة قدمت المشورة اإلى مكتب المدير العام بشأأن التقييم المزمعوذكر أأن شعبة الرقابة الداخلي التقرير.

ذا كان من الممكن أأن تقدملأهمية هذا التقييم، أأعرب الوفد عن رغبته في معرفة  زيد من المعلومات المشعبة الرقابة الداخلية  اإ

 حول هذا الموضوع.

موعة باء، عن تقديره للجهود المس تمرة التي تبذلها شعبة الرقابة الداخلية أأعرب وفد المملكة المتحدة، متحدثا باسم المج .95

بالتعاون مع اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة والمدقق الخارجي لتطوير ضوابط فعالة ومفيدة لموارد الويبو. وفي هذا 

وشكرت المدير  WO/PBC/31/4الوثيقة الصدد، شكرت المجموعة شعبة الرقابة الداخلية على تقريرها الس نوي الوارد في 

ممًا للمعلومات،  على العرض الذي قدمه. وذكر الوفد أأن التقرير قدم نظرة عامة شاملة على وظائف المنظمة، واعتبره مصدرًا قي 

ية في فضلًا عن كونه مرجعا يمكن الاس تعانة به على مدار العام. ورحبت المجموعة بالعمل الذي أأنجزته شعبة الرقابة الداخل 
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لى  كما أأعربت  العام. لهذامراجعة المزايا والمس تحقات وثيقة التقرير النهائي للتدقيق و  صدورذلك العام، وأأعربت عن تطلعها اإ

لى التقييم الداخلي للمعن تطلعها المجموعة  جراؤه خلال عام  دققاإ ودعت المجموعة  .2020الخارجي الذي كان من المفترض اإ

يلاء أأهمية خاصة الويبو اإلى  رشادات أأفضل  ذه الشركاته هدافبشعبة الرقابة الداخلية وشرأكاتها وأأ اإ والنظر في كيفية تقديم اإ

أأخيًرا، شجعت المجموعة الأمانة على و  أأو التي س تقام في المس تقبل. العمل عليها بشأأن الشرأكات وكيفية توثيق الشرأكات الجاري

 توصية قديمة 24 من بينهاتوصية معلقة  117وأأشارت اإلى وجود قت المناسب، تنفيذ توصيات التدقيق الداخلي في الو 

 ،بما في ذلك أأنشطة التحقيق ،الأنشطة المختلفةبقيام شعبة الرقابة الداخلية بتنفيذ ورحبت المجموعة  .2016صدرت قبل عام 

يجابية ومس تقلة.  بطريقة اإ

وشكر الوفد مدير شعبة  ابوي باسم المجموعة الأفريقية.وصرح وفد تونس بأأنه يؤيد البيان الذي أأدلى به وفد زمب .96

ورحب بالعمل الذي أأنجزته الشعبة  WO/PBC/31/4رد في الوثيقة او الالرقابة الداخلية على تقريره الس نوي الشامل 

 ةراجعقاما بم دورًا أأساس يًا لأنهما لعبا المدقق الخارجيو  شعبة الرقابة الداخليةوذكر أأن  بهدف ضمان حسن سير عمل المنظمة.

دارة الموارد المالية للتأأكد من أأنها سليمة، وأأ   أأشارو  اس تخدام الميزانية. طرقعرب الوفد عن شعوره بالرتياح للرقابة الداخلية و اإ

لىالوفد  اإلى عدة عوامل مثل الفترة الزمنية ونطاق الأهداف ونطاق  انظر وذلك أأن عمل شعبة الرقابة الداخلية كان جيدًا،  اإ

بطريقة من أأجل الوفاء بوليتها شعبة ال  المحرز من قبلعن ارتياحه للتقدم  وأأعرب الوفد العمل المنجز. جودةالجدول الزمني و 

الوفد على أأهمية تعميم مراعاة من الأولويات، شدد  اعتبارها ت وفيما يتعلق بالس تنتاجات والتوصيات الرئيس ية التي مس تقلة.

دارة الموارد البشرية. شعبة  عملرتياح اإلى باوأأشار الوفد  المنظور الجنساني داخل الويبو في الس ياسات والبرامج وكذلك في اإ

ر تعميم مراعاة المنظو  مجال في ملحوظ تحسناإلى وجود  شارلمساواة بين الجنسين داخل الويبو، وأأ ا في مجالالرقابة الداخلية 

وشجع الوفد أأمانة الويبو على اتخاذ التدابير اللازمة لمتابعة التوصيات  س تويات.الم جميع  علىالجنساني في جميع أأنحاء المنظمة و 

 التي قدمتها شعبة الرقابة الداخلية.

قرير وشكر وأأعرب وفد الوليات المتحدة الأمريكية عن تقديره لعمل شعبة الرقابة الداخلية خلال الفترة المشمولة بالت .97

عداده شعبة على التقرير الشاملال  لى أأنه  الوفدأأشار ومن بين النقاط البارزة في الفترة المشمولة بالتقرير،  .الذي قامت باإ اإ

ويبدو أأن النتائج  س ياسة الويبو بشأأن المساواة بين الجنسين.ل شعبة الرقابة الداخلية وتدقيق تقييم تفاصيل عرفة متحمس لم

ذ أأنها لمنظمةل  س تكون مفيدةالمبتكر قد أأسفرت عن عدة توصيات مهمة  العملوالاس تنتاجات المس تخلصة من هذا  ، اإ

وشكر الوفد أأيضا الأمانة وشعبة الرقابة  في مجال تعميم مراعاة المنظور الجنساني. القائمة حالياتعزيز جهودها  ستساهم في

غلاقها.الداخلية على جهودهما الم  لى أأن الأمانة أأغلقت عشر توصيات من بين  س تمرة لتنفيذ توصيات التدقيق واإ وأأشار الوفد اإ

غلاق  ، خلال الفترة المشمولة بالتقرير.2016قبل عام  هايم قدت ت تلك التي وشجع الوفد المنظمة بشدة على مواصلة تنفيذ واإ

، 2018قبل عام التي ت تقديمها التوصيات ذات الأولوية العالية توصيات التدقيق المتبقية في أأقرب وقت ممكن، ل س يما تلك 

ض المنظمة بشكل متزايد للمخاطر توالتي  لى أأن لما بقيت مفتوحة.طاعرم  العديد من التوصيات المرتبطة وأأشار الوفد أأيضا اإ

يمكن أأن تقدمها الأمانة بشأأن  وأأعرب الوفد عن تقديره لأي تفاصيل أأخرى صل ل تزال مفتوحة.والموارد البشرية وبرامج التبا

الانتقام  قضيةوأأخيراً، في مجال أأنشطة التحقيق، أأعرب الوفد عن قلقه لمعرفة  التوصيات.هذه معالجة غي مجال التقدم المحرز 

ذا كانت من بينالقضيةوطلب الوفد من المدير تقديم مزيد من التوضيحات حول هذه  المزعوم الم ثبتة.  20الـ  ، بما في ذلك اإ

ن وجدت، التي اتخذتها المنظمة التي  قضية لعمل ا لمعالجةت الإبلاغ عنها على أأنها مغلقة خلال الفترة وما هي الإجراءات، اإ

لى أأن قضية الانتقام مذكورة أأيضًا في تقرير اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة  الانتقامي. ليكرر الفرصة وانتهز وأأشار الوفد اإ

آراء شعبة الرقابة الداخلية بشأأن ذلك  هبي رح أأعرب عن ترز في تحديث س ياسة الحماية من الانتقام، و حول التقدم المح سؤاله بأ
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خاص مدير شعبة الرقابة الداخلية والموظفين على بشكل مرة أأخرى، و الأمانة نظرًا لطبيعتها الشاملة. وشكر الوفد الموضوع 

  هذا التقرير المهم للغاية.

يران )جمهورية  .98 الإسلامية( مدير شعبة الرقابة الداخلية على تقديم التقرير الس نوي الذي قدم لمحة عامة  -وشكر وفد اإ

شعبة الرقابة  ضرورة أأن تتحلىق الوفد أأهمية على وعلم  لتقرير.با المشمولة فترةالعن أأنشطة الرقابة الداخلية المنفذة خلال 

 ا في تعزيز الشفافية والرقابة الداخلية الفعالة داخل المنظمة.تههماسواعترف بم  في عملها  قدر من الاس تقلاليةبربأأك الداخلية

 الخارجي. دققبالتعاون المس تمر بين شعبة الرقابة الداخلية واللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة والم هبي رح أأعرب الوفد عن تو 

للدول  الانمائيةحتياجات الادعم ق أأهداف المنظمة الاستراتيجية و بالتقرير النهائي الذي ساهم في تحقيكما أأعرب عن ترحيبه 

لى الأعضاء. منظمات أأخرى تابعة لمنظومة الأمم مع ذلك، سلط الوفد الضوء على أأهمية تعاون شعبة الرقابة الداخلية  بالإضافة اإ

شعبة على مواصلة ال وشجع الوفد  .ماثلةفي مجال الرقابة الداخلية أأو الخدمات الم المتحدة والمؤسسات المالية متعددة الأطراف

النشط والمفيد مع مؤسسات وكيانات منظومة الأمم المتحدة الأخرى، ول س يما المشاركة النشطة في الاجتماع  وتواصلها تعاونها

اط أأي حدث أأو نش وقوع عدموفي الختام، لحظ الوفد بارتياح  الأمم المتحدة لخدمات التدقيق الداخلي. الس نوي لممثلي

 لشعبة الرقابة الداخلية. ةالتشغيلي يةيهدد الاس تقلال  أأنيمكن 

أأعرب عن كما  وأأعرب وفد كندا عن امتنانه لشعبة الرقابة الداخلية على عملها بشأأن الشفافية والرقابة في المنظمة. .99

نجازاتهالرقابة الداخلية شعبة رغبته في تهنئة  لى اعلى اإ خطة عمل منظومة الأمم في لأداء المطلوب ا مس توىتجاوز  التي أأدت اإ

لى، المتحدة بشأأن النوع الاجتماعي  .2019في يوليو أأفضل تقرير عام للتدقيق الداخلي ائزة جحصول الشعبة على  بالإضافة اإ

في ن نوعه شعبة بشأأن شرأكات الويبو، والذي وصفته الشعبة بأأنه الأول مال ته عدالوفد للتقييم الغني بالمعلومات الذي أأ  شادأأ و 

شعبة الرقابة أأن الوفد  ذكر لشعبة،ل فيما يتعلق بالعمل الاستشاري و  مس تقل في الويبو.شامل و تقييم الشرأكات بشكل مجال 

وتأألفت هذه المشورة من ، 2020/21لمكاتب الخارجية في السؤول عن اكتب المدير العام لم  قدمت المشورةالداخلية 

 وأأعرب الوفد عن تحتوي على مجموعة أأساس ية غير شاملة من أأس ئلة التقييم ومصادر البيانات ومواقع البيانات. تقييممصفوفة 

لأس ئلة با ةتعلقالم  تلك، بما في ذلك التقييممصفوفة بالمعلومات الإضافية المقدمة من شعبة الرقابة الداخلية حول  هبي رح ت

عداد  للبحثكون مفيدة للدول الأعضاء والأمانة التي قد تو  ،ومواقع البياناتومصادر البيانات  لتقييم المقبل ا مواصفاتفي اإ

 للمكاتب الخارجية.

وذكر الوفد أأنه يؤيد بشدة دمج  وشكر وفد الاتحاد الروسي مدير شعبة الرقابة الداخلية على التقرير الس نوي المقدم. .100

لى أأنه  وفيما يتعلق المنظمة.عمل أأنشطة التدقيق الداخلي في جميع جوانب  باس تقلالية شعبة الرقابة الداخلية، أأشار الوفد اإ

 للوفاء بوليته بالكامل. ذا القسمله اشعبة الرقابة الداخلية كافي عمل الموارد المالية الإدارية، كان قسم خلال العام الماضي، في

ضافية. وموارد يتطلب معلوماتالعمل المتعلق بالتكنولوجيات الجديدة التي يتم دمجها وذكر أأن  وأأعرب الوفد عن اعتقاده أأن  اإ

ورأأى الوفد أأن هذه  .لهذا الموضوع تقييم شعبة الرقابة الداخليةجدا الحصول على  المهموانه من هذا أأمر مهم للدول الأعضاء 

لعمل المس تقبلي لشعبة الرقابة ل تطلعهوأأعرب الوفد عن  بالنس بة لنظام الويبو ومنظومة الأمم المتحدة ككل.جدا داة مهمة الأ 

وشكر الوفد شعبة الرقابة الداخلية على  عمل المنظمة.ل عالية جودةذات تقديم تقييمات مس تقلة و ل س يما فيما يتعلق ب الداخلية 

يجابية فيوالمتمثل ب عادة تقييم المخاطر لإ وأأيد الوفد النهج المتبع  لتوصيات.الخاص با تقريرال   التقييم تنفيذ التوصيات ونظر باإ

 بنشاط في العمل الجاري. المساهمةوذكر الوفد أأنه يرغب في  الس نوي لعمل المنظمة في تلك الفترة.
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في معرض الرد على أأس ئلة الوفود المختلفة، أأعربت الأمانة )مدير شعبة الرقابة الداخلية( أأولً عن تقديرها للتعليقات و .101

لى أأن اهتمام الدول  وقرون بشأأن عمل شعبة الرقابة الداخلية.والاس تفسارات القيمة التي أأثارها المندوبون الم وأأشارت الأمانة اإ

، ذكرت الأمانة أأن هذا 19-كوفيد وفد زيمبابوي بشأأن تقييم بالنس بة لما ذكرهأأولً،  كان أأمرًا مشجعًا.الشعبة الأعضاء بعمل 

في  مع اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابةحاليا  اإلى أأنها تبحثالأمانة  وأأشارت .2020جزء من التعديل الجاري لخطة الأمر 

جراء تقييم لتحديد مع مديري البرامج أأيضا  ه، وستناقشهذا الموضوع س يكون لدى الأمانة و  .19-لكوفيدس تجابة الاكيفية اإ

 علوماتالمفيما يتعلق بالسؤال الذي طرحه وفد الصين، أأو بالأحرى و  .2021بحلول عام  هذا الموضوعالعامة تقرير عن 

الذي طرحه وفد كندا،  سؤالمصفوفة التقييم، والتي تغطي أأيضًا ال و الإضافية المطلوبة بشأأن مشورة شعبة الرقابة الداخلية 

الفعالية والكفاءة والأثر  حولتملة المح س ئلة الأ  تحتوي على تقييممصفوفة تطوير ب  تقتضيالمشورة أأوضحت الأمانة أأن هذه 

وكانت تلك مجموعة من الأس ئلة غير شاملة، وبدورها  .التقييماتلإجراء الأمانة  استندت اليهاوالمعايير التي والاس تدامة، 

شورة قد ت الم في  الواردةولذلك، فاإن الأس ئلة  نظرت الأمانة في جميع البرامج الشاملة التي أأثرت على عمل المكاتب الخارجية.

ثرائها جراء هذا التمرين و  مختلف البرامج.من  علومات المقدمةبمزيد من الم اإ عندما يتم تعيين المستشار الخارجي المس تقل، سيتم اإ

لى الأمانة  شارتوا في مرحلة التخطيط. وكان هذا الأمر لتقييم ومعرفة كيف يمكن تحسين مصفوفة التقييم هذه. ه سيتم أأناإ

فيما يتعلق بملاحظات وفد و . مواصفاتههذا التقييم و نطاق ومنهجية ب  الخاصة عاييرالم على بشكل مس تمرالدول الأعضاء  اطلاع

رسال والم  المزاياالمملكة المتحدة التي ذكرت تقريرًا عن  مانة اإ س تحقات، والذي كان موجودًا على موقع الويبو العام، يمكن للأ

ذا كان ذلك مطلوبًا بشكل منفصل.  حولالأمريكية تناولت الأمانة السؤال الذي طرحه وفد الوليات المتحدة و  رابط اإ

الانتقام، بمجرد اكتمال التحقيق من قبل شعبة  من ايةالحمأأوضحت الأمانة أأنه وفقاً لس ياسة و  ثبتة.الم  الانتقام التحقيق في قضية

 لجنة التنس يقرئيس نه رئيس الجمعية العامة و محققاً مس تقلًا عيم وقام ، ت عد القضية مغلقة في سجلات الأمانة الرقابة الداخلية

غلاق هذه القضية أأيضًاوقد  .بالتحقيق بهذه القضية دارة القضايا ت اإ  اصبحتوفقاً للقواعد والإجراءات الحالية، و  .في نظام اإ

 اتوذكرت الأمانة أأن سلطة مختصة س تتناول الإجراء .المناس بة السلطة التأأديبية المختصة لتخاذ الإجراءات في عهدةالقضية 

ضافية لقتناء  س تقبل.ذه القضية في الم به المتعلقة لى موارد اإ لى الحاجة اإ وشكرت الأمانة وفد الاتحاد الروسي على الإشارة اإ

قدم مدير شعبة الرقابة الداخلية تحديثاً مفاده أأنه كان بالفعل في حوار مع مكتب المراقب المالي و  أأدوات جديدة. طويروت

ضافية لتلك الأدوات وأأن مكتب المراقب المالي قد وافق  موارد الحصول على، وأأن الأمانة تعمل على الموضوعبشأأن هذا  اإ

بسبب الحاجة اإلى الاس تعانة بمستشارين  الموضوع هذا العمل على ، تأأخرائحةالج ونتيجة الأموال اللازمة لها.تخصيص على 

المراقب  قبل من المقدم عمفضل الدب لن يكون هناك أأي نقص في الموارد وأأكدت الأمانة للجنة البرنامج والميزانية أأنه .يينخارج 

ضافي ةعالجلم مس تعدةأأنها ذكرت الأمانة أأنها قد عالجت جميع الاس تفسارات والأس ئلة و و  المالي. ن وجد، أأي موضوع اإ ، اإ

 .بصدر رحب

لى الأمانة  انتقلتو  .102 لىالمخاوف التي أأثارتها مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق والمجموعة بااإ وفد تونس،  لإضافة اإ

قد ت أأخذه على  الموضوع االوفود بأأن هذ تتدخل لطمأأنال  من واجبها صرحت الأمانة أأنهو بشأأن تنفيذ التوصيات المعلقة.

. وذكرت للتوصيات المعلقة الأمانة وأأن المدير العام يضمن اس تجابة سريعة من قبل مديري البرامج المعنيين من قبلمحمل الجد 

لى  60الأمانة أأن الفقرة  أأعربت عن رغبتها في لفت انتباه و  أأعلاه. ةالمذكور المخاوفمن تقرير شعبة الرقابة الداخلية أأشارت اإ

لى أأنه   توصية مفتوحة من الفترة السابقة. 155من أأصل  62 غلاقأأنه ت اإ  من التقرير 14في الصفحة  دولي بين الجالوفود اإ

لى  24الشعبة اليها حة، والتي أأضافت في المائة من التوصيات التي كانت مفتو  40ويمثل ذلك  توصية جديدة مما أأدى اإ

، كما أأوضحت الأمانة لكنو  على محمل الجد. وضوعالم اأأخذ هذتأأن الأمانة العامة  يدل ذلك الأمرو  .توصية 117 الحصول على
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غلاق بعض التوصيات لأنها كانت  بعض . ففي ويلاطتتطلب وقتا في الماضي، كانت هناك في بعض الأحيان تحديات في اإ

دارة المحتوى المؤسسي )هو هذه الأنظمة  وأأحد .معينة أأنظمة وضعينبغي  كان الحالت  اس تعرضته( الذي ECMنظام اإ

بتنفيذه مرتبطة توصيتان أأو ثلاث توصيات طويلة الأمد كانت بدأأ منذ عدة س نوات و قد شروع الم كان هذا و  مؤخرًا.الشعبة 

دارة المحتوى المؤسسيوضع  الانتهاء من عندما يتمو  ملحوظ في تنفيذ هذا المشروعوقد ت احراز تقدم  النهائي.  ، يمكننظام اإ

شعبة تقوم ، ت التفاق على أأن 2019بالإضافة اإلى ذلك، في عام  طويلة الأمد التي كانت مفتوحة.التقليل عدد التوصيات 

ذا كانت الة التوصيات راجعبم الرقابة الداخلية واللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة طويلة الأمد أأو ذات الأولوية العالية لمعرفة اإ

يتم  ولكنه لمت احراز التقدم في بعض التوصيات في الواقع، و ب كونها ذات أأولوية عالية.اس بأأ أأم ل وفهم مفيدة ل تزال 

عطاأأنها قد ل تس تحق الأولوية العالية التي ذلك يعني  وقد، بشكل كامل تنفيذها وذكرت الأمانة أأن هذا  لها. هاؤ ت اإ

جراءوأأن 19-كوفيدقد أأعاقه  الاس تعراض ، بشأأن هذا الموضوع مناقشة مؤخرًا مع اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة ه ت اإ

عادة تنفيذ هذاونأأمل  غلاقها.تنفيذ في  احراز التقدم للتمكن منفي المس تقبل القريب  الاس تعراض اإ  التوصيات المفتوحة واإ

 وشكرت الأمانة وفدي الصين والوليات المتحدة الأمريكية على ملاحظاتهما المشجعة والإيجابية فيما يتعلق بتنفيذ التوصيات.

 وشرع الرئيس في تلاوة فقرة القرار التي ت اعتمادها. .103

لوثيقة أأحاطت لجنة البرنامج والميزانية علما بمضمون "التقرير الس نوي لمدير شعبة الرقابة الداخلية" )ا .104

WO/PBC/31/4.وشجمعت الأمانة على مراعاة التوصيات الواردة في ذلك التقرير ) 

 تقرير مرحلي عن تنفيذ توصيات وحدة التفتيش المشتركة  من جدول الأعمال 7البند 

لى الوثيقة  .105  .WO/PBC/31/5استندت المناقشات اإ

في  الواردتوصيات وحدة التفتيش المشتركة،  تنفيذ عنمن جدول الأعمال، تقرير مرحلي  7افتتح الرئيس البند و   .106

لى  .WO/PBC/31/5الوثيقة   .7تقرير البند  عرضودعا الرئيس الأمانة اإ

لدول الأعضاء ل تقدمكمل التقارير المرحلية المقدمة سابقاً اإلى لجنة البرنامج والميزانية، و وأأوضحت الأمانة أأن الوثيقة ت   .107

آخر المس تجدات حول ا لى الهيئات التشريعية للويبو. لتقدم المحرز في أ أأبلغت و تنفيذ توصيات وحدة التفتيش المشتركة الموجهة اإ

لى الهيئات التشريعية للويبو  وضعقدم لمحة عامة عن تأأن الوثيقة الأمانة لجنة البرنامج والميزانية  تنفيذ التوصيات المعلقة الموجهة اإ

لى نهاية مايو  2010خلال الفترة من الاس تعراضات التي ت تنفيذها الناتجة عن و  لى مقترحات الأمانة بالإضافة ، 2020اإ اإ

 وأأوضحت الأمانة أأن وحدة التفتيش المشتركة أأصدرت من قبل الدول الأعضاء.فيها النظر  ليتم تلك التوصيات، وضعبشأأن 

لى الهيئات عشر توصيومن بينها  اس تعراضات،ست  على نتائج اءً نب توصية جديدة ذات صلة بالويبو  34 ات موجهة اإ

لى الرؤساء التنفيذيين. قد صدرت أأقدم توصية من الس نوات السابقة وكانت  التشريعية والتوصيات الأربع والعشرين المتبقية اإ

ثر دارة الإجاز  2012عام ذه يتنف  تم  اس تعراض اإ لى الرؤساء التنفيذيين.المالمرضية  اتحول موضوع اإ جميع وكانت  وجه اإ

 .2019و 2016 بين عاميصادرة  ناجمة عن اس تعراضاتقيد التنفيذ من قبل الويبو  هيوالتي  المعلقة التوصيات الأخرى

لى الدول الأعضاءو  نفس الموضوع، أأصدرت  ( والذي يتناولWO/PBC/30/6الوثيقة  )الوارد في منذ التقرير الأخير المقدم اإ

وسلطت الأمانة الضوء على أأن  لويبو.ل مهمة بالنس بةس بعة منها  اراعتبوت ، اس تعراضات تسعوحدة التفتيش المشتركة 

لى الهيئات التشريعية لمؤسسات منظومة الأمم المتحدة  1الملحق  من التقرير المقدم في الدورة يحتوي على توصيات موجهة اإ

رت الويبو العمل على تنفيذها والتي لى متابعة توصيات وحدة التفتيش المشتركة .قرم المعلقة أأبلغت الأمانة لجنة  بالإضافة اإ
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أأشارت الأمانة اإلى سؤال أأثير و  وحدة.هذه الالبرنامج والميزانية بأأنها واصلت العمل لتيسير وتنس يق الردود على اس تبيانات 

قدت في الأس بوع السابق لدورة لجنة البرنامج والميزانية، فيما يتعل ق في جلسات الإحاطة الخاصة بالمجموعة الإقليمية التي ع 

بعنوان اس تعراض لجان التدقيق والرقابة في منظومة الأمم  2019/6من تقرير وحدة التفتيش المشتركة  6بتنفيذ التوصية 

وبالتالي، ت  قيد التنفيذ. هذه التوصيةوأأكدت الأمانة أأنه بعد فحص الوثيقة وأأوراق العمل المتعلقة بها، اعت برت  المتحدة.

 موافقة الرئيس. بعد ،هذا د جدول الأعمالتعديل فقرة القرار المتعلقة ببن

مانة و ل هشكر عن باسم المجموعة باء،  ، متحدثاوفد المملكة المتحدة أأعربو  .108 بالتقرير المرحلي بشأأن تنفيذ  هبي رح تلأ

تسهيل عمل في سبيل الأمانة  من قبلي ساعد الدول الأعضاء على فهم التقدم المحرز توصيات وحدة التفتيش المشتركة الذ

ولحظت  .الحاجةوتوقعت المجموعة أأن يس تمر تنفيذ توصيات وحدة التفتيش المشتركة حسب  التفتيش المشتركة. وحدة

 تقليلو  تعزيز الفعاليةمن أأجل و  السفر الجوي في منظومة الأمم المتحدة. ةس ياس اس تعراضالمجموعة أأنه لم يطرأأ أأي تغيير على 

وحدة توصيات تنفيذ ل الاقتصادي، طلبت المجموعة وضع خطة  الاس تقرارالة عدم لح انظر في المس تقبل  دادالتكاليف التي ستز 

الأشخاص  حماية بس ياسات وممارسات ترتبطولحظت المجموعة كذلك أأن هناك توصية واحدة معلقة  التفتيش المشتركة.

 توضيح كيفية تنفيذ هذه التوصية.الحصول على مزيد من المعلومات بشأأنها، ل س يما  ترغيعن المخالفات، والتي  الذين يبلغون

ذا كانت اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة قد قامت بمراجعة وتأأكيد تنفيذ معرفة المجموعة  أأرادتبالإضافة اإلى ذلك،  اإ

لى الرؤساء التنفيذيين.  توصيات وحدة التفتيش المشتركة وخاصة تلك الموجهة اإ

عداد الوثيقة وفد لتفيا، متحدثًا باسم مجموعة بلد أأعربو   .109 ان أأوروبا الوسطى والبلطيق، الأمانة على اإ

WO/PBC/31/6 تقرير مرحلي عن تنفيذ توصيات وحدة التفتيش المشتركة، والتي مكنت الدول الأعضاء من مراقبة ،

لأمانة وأأعرب الفريق عن ارتياحه للتقدم المحرز في تنفيذ التوصيات ورحب بجهود ا تنفيذ توصيات وحدة التفتيش المشتركة.

لى  الردودوعملها لتيسير وتنس يق  طاروحدة التفتيش المشتركة الموجهة اإ  .قيد التنفيذ ات الجديدة وتلكالاس تعراض ضمن اإ

وشجع  قد ت قبولها وتنفيذها. 2019التي أأجريت في عام الاس تعراضات لحظت المجموعة أأن غالبية التوصيات الواردة في و

جراءات التوصيات المتبقية. لتنفيذ الفريق الأمانة على مواصلة العمل من  معينة وفيما يتعلق بالتوصيات التي تتطلب اتخاذ اإ

 التنفيذ.عملية بالمشاركة في المناقشة حول  عن التزامها المجموعة أأعربتقبل الدول الأعضاء، 

آخر المس تجدات وشكر وفد الصين الأمانة على  .110 ات وحدة التفتيش ا في تنفيذ توصيالتي بذلته هودعلى الج و تقديمها أ

لى أأن غالبية التوصيات قد ت تنفيذها.ي بحلول نهاية مايو  التوصيات تنفيذ وضعأأن وأأعرب عن رضان بالمشتركة،   شير اإ

لى أأن التقدم المحرز في تنفيذ التوصيات من شأأنه أأن يسا تحسين عمل الويبو وتمكين المنظمة من  في هموأأشار الوفد أأيضا اإ

طار الأمم المتحدة. لى الوفد  شاروأأ  الاندماج بشكل أأفضل في اإ أأنه ليس لديه أأي اعتراض على تقييم الأمانة الوارد في المرفق اإ

لى أأنه يريد اغتنام الفرصة للتعبير عن  الأول بالتقرير. لمنشور في نهاية بشأأن أأحد تقارير وحدة التفتيش المشتركة ا رأأيهوأأشار اإ

دارة خدم2019عام  وأأعرب الوفد  .JIU/REP/2019/5الحوس بة السحابية في منظومة الأمم المتحدة، الوثيقة  ات، بعنوان اإ

 تكنولوجيا المعلومات واتصالتل  متقدمة تتمتع بأأنظمةعن اعتقاده أأنه بالنس بة لمنظمة تابعة للأمم المتحدة مثل الويبو، التي 

المرتبطة بخدمات  الفوائد والمخاطر الأخذ بعين الاعتبار كمية كبيرة من البيانات التقنية التجارية، يجب ةدار التي قامت باإ و 

على الويبو ساعد التقرير يمكن أأن ي هذا وأأكد الوفد أأن . أأمن البياناتب فيما يتعلق ، ل س يماالحوس بة السحابية بشكل كامل

لى الوفد  شاروأأ في هذا المجال.  هاعمل  توجيه أأكد أأن عدم القدرة و ، JIU/REP/2019/5في الوثيقة  2تقييم الأمانة للتوصية اإ
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جراء تقييم وتحليل  تحديًا كبيًرا. يشكلعلى التنبؤ بنفقات مزودي الخدمات السحابية التجارية  لى اإ وأأعرب الوفد عن تطلعه اإ

 مع الأمانة. للتعاونلى اس تعداده من قبل الأمانة وأأشار اإ  JIU/REP/2019/5للتوصيات الأخرى الواردة في التقرير 

وأأيد وفد الوليات المتحدة الأمريكية البيان الذي أأدلى به وفد المملكة المتحدة باسم المجموعة باء وشكر الأمانة على  .111

لى أأنه على الرغم من التقدم المحرز في تنفيذ  التقرير والجهود المبذولة لتنفيذ توصيات وحدة التفتيش المشتركة. وأأشار الوفد اإ

ضافية لتقييم  اتخاذع الأمانة على شجم ي توصيات وحدة التفتيش المشتركة، ل يزال  بشكل  تنفيذ تلك التوصيات وضعتدابير اإ

حدى وأأشار ال .بشأأن هذا الموضوع ، بما في ذلك التشاور مع اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابةأأفضل لى أأن اإ وفد اإ

ن عن وبلغحماية الأشخاص الذين ي  التوصيات الواردة في تقرير وحدة التفتيش المشتركة بشأأن مراجعة س ياسات وممارسات

لى الرؤساء التنفيذيين. تحديدهاالمخالفات في منظومة الأمم المتحدة قد ت   عن اعتقاده أأعرب الوفدو  على أأنها معلقة وموجهة اإ

بسبب الإبلاغ عن سوء لأن س ياسة الويبو للحماية من الانتقام  3 رقم لى توصية وحدة التفتيش المشتركةيشير اإ  التقرير أأن

وأأشار  .2017، لم يتم تحديثها منذ عام عمليات التدقيق أأو التحقيق المأأذون بها حسب الأصول معوبسبب التعاون السلوك 

لى مداخلته السابقة مانة هذه ر اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة، وكرر توصية من تقري 4لبند با فيما يتعلق الوفد اإ اللجنة للأ

 3 رقم المرتبطة بالتوصية مؤشرات أأفضل الممارسات الاعتبارالأخذ بعين بتحديث هذه الس ياسة في أأقرب وقت ممكن، مع 

لى أأن التقرير ذكر أأن التوصية من تقرير وحدة التفتيش المشتركة هذا. من تقرير وحدة التفتيش المشتركة  2 رقم وأأشار الوفد اإ

وكرر الوفد بيان المجموعة باء بشأأن  تنفيذ.هي قيد ال و الموافقة عليهاالسفر الجوي في منظومة الأمم المتحدة قد ت  ةبشأأن س ياس

ل في التوصية، وأأعرب عن اعتقاده أأن الرؤساء التنفيذيين للمنظمات يجب أأن يكونوا قدوة وأأل يسافروا بالدرجة الأولى  حال اإ

آخر للسفر لى أأن رؤساء المنظمات ل ينبغي أأن يأأخذوا في الاعتبار التكلفة فحسب، بل أأيضًا  .عدم وجود خيار أ وأأشار الوفد اإ

ليهمنظرة المجتمع  دارة الدرجة الأولى ون دائما في فر اسكونهم ي  اإ  منظمة تابعة للأمم المتحدة.في حين أأنهم يقومون باإ

يران )جمهورية  .112 الإسلامية( علما بالتقرير المرحلي بشأأن تنفيذ توصيات وحدة التفتيش المشتركة والذي  -وأأحاط وفد اإ

لى الوفد  شاروحدة. وأأ هذه الالأمانة في تنفيذ توصيات  من قبلتضمن معلومات قيممة لفهم التقدم المحرز   بالمائة من 86أأن اإ

غلاق  وتوذات الصلة بالويبو قد ت تنفيذها  2010شتركة المقدمة منذ توصية من توصيات وحدة التفتيش الم  345 بالمائة  8اإ

ضافية وشجع الوفد الويبو على مواصلة تنفيذ توصيات وحدة التفتيش  تنفيذ.ال  والتي هي حاليا قيدبالمائة  4الموافقة على و  اإ

د على اس تبيانات وحدة التفتيش المشتركة على مواصلة تيسير وتنس يق الردو  أأيضًاالمشتركة ذات الصلة وحث الأمانة 

 الجارية والجديدة مع مراعاة خصوصيات المنظمة.س تعراضات بال المتعلقةوالمقابلات 

مانة لإعدادها تقرير مرحلي عن تنفيذ توصيات وحدة التفتيش المشتركة. .113 فيما يتعلق و  وأأعرب وفد كندا عن تقديره للأ

دارة خدمات الحوس بة السحابية في منظ لى أأن التوصية JIU/REP/2019/5ومة الأمم المتحدة، باإ ذات  2 رقم ، أأشار الوفد اإ

ف والاس تجابة والاس تخدام الفعال للنفقات التشغيلية الصلة تتضمن وضع أأحكام واستراتيجيات مالية تسهل التكيم 

لى أأنه ت المتعلقة بالتكنولوجيات الجديدة.والاستثمارات الرأأسمالية  وكان  التوصية وتنفيذها. الموافقة على وأأشار الوفد كذلك اإ

ذا كان كبير مسؤولي المعلومات قد تصور الخطوات التالية التي ينبغي اتخاذها عرفة لمالوفد مهتماً    فيما يتعلقمرنالتبني نهجا اإ

لى أأن تصبح أأك الذي مفاده نظرًا للتقييمو لنفقات ذات الصلة، با  ثر مرونة.أأن عملية الإدارة المالية للمنظمة بحاجة اإ

لى الهيئات  .114 عداد تقرير عن تنفيذ توصيات وحدة التفتيش المشتركة الموجهة اإ وشكر وفد الاتحاد الروسي الأمانة على اإ

لى أأن التوصيات بشكل عام  ذلك في تقرير شعبة الرقابة  ذكرقيد التنفيذ. وأأشار الوفد اإلى ضرورة هي التشريعية وأأشار اإ

الوفد أأيضا أأن تقرير وحدة  ذكرو  تنفيذ س ياسة اللغات.مجال وأأعرب الوفد عن تقديره لجهود الويبو ول س يما في  الداخلية.
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للويبو نظرًا لأن العمليات تعتمد على تكنولوجيا بالنس بة ينبغي أأن يكون مهمًا أأيضًا  الإلكترونيالتفتيش المشتركة بشأأن الأمن 

التوصيات  تقرير شعبة الرقابة الداخلية الوفد أأن يتضمن اقترحو  .الحديثة ولوجياتكنالمعلومات والتصالت واس تخدام الت 

لى الهيئات التنفيذية لى الهيئات الرئاس ية وكذلك التوصيات المرسلة اإ ، وذلك من أأجل تحسين جودة هذا التقرير. الموجهة اإ

الاس تماع  أأعرب عن رغبته فيالأعضاء و  وشدد الوفد على أأن هذا النوع من التقارير س يغطي بشكل كامل متطلبات الدول

آراء الأمانة بشأأن هذا الاقتراح. لى أ  اإ

لى التقرير الذي قدمته الأمانة والجهود التي ب ذلت لمتابعة توصيات وحدة التفتيش المشتركة.  .115 وأأشار وفد المكس يك اإ

رت ادا بالنس بة للمنظمة، كما أأشوسلط الضوء على أأهمية تلك التوصيات فيما يتعلق بالأمن الالكتروني وهو موضوع مهم ج

أأن الوفود الأخرى تحدثت بشأأن التوصية التي ظلت معلقة منذ  أأيضا الوفد وذكراليه الوفود الأخرى التي تحدثت من قبل. 

مع و ، الفترة الصعبة التي مرت بها المنظمةا حدث في العام الماضي و لم نظراوشدد الوفد على أأنه  بشأأن السفر. 2017عام 

مع  ةتوافقتصبح م ل  لتعديل س ياساتها ذات الصلة بهذا الموضوع ، كان ينبغي للويبو أأن تغتنم الفرصةاتالسفر دد عتقليص 

 الس ياسات التي اعتمدتها المنظمات الأخرى داخل منظومة الأمم المتحدة.

الأمانة أأن العديد من  تذكر وردا على البيانات التي أأدلت بها الوفود،  وشكرت الأمانة الوفود على تعليقاتها المختلفة.  .116

لى  الأمانة أأن اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة تشرف  أأضافتو  لرؤساء التنفيذيين.ل الموجهة توصياتال الوفود أأشارت اإ

لى الرؤساء التنفيذيين، و  الثاني من  الملحقاإلى تلك الواردة في الوثيقة تحت  تشار أأ على تنفيذ الأمانة للتوصيات الموجهة اإ

توصية وحدة  وذكرت أأن .على ذلكويمكن لرئيس اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة أأن يؤكد للدول الأعضاء  التقرير

بهدف معالجة مسأألة السفر  هذه المسأألةالتفتيش المشتركة بشأأن السفر قد ت قبولها وأأن المدير العام القادم سينظر في 

سأألة لم  وبالنس بةالتوصية.  لنس بة لهذهبا امعلقالذي كان هذا هو الأمر الوحيد و ، الرؤساء التنفيذيينبالدرجة الأولى من قبل 

، 3، بدلً من التوصية 10رقم  بالتوصية مرتبطة ه المسأألةالتوصية المعلقة التي أأثارها وفد الوليات المتحدة الأمريكية، فاإن هذ

التي أأثارتها وفود  لكترونيالأمانة أأس ئلة الأمن الا تناولت وس يقدم كبير مسؤولي الأخلاقيات توضيحات بشأأن هذه التوصية.

أأقرت الأمانة بالتعليق الذي أأدلى به وفد الصين بشأأن أأهمية أأمن البيانات مع و  الصين والاتحاد الروسي وكندا والمكس يك.

لى أأن الأمانة نظرت بجدية في ذلكانت لى السحابة، وأأشارت اإ عدد من التدابير  اتخاذأأنه ت  ذكرتو  .الموضوع قال الويبو اإ

اس تخدام الخدمات  مسأألة المنظمة في بحث خلالفي عين الاعتبار والضوابط الداخلية  لكترونيالأمن الا أأخذ للتأأكد من

لى أأنو  السحابية.  لويبو أأن أأمن مزودي الخدمات السحابية أأعلى بكثير مما يمكن أأن توفره الويبو داخليًاه تبين لأأشارت الأمانة اإ

الميزات ، وبالتالي، ستس تفيد المنظمة من يم أأمن مزودي الخدمات السحابية من خلال أأطراف مس تقلةيق قامت بت بعد أأن 

لى السحابة. الويبو الالكتروني بعد نقل أأنظمةالمتقدمة للأمن  التي يتم  ةاخليالدأأن هناك عددًا من الضوابط أأيضًا  توذكر  اإ

التي تحكم اس تخدام و  ،س تضافة السحابيةالا الخاصة بخدمات س ياسةال ، بما في ذلك فرضها من خلال بعض الس ياسات

ميع مقدمي الخدمات الخارجيين قبل بج  ه يتم تقييم المخاطر المرتبطةبالإضافة اإلى ذلك، أأكدت الأمانة أأن .السحابة داخل الويبو

لى أأن الضوابط الداخلية أأن توقع الويبو عقدًا معهم. على نطاق  امهااس تخدت وقد  داج فعالة كانت احاليالمعتمدة  وأأشارت اإ

يتعلق بالأس ئلة التي طرحها وفدا الاتحاد الروسي والمكس يك حول أأهمية التدقيق الجاري في مجال  فيماو  واسع داخل المنظمة.

اإلى رت الأمانة شا، أأ الالكترونيمراجعة س ياسات وممارسات الأمن  يشملفي منظومة الأمم المتحدة، والذي  الالكترونيالأمن 

أأوضحت الأمانة أأنها تريد تقديم توضيحات و  .للويبو وأأن المنظمة تشارك بنشاط في المراجعة هذا الأمر مهم جدا بالنس بة أأن

أأن  جداوشددت الأمانة على أأنه من المهم  .10 رقم التوصيةحول أأثارها وفد الوليات المتحدة الأمريكية لمسأألة التي بشأأن ا

جراء التدريب  على نطاق هذا المكتب بتقديمها أأحد الأنشطة الرئيس ية التي سيس تمر  الذي يشكليقوم مكتب الأخلاقيات باإ
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 لعديد من خطط التدريبالالتزام باعدم اإلى  تأأد 19-كوفيدالأمانة على أأن جائحة  وشددت وسائل مختلفة. باس تخدامواسع 

السبب الرئيسي لعدم تنفيذ الأنشطة في  ائحةهذه الج كانتالأهداف بالكامل و تحقيق تم ، وبالتالي لم يالتي كانت مقررة مس بقا

لى أأن مكتب الأخلاقيات كان يبحث في  .الموعد المحدد الطرق و  فعالبشكل تدريب ال  الممكنة لإجراء طرقالوأأشارت الأمانة اإ

لى الجمهور، بما في ذلك التدريب  الجميع متعب ومرهق من اس تخدام تطبيقي  ركًا أأنمدهو كان ف  ،الفعليالمختلفة للوصول اإ

لى الرؤساء التنفيذيين تخضع للمراجعة  .Zoom "زوم"و Skype "سكايب" وطمأأنت الأمانة الوفود بأأن التوصيات الموجهة اإ

الأخير. وسلطت الأمانة الضوء على التوصيات  الاجتماعمن قبل اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة وأأن ذلك قد ت في 

لى الهيئات التشريعية في الملحق، و  ةوجهالم لى اإ اثنين، ا. وذكرت أأن العدد هو جدً  اكان صغير هذه التوصيات أأن عدد أأشارت اإ

حداهما  لى .ةجديدفقط واإ لى الرؤساء التنفيذيين،توصية  12وجود  وأأشارت الأمانة اإ  يات جديدة.ا أأربع توص بينه منو  موجهة اإ

 في الفترة المقبلة. هاق غلايتم امعلقة ومن المحتمل أأن  ما زالتلويبو توصيات فقط ل ثمانيأأن  ضافتوأأ 

في اغتنام الفرصة والاس تفادة من حضور كبير مسؤولي الأخلاقيات ت المتحدة الأمريكية اإلى رغبته وأأشار وفد الوليا .117

طار بند جدول الأ   ه الوفدأأثار قد عمال بشأأن تقرير اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة و لمتابعة سؤال س بق أأن طرحه في اإ

عملية معرفة المزيد عن التقدم المحرز في عن رغبته في الوفد أأعرب و  توصيات وحدة التفتيش المشتركة.مناقشة  خلالأأيضًا 

آخر المس تجدات حول المراجعة و آخر ولحظ أأنه قد مر  س ياسة مكافحة الانتقام.الاطلاع على أ ت عدة س نوات منذ أ

 معرفة التقدم المحرز. جدًامراجعة للوثيقة وس يكون من المفيد 

أأبلغت الأمانة لجنة البرنامج والميزانية أأن القضية التي أأثارها وفد الوليات المتحدة الأمريكية فيما يتعلق بالأخلاقيات و  .118

وليس لجنة البرنامج والميزانية، وبالتالي، سيتم تناول الأس ئلة والاقتراحات  تحت بند جدول أأعمال لجنة التنس يقكانت 

أأبلغت الأمانة الرئيس أأنها تريد تقديم توضيحات للمسائل التي أأثارها وفدا كندا و  .خلال اجتماع لجنة التنس يق بالتفصيل

لى أأنها و  التكاليف. لحد منالحوس بة السحابية والإدارة المالية و با الخاصة توصياتل والصين فيما يتعلق با في أأنه  تدركأأشارت اإ

لى تعديل وفي حالة السحابة ت اس تخدام  حال التقنيات الجديدة مثل السحابة العامة، قد يحتاج الإطار التشغيلي المالي اإ

طار العمل على الدورات و القيام بذلك بالفعل.  جراء تقييم  في بداية كل دورة،و والمراقبة المس تمرة. الربع س نويةيعتمد اإ يتم اإ

التقارير اليومية مراقبة  تسمحالدورة،  وخلال السحابة. الموارد على للربع القادم من اس تهلاك شراء طلب وضعللتكلفة، ويتم 

 المبالغ المقدرة. معزود السحابة لمالفواتير الشهرية  مقارنةبالإضافة اإلى ذلك، تتم  .التي يتم انفاقها بشكل منتظم لمبالغ الفعليةا

جراء تعديلات ربع س نوية  أأنه يتم أأشارت الأمانة اإلىو  لى اإ لدورات لالنفقات الفعلية لتحسين التقديرات المس تخدمة استنادا اإ

وتس تفيد الويبو من خصومات كبيرة عندما يتم  .ةالفرصتقوم الأمانة بتنفيذ عمليات شراء بالجملة كلما س نحت لها و  اللاحقة.

من خلال  ةنظمعلى المس توى الم  الوفورات بعضتحقيق قاً بكميات كبيرة، ويؤدي ذلك اإلى شراء المنتجات أأو الخدمات مس ب

السحابة التي ت وضعها، اس تخدام ف يل تكا الحد منوسلطت الأمانة الضوء على أأنه فيما يتعلق بتدابير  .وفورات الحجم

رسالتسمح والتي  مزود خدمات السحابة منصة توفرها خاصة أ لياتبالويبو  اس تعانة نذارات و  باإ في حال تلقائية تنبيهات اإ

لى  ما مكون وصول دارة عملياتاس تخدام بالإضافة اإلى ذلك، بدأأت الأمانة في  محدد مس بقاً. مس توىاإ المالية  جديد للاإ

د وقد ت وصف ذلك على أأنه عملية تشغيلية وتقنية ومالية يتم من خلالها مراجعة الهيكل والتكاليف الجارية وتحدي لمنظمة.ل 

ضافي وت اعتماد تدبير  .نظمةالتكاليف على مس توى الم  لحد منل المتاحة فرصال ف وهو الاس تخدام يل التكاللحد من اإ

الأمر هذا  وشكل .الحاجة فقط عند الطلب الخاصة بالسحابة والتي يمكن اس تخدامها ودفع تكاليفها عند لميزاتلالاستراتيجي 

أأو  خلال فترة الليل غير مس تخدمة في كثير من الأحيان تكون تيال المحلية المعلومات تكنولوجياباس تخدام أأنظمة  مقارنةً  ميزة

 من ناحيةصيل اقدر كبير من التف توفر السحابة أأن بيئةاإلى الأمانة  أأشارتبالإضافة اإلى ذلك،  في عطلات نهاية الأس بوع.
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تلقائيًا  تسجيل هذه المعلومات تموي الذي اس تهلك موارد السحابة. تحديد مجال العمل أأو القسمب  فهيي تسمحالمعلومات، 

لى  داخل المنظمة. الأطراف المعنيةمع جميع  اومشاركته وسلطت الأمانة الضوء على أأن اس تخدام الخدمات السحابية أأدت اإ

 يف.التكال  من المتاحة للحد فرصالحول التكاليف و  المتوفرة تحسين الشفافية بسبب دقة المعلومات

لى تشجيع العمل  .119 لى أأن جميع المداخلات سعت اإ ولخص الرئيس المناقشات التي أأجرتها الوفود وأأشار مرة أأخرى اإ

دارة الويبو، ل س يما فيما يتعلق بنتائج التقرير الذي ت تقديمه. لهام اإ الاس تمرار في  في عن رغبتها الوفودأأعربت و  المشترك واإ

ن  العمل وتحسين أأساليب الرقابة. وتحسين أأساليب احراز التقدم في العمل جائحة وأأكد الرئيس أأنه فيما يتعلق بالتدقيق، فاإ

على  توفر بعض الإيجابيات شروط عمل جديدة، وأأن تلك الظروفأأدت اإلى وضع الويبو، و  على عمل أأثرتقد  19-كوفيد

لى  .طراف رغم كل شيءالمس توى الثنائي والمتعدد الأ  ه عدد الرحلات الجوية وأأن انخفاضوفيما يتعلق بالتمويل، أأشار الرئيس اإ

خلال هذه ، مما جعلها تلعب دورًا مهمًا للغاية ئحةاتكنولوجيا المعلومات بسبب الج ت ادخال تعديلات طفيفة على أأنظمة

 أأدوات ه يمكن اس تخداملوفود، لأنا أأشارت اليه العديد من ، كمااالتكنولوجيا وأأمنهعلى أأهمية الرئيس  وشدد .المرحلة

 للتدريب عن بعد ومساعدة الباحثين والمبدعين والأشخاص في جميع أأنحاء العالم والذكاء الاصطناعي تكنولوجيا المعلومات

لى الأمام.قد ساعدت هذه و  الأدوات. الذين هم بحاجة اإلى هذه  فيما يتعلق بتعليقاتو  الأدوات المنظمة على تحقيق قفزة كبيرة اإ

خلال هذه المسأألة  ستتم مناقشة الرئيس اإلى أأن الأمانة ذكرت أأنه الانتقام، أأشارحول موضوع كبير مسؤولي الأخلاقيات 

هذه  على التطورات التي س تطرأأ علىالدول الأعضاء  طلاعوشكر الرئيس الأمانة على التزامها با لجنة التنس يق. اجتماع

لى ت  بشكل أأفضل ح هذه المسأألةيوض  في تالأمر الذي سيساهم ،لجنة التنس يقالقضية في  حول توقعات الوفود  ةلبيبالإضافة اإ

 .هذا الموضوع

 نظرًا لعدم وجود طلبات أأخرى لأخذ الكلمة، قرأأ الرئيس فقرة القرار التي ت اعتمادها:و  .120

ن لجنة البرنامج والميزانية: .121  اإ

 (؛WO/PBC/31/5أأحاطت علما بهذا التقرير )الوثيقة  "1"

طار الوثائق التالية:وأأبدت ترحيبها  "2"  وتأأييدها لتقييم الأمانة لحالة تنفيذ التوصيات الواردة في اإ

 JIU/REP/2019/9  (؛2)التوصية 

 JIU/REP/2019/6  ؛(7و 5و 3و 2)التوصيات 

 JIU/REP/2019/5  (؛2)التوصية 

 JIU/REP/2019/4  (؛1)التوصية 

 JIU/REP/2019/2  ؛قريرعلى النحو المبينم في هذا الت ؛(4)التوصية 

 هي "قيد التنفيذ"؛ JIU/REP/2019/6الواردة في الوثيقة  6وأأحاطت علما بأأن حالة تنفيذ التوصية  "3"

لى اقتراح تقييم للتوصيات المفتوحة التي قدمتها وحدة التفتيش المشتركة كي تنظر فيه  "4" ودعت الأمانة اإ

 بالأعضاء. الدول
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 2018/19 تقرير أأداء الويبو من جدول الأعمال 8البند 

لى الوثيقة  .122  .WO/PBC/31/6استندت المناقشات اإ

 التقرير. عرض، ودعا الأمانة اإلى 2018/2019للثنائية  ، تقرير أأداء الويبومن جدول الأعمال 8الرئيس البند  افتتحو  .123

قدم تقييماً شاملًا وشفافاً للأداء المالي والبرنامجي في  2018/2019للثنائية أأوضحت الأمانة أأن تقرير أأداء الويبو و  .124

عداد وقد  .2018/2019لثنائية ا المالية التي القواعد واللوائح من )ثانيا( 2.14و 2.14تقرير أأداء الويبو وفقاً للمادتين ت اإ

 التقدم المحرز قيمم يو اية الثنائية هو تقرير يصدر في نه 2018/19ن تقرير أأداء الويبو واإ  .2017الجمعيات في أأكتوبر  اعتمدتها

 للثنائية مؤشرات الأداء والموارد المعتمدة في البرنامج والميزانية والتي يتم تحديدها بواسطة، النتائج المرتقبة المحققةو/أأو 

، "كلياً محقق "مؤشر  357 كانمؤشر أأداء:  484 بين من 2018/2019 للثنائيةبناءً على تقييم بيانات الأداء و  .2018/19

 24وفي المائة؛  12، وهو ما يمثل مؤشراً "غير محقق" 59و في المائة؛ 7، أأي "جزئيا ققمح" 35وفي المائة؛  74أأي بنس بة 

 قراءة تسهيلمن أأجل و  في المائة. 2 مؤشرات أأي 9 ت التخلي عنفي المائة؛ و 5، وهو ما يمثل غير قابل للقياس""مؤشراً 

شفرات و  الالكترونية الروابط باس تخدام بشكل مفصل  جداول بيانات الأداء لكل برنامج، ت توفيرجعلها أأقصرو  الوثيقة

لى المعلومات باس تخدام الأجهزة  شفرات الاس تجابة السريعةو تهدف و  .(QR) الاس تجابة السريعة لى تسهيل الوصول اإ اإ

بتسليط هذه الميزة الجديدة  وسمحت كاميرا الهاتف المحمول. بواسطة QR شفرات الاس تجابة السريعة قراءةيمكن و  المحمولة.

 للقارئ.موجهة معلومات  ان أأيمع ضمان عدم فقد ةف الاستراتيجياهدالأ  بياناتملخص الإنجازات في لوحات الضوء على 

يكون تقرير أأداء الويبو أأن  لضمان اللازم الدعم 2018/19تقرير أأداء الويبو بشأأن شعبة الرقابة الداخلية ل قدم تقرير التثبيت و 

 موثوقا وصحيحا. 2018/19 للثنائية

عداد التقرير الشامل ورحب بالجهود الأمانة على  هشكر عن  ،باسم المجموعة باء ، متحدثاوفد المملكة المتحدةأأعرب و  .125 اإ

التي  حسينات، والت بيانات الأهداف الاستراتيجيةوكانت لوحات  .ضمن هذا الإطارالإضافية لتبس يط وتحسين التقارير 

مفيدة بشكل عرضاً عاماً للأداء بحسب النتائج المرتقبة  ضافةالصناديق الاستئمانية، واإ  بشأأن المرحلي تقريرال أُدخلت على 

، المحددة له لأهدافبا رنةالبرنامج مقا المحرز في تنفيذ تقدمل لحصول على تقييم شامل ل بالدول الأعضاء سمح ذلك لوقد  خاص.

، والتي فاقت بشكل 2019-2018 للثنائيةورحبت المجموعة بالنتيجة المالية الإيجابية للغاية  للقيمة مقابل المال.وهو مؤشر مهم 

يرادات الرسوم، وأأكد كبير الإيرادات المتوقعة. لى اإ الدور المهم الذي تلعبه أأنظمة  الوفد وتعزى هذه النتيجة اإلى حد كبير اإ

لى أأن عدد الطلبات بموجب نظام لهاي لكنو  لفقري المالي للمنظمة.التسجيل في الويبو باعتبارها العمود ا ، أأشار الفريق اإ

لى المزيد من عمليات الانضمام اإلى عن تطلعها المجموعة أأعربت و  .2018/19في المائة من تقديرات  18.5كان أأقل بنس بة  اإ

لى أأن المحرك الرئيسيو  نظام لهاي لضمان انتشاره العالمي. يداع تلإيرادات الويبو كان أأشارت المجموعة اإ الملكية الفكرية  اتاإ

بلا شك تأأثير كبير  19-ائحة كوفيدس يكون لجو  على الاقتصاد العالمي. ترتكزمن خلال خدمات الويبو، والتي كانت بدورها 

دارتها ه الايداعاتعلى هذ لى مواصلة اإ خلال  ةسلبيال  الآثارمن  للحدوالحذرة والفعالة  الحكيمة، ودعت المجموعة الويبو اإ

في المائة من مؤشرات الأداء المحققة بالكامل  73وفيما يتعلق بالأداء البرنامجي، لحظت المجموعة أأن  وبعدها.الثنائية الحالية 

لى نس بة مئوية أأكبر ورغم ذلك أأداءً جيدًا بشكل عام. تعكس  فيما يتعلق، شجعت المجموعة على مزيد من الالتزام للوصول اإ

التي الجهود  هذهول شك أأن  لهدفين الاستراتيجيين الثاني والرابع.با المتعلقورحب الفريق بالأداء  الأداء. تقييمات مؤشراتب 

يجابي في الثنائية  تحقيق همت فياالأمانة قد سشاركت فيها  سابقاً، شجعت  تمت الإشارة اليه كماو  .2019-2018أأداء مالي اإ

يلاء اهتمام  لجائحة  نظرًا للتأأثير المحتملو  .خلال الثنائية الحالية وبعدهاهداف الاستراتيجية خاص للأ المجموعة الأمانة على اإ
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 كونها، بشكل سلس أأنظمة تكنولوجيا المعلوماتالتأأكد من عمل على الطلب على هذه الخدمات، من المس تحسن  19-كوفيد

اإلى وجود عدد كبير من مؤشرات  موعةالمج أأشارتثم ومن  .اتالخدمالسرعة في توفير س تكون ل تقدر بثمن لضمان الجودة و 

فيما يتعلق بالهدف و  .تحقيقها لم يتمالأداء للهدف الاستراتيجي الثالث والهدف الاستراتيجي السابع التي ت تحقيقها جزئيًا أأو 

( WIPO Re:Searchقاعدة بيانات الويبو للبحث )الاستراتيجي السابع، لحظت المجموعة التقدم الذي أأحرزه برنامج 

 الوفد شاربعد أأن أأ و  .2018/19واتحاد الكتب الميسرة في الثنائية  (WIPO GREENومنصة الويبو للتكنولوجيا الخضراء )

لى أأن برنامج ذا ارتفاعا فيقد حقق  قاعدة بيانات الويبو للبحث اإ كان من المتوقع أأن يحقق  عدد الأعضاء، تساءلت المجموعة اإ

كون يقد . و 19-كوفيدالاهتمام العالمي بشكل متزايد نحو معالجة جائحة  ينصب، حيث بلهذا البرنامج نتائج مماثلة في المس تق 

 أأيضًا. 19-في مجال فيروس كوفيد بحاثالأ لدعم  كيفية اس تخدام الدروس المس تفادة من هذه المبادرة البحث في من المفيد

الاستراتيجي السادس، وهو مجال مهم تحققت فيه جميع النتائج وهنأأت المجموعة الويبو على الأداء الممتاز فيما يتعلق بالهدف 

قد  في حين، و2018/19ت المجموعة بالأداء المالي والبرنامجي الإيجابي للويبو في الثنائية ، أأشادفي الختامو بالكامل. رتقبةالم

لى مواجهة  19-كوفيدجائحة  تؤدي للحفاظ على بذل قصارى جهدها تحديات في المس تقبل، شجعت المجموعة الأمانة على عدة اإ

 .هذا الأداء

آس يا الوسطى والقوقاز وأأوروبا الشرقيةوتحدث وفد الاتحاد الروسي باسم  .126  وشكر الأمانة على التقرير. مجموعة بلدان أ

لى أ ليةأأشارت و  .2018/19في  المحققة لتقارير المالية الإيجابية والأرباحل المجموعة  ارتياح وأأعرب الوفد عن تشغيل  المجموعة اإ

 الفعالية والجودة الشاملة للخدمات. تعزيز بالإضافة اإلى شكل أأفضلتساعد على العمل ب س موارد تكنولوجيا المعلومات، والتي 

نشاء  الأنظمة داخل نظام مدريد.تحسين سرعة المجموعة ب  تورحب ولحظت بسرور تزايد الطلبات بموجب نظام لهاي واإ

لىالمجموعة  شارتأأ و  .ع المكتب الدوليط الإلكترونية مواجهة جديدة للرواب يجابية للنظام العالمي، بما في  وجود اإ ديناميكية اإ

لى معاهدات الويبو. ع ير ا، ومش، واتفاق لش بونةذكرت المجموعة أأهمية وثيقة جنيفو  ذلك انضمام عدد أأكبر من البلدان اإ

لتفاعلات مع بالنس بة ل و بالتوافق مع المخترعين ، ل س يما بالنس بة للشركات الصغيرة والمتوسطة، والتعليم عن بعدالويبو

لىأأحدث التقنيات للترجمة  من المهم جدا اس تخدامتعتقد المجموعة أأن و  الأوساط الأكاديمية والحكومات. برامج الذكاء  بالإضافة اإ

 .بشكل أأكبر والحوس بة كنولوجياتس تخدام الت باوأأيدت المجموعة اتجاه الويبو فيما يتعلق  الاصطناعي.

مانة لإعداد التقرير ورحب عة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيقأأعرب وفد لتفيا، متحدثًا باسم مجمو و  .127 ، عن امتنانه للأ

 2018/19ورحبت المجموعة بالنتائج المالية الممتازة للثنائية  .اس تخدام شفرات الاس تجابة السريعةو بالشكل الشامل للتقرير 

آخرللأهداف الاستراتيجية التسعة  المرتقبةالنتائج وكانت  .المجالالأمانة في هذا عمل وأأثنت على  ، ولكن مختلفة بين هدف وأ

مؤشر أأداء قد  484في المائة من  73ولحظت المجموعة بارتياح أأن  بشكل عام، كانت النتائج المحققة تلبي توقعات المجموعة.

طار البرنامج في رتقبةلمأأن جميع مؤشرات الأداء تقريبًا للنتائج اوأأشارت اإلى  تحققت بالكامل. )البلدان التي تمر بمرحلة  10 اإ

  واختتمت المجموعة بالإشادة بالعمل الممتاز الذي قامت به الأمانة. انتقالية والبلدان المتقدمة( قد تحققت بالكامل.

النتائج التشغيلية وذكر أأنه راض بشكل عام عن  عداد التقرير.الجهود التي بذلتها لإ  وأأشاد وفد الصين بالأمانة على .128

دراج لأول مرة ا من بينهو الوفد أأن التقرير قدم بعض أأشكال الابتكار  لحظو .2019-2018للمنظمة وأأدائها خلال الثنائية  اإ

 المقاربةوأأيد الوفد هذه  قسم جديد يسلط الضوء على جدول أأعمال التنمية. ضافةواإ  عرضاً عاماً للأداء بحسب النتائج المرتقبة

تنفيذ خطط الويبو الاستراتيجية والتقدم المحرز وضع الحصول على صورة عامة ل علىنها أأن تساعد الدول الأعضاء التي من شأأ 

لى أأن التقرير قدم للمرة الأولى جداول بيانات الأداء لكل برنامج في تنفيذ جدول أأعمال التنمية. ل وأأشار الوفد اإ  بشكل مفصم
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لىالوفد  شاروأأ  .تجابة السريعةشفرات الاس  الروابط الالكترونية و من خلال  ضرورة تشجيع المساعي التي تبذلها الأمانة  اإ

لى تضليلاس تخدام لكن في نفس الوقت قد يؤدي طول الوثيقة، و من لتقليل ل  وبالتالي الدول الأعضاء  الروابط الالكترونية اإ

آرائه حول بعض جوانب الوثيقة. ثم انتهز الوفد الفرصة للتعبيرومن  بيانات الأداء التفصيلية.عدم اطلاعهم على   أأشارو  عن أ

لى   للثنائية المتوقعة اتتقدير ال كان أأقل من  للثنائيةذكرت أأن عدد الطلبات بموجب نظام لهاي  35و 7أأن الصفحتين اإ

لى تأأخر انضمام الصين.بشكل أأساسي ذلك  عود، وي2018/19 مع  المناسب شكلل تواصلت باوأأوضح الوفد أأن الصين  اإ

لى اتفاق لهاي خلال الثنائية  لى أأن الصين،  وأأشار .2018/19الأمانة بشأأن انضمامها اإ  عمل، كانت تخلال هذه الفترةاإ

يجابي  لى اتفاق لهايلبشكل اإ جراءات بالعمل على الإ بدأأت الإدارات المعنية وقد  .وتحرز تقدما في هذا المجال لانضمام اإ

وذكر الوفد أأن الصين لديها أأكبر عدد من الإيداعات في  اهدة لإنهائها في أأقرب وقت ممكن.لية، وستسعى الصين جالمح قانونية ال

نتشر على ورأأى الوفد أأن المزيد من الأفكار والتصاميم والمنتجات الصينية المبتكرة ست  الصناعية. فيما يتعلق بالتصاميمالعالم 

لى اتفاق لهاي.الصعيد ال لى أأنه على الرغم من أأن الصين لم وأأشار الوف عالمي بعد الانضمام اإ لى النظام في عام د اإ تنضم بعد اإ

 ، واحتلتس نويافي المائة  110.5بزيادة أأي ، 633، فاإن عدد التصاميم الواردة في طلبات لهاي من الصين بلغ 2019

لى أأن الصفحة  .في هذا المجال المرتبة التاسعة على مس توى العالم الصين ضافة اسمي الحقول  هذكرت أأن 37وأأشار الوفد اإ مع اإ

.CN  .و中国 )م مركز الويبو خدمات لتسوية )الصين جمالي عدد الحقول العليا المكونة من رموز بلدان التي يقدم  ، وصل اإ

في الصين لمساهمته الإيجابية في تعزيز مركز الويبو وأأعرب الوفد عن امتنانه لمكتب الويبو  حقلًا. 78المنازعات عليها اإلى 

وأأشار  .)الصين( 中国و.  CN.لسمي الحقول لوساطة ليصبح الكيان الوحيد غير الصيني الذي يقدم خدمات للتحكيم وا

لى أأن  جية والشرأكات والمكاتب )العلاقات الخار  20التقرير قام بتحديث ومراجعة بيانات الأداء المتعلقة بالبرنامج الوفد اإ

 الالكترونية لمنظمة الويبولمكاتب الخارجية ا مواقعالخاصة بعدد زيارات ح بيانات الأداء ينق بت  قامأأن التقرير  ذكرو  (.الخارجية

ضافةمن خلال  تحديث  تو ة.ر وفلجميع اللغات المت الالكترونية قع المكاتب الخارجيةااإلى جميع صفحات مو عدد الزيارات  اإ

لتشمل الاس تفسارات عبر  2018ساعة في  24مكتب الويبو في الصين في غضون النس بة المئوية للاس تفسارات التي عالجها 

عن تقديره وأأعرب الوفد  كاتب الويبو الخارجية الأخرى.لملتتماشى مع المنهجية المس تخدمة وذلك الهاتف والبريد الإلكتروني 

لى أأنها وتشجعيه لها تلك الممارسةل  نتاجية 2018أأنه، مقارنة بعام  ذكرو  لأمانة.اموقف  وقائعبال ظهرت   وأأشار اإ فحص ، زادت اإ

نتاجية فحص ل الإجراءات الشكلية   .2019نظام مدريد في عام الإجراءات الشكلية ل نظام معاهدة التعاون بشأأن البراءات واإ

لنتائج ل  هعن سرور  الوفدأأعرب تكلفة معالجة التصاميم الجديدة / المجددة في نظام لهاي انخفاضًا حادًا. و متوسط  كما انخفض

ليها في تشغيل  د .الثلاثة للويبو خدمات الملكية الفكريةالجيدة التي ت التوصل اإ التقرير المرحلي للصناديق  جار ورحب الوفد باإ

دارات الويبو المعنية  الاستئمانية في الملحق الثاني عشر من التقرير.  فيوأأعرب الوفد عن تقديره الكبير للمساعدة التي قدمتها اإ

لى أأنه س يواصل  طار التعاون مع الصندوق الاستئماني للصين وأأشار اإ صندوقه الاستئماني لدعم الويبو في مختلف  اس تخداماإ

وأأخيراً،  .خلال مختلف أأشكال التعاونلأدوار الملكية الفكرية العالمية من  ةالمجالت بما في ذلك الابتكار وتعزيز التنمية المتوازن

لى التقدم  اعتبر الوفد أأن تعزيز و  المرحلة الأولى. -منة لمعاهدة التعاون بشأأن البراءات الآ رنة و المنصة الم المحرز في أأشار الوفد اإ

ومكاتب البراءات  الطلب لجميع أأصحاب المصلحة بما في ذلك مودع جدا مهمهو أأمر مرونة معاهدة التعاون بشأأن البراءات 

اية الش بكة شديدة السرية التي تتضمن بيانات معاهدة التعاون بشأأن وأأعرب الوفد عن دعمه الكامل للويبو لحم والويبو.

 .عزل أأمني رفيع المس توى تطبيقالأمن و ذات مس توى عال من ودعي الطلبات العالميين، باس تخدام حلول الخاصة بمالبراءات 

لكنه و تعاون بشأأن البراءات، التكنولوجيا السحابية لزيادة مرونة خدمات معاهدة ال  لس تخداموأأشار الوفد اإلى خطة الويبو 

لى أأن  وأأعرب الوفد  ، يمكن أأن تؤدي اإلى مخاطر معينة في أأمن البيانات.ها المتعددة، اإلى جانب فوائدالتكنولوجياهذه أأشار اإ
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الخاصة علومات المكمية كبيرة من  تتضمنأأن بيانات معاهدة التعاون بشأأن البراءات  واقععن أأمله في أأن تدرس الويبو بدقة 

وشدد الوفد على أأن تلك البيانات ينبغي تصنيفها على أأنها بيانات تكنولوجية وتجارية ويجب  .ها بعدنشر  التي لم يتمبراءات لبا

لأنها مرتبطة ارتباطًا وثيقاً بالمصالح التكنولوجية والتجارية الهامة لمودعي الطلبات والعملاء العالميين بشكل تام سرية  تبقىأأن 

لى أأن الويبو يجب أأن تتخذ تدابير ملموسة لضمان الأمن المطلق للبيانات  ن البراءات.لمعاهدة التعاون بشأأ  وخلص الوفد اإ

مراحل  وذلك خلال مختلف، البراءات التي لم يتم نشرها بعدالحساسة لمعاهدة التعاون بشأأن البراءات، ول س يما بيانات 

 تصميم وتنفيذ ذلك المشروع.

التي وأأعرب وفد زمبابوي، متحدثا باسم مجموعة البلدان الأفريقية، عن تقديره للتقرير وأأثنى على الزيادة في الفائض  .129

ولحظت المجموعة  .2019-2018أأشادت المجموعة بالتقارير المالية الإيجابية للفترة و  مليون فرنك سويسري. 140 بلغت حوالي

في المس تقبل لأن  ، وحثت على معالجة هذا الموضوعفي المائة مما كان متوقعا 4ل بنس بة أأن النفقات المتعلقة بالتنمية كانت أأق

يسلط الضوء  أأن أأحد الأقسامولحظت المجموعة  جدول أأعمال التنمية يمثل أأهمية مركزية للبلدان النامية والبلدان الأقل نموا.

 هذهتتبع العلاقة بين توصيات جدول أأعمال التنمية و اإلى عدم وجود تحليل كمي ل  تجدول أأعمال التنمية وأأشار أأنشطة على 

قد يكون من المفيد ، 2019ظل تفشي فيروس كورونا في عام في و في المس تقبل. وضوعالم ا، وأأوصت بمعالجة هذالأنشطة

  يف البرامج للاس تجابة للتحديات الحالية.ي تك ب مديري البرامج معرفة كيف قام 

وأأحاط الوفد علما بالوثيقة وشكر  ه وفد زمبابوي باسم مجموعة البلدان الأفريقية.وأأيد وفد تونس البيان الذي أأدلى ب .130

-2018سمح بتقييم العمل الذي أأنجزته المنظمة خلال الفترة  الأمر الذيالأمانة على المعلومات المفصلة والعرض الشامل، 

لى أأن .2019 حراز تقدم الي مس تقر وأأنه تالموضع ال أأنالتقرير ه تبين من وأأشار الوفد اإ لى اإ ء مؤشرات الأدا بالستناد اإ

بالمائة من مؤشرات  75اإلى أأن  االسابقة كان جيدًا للغاية، نظرً  الثنائيةولحظ الوفد بارتياح أأن أأداء المنظمة خلال  .الرئيس ية

وأأوضح الوفد كذلك  يجية.كبير من النتائج المهمة مقارنة بالأهداف الاسترات  عددت تحقيق قد و  .هاق ي تحق ت الأداء الرئيس ية قد 

 تعهدت به الأمانة خلال الدورة السابقة. كما ،التنمية المس تدامة في مجالأأنه ت توفير المعلومات المتعلقة بالجهود المبذولة 

 ، ومراكز دعم التكنولوجياالاستراتيجيات الوطنية للملكية الفكريةلجهود المبذولة لتطوير ل وأأعرب الوفد عن ارتياحه 

لى الأبحاث لأغراض التطوير والابتكار ، و والابتكار لى اجراء( ARDI)برنامج النفاذ اإ ث والابتكار، ابحالأ  الذي يهدف اإ

لى المعلومات المتخصصة بشأأن البراءات و  وتمنى الوفد  .المعلومات المتخصصةتوفير اإلى الذي يهدف ( ASPI)برنامج النفاذ اإ

في  المنظمة على عمل 19-جائحة كوفيد تأأثيروأأعرب الوفد عن رغبته في فهم  الويبالبرامج جزءًا من أأنشطة هذه  تبقىأأن 

آثارًا سلبية محتملة وبعض المخاطر على المنظمة، كما أأشارالمس تقبل  المندوب الموقر من المملكة المتحدة. اليه ، حيث رأأى أ

يران )جمهورية  .131 لى ارتياحه ، وأأشارالإسلامية( عن امتنانه لإعداد التقرير وعرضه -وأأعرب وفد اإ تقرير أأداء  حسينت ل  اإ

عادة تصميم من خلال 2018/19الويبو  عرض عام للأداء بحسب النتائج توفير و بيانات الأهداف الاستراتيجية لوحات  اإ

لى الأداء المالي والبرنامجي الإيجابي للمنظمة المرتقبة.  لثنائية ل  رتقبةتحقيق النتائج الم الذي يصب باتجاهوأأشار الوفد بارتياح اإ

جراءات التخفيف قد ساهمت في )نظام لش بونة( 32 تعلق بالبرنامجفيما ي و  .2018-2019 ، أأعرب الوفد عن سروره لأن اإ

لى وثيقة جنيف، مما أأدى اإلى دخولها حيز التنفيذ في فبراير  يداع س تة صكوك للانضمام اإ أأعرب الوفد عن ولكن،  .2020اإ

طار أأسفه لأن تحويل الموارد  لى تأأجيل الأنشطة الأخرى، ا أأجلمن  مجالبرنافي اإ ذلك بشكل أأثر فلتخفيف من المخاطر أأدى اإ

لى أأن  وأأشار الوفد سلبي على تحقيق بعض أأهداف الأداء المتعلقة بتحسين أأتمتة سجل لش بونة. ن اإ سير عمل سجل تحسم

لى وأأعر  ، بما في ذلك العمليات والإجراءات الإلكترونية، لم يتحقق في ذلك الوقت.لش بونة أأنظمة  تحسينب الوفد عن تطلعه اإ
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نتاجية ومس تويات الخدمة تكنولوجيا المعلومات لنظام لش بونة لتلبية المتطلبات الجديدة بموجب وثيقة جنيف وتحس ين الإ

يدي )المعارف التقليدية وأأشكال التعبير الثقافي التقل  4فيما يتعلق بالبرنامج و  التغطية الجغرافية لنظام لش بونة.نطاق توس يع و 

الملكية الفكرية والمؤشرات الجغرافية  في مجاللتقدم في الأنشطة المعيارية لأن اوالموارد الوراثية(، أأعرب الوفد عن أأسفه 

لم يكن الدول الأعضاء،  بينعلى النحو المتفق عليه  ،والموارد الوراثية والمعارف التقليدية وأأشكال التعبير الثقافي التقليدي

 .ةالعالمي الجائحةمية الدولية بسبب دورة اللجنة الحكو ممكناً بسبب تأأجيل 

وهنأأ وفد جمهورية كوريا الرئيس ونائبيه على انتخابهم وأأعرب عن ثقته في أأن دورة لجنة البرنامج والميزانية س تكون  .132

مساعد ، وشكر عللتحضير للاجتما التي بذلتها هودالج وشكر الوفد الأمانة على  بناءة وناجحة في ظل قيادة الرئيس المقتدرة.

وفيما  الس يد سوندارام على تفانيه اللامحدود طوال الس نوات الماضية، متمنياً له التوفيق في مساعيه المس تقبلية.المدير العام 

كان أأكبر مما  أأن عدد الطلبات التي وردت من العديد من الدول الأعضاءيتعلق بالهدف الاستراتيجي الثاني، أأشار الوفد اإلى 

يطاليا والوليات المتحدة الأمريكية خلال الثنائية  ل س يما الطلبات الواردة من هو متوقع،  .2018/19جمهورية كوريا واإ

في المائة في  77.1بنس بة  ارتفاع ت تسجيل، 2020الوفد أأنه وفقاً لس تعراض لهاي الس نوي لعام  ذكرلى ذلك، وبالإضافة اإ 

البلد من حيث الكوريين، ونتيجة لذلك، احتلت جمهورية كوريا المرتبة الثانية عدد طلبات التصميم المقدمة من قبل المودعين 

ورأأى الوفد أأن الوقت قد حان لأمانة الويبو وأأعضاء اتحاد لهاي لمناقشة  .2019نظام لهاي في عام ل  اماس تخداالأكثر 

ضافالاس تخدام و  من ناحيةس بل المضي قدما، أأي كيفية جعل نظام لهاي أأكثر سهولة  يداع جديدة. ةاإ وفيما يتعلق  لغات اإ

لى أأن برنامج التعلم عن بعد اس تمر في تحقيق النمو في  وأأن ، 2019-2018بالهدف الاستراتيجي الثالث، أأشار الوفد اإ

لى  بالمائة من المشاركين. 56اجتذبت  الدورات العامة للتعلم عن بعد لمكتب الملكية الفكرية لى أأنه ت التوصل اإ وأأشار الوفد اإ

 لتنفيذ العديد من المشاريع الجديدة بدعم من الصناديق الاستئمانية الكورية.والمكتب الكوري للملكية الفكرية فاق بين الويبو ات

عن بعد المتاحة باللغة الكورية، اتفقت الويبو  للتعلمورات أأكاديمية الويبو لدالعدد المحدود  لحل مسأألةأأنه  الوفد حظول

لى اللغة الكورية.والمكتب الكوري للملكية الفكرية  وس تعطى الأولوية  على ترجمة الدورات الأكثر شعبية في أأكاديمية الويبو اإ

، 19-لجائحة كوفيدنظرًا و  الصناعية والمؤشرات الجغرافية. والتصاميمللدورات التدريبية حول البراءات والعلامات التجارية 

لى اد الطلب على برامج التعلم عن بعد في المس تقبل، و توقعت جمهورية كوريا أأن يزد تواصل بذل الجهود  ا سأأنهأأشارت اإ

لى أأن عدد خريجي  فعال لهذا الطلب.شكل للاس تجابة ب  قد برامج الويبو المشتركة لدرجة الماجس تير وأأشار الوفد كذلك اإ

لى  2017في عام  158ارتفع من  لى أأن أأحد برامج درجة الماجس تير وأأشار المندوب ك .2019خريًجا في عام  217اإ ذلك اإ

واستند هذا  .كلية الس ياسة العامة والإدارة التابعة لمعهد كوريا للتنميةمن قبل  تقديمهالجديدة، الملكية الفكرية والتنمية، ت 

لى مذكرة التفاهم التي وقعها المدير العام للويبو ومفوض  أأثناء زيارة المدير ة المكتب الكوري للملكية الفكريالبرنامج الجديد اإ

لى كوريا في عام  منصة ت تقديمه باس تخدام و 2020أأصبح هذا البرنامج يعمل بكامل طاقته في عام وقد  .2019العام للويبو اإ

، سيس تمر 19-كوقيد على الرغم من جائحةو  وذكر الوفد أأن رضا الطلاب المشاركين كان مرتفعا للغاية. على الإنترنت.خاصة 

، وبالتالي، طلب الوفد من الدول الأعضاء في الويبو مواصلة الاهتمام 2021في العمل بشكل طبيعي في عام هذا البرنامج 

ه وفيما يتعلق بالهدف الاستراتيجي التاسع، ذكر الوفد أأن طلاب جدد. اس تقطاببهذا البرنامج حتى يتمكن من الاس تمرار في 

لى انخفاض بنس بة 2019كيانًا مشاركًا في عام  43على اءات خدمة تحويل رسوم معاهدة التعاون بشأأن البر  ت تعميم ، مما أأدى اإ

قد أأن المكتب الكوري للملكية الفكرية  فدو ال حظ. وفي هذا الصدد، ل2017٪ في عدد المطالبات الواردة مقارنة بعام 70

الخدمة  بتقديم هذهيقوم  هوو ، 2020معاهدة التعاون بشأأن البراءات في فبراير تحويل رسوم وقع مذكرة تفاهم بشأأن خدمة 

العمل الإداري المتعلق بخدمات رسوم  فعالية، تحسنت المكتب الكوري للملكية الفكريةوفقاً لتقييم و  .2020منذ مارس 
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 الشؤون لذلك، شكر الوفد موظفي شعبةو الخدمة المعتمدة حديثاً.معاهدة التعاون بشأأن البراءات بشكل كبير من خلال 

 صياغة مذكرة التفاهم وتنفيذها.ل  معلى تعاونهالشؤون المالية، ول س يما مدير شعبة  ،والمالية في الويب

لويبو الس يد غري والس يد سوندارام مساعد اأأعرب وفد اليابان عن امتنانه لرئيس لجنة البرنامج والميزانية ومدير عام  .133

وأأيد الوفد البيان الذي  .19كوفيد  لجائحةروف الصعبة المدير العام والأمانة لجهودهم المتفانية في تنظيم الاجتماع في ظل الظ

عداد و  أأدلى به وفد المملكة المتحدة نيابة عن المجموعة باء. النسخة المفصلة من تقرير أأثنى الوفد على الأمانة لعملها الدؤوب في اإ

ذكاء الاحترام للملكية الفكرية(، ذكر  17مج وفيما يتعلق بالبرنا للدورة الحادية والثلاثين للجنة البرنامج والميزانية. أأداء الويبو )اإ

 (WIPO GREENمنصة الويبو للتكنولوجيا الخضراء )( كان يدعم أأنشطة JPOالوفد أأن مكتب اليابان للبراءات )

 2020بدءًا من عام و  ( من خلال اس تخدام الصناديق الاستئمانية اليابانية.WJOبالتعاون مع مكتب الويبو في اليابان )

منصة صفحة مكتب اليابان للبراءات أأطلق ف .أأكبرالمساهمة بشكل مكتب اليابان للبراءات فصاعدًا، وبصفته شريكًا، أأراد 

سعى أأنشطة الشركاء اليابانيين و كانت تعرض ، والتي على الانترنت (WIPO GREENالويبو للتكنولوجيا الخضراء )

لى العمل مع العديد منالمكتب   2019ذلك، فيما يتعلق بالتقرير المرحلي للصناديق الاستئمانية في عام  لإضافة اإلىبا الشركاء. اإ

لى أأنه قدم لمحة عامة عن النتائج الرئيس ية التي تحققت  طار ضمن، أأشار الوفد اإ على سبيل و  الصندوق الاستئماني. عمل اإ

قليمية الأفريقية للملكية الفكرية المندوب أأن أأموال اليابان قد اس تخدمت لتمويل مؤتم ذكرالمثال،  ر نظمته الويبو والمنظمة الإ

(ARIPO )( والمنظمة الأفريقية للملكية الفكريةOAPI )المكتب العربي شارك في اس تضافته حدث و  ؛وزيمبابوي في نوفمبر

( EIEالملكية الفكرية ) لنظام مؤاتية تهيئة بيئةمشروع و  ؛وست دول عربية اليابان في أأكتوبر مكتب الويبو في اليابانو للويبو 

فيما يتعلق بالتوقيت و  .(IP Advantage) مبادرات قاعدة بيانات مزايا الملكية الفكرية؛ و في أأبريلالآس يوية  في البلدان

ر أأداء الويبوالمناسب لمعالجة الطلبات الدولية لنظام لهاي، أأظهر تقرير  ، مشيًرا 2019عام على هذه الطلبات في  العمل تأأخم

لى نظام   فيأأن تقدم الويبو المعلومات  من المفضلوأأعرب الوفد عن اعتقاده أأنه  الجديد.تكنولوجيا المعلومات اإلى الانتقال اإ

حدوث مشأكل خطيرة تؤثر على المس تخدمين مثل التأأخير في للمس تخدمين والدول الأعضاء في حال  وقت ممكن سرعأأ 

 لمنع تكرار مثل هذه المشأكل. المناس بة جراءاتالإ له في أأن تتخذ الويبو وأأعرب الوفد عن أأم معالجة الطلبات.

أأداة للمساءلة  هوالويبو وذكمرت الأمانة بأأن تقرير أأداء  وشكرت الأمانة الوفود على تشجيعها فيما يتعلق بالتقرير. .134

لى انهاو الذاتية  عداده بجدية تامة أأشارت اإ عداد تقرير الأداء الكارغم أأن  تقوم باإ وأأشارت  .لهذه الثنائية تطلب جهدا كبيرامل اإ

لى أأنها دمجت الجوانب البرنامجية والمالية لأداء المنظمة ب  . وأأحاطت 2018/19أأداء الويبو للثنائية كامل في تقرير شكل الأمانة اإ

ذا به لها فيما يتعلق هذه الدول الأمانة علما بجميع النقاط المحددة وأأعربت عن تقديرها الكبير لمشاركة الدول الأعضاء وتشجيع

 الموضوع.

لى الجهود المبذولة فيما  وأأخذ الرئيس الكلمة وصرح .135 بأأنه يود أأن ينضم اإلى جميع الوفود التي شكرت الأمانة وأأشار اإ

ظم مع لحظ الرئيس أأنو س يكون لها تأأثير على تنفيذ أأهداف المنظمة. 19-كوفيدقر أأن أأزمة وأأ  يتعلق بالأداء وشكل الوثيقة.

 وقد أأظهرت الويبو أأنها مثال يحتذى به. .بشكل عام أأداء المنظمةالأطراف راضية عن 

 وجود تعليقات أأخرى، قرأأت الأمانة فقرة القرار التي ت اعتمادها.نظرًا لعدم و  .136

ذ اس تعرضت "تقرير أأداء الويبو للثنائية  .137 ن لجنة البرنامج والميزانية، اإ )الوثيقة  2018/2019اإ

WO/PBC/31/6) الوثيقة  2018/2019، وتقرير التثبيت لشعبة الرقابة الداخلية بشأأن تقرير أأداء الويبو للثنائية(
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WO/PBC/31/7 مانة، أأوصت بأأن تحيط جمعيات الويبو علما بالأداء المالي ت بطبيعة التقرير كتقييم ذاتي للأ (، وأأقرم

 .2018/2019في الثنائية الإيجابي والتقدم البرنامجي المحرز في تحقيق النتائج المرتقبة 

 2020تنفيذ البرنامج في نهاية يوليو التنفيذ المالي و نظرة عامة على  وثيقة أأخرى ذات الصلة

لى الوثيقة  .138 والتي ت نشرها  ،2020"نظرة عامة على التنفيذ المالي وتنفيذ البرنامج في نهاية يوليو "استندت المناقشات اإ

 .تحت قسم "وثائق أأخرى ذات صلة" الانترنتعلى  31 لجنة البرنامج والميزانيةعلى موقع 

لى أأن العديد من الوفود قد طلبت الوثيقة عش ية اجتماع لجنة البرنامج والميزانية، حيث أأرادوا و  .139 أأشار الرئيس اإ

 التقرير. عرضدعا الرئيس الأمانة لو  .19-كوفيدالحصول على نظرة عامة على الوضع المالي للمنظمة وتأأثير 

لى أأنه أأشارت الأمو  .140 خلال جلسات الإحاطة غير الرسمية التي س بقت انعقاد لجنة البرنامج والميزانية، طلبت عدة انة اإ

بناءً على طلب الدول الأعضاء، أأعدت و  على الوضع المالي للمنظمة وتنفيذ البرنامج. 19-كوفيدوفود نظرة عامة على تأأثير 

على  19-كوفيد ، والتي قدمت لمحة عامة عن تأأثير جائحة"2020ية يوليو نظرة عامة مالية وبرنامجية حتى نها"الأمانة الوثيقة 

يراداتها ونفقاتها. وثائق " قسم على الإنترنت تحتلجنة البرنامج والميزانية ت نشر الوثيقة على موقع و تنفيذ برامج الويبو واإ

يراداتكانت فيروس كورونا،  الناجمة عنعلى الرغم من الأزمة و  ."أأخرى ذات صلة أأنظمة الملكية الفكرية العالمية على  اإ

وبلغت  في المائة من هدفها. 108بلغت و  ،2020/21 للثنائية لإيرادات المقدرة في البرنامج والميزانيةبا مقارنةالمسار الصحيح 

لى  يعودو  الموظفين عما كان متوقعا في ذلك الوقت من العام. خلاففي المائة من هدفها مع انخفاض نفقات  91النفقات  ذلك اإ

 قدمت الوثيقة لمحة موجزة عن تأأثيرو  بدرجات متفاوتة. 2020على تنفيذ أأنشطة الويبو في عام  تقد أأثر  19-كوفيد جائحة كون

البرنامج والميزانية في ، الذي س يقدم اإلى لجنة 2020تقرير أأداء الويبو لعام  عرضس يو  هدف استراتيجي. على كل 19-كوفيد

لى أأنه منذ أأبريل وأأشارت الأم والقواعد المالية. للوائحوفقاً  2020، التقارير المالية والبرنامجية الكاملة لعام 2021عام  انة كذلك اإ

لإدارة الأزمات على الإنترنت تسمح للدول الأعضاء بمراقبة عمليات المنظمة خلال مخصصة  متابعة، نشرت الويبو لوحة 2020

يراداتها ونفقاتها.قدم لوحة تو  .19-كوفيد جائحة  المتابعة تحديثاً شهريًا للطلب على خدمات الويبو واإ

حول تأأثير  التي قدمتها، وشكر الأمانة على المعلومات ان أأمريكا اللاتينية والكاريبيوتحدث وفد بنما باسم مجموعة بلد .141

لى أأنها و  لى العمليات والموارد المالية للويبو.ع 19-كوفيد جائحة ذا أأشارت المجموعة اإ ذكرت في بيانها الافتتاحي أأنها تريد معرفة اإ

جراء تعديلات على الميزانية  ذا كان من الممكن و كان من الممكن اإ طلبت المجموعة مزيدًا من و  المقبلة.للثنائية  عديل الميزانيةتاإ

 عواصمهم بسبب قيود السفر. المندوبين القادمين من شاركةلموارد المالية التي لم تس تخدم نتيجة عدم م المعلومات فيما يتعلق با

عادة تخصيص الموارد غير المس تخدمة لتمويل المندوبين الإضافيين في دورة الميزانية المقبلة. وفيما  واعتبرت المجموعة أأنه ينبغي اإ

عادة تخصيصها ح، تعتقد المجموعة أأن الموارد التي لم تس تخدم هذا العام يمكن اإ ن  يتعلق بالتعاون الإنمائي والمساعدة التقنية والم  

لى مختلف الوثائق والتقارير لدورة لجنة البرنامج والميزانية، لم ع وبعد اطلاع المجموعة لتعزيز تلك الأنشطة في العام التالي.

تتمكن من العثور على أأي معلومات بشأأن الموارد المالية المخصصة للتعاون الإنمائي والتي ل يمكن اس تخدامها بسبب جائحة 

ورأأت المجموعة أأن التقارير  لتعزيز التنمية. كوس يلةعلق المجموعة أأهمية كبيرة على التعاون الدولي والمساعدة التقنية وت .19-كوفيد

التي تعدها الأمانة يجب أأن تحتوي على قسم خاص بالموارد المخصصة والمس تخدمة وغير المس تخدمة في التعاون الدولي لكل 

، لحظت أأنه من وبعد اطلاع المجموعة على مختلف الوثائق والتقارير لدورة لجنة البرنامج والميزانية برنامج من البرامج.
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معلومات دقيقة بشأأن الموارد المالية المخصصة للتعاون الإنمائي والتي ل يمكن اس تخدامها بسبب جائحة  تحديدالصعب للغاية 

 .19-كوفيد

عد .142 مانة على اإ  .2020حتى نهاية يوليو نظرة عامة على التنفيذ المالي وتنفيذ البرنامج اد وعبر وفد الصين عن شكره للأ

لى أأن  جراء تعديلات على جميع المس تويات أأجبرت  19-كوفيد الناجمة عن جائحة الظروف غير المس بوقةوأأشار اإ المنظمة على اإ

لى أأنه في الفترة  .2020يوليو لذلك كان من الضروري تحليل الوضع المالي للويبو في نهاية و وفي مختلف المجالت. وأأشار الوفد اإ

يرادات المنظمة بشكل كبير بالج2020بين يناير ويوليو  لى  ، رغم أأن نفقاتها كانت أأقل من المتوقع.ائحة، لم تتأأثر اإ وبالإضافة اإ

وره لأن الهدف وأأعرب الوفد عن سر  .متفاوتا على مختلف الأهداف والبرامج الاستراتيجية 19-جائحة كوفيدتأأثير كان ، ذلك

 ( والبرامج ذات الصلة لم تتأأثر بشدة.تقديم خدمات عالمية في مجال الملكية الفكرية من الطراز الأولالاستراتيجي الثاني )

نتاجية لأنظمة معاهدة التعاون بشأأن البراءات ومدريد ولهاي ومركز الويبو للتحكيم و  كانت مس تويات التشغيل والإ

 وضع القواعد والمعايير الدولية بشأأن الملكية الفكريةبعلى العمل المتعلق  تقد أأثر لجائحة لوفد أأن اولحظ ا طبيعية. والوساطة

وللتكيف مع هذا الوضع، ت تعديل الميزانية للبرامج ذات  وتنفيذ جدول أأعمال التنمية، بما في ذلك اللجنة الحكومية الدولية.

لى أأن الوثيقة لم تقدم أأي ت  شارأأ و  الصلة.  26متوقع للبرنامج  ما هوالموظفين ع خلاففسير لنخفاض اس تخدام ميزانية الوفد اإ

طار الهدف الاستراتيجي التاسع )الدعم الإداري والمالي الفعال(. ضمنالداخلية( )الرقابة  ورأأى الوفد أأن الرقابة الداخلية تتم  اإ

ميزانية خلاف الموظفين على  19-كوفيد يكون تأأثيرونتيجة لذلك، كان من المفترض أأن  داخل المنظمة.من الموظفين من  اغالب

، فضلا عن التعديلات التي عما كان متوقعا 26انية للبرنامج وطلب الوفد من الأمانة توضيح أأس باب انخفاض الميز  محدودًا.

جراؤها في المس تقبل. انية في  البرامج والميز نماذج التنبؤ لتقدير الدخل فيوأأخيراً، أأيد الوفد كبير الاقتصاديين في تعديل  يتعين اإ

لى  هتطلعأأعرب عن و  ظل الجائحة  التوقعات المحدثة في المس تقبل. الاطلاع علىاإ

 وشكر وفد زمبابوي، متحدثًا باسم المجموعة الأفريقية، الأمانة على توفير الوثيقة اس تجابةً لطلبات الدول الأعضاء. .143

ورحبت المجموعة بقدرة  ونظام الملكية الفكرية بالكامل. في اضطراب الاقتصاد والصحة كورونا تسببفيروس وذكرت أأن 

، كود العالمي المتوقع على المنظمةوتأأمل المجموعة أأل يؤثر الر  تقييم المخاطر.ل جراءات الإ أأفضل  على تطبيقالويبو على الصمود و 

مجموعة بلدان أأمريكا ييدها لآراء عن تأأ المجموعة  أأعربتو  على أأفضل وجه ممكن. تنفيذ تدابير احتواء المخاطروتناشد الأمانة 

نفاق على سفر المندوبين لحضور الاجتماعات.كان لدى المجموعة أأس ئلة تتعلق و  اللاتينية والكاريبي. ذ أأن  بالإ لم تفهم المجموعة اإ

ذا لم يكن و  منطقة المجموعة.في سبب اس تمرار هذا التمويل على الرغم من التحديات الواضحة التي واجهها الكثيرون، ول س يما  اإ

ذا كان هؤلء المندوبون س يحصلون في الدورات القادمة على تمويل  المندوبون قادرين على السفر، أأرادت المجموعة معرفة ما اإ

ضافي لزيادة حضور الوفود في جمعيات العام التالي طلبت المجموعة أأيضًا من مديري و . وذلك في حال عاد الوضع اإلى طبيعته اإ

وأأثنت المجموعة أأيضا على البرامج،   برامج التنمية.، ل س يما19-كوفيدس تجابة لـللا متكييف برامجهب  قاموا كيفشرح البرامج 

بعض هذه البرامج، ل حالة وطلبت المجموعة معلومات عن  على الإنترنت.شهدت ارتفاعاً في نشاطها التي مثل أأكاديمية الويبو، 

نترنت في س يما  ذا كانت هناك أأية مؤشرات البلدان النام حضورها على الإ ذا كانت البلدان النامية تس تفيد بالفعل  تحددية، واإ اإ

  .الحضور على الإنترنتمن زيادة 

وشدد الوفد على  وردد وفد البرازيل التعليقات التي أأدلى بها وفد بنما باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي. .144

س تكون و  رد المخصصة للتعاون الإنمائي والأنشطة ذات الصلة بالمساعدة التقنية.أأهمية الحصول على معلومات مجمعة عن الموا

وطلب الوفد  في برامج المنظمة وميزانيتها. 19-كوفيد صحيح تأأثير جائحةبشكل هذه المعلومات ذات أأهمية قصوى لتقييم وتقدير 
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أأنظمة أأداء دارة الأزمات والتي أأظهرت أأن لإ  المخصصةللمتابعة  الويبو توضيحًا محددًا فيما يتعلق بالمعلومات الواردة في لوحة

ذا كان هذ خل أأعلى من الهدف.الدمن الهدف، ولكن من ناحية أأخرى، كان  بقليلالتسجيل كان أأقل  ا وتساءل الوفد اإ

 لتأأخير.الأمر مرتبط با

وأأشار  .جائحةتائج السلبية للوشكر وفد الاتحاد الروسي الأمانة على المعلومات وأأشار اإلى جهود الأمانة للتغلب على الن  .145

لى أأن أأداء أأنظمة التسجيل الدولي  لى كما  على مس توى عال. حافظتالوفد اإ لى أأن الدول الأعضاء بحاجة اإ أأشار الوفد اإ

عادة  الحصول على بيانات مجمعة عن الموارد المالية غير المس تخدمة، ل س يما فيما يتعلق بالموظفين والطريقة التي سيتم بها اإ

مكانية البحث عن طرق ذكر أأنه يجب النظر في و  .هذه الموارد الماليةتخصيص  ستتعامل  وتساءل الوفد كيف بديلة. توقعاإ

 خلال الفترة المتبقية من العام. 19-كوفيدالويبو مع جائحة 

ولم يرغب الوفد في تكرار  .19-كوفيد وشكر وفد المكس يك الأمانة على جهودها المبذولة طوال فترة تفشي جائحة  .146

لى الردود على تلك الأس ئلة.الذي طرحته السؤال السابق  لى أأنه سيس تمع بعناية اإ وطلب الوفد من  الوفود الأخرى، وأأشار اإ

يومي حول سير عمل المنظمة، على سبيل المثال، حول تكلفة عقد الاجتماعات في شكل بشكل المعلومات  توفيرالأمانة 

من شأأن المعلومات الواردة من الأمانة أأن و  أأن المنظمات الأخرى في جنيف كانت تواجه نفس الظروف.وأأقر الوفد ب .هجين

 في نفس لكنو التي يعتقد الوفد أأنها قد تكون أأعلى في بعض الحالت، و تساعد في الحصول على فهم أأفضل للتكاليف الحقيقية 

لى أأنه قد ل  أأخيرا، أأشارو  درك أأنه قد يكون هناك أأيضًا وفورات.الوقت ي   الحضور الفعلي حتى انتهاء الأزمة، يرتفع الوفد اإ

 ولكن على الأقل يمكن توفير المعلومات في غضون ذلك.

وفيما يتعلق بتكلفة اللجان والعمل اليومي للمنظمة، أأوضحت الأمانة أأن تكلفة الدورة الحادية والثلاثين للجنة البرنامج  .147

الشكل لذلك هي الرئيس ية الأس باب و  لية لجتماع لجنة البرنامج والميزانية لأس باب مختلفة.والميزانية قد تجاوزت الميزانية الأو 

أأشارت و  لدعم الفني، والتخطيط والترتيبات اللوجستية.ا اإلى مس توى مرتفع من، وتدابير النظافة، والحاجة الهجين للدورة

لى  كبير في برامج  ارتفاعبعض البرامج و وتكاليف انخفاض في عمل ملاحظات وفد المكس يك، وأأوضحت أأن هناك الأمانة اإ

دارةو  أأخرى. لى المزيد اجة الح ارتفاعا نتيجة المعلومات والتصالت هي من بين الأقسام التي شهدتتكنولوجيا  ذكرت أأن اإ اإ

دارة في حين عملت و لتسهيل العمل عن بعد. عديلاتالبنية التحتية التقنية والتتعزيز لمعدات التقنية و ا من تكنولوجيا اإ

مكانية العمل عن ب عد لم المعلومات والتصالت نهارا وليلا لى ، البرامج التابعين لمختلفوظفي الويبو لإتاحة اإ فقد أأدى ذلك اإ

بشكل  سرعة الانترنتلجنة البرنامج والميزانية كان يعتمد على زيادة دورة وأأوضحت الأمانة كذلك أأن عقد  .ارتفاع التكاليف

جراء و كبير   متابعةمن لوفود ا يتمكنتكنولوجيا المعلومات والتصالت، حتى فريق  قبلالبنية التحتية من  لات علىتعدياإ

 .لة الاجتماعات أأو يتابعون عن بعداسواء كان أأعضاء هذه الوفود حاضرين فعليا في ص ،مداولت الاجتماع من دون انقطاع

ضافية.و  لى السؤال المتعو كل ذلك تطلب نفقات اإ لق باس تخدام الموارد من وفد بنما نيابة عن مجموعة بلدان أأمريكا بالإشارة اإ

كان و  ومعدل الاس تخدام. المرتبطة به البرامجالوثيقة تحدد لكل هدف استراتيجي  اللاتينية والكاريبي، أأوضحت الأمانة أأن

كن تولم  ات المرتبطة بهانفقال يحدد  هو الذيمعدل الاس تخدام مختلفًا لكل برنامج لأس باب مختلفة لأن محتوى البرامج المختلفة 

 العديد من الطرق البديلةوقد ت تبني  .بعض البرامجالتخفيضات في السفر أأو حالة عدم السفر هي التي أأثرت فقط على 

لى أأنها الس نة الأولىو  .لتنفيذ البرامج عادة تخصيص الميزانية للأنشطة الأخرى، وأأشارت اإ من  تناولت الأمانة السؤال المتعلق باإ

وكان المدير العام يراقب جميع البرامج  .2020/21 للثنائيةالأمانة ملزمة بالبرامج والميزانية المعتمدة وأأن  2020/21 الثنائية

، ولكن لم يكن هناك أأي هالمواصلة عمل هي بحاجة اليها لتلك البرامج التي  الأموال وقد خصصت المنظمة وتنفيذ خطط العمل.
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لى  ولم تس تكمل المنظمة تنفيذ مرحلة من الثنائية أأول  نا فيزل  تخصيصه له، لأننا ماعما ت  زيد من الأموالالمبرنامج يحتاج اإ

فيما يتعلق بمسأألة التنبؤ بالإيرادات، أأوضحت الأمانة أأن كبير الاقتصاديين وفريقه كانوا يعملون على و  .الثنائيةبرنامج عملها لفترة 

)الرقابة الداخلية(، أأوضحت الأمانة أأن سبب انخفاض معدل  26لمتعلق بالبرنامج فيما يتعلق بالسؤال او  .هذا الموضوع

الموظفين هو أأنه كان من الصعب على شعبة الرقابة الداخلية أأن تتعاقد مع المتعاقدين  خلافلموارد من لاس تخدام الميزانية 

النصف الأول  خلال التدقيق والتقييم الخاصة بهفي عمليات ابة ع لمساعدة الش  اللجوء اإلى خدماتهم الخارجيين الذين يتم عادة

ن تنفيذ خطة عمل  ورغم .من العام كان على المسار الصحيح الشعبة ذلك، كما أأوضح المدقق الداخلي في اليوم السابق، فاإ

 .2020لعام  ابالفعل مع العديد من الخبراء الخارجيين اللازمين لإكمال خطة عمله تقد تعاقدء أأن الشعبة عباالأ  ظهرت  و 

في تقرير أأداء  19-كوفيدالتأأثير الكامل ل تحديدأأشارت الأمانة اإلى ملاحظاتها السابقة في مقدمة الوثيقة، وأأوضحت أأنه سيتم و 

وأأنه في  الثنائيةالوفود بأ لية الإدارة المالية الشاملة، أأن هناك ميزانية معتمدة لفترة  لتذكيرأأوضحت الأمانة، و  .2020الويبو لعام 

توزيعها على و للعام المقبل ، فسيتم ترحيل هذه الأموال أأموال غير مس تغلة وفي حال وجود، الثنائيةية الس نة الأولى من نها

لى احتياطيات ي، الثنائيةفي نهاية أأضافت أأنه، و  .حسب احتياجات كل برنامجالبرامج  تم تحويل تلك الموارد غير المس تغلة اإ

جابة على المنظمة. ، أأشارت الأمانة المس تقبلية اتالبرامج والميزاني على 19-كوفيد يد من الوفود حول أأثرالعد تساؤلت وللاإ

لى أأن الوضع الحالي وأأي  طلبت الأمانة و  .البرامج والميزانيات المقبلةفي الاعتبار عند وضع  هاخذيتم أأ س تطورات لهذا الوضع اإ

 أأكثر تفصيلًا للوفود.استراحة مدتها خمس دقائق للتشاور مع الزملاء لتقديم معلومات 

-ورداً على سؤال من وفد زيمبابوي نيابة عن المجموعة الأفريقية حول الطريقة التي تتعامل بها المنظمة مع جائحة كوفيد .148

تم تنفيذها ي فعلياأأن معظم الأنشطة التي كانت تجري  التنمية نائب المدير العام لقطاع ذكروأأنشطتها في البلدان النامية،  19

فيما و  .عن بعدوأأوضح كذلك أأن بعض البلدان طلبت من الأمانة تأأجيل الأنشطة بدلً من محاولة القيام بها  .بعد حاليا عن

لى أأن  عودوي مقارنة بنفس الفترة من العام الماضي. أأعلى الأنشطة عدديتعلق بعدد الأنشطة، خلال فترة الحجز كان  ذلك اإ

من المحتمل و  وأأقل تكلفة، لكن لم يكن لها بالضرورة نفس المس توى من التأأثير. تنظيم الاجتماعات الافتراضية كان أأقل تعقيدًا

آس يا والمحيط الهادئ، أأوضحت الأمانة أأنه  تنفيذهت  على ماثال كم و  هذه المشكلة في العام التالي. مواجهة  يتم عقدفي منطقة أ

جراهذا العام، و  كل عام. حول الس ياسات اجتماعان أأو ثلاثة اجتماعات من الاجتماعات واس تمرت لمدة  ء عدد أأكبر بكثيرت اإ

بالتوقيت  6:30لأن تلك الاجتماعات بدأأت في الساعة فارق الوقت بين البلدان هي  الأكبر كانت مشكلةو  أأس بوع كامل.

الوقت المدير العام على أأن فارق نائب أأكد و  .بعض البلدانبالنس بة ل وقت متأأخر بعد الظهر أأي في الصيفي لوسط أأوروبا، 

هود لمواصلة تنفيذ أأو اس تكمال البرامج التي يمكن تنفيذ مراحلها الأولية الج بذل ت وفي الوقت نفسه،  كان التحدي الرئيسي.

تحديد الخبراء عملها في  كان هذا هو الحال بالنس بة للاستراتيجيات الوطنية للملكية الفكرية، حيث واصلت الأمانةو  .عن بعد

وفيما يتعلق باس تخدام الموارد المالية،  قيد التنفيذ. أأصبح ذه الاستراتيجياته وبعض .ذات الصلةع لبدء المشرو المناس بين

نفاق على الموظفين لم يتغير مقارنة بالس نوات السابقة.مس توى فاإن  الموظفين  خلاف على الانفاق وبطبيعة الحال، انخفض الإ

 لأن تكلفة الأنشطة الافتراضية كانت أأقل بكثير.

، أأخذ القطاع مسؤولياته على محمل 19-فيدبراءات والتكنولوجيا أأنه خلال أأزمة كو الئب المدير العام لقطاع وأأوضح نا .149

للبلدان النامية وأأقل  والمساعدة التقنية اءاتفأأنشطة تكوين الكالجد، ونتيجة لذلك، اس توفى أأو تجاوز المعايير السابقة لتقديم 

لمشورة باالمعني ، اس تمر القسم )شعبة قانون البراءات( 1لبرنامج ل بالنس بةو انتقالية.لبلدان التي تمر بمرحلة البلدان نموا وا

نتاجية  19-كوفيدفي العمل خلال أأزمة التشريعية والس ياساتية  أأنشطته،  هذا القسم في تنفيذ اس تمرو  في المائة. 100بنس بة اإ

عداد أأو مراجعة استراتيجيات يمتقد المتمثلة في  المساعدة للدول الأعضاء في صياغة أأو مراجعة تشريعاتها الخاصة بالبراءات أأو اإ
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، ت اإطلاق وبالإضافة اإلى ذلك .19-كوفيدبأأزمة  هذه الأنشطة أأو استراتيجيات البراءات، ولم تتأأثرالملكية الفكرية الوطنية 

على و  تلك الظروف غير العادية. خلال بشكل أأفضلالنامية وأأقل البلدان نموا عدد من البرامج لتلبية احتياجات البلدان 

في المكس يك وسريلانكا، بشكل جيد  ت تنفيذهصياغة البراءات الدولية، ل  خاص سبيل المثال، نجح مشروع تجريبي لبرنامج

لى هذا البرنامج بلدانوكان من المتوقع أأن  جدًا وبالمثل، فاإن . 2021ر بمرحلة انتقالية في عام نامية وأأقل نموًا وبلدان تم ينضم اإ

برنامج مساعدة المخترعين، الذي يجمع بين المخترعين في البلدان النامية وأأقل البلدان نموا مع شركات محاماة سواء في بلدانهم أأو 

لى بناء علاقة عمل بينالبرنامج  ويسعى يعمل منذ س نوات. ما زالفي بلدان أأخرى من العالم،  المحامين و المخترعين  هؤلء اإ

ضافة بيرو 19-كوفيدخلال فترة أأزمة و  .الحصول على البراءات التي تحمي افكارهملمساعدتهم على  مس تعدينالذين كانوا  ، تمت اإ

لى برنامج مساعدة المخترعين. جراءوبالمثل،  اإ سلسلة من الحلقات الدراس ية الافتراضية للبلدان النامية وأأقل البلدان نمواً  ت اإ

عادة تنفيذ عدد كبير من يتم )نظام معاهدة التعاون بشأأن البراءات(،  5بالنس بة للبرنامج و .ام نهج التعلم الهجينس تخدبا

لم يكن ذلك و البرامج التدريبية والندوات للبلدان النامية والبلدان الأقل نموا حيث يسافر موظفو الويبو اإلى تلك البلدان.

، عندما انتقل 2020مارس  17منذ و البرامج عبر الإنترنت. هذه  تنفيذممكنا خلال الأشهر الس بعة الماضية، لذلك ت 

لى العمل من المنزل، حتى بداية سبتمبر  عبر الإنترنت اس تهدفت البلدان النامية وأأقل  فعالية 34 ت تنفيذ، 2020الموظفون اإ

ويمكن ملاحظة  دولة. 65مشارك من  3000 الفعالياتوقد شارك في هذه   تمر بمرحلة انتقالية.البلدان نمواً والبلدان التي

وبالتالي، ت تنفيذ  .2019مقارنة بعام  2020عدد المشاركين والأنشطة التي ت تقديمها في عام  في المائة في 40ارتفاع بنس بة 

 .19-كوفيد جائحةان النامية وأأقل البلدان نمواً، على الرغم من للبلد 2019عام مقارنة ب 2020من الأنشطة في عام أأكبر عدد 

فعالية  60تنفيذ  ت، 19-بسبب كوفيد غلاقتدابير الإ تطبيق  أأن بدء ، منذ)مركز التحكيم والوساطة( 7نامج بالنس بة للبرو

سة الموحدة لتسوية المنازعات الس ياعلى  بناءً على ش بكة الإنترنت حول التحكيم والوساطة وأ لية تسوية المنازعات  افتراضية

للبلدان النامية وأأقل البلدان نموا أأو  موجهة مندوب، كانت 5000، التي حضرها فعالياتال هذهنصف و  .المتعلقة بأأسماء الحقول

البلدان التي تمر بمرحلة انتقالية، بما في ذلك الصين والبرازيل والمكس يك وأأوروغواي والجمهورية الدومينيكية ونيجيريا 

لى . (ASIPI) للملكية الصناعية الأمريكيتينجمعية  بالشراكة مع ةواحدت تنفيذ فعالية كولومبيا، وو  أأن وتجدر الملاحظة أأخيرا اإ

أأمل أأن يحقق أأداء أأفضل في عام ن، و 2020في عام  السائدة الظروف رغمقطاع البراءات والتكنولوجيا قد حقق أأداءً جيدًا 

2021. 

نتاجية في السجلات الثلاثة 19-كوفيد أأنه خلال فترةقطاع العلامات والتصاميم لصرح نائب المدير العام و .150 ، كانت الإ

 الإغلاق على مس توى المنظمة في مارس. تطبيق تدابير كان الموظفون يعملون عن بعد منذ بدايةو  طاقتها.كامل طبيعية وب

ت و .تعمل أأيضا كالمعتاد ء والأنشطة الترويجيةخدمات العملا كانتو  .كالمعتادكانت أأنظمة مدريد ولهاي ولش بونة تعمل و 

 حققت نفسندوات عبر الإنترنت أأو عبر طرق افتراضية أأخرى تقديم لقطاع من خلال با الخاصةتنفيذ جميع الأعمال الترويجية 

لىنتائج ال  لى ن في المس تقبل أأعضاء جدد سينضمنتيجة لذلك و  .وملاحظات المشاركين تعليقات استنادا اإ ظامي مدريد القريب اإ

دارة العلامات التجارية والتصاميم الصناعية والمؤشراتاس تمرت و  ، وكذلك نظام لهاي.ولش بونة  في تقديم الجغرافية اإ

، الجائحة وبسبب القانونية والتشريعية للبلدان النامية وأأقل البلدان نموا بفضل الأداء الجيد للغاية لموظفي تلك الإدارة.الخدمات 

لهدف المتوقع، لم يكن با، مقارنة لكنو  انخفاض في الإيداعات الدولية، في كل من أأنظمة مدريد ولهاي ولش بونة. ت تسجيل

غلاق المنظمة، و  ومن المأأمول أأن يتحسن الوضع وأأن يتم بلوغ الهدف في نهاية المطاف. الأداء أأقل بكثير مما كان متوقعًا. منذ اإ

عمل المكتب على و  العمل في هذا القطاعميم مهيئين تمامًا للحفاظ على اس تمرارية كان الموظفون في قطاع العلامات والتصا

كما هو و  ، سواء للمكاتب الوطنية أأو لمن هم في القطاع الخاص.زبائنعالية الجودة للعملاء وال اتتقديم خدممن أأجل الدولي 
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 اس تعداد لبذل المزيد من الجهود لضمان الحال في القطاعات الأخرى، كان الموظفون في قطاع العلامات والتصاميم على

عالية المس توى وتلبية متطلبات الدول  اتاس تمرار عمل المكتب الدولي بسلاسة وجودة الأداء من أأجل الحفاظ على خدم

 الأعضاء.

لى أأنه كان يعمل مع كبير الاقتصاديين، ورد على  .151 المتعلقة بنموذج التنبؤ  المسائلوأأشار مدير شعبة الإحصاءات اإ

الذي طرحه وفد البرازيل بشأأن التناقض بين أأنشطة الإيداع ومس تويات الدخل، أأشار  وفيما يتعلق بالسؤال لإيرادات.با

لى أأن لى تواريخ الإيداع في المكاتب الوطنية. اإحصاءات الإيداع المدير اإ يتطلب كل من نظام معاهدة و  في التقرير استندت اإ

لى المكتب الدولي.التعاون بشأأن البراءات ونظام مدريد أأن ت رسال الطلبات س تغرق وقد ت  رسل المكاتب الطلبات اإ عملية اإ

هذا  ويفسر ثلاثة أأشهر، وبالتالي فاإن الإحصائيات حسب تاريخ الإيداع كانت دائماً غير مكتملة بطبيعتها.و شهرين  هذه بين

 يرتبطمن ناحية أأخرى، و  لحقيقي.دائماً أأقل من الوضع االإيداع أأيضًا سبب كون هذه الإحصائيات حسب تاريخ  الأمر

أأنشطة  ةقارنممكن ليس من الملذلك و لمعايير المحاسبية الدولية للقطاع العام.لوفقاً ذلك تاريخ النشر، و ب مس توى الدخل 

وفيما يتعلق بالسؤال الذي  في التقرير لمجرد أأنها تستند اإلى جداول زمنية مختلفة. بشكل مباشر ومس توى الدخل الايداع

لى ت  وفد الاتحاد الروسي بشأأن التنبؤ، أأوضح المدير أأن هناك مجموعتين من نماذج التنبؤ.طرحه  ستند المجموعة الأولى اإ

لى المتغيرات الخارجية مثل الناتج المحلي الإجمالي. فتستند موعة الأخرىأأم المجالاتجاهات التاريخية  ، 2020وفي بداية عام  اإ

من المتوقع نموذج ال  ووفقا لهذا تماد أأكثر على النموذج القائم على الناتج المحلي الإجمالي.عندما تفشى الوباء، قررت الشعبة الاع

يداعات معاهدة التعاون بشأأن البراءات وانخفاض حاد بنس بة  8انخفاض بنس بة تسجيل  في المائة في  16في المائة في اإ

يداعات مدريد والمثير للدهشة أأنه  .به بشكل شهريالتنبؤ  ما تبل لوضع الحقيقي مقامراقبة ومقارنة اتم تو  .2020في عام  اإ

يداعات معاهدة التعاون بشأأن البراءات. جدانمو قوي  ت تسجيل ،يومنا هذاحتى  شهر الثمانية الأولى من عام في الأ و في اإ

يداعات معاهدة التعاون بشأأن البراءات بنس بة س تة بالمائة مقارنة بالفترة نفسها من عام  ارتفعت، 2020 بالنس بة  أأما .2019اإ

مناقشات مختلفة ت اجراء و .2019في المائة، مقارنة بالفترة نفسها من عام  2انخفاض طفيف، حوالي  فقد ت تسجيللمدريد، 

في عامي  اتانخفاض حاد في الإيداع حدوثعلى أأنه على الرغم من توافق الجميع و ، بين العديد من مكاتب الملكية الفكرية

لأزمة المالية، فاإن الانخفاض الحالي في أأنشطة الإيداع على المس تويين الدولي والوطني لم يكن بالحدة بسبب ا 2009و 2008

في أأنشطة  ارتفاعاً على الأرجح  2020أأنه من المتوقع أأن يشهد عام  المديروأأوضح  .2009و 2008في عامي  ت تسجيلهاالتي 

يداع معاهدة التعاون بشأأن البراءات وانخفاض التنبؤ ما  جداس يكون من الصعب و  في أأنشطة الإيداع في نظام مدريد. اً طفيف اً اإ

 فعأأنشطة الإيداع عن كثب على المس تويين الوطني والدولي وستر  مراقبةوس تواصل الشعبة  .2021س يحدث في عام الذي 

دارة الويبو. لى فريق اإ  تقاريرها اإ

 أأس ئلة وتعليقات الوفود. أأجابت علىوذكر الرئيس أأن التفسيرات التي قدمها الخبراء وفرق الأمانة قد  .152

تقرير التثبيت لشعبة الرقابة الداخلية بشأأن تقرير أأداء الويبو للثنائية  من جدول الأعمال 9البند 

2018/2019 

لى الوثيقة  .153  .WO/PBC/31/7استندت المناقشات اإ

تقرير التثبيت لشعبة الرقابة الداخلية بشأأن تقرير أأداء الويبو للثنائية من جدول الأعمال،  9د افتتح الرئيس البنو  .154

 التقرير. عرضودعا الأمانة اإلى  2018/2019
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طار أأداء معتمد. وعرضت .155 السابقتين، خلال الثنائيتين و  الأمانة البند وأأوضحت أأن الويبو تقيم أأداء برامجها بناءً على اإ

عادة هيكلة  بناءً و  أأكثر شمولً وشفافية. الويبو مالية وأأداء متعلقة بالشؤون معلومات تضمنتقرير أأداء الويبو وتبس يطه لي تمت اإ

 وت 2018/2019للثنائية  أأداء الويبو مس تقلة لتقرير تثبيتعلى طلب الدول الأعضاء، أأجرت شعبة الرقابة الداخلية عملية 

ولأول مرة، ت اختيار مؤشري أأداء لبرنامج  .لتنفيذ هذه العملية ئيعشوابشكل  اختيار مؤشر أأداء واحد لكل برنامج

وقد ت القيام  .20، ومؤشر للعلاقات الخارجية والشرأكات في البرنامج 20مؤشر للمكاتب الخارجية في البرنامج واحد؛ 

طار عمليةبذلك لإعطاء المزيد من الاعتبار للمكاتب الخارجية  ، التي كانت سادس التثبيتوساهمت عملية  .التثبيت ضمن اإ

ريه شعبة الرقابة الداخليةمس تقلة تثبيت عملية  وتتمثل  النتائج داخل المنظمة. بشأأن، في تعزيز المساءلة لتقرير أأداء الويبو تج 

لثنائية التَّحقُّق بصفة مس تقلة من موثوقية وصحة معلومات الأداء الواردة في تقرير أأداء الويبو ل : أأهداف هذا التثبيت فيما يلي

؛ ستندية وغيرها من الأدلة الداعمةومتابعة حالة تنفيذ توصيات تقارير التثبيت السابقة من خلال الأدلة الم ؛ 2018/2019

طار الأداء.الحاجةوتقديم توصيات، عند  مؤشر أأداء في س ياق عملية  32وفيما يتعلق بالنطاق والمنهجية، ت تقييم  ، لتعزيز اإ

شارات  الرقابة الداخلية شعبةقامت و  هذه. التثبيت تحقيق الأهداف  مدى لتحديدالمس تخدم  السيرأأيضًا بتقييم دقة نظام اإ

شخصاً من مديري البرامج والمناوبين وغيرهم من الأشخاص  118 علىالمحددة لكل مؤشر أأداء وأأجرت دراسة اس تقصائية 

لى العينة المختارة التثبيتة لعملية لتلخيص النتائج الإيجابية الرئيس يو  .المسؤولين عن الإبلاغ عن الأداء ، والتي استندت اإ

وجيهة في المائة،  97 أأيالأداء،  مؤشراتمن  31شعبة الرقابة الداخلية أأن  أأثبتتأأداء،  مؤشر 32عشوائياً المكونة من 

 الثنائيةفي المائة في  90 يأأداء، أأ  مؤشر 28في المائة، مقارنة بـ  7قدرها ويمثل ذلك زيادة  .2018/2019 الثنائية وقيمة في

 ي، أأ مؤشر أأداء 30قد بلغ  الأداء التي ثبت أأنها دقيقة وقابلة للتحقق منها مؤشراتعدد  أأوضحت الأمانة أأنو  .2016/2017

الأداء التي ثبت أأنها  مؤشراتوبلغ عدد  .2016/2017في الثنائية في المائة،  81 يأأداء، أأ مؤشر  25مقارنة بـ  في المائة، 94

عت %( في الثنائية 84أأداء )مؤشر  26%(، مقابل 97أأداء )مؤشر بفعالية ومن السهل الحصول عليها واحداً وثلاثين  جم 

شارات السير .2016/2017 لى  الخاص أأما بيانات الأداء التي كان التقييم الذاتي لنظام اإ  32بها دقيقاً فقد ارتفع عددها اإ

 العملية في تحقيق بعضوقد ساهمت هذه  .2016/2017في الثنائية  %(84) 26مقابل  2018/2019%( في الثنائية 100)

عادة تصميمالإنجازات الرئيس ية لتقرير أأداء الويبو للثنائية  الأهداف الإستراتيجية متابعةلوحات  ، ومن بينها تحسين واإ

بالإضافة اإلى ذلك، ت تقليص التقرير المرحلي و .المرتقبةالنتائج  حسبالأداء  نعامة ع لمحة، والتي تضمنت 2018/2019

طار الصناديق الاستئمانية في من أأجل  2019لعام للصناديق الاستئمانية  تقديم لمحة عامة عن النتائج الرئيس ية التي تحققت في اإ

دام الميزانية واس ت حدث قسم يسلط الضور على أأبرز الأمور المتعلقة بأأجندة التنمية ويقدم توضيحات حول اس تخ .2019عام 

لى  النتائج كوس يلة لترس يخ ثقافة واس تمر تعزيز عمليات الإدارة القائمة علىعلى مس توى المنظمة.   وتعزيز دورة ائجالنتالاستناد اإ

دارة الأداء  حاطات نذكر ، ت اتخاذهاومن بين التدابير التي لدى الويبو. اإ وما  5-ف)لجميع كبار المديرين الجدد، منتظمة تقديم اإ

زة لتنفيذ خطة العمل من أأجل الاسترشاد بها ، وثانياً، تعزيز رصد الأداء وتتبع النتائج، وثالثاً، (قفو  عزَّ اس تخدام تحليلات م 

دارة  ت تحديدعند اتخاذ القرارات. و دارة  .2018/2019في الثنائية المشاريع اإطار حوكمة اإ ونتيجة لذلك، ت تعزيز منهجية اإ

دارة المشاريع  .طة الرأأسمالية الرئيس يةمشاريع الخلحافظة المشاريع  وبالإضافة اإلى ذلك، كان هناك تدريب شامل مس تمر على اإ

طار نتائج الويبو،  دارة أأداء الويبو؛ مرتبط ارتباطاً تاماً باإ دارة المشاريع في دورة اإ عن  "الرضا"ت توحيد قياس وواس تمر دمج اإ

من الآن و  رضا العملاء.قوي وكلي على على الإبلاغ عن النتائج كمؤشر  خدمات الويبو وأأنشطتها، مما أأتاح لأول مرة القدرة

 رضا عملاء الويبوبالاس تقصاءات الخاصة جميع  فصاعدًا، سيتم تطبيق الإطار الموحد لرضا العملاء والمقياس المتوازن على

، 38اإلى  2018/2019وانخفض عدد النتائج المرتقبة في الثنائية  .وغيرها(خدمات الملكية الفكرية وبرامج تكوين الكفاءات )

لى  39مقابل  ضافةً اإلى ذلك، انخفض عدد مؤشرات الأداء اإ ، مقابل 2018/2019في الثنائية  279في الثنائية السابقة. واإ



WO/PBC/31/14 
60 
 

، منهم فقط المائة في 41فقد شارك نحو ، شخصاً  118 علىي أأجري الذ ءلس تقصابافيما يتعلق و  .السابقة في الثنائية 287

طار الإدارة  81 أأشارالإيجابية التي ت تلقيها  التعقيبات من بينأأن الاس تقصاء وأأظهرت نتائج  لى أأن اإ في المائة من المجيبين اإ

 الثنائية فيفي المائة  71هذه النتيجة مقارنة بنس بة ارتفعت وقد  .ي نفَّذ بطريقة تشاركية وبنماءة مما يجعله مفيداً  القائمة على النتائج

طار الإدارة القائمة على النتائج 8ذكرت الأمانة أأن و  السابقة. للبرامج مناسب وملائم لأهداف المعتمد ٪ من المجيبين شعروا أأن اإ

 السابقة.الثنائية ٪ في 74 مقابل٪ شعروا أأن مؤشر الأداء مفيد للمساءلة أأمام الدول الأعضاء 82الويبو الاستراتيجية، و

لى أأن معلومات الرصد  75ن وذكرت الأمانة أأ  .156 ثة في المائة من المجيبين أأشاروا اإ ؤشرات الخاصة بموبيانات الأداء الم حدَّ

طلبات أأصحاب في المائة أأن الأدوات الحالية مفيدة لتلبية  70في الوقت المناسب، ورأأى والأداء كانت متاحة بانتظام 

عداد الت في المائة من المجيبين على الاس تقصاء أأن  93أأخيًرا، رأأى و  .قاريرالمصلحة الداخليين والخارجيين الخاصة بالرصد واإ

البرنامج والميزانية وثيقة ة المسجلة في رتقبؤثر على تحقيق النتائج الميمكن أأن تسجلات المخاطر تضمنت افتراضات ومخاطر 

آراء نتائج أأظهرت . كما بعملية التثبيت الماضيةمقارنة  %10قدره  ارتفاع، وهو ما يمثل 2019-2018لثنائية ل  الاس تقصاء أ

طار الإدارة القائمة على النتائج في المنظمة.ل يبين بشأأن الفرص التالية المج  لى أأنهم  63أأولً، أأشار  تعزيز اإ في المائة من المجيبين اإ

ائة في في الم 67انخفض معدل الردود الإيجابية من قد و  .2019-2018 الثنائيةمفيدة خلال تقنية مساعدة  حصلوا على

لى أأن بعض عناصر المساعدة التقنية لتتبع  .2014/2015الثنائية في المائة في  88و 2016/2017 الثنائية وتشير النتائج اإ

دارة الالتقدم المحرز في  في  65قال  في حينوذكرت الأمانة أأنه  مقارنة بالفترات السابقة. تبرنامج القائمة على النتائج قد انخفضاإ

لى المجيبين الآخرين )البالغة ، الحالية بشأأن تطوير المؤشرات الرئيس ية مفيدةدات الإرشاالمائة أأن  ينبغي توجيه الاهتمام اإ

في  48علاوة على ذلك، أأشار . و %( الذين لم يكونوا يعرفون هل هي مفيدة أأم ل والذين اعترضوا على أأنها مفيدة35نسبتهم 

اإلى عدم وجود مؤشرات وأأهداف وأأسس مقارنة ، 2016/2017الثنائية  فيفي المائة  33المائة من المجيبين، مقارنة بنس بة 

مكانية القياس والتحقق والواقعية واحترام المهل )  .2018/2019( في الثنائية SMARTأأقل عدداً وتتسم بمزيد من الدقة واإ

بياناتهم قد  جودة، أأن اختيار مؤشراتهم و السابقةالثنائية في المائة في  54في المائة من المجيبين، مقارنة بنس بة  52وأأخيراً، رأأى 

آخر عملية تثبيتتحسن  لى .منذ أ لى أأنهم اس تخدموا  50ذلك، أأشار  وبالإضافة اإ مؤشرات الأداء في المائة من المجيبين اإ

 لعمليةهدفاً رئيس يًا للأغراض الإدارية والنتائج ذات الصلة  مؤشرات الأداءوكان اس تخدام للأغراض الإدارية الاعتيادية. 

طار الإدارة القائمة على النتائج مفيد  66رأأى  وفي حين تعميم ممارسات الإدارة القائمة على النتائج داخل المنظمة. في المائة أأن اإ

لمزيد في هذا القيام بافي المائة أأنه يمكن  23لبرامج، رأأى با  يتعلقواتخاذ القرارات فيماالمنشود النجاح و لرصد التقدم المحرز 

داريةتهصفة الإدارة القائمة على النتائج بوينبغي بذل مزيد من الجهود لترس يخ فائد، الصدد  48علاوة على ذلك، وجد . و ا أأداة اإ

، كذلكو  .2016/2017الثنائية في المائة في  42 مقابلبسهولة للبرامج،  متاحةفي المائة من المجيبين أأن أأدوات وأأنظمة الرصد 

بلاغ مفيدة في الوقت المناسب في المائة من المجيبين أأن 48وجد   هذه يرش. وت برامج أأخرى ت طلعهم على بيانات رصد واإ

رأأى أأربعة من بين عشرة من الموظفين الجدد أأو الذين ن قلوا و المعلومات داخل المنظمة، تبادل تعزيز ل النتائج اإلى وجود فرصة 

ر  اطلاعهم ب  لأداء والمقاييس ذات الصلة التي تدخل في نطاق ا اتكافٍ على حالة مؤشر شكلاإلى وظيفة جديدة أأنه لم يج 

طار الإدارة  هدالمس تمر الذي يشه أأعادت التأأكيد على التحسين التثبيتعام، ذكرت الأمانة أأن عملية  شكلوب  مسؤوليتهم. اإ

قد اس توفى المزيد من بيانات الأداء معايير التقييم، وتحسنت الطريقة المس تخدمة ف لمنظمة.با الخاصالقائمة على النتائج 

وللمضي قدمًا، شجعت شعبة الرقابة الداخلية البرامج على مواصلة العمل مع  .بعملية التثبيت الماضيةلتسجيل الإنجاز مقارنة 

مكانية القياس والتحقق والواقعية واحترام  شعبة أأداء البرامج والميزانية لتقييم مؤشرات الأداء الخاصة بها مقابل معايير الدقة واإ

لى  .المرتقبةناسب وربطها بالنتائج الم شكل ل بهدف ضمان تصميم مؤشرات الأداء باوذلك (، SMARTالمهل ) بالإضافة اإ
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رقابة الداخلية أأي بالنس بة للتوصيات، لم تقدم شعبة الو عبر المنظمة. ةرفتبادل المع، ينبغي بذل جهود متواصلة لتعزيز ذلك

 السابق.التثبيت لكنها ستس تمر في مراقبة التنفيذ الكامل للتوصية المعلقة من تقرير و ، بناءً على هذا التثبيتتوصيات رسمية 

رحت في وسيتم رصد النقاط الرئيس ية  جرائها لحقاً وتقييم  تدقيقالتقرير والقرارات المقترحة من خلال عمليات التي ط   .سيتم اإ

دارة القائمة على النتائج في الويبو في النصف الثاني تنفيذ عمليات االتخطيط ل  توقد   الثنائيةمن لتدقيق والتقييم للاإ

2020/2021. 

آس يا وشكر وفد الاتحاد الروسي، متحدثًا باسم مجموعة  .157 ، مدير شعبة الرقابة الوسطى والقوقاز وأأوروبا الشرقيةبلدان أ

التي  نتائجل ول نتائج البيانات، ب  الخاصةتحسين المؤشرات ل  عن ارتياحها المجموعةأأعربت و  .ريرالداخلية على العرض التفصيلي للتق

مكانية القياس والتحقق والواقعية واحترام المهل تتسم وفيما يتعلق بتحسين  تقييم المؤشرات بشكل عام.ل ، وكذلك بالدقة واإ

نفس الاتجاه فيما العمل في واقترح الفريق أأن يس تمر  .كانت مفيدة أأن التعديلاتعن اعتقادها ب المجموعةأأعربت شكل التقرير، 

مكانية القياس والتحقق والواقعية واحترام المهل ) بتطبيقيتعلق   اعتبرتو  .البرامج في جميع( SMARTمعايير الدقة واإ

لى أأنهن اس تخدام الإدارة القائمة على النتائج على نطاق أأوسع، و أأنه من الممكالمجموعة   عم هذه الخطوة.لد ا مس تعدةأأشارت اإ

أأداء  بشأأنمس تقلًا  تثبيتابالتقرير الذي قدم  هبي رح عن تباسم المجموعة باء،  ، متحدثاوفد المملكة المتحدة أأعربو  .158

لىالويبو، و  ورحبت المجموعة بالتقييم الذي أأجرته الأمانة  للغاية. يعتبرها مفيدةو  ايقدره أأنهمارسة جيدة و الم ذهه أأن أأشار اإ

يلاء أأهمية أأكبر وأأشارت المجموعة اإلى  استرشد به الإطار القائم على النتائج.جودة وتأأثير بيانات الأداء الذي حول  أأنه يتم اإ

شارات السير  في المائة في 100الماضية، ولحظت الدقة بنس بة  الثنائيةودة الأداء منذ لج لبيانات الأداء التقييم الذاتي لنظام اإ

من خلال اعتماد ورحبت المجموعة بتبس يط الإطار القائم على النتائج  الماضية.الثنائية في لمائة في ا 84التي ارتفعت من و 

تاحة  من الممكنمؤشرات أأداء ذات صياغة أأفضل وذكرت أأنه قد يكون  تعميم الممارسات القائمة على النتائج داخل المنظمة واإ

عمل الويبو على تطوير ثقافة تبادل المعرفة باس تخدام ينبغي أأن تو  .بشكل أأفضل أأدوات وأأنظمة رصد ذات صلة للبرامج

توفير المساعدة ذلك من خلال و ، على هذه المسائلوشجعت المجموعة الأمانة على مواصلة العمل  الأدوات والممارسات القائمة.

دارة الأداءلتحسين لبرامج التقنية اللازمة ل ككل يعمل بشكل  ظامولحظت المجموعة بأأن الن .بشكل مس تمر معرفتها بنظام اإ

لىالمجموعة  أأشارت، وأأخيراً  .وأأعربت عن ارتياحها لهذا الموضوع جيد السابقة  ثبيتأأن معظم التوصيات المنبثقة عن عملية الت  اإ

 .بشكل كامل لتوصيات المعلقةاتنفيذ  في سبيلقد ن فذت بالكامل وشجعت العمل 

عملية واس تكمال  19-كوفيدجائحة عن  الناجمةعلى التحديات  اتغلبهصين شعبة الرقابة الداخلية على وشكر وفد ال .159

جودة لتحسن  وأأعرب الوفد عن سروره وسائل مختلفة مثل الاجتماعات الافتراضية. باس تخدام وتقرير عملية التثبيت التثبيت

بيانات أأداء أأكثر توفير  مجال فيالتي حققتها الويبو  نجازاتهذا الأمر الإ يعكس و الماضية،  بالثنائية مقارنة بيانات أأداء الويبو

وأأعرب الوفد عن اعتقاده أأن  .شعبة أأداء البرامج والميزانية، بما في ذلك وهنأأ الوفد الإدارات المعنية .ةصحم شمولً وشفافية و 

 .الدوليفي المجتمع  مصداقية الويبوأأيضاً يمكن أأن تعزز ثقة الأعضاء في الويبو وأأن تحسن  الصحيحةبيانات الأداء الموثوقة و 

نوأأعرب الوفد عن أأمله في أأن  بالمكاتب  ةالمتعلق تلكبيانات أأداء البرامج المختلفة، بما في ذلك  لية تثبيتعم الويبو  تحسم

 الخارجية.

آس يا الوسطى والقوقاز وأأوروبا الشرقية وأأيد وفد الاتحاد الروسي البيان الذي أأدلت به مجموعة  .160 وشكر شعبة بلدان أ

وأأيد  طورتها الأمانة. وأأعرب الوفد عن سروره بتحسين بيانات الأداء ومؤشرات الأداء التي التقرير. الرقابة الداخلية على

، ل س يما وفيما يتعلق بالتحسين المس تمر للتدريب الوفد مواصلة تطوير نظام الإدارة على أأساس نهج الإدارة القائمة على النتائج.
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لى، التقييمات لى أأي مدى يد أأنه س يكون من المف  أأشار الوفد اإ مانة  تؤثرمعرفة اإ مؤشرات الأداء  علىالانقسامات الهيكلية للأ

 .المس تخدمة

عداد التقرير ورحبت بجميع التعليقات التي أأ  .161 مانة على اإ  دلواوشكرت الأمانة جميع المندوبين الموقرين على شكرها للأ

ومكتب شعبة أأداء البرامج والميزانية مع  جداوأأكدت الأمانة من جديد أأن شعبة الرقابة الداخلية عملت بشكل وثيق  .بها

دارة أأداة جعلها من أأجل تحسين الإدارة القائمة على النتائج على العمل المشترك  مواصلةبهدف المراقب المالي  لقياس فعالة للاإ

لإطار الإدارة القائمة على النتائج في النصف الثاني من  مجتمعينشعبة الرقابة الداخلية تدقيقاً وتقييماً  س تجريو  .الأداء والمساءلة

 .2021عام 

 تمتلك الويبوأأصبحت ، مع مرور الوقت والعمل المس تمرعلى أأنه الرئيس  شددولتلخيص النقطة الأخيرة من التقرير،  .162

لى البيان الذي أأدلت به المملكة المتحدة باسم المزيد من الأدوات لقياس أأدائها وتقييمه.  المجموعة باء، وأأوضح أأن الرغبة وأأشار اإ

لى تعزيزالمشتركة في ترس يخ ثقافة تبادل المعارف والسعي الدائم  لى الكفاءة والشفافية والفعالية، و  اإ تخصيص المزيد من الموارد اإ

 تكونيجب أأن هجينة،  بيئةحتى في و  المنظمة في أأي وقت. تحديد وضعنت شعبة الرقابة الداخلية من التقييم، مكم  لعمليات

. وتحدث الرئيس عن التعليق الذي أأدلى به لتحديد الأخطاءيها فشاذة والنظر  شعبة الرقابة الداخلية قادرة على تقييم أأي حالة

 ضروري.هو أأمر للأخطار والمخاطر  التأأهبوفد الاتحاد الروسي، وأأوضح أأن 

 دها.نظرًا لعدم وجود تعليقات أأخرى، تلا الرئيس فقرة القرار التي ت اعتماو   .163

أأداء الويبو للثنائية  أأحاطت لجنة البرنامج والميزانية علما بتقرير التثبيت لشعبة الرقابة الداخلية بشأأن تقرير .164

 (.WO/PBC/31/7 )الوثيقة 2018/19

؛ ووضع تسديد الاشترأكات 2019البيانات المالية الس نوية لعام  من جدول الأعمال 10البند 

 2020 يونيو 30 في

 2019المالي الس نوي والقوائم المالية )أأ( التقرير 

لى الوثيقة  .165  .WO/PBC/31/8استندت المناقشات اإ

مانة لو  .166  التقرير. عرضأأعطى الرئيس الكلمة للأ

تضمنت التقرير المالي الس نوي والبيانات المالية للس نة المنتهية  2019ذكرت الأمانة أأن البيانات المالية الس نوية لعام و  .167

عدادها وفقاً للمعايير المحاسبية الدولية للقطاع العام . وأأشا2019ديسمبر  31في  لى أأن البيانات المالية قد ت اإ رت الأمانة اإ

يبساس) . وعلاوة على ذلك، تضمنت الوثيقة بيان الويبو بشأأن الرقابة غير مشفوع بتحفظات تدقيقتقرير تلقت ( و معايير اإ

دراجه سابقً  ، فضلًا عن وتحليلهاقدم التقرير المالي مناقشة لنتائج العام و رجي. الخا المدققتقرير  في االداخلية، والذي ت اإ

مليون فرنك  97.7فائضًا بلغ  2019. وأأظهرت نتائج المنظمة لعام 2019تفاصيل الوضع المالي للمنظمة في نهاية ديسمبر 

مليون فرنك  42.1ستثمارية الاكاسب مجموع الممليون فرنك سويسري و  401.4النفقات  مجموعبلغ حيث سويسري، 

 يراداتالإ  حيث بلغ مجموع ،2018مليون فرنك سويسري في عام  42.5الذي بلغ فائض ذلك بال مقارنةيمكن و  .سويسري

مليون  15.2ستثمارية الاسائر مجموع الخ مليون فرنك سويسري، و  375.9نفقات ال  مجموعمليون فرنك سويسري، و  433.6
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على ٪ 6.1 مسجلا زيادة نسبتهامليون فرنك سويسري،  26.4بمقدار  2019الإيرادات في عام  مجموعفرنك سويسري. ارتفع 

٪ مقارنة 6.8 مسجلا زيادة نسبتهامليون فرنك سويسري،  25.5بمقدار  2019النفقات في عام مجموع . ارتفع 2018 مجموع عام

مليون فرنك  364.2اإلى  2018يسري في عام مليون فرنك سو  261.4. وارتفع صافي أأصول المنظمة من 2018عام جموع بم

 .2019نتيجة فائض الويبو لعام  بشكل أأساسي هذه الزيادة أأتتو . 2019ديسمبر  31سويسري في 

عداد الوثائقل هشكر عن باسم المجموعة باء،  ، متحدثاوفد المملكة المتحدة أأعربو  .168 مانة على اإ ولحظت  .وعرضها لأ

عدادها وفقاً للمعايير المحاسبية الدولية للقطاع العام وكان تقرير المجموعة بارتياح أأن هذه البيانات   خالي التدقيقالمالية قد ت اإ

للأس باب الكامنة  ورغم تفهم المجموعة .كانت مقتضبةالتقرير  بعض أأقساملحظت المجموعة أأيضا أأن  ولكن. من الملاحظات

للأشخاص الذين  قدرة على فهم التفاصيل الأساس يةالعلى تبس يط التقارير  ل تؤثر عمليةالأمانة أأ  من، طلبت وراء ذلك

، فضلًا عن ، والتي أأظهرت فائضاً ملحوظاً 2019ورحبت المجموعة بالنتائج المالية الإيجابية لعام  .مالية محدودة معرفةلديهم 

لى المجموعة  شارتأأ و  .الخصوم جموعالأصول مقارنة بم لمجموعمس تويات صحية  رير المالي والبيانات المالية التق ا قد فهمت أأنأأنهاإ

عدادهما على أأساس الاس تحقاق الكامل وفقاً للمعايير المحاسبية الدولية للقطاع العام 2019لعام  يبساس( قد ت اإ ، )معايير اإ

لى انخفاض الفائض من الأمر الذي أأدى  لى  (الميزانية بناء على نتيجة)ال  مليون 122.3اإ  بناء على نتيجة)ال  مليون 97.7اإ

يبساس(معا ن الويبو قد لأ  عن ارتياحها المجموعة وأأعربت .س تحقات الموظفينم  خصومفي ات ير لتغيانتيجة  ذلك، و يير اإ

يجابيًا، و حققت أأداءً  طار البند  لكنهاماليًا اإ من جدول الأعمال، فيما يتعلق بالعتماد على  8كررت النقطة التي أأثيرت في اإ

الوضع الاقتصادي العالمي  دهورتنتيجة  تقد يؤدي اإلى صعوباوأأشارت أأن هذا الأمر  خدمات التسجيل،رسوم الدخل من 

المعيار  ورحبت المجموعة باعتماد القادمة. الثنائية والحذر خلالالمنظمة على توخي الحيطة  وشجعت المجموعة .19-كوفيدبسبب 

يبساسمن  41   .تقريبا تاريخ التنفيذ المطلوب قبلعامين  لكفي الوقت المناسب، وذ لأدوات الماليةبا المتعلق معايير اإ

، والذي قدم 2019يانات المالية الس نوية لعام الب  حولوشكر وفد الصين الأمانة على التقرير الزاخر بالمعلومات  .169

عداده  نفتحة يعكس هذا التقرير بشكل كامل الإدارة الم و  لمعايير المحاسبية الدولية للقطاع العام.ل وفقامعلومات دقيقة وت اإ

لى  والشفافة والدقيقة والحكيمة للمنظمة. الفائض وصافي الأصول، وذلك بفضل  ارتفاعالويبو السليم مع  وضعوأأشار الوفد اإ

عدد الطلبات. وأأشار الوفد أأيضا اإلى مختلف ارتفاع لهاي ومدريد، فضلًا عن  نظام معاهدة التعاون بشأأن البراءات ونظامي

أأسعار صرف العملات وأأعرب عن  جمة عن تقلبالنا ةالأجنبي العملات مخاطر صرفحد من للالتدابير التي ت اتخاذها 

أأنشطتها في مكاتبها الخارجية، يمكن للمنظمة أأن تطور الويبو في العالم و  توسعالوفد أأنه مع  اعتبرو  .لتخاذ هذه التدابيرتقديره 

المشتريات العالمية وغيرها من النفقات مباشرة  دفعمن كن لكي تتم الأجنبية عملاتمن ال اس تخدام المزيد امكانيةفي  تبحث

 .صرف العملات الأجنبيةمخاطر  الحد منبالعملات المحلية وبالتالي 

آس يا الوسطى والقوقاز وأأوروبا الشرقيةباسم مجموعة  ، متحدثاوفد الاتحاد الروسيأأعرب و  .170 مانة ل هشكر ، عن بلدان أ لأ

لى الجمعية العامة والجمعيات الأخرى  الموجهة وأأيدت المجموعة التوصية .2019المالية لعام  على التقرير المالي الس نوي والبيانات اإ

أأعربت و  تحديث نظام التسجيل الدولي.أأنه ت في أأرباح الويبو و  ارتفاعورأأت المجموعة أأن هناك  فيما يتعلق بمشروع القرار.

وشكرت  رغم الوضع الحالي.تواظب على تقديم خدماتها  وأأن لعالميها على الصعيد انمو الويبو في س تمر ت أأن ب عن أأملها المجموعة

ورأأت المجموعة أأن جميع المعلومات  المجموعة الأمانة على الرقابة الداخلية والخارجية وكذلك لتحديث الس ياسات والإجراءات.

 في التقرير. المناسبشكل ل اللازمة لتحديث الس ياسات والإجراءات قد انعكست با
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لى التعليق الذي أأدلى به وفد المملكة وشكرت الأما .171 نة الوفود على تعليقاتها الإيجابية على البيانات المالية. وأأشارت اإ

المتحدة بشأأن الفقدان المحتمل للمعلومات للقراء العاديين عندما يتم تبس يط التقارير وذكرت أأنها س تأأخذ هذه الملاحظة في 

 الاعتبار في المس تقبل.

 نظرًا لعدم وجود طلبات أأخرى لأخذ الكلمة، ت اعتماد القرار.و  وقرأأ مشروع القرار.وشكر الرئيس الأمانة  .172

أأوصت لجنة البرنامج والميزانية الجمعية العامة وسائر جمعيات الدول الأعضاء في الويبو بالموافقة على "التقرير  .173

 (.WO/PBC/31/8" )الوثيقة 2019المالي الس نوي والبيانات المالية الس نوية لعام 

 تحديث بشأأن الاستثمارات)ب( 

لى الوثيقة  .174  ".تحديث بشأأن الاستثمارات" WO/PBC/31/9استندت المناقشات اإ

، شركة )ب( من جدول الأعمال "تحديث بشأأن الاستثمارات" وقدم مستشار الاستثمار10وافتتح الرئيس البند  .175

MBS Capital Advice SAمحمد نجافي. الس يد ، التي يمثلها 

آخر المس تجدات المتعلقةعرضه حول  خلال تطرق اليهستثمار لمحة عامة عما سي قدم مستشار الاو  .176  ستثمارات الويبو.با أ

لى أأن  المعلومات  عرضثم سيتم ومن الويبو،  المعتمدة من فبلأأفكار حول فلسفة الاستثمار  بتقديمسيبدأأ العرض وأأشار اإ

ئج الفعلية للمحفظة منذ عرض النتاال س يتناولومن بعدها لك، حول الأصول الاستثمارية المدرة للعائد والمصادر الأساس ية لذ

 .2017عام 

، وميول المستثمر، وبدأأ مستشار الاستثمار بالتحدث عن س ياسة الاستثمار التي تشكل الإطار الذي يحدد الأهداف .177

دد ، والأصول المؤهلة التي يمكن الاستثمار فيها.ةالزمنيالفترة و  النقد  وهما ،الاستثماريةس ياسة الاستثمار للمحفظتين  وتح 

يجابي على مدىوي ستثمر  .الاستراتيجيالأساسي والنقد  ت استثمار و خمس س نوات. فترة النقد الأساسي بهدف تحقيق عائد اإ

لى أأن أأصبحت سويسرا خاضعة لمعدلت فائدة سلبية  موال نتيجةالأ  ولتجنب دفع ،هذه الأموال نقدًا، كما يشير اسمها، اإ

التزامات تمويل ل النقد الاستراتيجي  ويس تخدم سلبية على النقد، يتم الآن استثمار الأموال في أأصول أأخرى.ال  الفائدة معدلت

دارة الأصول والخصوم كل ثلاث س نوات، وتحدد حول تم اإجراء دراسةوي الرعاية الصحية للمنظمة. مس توى  هذه الدراسة اإ

٪ على 90 تبلغ ول من أأجل تغطية الالتزامات المذكورة، وكان الهدف هو تحقيق نس بة تغطيةالعائد المطلوب لتلك الأص

وأأشار مستشار  نظرًا لطبيعتها. وذلك بلغ عشرين عامًا،ت أأطول  ةزمني فترةبلمحفظة الثانية تتمتع اعامًا. و  عشرينفترة مدى 

الامتثال تم مراقبة وتستثمار. الاس ياسة في  ةوثقم وهيالاستثمار اإلى وجود أ ليات حوكمة للاإشراف على الاستثمارات 

الوديع والويبو ومستشاري الاستثمار الخارجي للمنظمة. وذكر مستشار  المصرفس ياسة الاستثمار بشكل مس تمر من قبل ل 

عادة تقييم تالاستثمار أأنه  بالحد  مع الأهداف كلما لزم الأمر، ملاءمتهاتم مراجعة استراتيجيات الاستثمار بشكل دوري واإ

شارك فيها مستشار ي التي و  (ACIهيكل الحوكمة من اللجنة الاستشارية للاستثمارات ) أألفيتو  .الأدنى على أأساس س نوي

اللجنة الاستشارية  المالية لمنظمةاتمنح لوائح وقواعد  .اللجنة الاستشارية للاستثماراتالنقاط حول  ت شرح بعض الاستثمار.

، ووضع الأصول، وتخصيص مثل س ياسة الاستثمار، واستراتيجية الاستثمار محددة مسائل للاستثمارات سلطتها التي تغطي

مختلف بيانات الس ياسات والقيود ويراقب دور حفظ أأصول المنظمة، الوديع لمصرف يلعب او  ومراقبة الاستثمار. المعايير،

آخر ويللجنة الاستشارية للاستثمارات،  الدعم مستشارو الاستثمار الخارجيونيوفر و  .فظاالمحالموضوعة على  قومون بمتابعة أ
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استشارية مس تقلة  جهةاللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة، وهي  توفمرو  المحافظ.و الأسواق المالية والاستثمارات مس تجدات 

مكتب التدقيق و  ون الخارجيونالمدقق ويتولىعداد التقارير المتعلقة بالستثمارات، تقوم باإ و  اتمن الخبراء، الإشراف على العملي

عداد على العمليات و المفروضة الضوابط الداخلية  حسن عمل تدقيق والتحقق منمسؤولية ال الوطني في المملكة المتحدة  اإ

نوع الأصول التي ي سمح للمنظمة بشكل أأساسي استراتيجية الاستثمار  وتحدد .بشكل مس تقل الاستثمارات التقارير حول

لى  احتمال بلوغ الأهداف المذكورة سابقاًزيادة وتهدف استراتيجية الاستثمار أأو عملية تخصيص الأصول اإلى بالستثمار فيها،  اإ

المدير العام جميع التقارير والتوصيات  يس تعرضوفيما يتعلق بهيكل الحوكمة،  .ةالمناس ب ةالزمني فترةخلال ال أأقصى حد ممكن

استثمارات باطلاع لجنة البرنامج والميزانية على  المدير العامللوائح وقواعد المنظمة المالية، يجب أأن يقوم  ووفقا .ويوافق عليها

وتتأألف اللجنة الاستشارية للاستثمارات من أأعضاء معينين من قبل المدير العام  طويلة الأجل.الو  الأجل قصيرةالالويبو 

قدم اللجنة الاستشارية للاستثمارات المشورة للمدير العام فيما يتعلق تو  ف على الاستثمارات بشكل منتظم.اشر يقومون بالإ 

بدعم من مستشاري  المحافظللجنة الاستشارية هو اتخاذ قرار بشأأن تخصيص أأصول  الأساسيوالدور  باستثمارات المنظمة.

ند الضرورة وباختيار أأو تسريح وبمراجعة س ياسة الاستثمار ع  ،بمراقبة تنفيذ س ياسة الاستثماروهي تقوم أأيضا  الاستثمار.

سلط مستشار الاستثمار الضوء على العوامل التي و  مزودي الخدمات المالية، بما في ذلك مستشار الاستثمار، عند الضرورة.

طويلة الأجل لهذه المحافظ ولماذا من الآمن اإلى حد ما افتراض أأن الأهداف التي ت تحديدها يمكن تحقيقها الالعوائد  تؤمن

 تستثمر المحافظ حصريًا في الأصول التي تدر دخلًا اقتصاديًا حقيقياً.و  بغض النظر عن البيئة.الفترة الزمنية الملائمة  خلال

ما حدث قبل بضعة ذا مة في بعض الأحيان، وهمهقد تكون ولكن الأسواق المالية لتقلبات قصيرة الأجل  وتتعرض .178

هذه طويلة الأجل تعتمد بشكل أأكبر على التطور الأساسي ل الول ، لكن عوائد الأص19-كوفيدأأشهر من انتشار جائحة 

عندما يتم اختيار الأصول لتوليد مس توى مناسب من الدخل، فاإن تراكم و  قصيرة الأجل.الالتقلبات ، بما يتجاوز الاستثمارات

وسائل الإعلام عن  تتحدثو  .التي قد تشهدها الأسواق الأجل ةقصير الغير المنتظمة لتقلبات باتأأثر ل ي هذا الدخل ينتهيي 

على و  .الأجل الطويل لدى مستثمريتثير هذه التقلبات مشاعر الغضب ، ولكن قد على نطاق واسع ة الأجلالقصير  التقلبات

استثمارات ليس أأحيانًا استثمارات لكنها يمكن اعتبارها أأخرى  عناصر تتوفرولدم دخلًا اقتصاديًا حقيقياً، تعكس الأصول التي 

ظهار أأن هناك مصادر صرم و نظمة أأو لأي كيان لديه هدف استثماري محدد.للم مناس بة  ح مستشار الاستثمار أأن هدفه هو اإ

تحديد هذه المصادر بشكل  كنيمو  .من أأجل تحقيق أأهداف معقولة دخل مس تقرة وموثوقة يمكن لأي مستثمر الاعتماد عليها

شرط واحد للنجاح، وسيتم مناقشة  وهناك وبس يط نسبياً. ش به مجاني معلومات حولها على صولموثقة جيدًا والحهي جيد و

آمن.ف أأقدم أأشكال الاستثمار وأأكثرها أأمانًا  أأما في نهاية العرض التقديمي.الشرط هذا  قراض المال لمقترض أ  تسمى هذهو  هو اإ

قراض الأموال لبعض الحكومات خاليًا من المخاطر ويمكن أأن يعتبر الس ندات الحكومية، الاستثمارات  هذه عائد و . تقريبًااإ

لى  هيتم دفع هذو  لأن الحكومة تقترض المال وتعد بمس توى معين من الفائدة في المقابل. معروف جيداالاستثمارات  الفائدة اإ

يوضح أأنه  رسما بيانيامستشار الاستثمار  وعرض توقعًا منذ البداية.م عند نهايته هذا الاستثمار  عائد يكونالمستثمر، وبالتالي 

كانت  ،س نوات في أأي وقت 10على فترات تتجاوز  ،س ندات الحكومة السويسريةت التي حصلها المستثمرون في العائدا

أأظهر الرسم البياني المقدم مس توى و  .في بداية الفترةالحكومة السويسرية  ا تدفعهتيفائدة القريبة جداً من المس توى السائد لل

في حتى الآن، وأأظهر الخط الرمادي العائد الذي حققه المستثمرون  1984عام  بينالذي دفعته الحكومة السويسرية الفائدة 

أأيضًا أأنه في نهاية الرسم البياني أأو في الآونة  المستشار حظعشر س نوات. ولعلى فترة  الس نداتفي هذه استثمروا  حال

لى ما دون الصفر،  س ندات الحكومة استثمروا في أأن المستثمرين الذين  ذلك يعنيو الأخيرة، انخفض الخط الأزرق الداكن اإ

س ندات ل  بالنس بةيمكن ملاحظة نفس الشيء و  س يحصلون على الأرجح على عائد سلبي خلال الس نوات القادمة.السويسرية 
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لى أأنه عندالم وأأشار  حكومة الوليات المتحدة. ن أأصول حقيقية.الاستثمار ب يمكن، الاستثمار رفع حجم ستشار اإ مستثمري  فاإ

من هذه الأرباح، يتم توزيع جزء و الشركات التي يستثمرون فيها.  أأرباحيمكنهم أأن يتوقعوا أأن يس تفيدوا من تدفق  الأسهم

آمن. وهي ويسمى أأرباح الأسهم، ويس تفيد المستثمرون  تنمو هذه الشركات مع النمو الاقتصادي،و  مصدر عائد موثوق للغاية وأ

لى نس بة تتراوح بين والأرباح سبالمكا قد تصل هذه، وعلى المدى الطويل. من ذلك  في المائة. 80و 70 اإ

لى الشريحة التي تظهر على الشاشة والتي و  .179 حسب الفترات لعوامل المختلفة ا تشرحلفت مستشار الاستثمار الانتباه اإ

على مدى عام و  المدى وكان المقياس عبارة عن عدد من الأشهر. ةقصير ال ةالزمني فترةظهر الجانب الأيسر الوي  .الزمنية المختلفة

بشكل على النتائج  تؤثرأأنه على المدى القصير، كانت تقلبات السوق هي التي  ذلك يعنيو طر اللون الوردي، س ي، ي أأو عامين

 اتلاتجاهل بالنس بةحتى و  .القصيرةالفترات الزمنية في هذه  الشركة في الواقع ل تهم كثيًرا أأصولأأن ويمكن ملاحظة  .رئيسي

فقط بعد عشرين عامًا و  في المائة فقط من النتيجة. 40 شكلت الأساس يةعلى مدى خمس أأو ست س نوات، فاإن الأصول 

لى المستثمرين  والأسهم أأصبحت المتغيرات جزءًا مهيمناً من النتيجة النهائية. الذين هي في الواقع مصدر للعائدات بالنس بة اإ

 جال الطويلة للغاية.الآ  يستثمرون على

اللون الوردي على الرسم البياني  يحددو  التي تحققه.نمو وال  الموزعة على المساهمين من الأرباحالأسهم عوائد  وتتأألف .180

ذا كانوا  في السوق ينالمشارك حالة عندما كان المشاركون في السوق  متفائلين أأو متشائمين على العكس من الأداء.ويوضح اإ

على المدى الطويل، . ولكن زء الوردي يرتفع وعندما كان المشاركون متشائمين، كان الرسم البياني ينخفضمتفائلين، كان الج

لى التلاشي. لى الرسم البياني الذي أأظهر الأرباحو  يميل اللون الوردي اإ التي تشكل الموزعة  لفت مستشار الاستثمار الانتباه اإ

حيث ت اختيار تاريخ ميلاد مستشار  الرسم البيانيوتبين على  يتم تجاهله.غالبًا ما لكن المصدر الأكثر موثوقية للعائد و 

ذا تركاتهدولر في أأسواق الأسهم العالمية عند ولد 100استثمر والديه  لوأأنه  على سبيل المثال( 1970)الاستثمار  هذا  ، واإ

 100وكان ذلك سيتطلب دولرًا  120والي أأرباح س نوية اليوم تبلغ حفس يولد المبلغ ، عديلتكما هو من دون أأي الاستثمار 

آخر. ءشي عدم القيام بأأيدولر فقط في وقت الميلاد و  مهم مصدر  هيالموزعة على المساهمين أأن الأرباح  الأمر أأظهر هذاو  أ

ثمار غالبًا ما أأن هذا النوع من الاست تجدر الملاحظةو  .يمكنهم الانتظار لفترة طويلةللمستثمرين الذين لديهم بالنس بة للعائد  جدًا

الجزء الآخر من العائد الذي ت تسليط الضوء عليه أأما  .الأجل ةقصير  طبيعتهوذلك بسبب يتم تجاهله من قبل المستثمرين، 

ذات الأنماط  البيانات العالمية عتوافق مت  كانتالوليات المتحدة الأمريكية متاحة و  حولالبيانات العديد من كانت و  هو النمو.ف 

 كلما ازداد عددالاقتصاد الأكبر  وكلما كان حجم أأن الشركات تنمو جنبًا اإلى جنب مع الاقتصاد. اتظهر الاتجاهوت  .المماثلة

ظهر الخط الأزرق الناتج المحلي الإجمالي الاسمي للوليات وي  المزيد من المال كما يتضح من الرسم البياني. تجنيالشركات التي 

أأرباح الشركات في الوليات المتحدة، والتي تتحرك جنبًا اإلى جنب مع بعضها يمثل هو ف ي الخط الرماد أأماالمتحدة الأمريكية 

ن أأصحابها تج عندماالبعض، و  المستثمرون الذين  ويحصد يكس بون المزيد من الأموال.أأيضا ني الشركات للمزيد من المال، فاإ

 تلك الشركات الفوائد. نتلكويم 

لى أأن العقار  .181 يحصل يمكن أأن و  تجةن ية وم  لً حقيق وات كانت مشابهة للأسهم لأنها أأصوأأشار مستشار الاستثمار اإ

 مخاطر التضخم. قد يحمي المستثمر من، فاإن دخل الإيجار كبيرتضخم في حال حصول ، ومن الإيجارات المستثمرون على دخل

ني المعروض أأن المستثمرين أأظهر الرسم البياو  العقارات جيدة اإلى حد ما بالنس بة للمستثمرين. تكونعلى المدى الطويل، و 

كان من غير المحتمل أأن يحصلوا و  .1995في المائة منذ عام  6الذين يستثمرون في العقارات السويسرية حققوا عوائد بنس بة 



WO/PBC/31/14 
67 
 

آمناً نسبياً  هذا النوع من الاستثمار هو على عائد أأفضل في الس نوات العشرين القادمة، لكن ووصفة )الإيجار(  لدخللمصدرًا أ

 كان أأداء العقارات أأفضل من أأداء الس ندات الحكومية على المدى الطويل.و  طويل الأجل.اللاستثمار جيدة ل

لى أأن هناك استثمارات يجب تجنبها ليس لأنها لم تكن  .182  معرفة، ولكن بسبب عدم دارجةوأأشار مستشار الاستثمار اإ

، الحقيقيةالاستثمارات  ا وبينيمكن بسهولة الخلط بينهو  .دخلًا قابلًا للقياستدر  الأصول التي ل وهذه .دارجةس تصبح  متى

لى اعتبارها استثمارات بعض لكنها لم تكن استثمارات لأنها لم تكن منتجة، لكن  على سبيل المثال المشاركين في السوق يميلون اإ

نها لم تكن ولك الأموال يمكن أأن تكون هذه العناصر مصادر لكسبو  س يارات.ال و  التذكاراتهب و الذسلع وس بائك ال 

استثمارات في حد ذاتها لأنه ل يمكن لأحد تحديد مقدار الأرباح التي من المحتمل أأن تحققها في المس تقبل، وفي بعض الأحيان 

 للغاية في مجتمع الاستثمار. دارجةالذهب هو أأحد السلع التي تعتبر بشكل دوري و  قوية جدًا. بخرافات وأأساطيرترتبط أأيضًا 

لى أأنه حتى مع  يشير الرسم البيانيو  .دارجًاالأخيرة أأن الذهب أأصبح  من الس نوات وتبينم  الذهب  ارتفاع شعبيةالمعروض اإ

نه بالكاد عوم كل فترة ، 1980أأولئك الذين وضعوا أأموالهم في الذهب في عام و  .1980ض المستثمرين عن التضخم منذ عام ، فاإ

بالمقارنة مع و .خلال هذه الفترة اكبة هذا التضخم المتواضعحميهم من التضخم، فقد واجهوا صعوبة في مو يمعتقدين أأنه س  

الأموال التي وضعها  تضاعفتلقد و  مقارنة.لليكن هناك مجال ، باس تخدام سوق الأسهم العالمية، لم والم نتجة الأصول الحقيقية

العالمية بمقدار الأسهم ، وتضاعف المبلغ نفسه الذي ت وضعه في محفظة مرات بمقدار ثلاث 1980ستثمر في الذهب في عام الم 

لى الملاحظات التجريبية  أأظهر الرسم البياني المعروض الاحتمالية التجريبيةو  .مرة ثلاثين السابقة من عام  البيانات)استناداً اإ

لى عام  1926 يجابية حقيقية  (2010اإ على الجانب الأيسر من الشريحة، كان و  .ةمختلف ةزمني خلال فتراتلتحقيق عوائد اإ

أأظهر هذا من الناحية التجريبية، أأن المستثمرين و  .طويلة ةزمني فترة، ت عرض ن، وعلى الجانب الأيمةقصير  ةزمني فترةهناك 

ن حقق المستثمروو عشرين أأو خمسة وعشرين عامًا. فترات الذين استثمروا في الأسهم لم يكن لديهم عائد حقيقي سلبي على 

يجابية أأ  لى ثلاثة أأرباع الوقت، في من التضخم  علىالذين استثمروا الأموال في النقد والس ندات عوائد حقيقية اإ حوالي ثلثي اإ

ت  في حال قليل التضخم عائد يوازيالسلع  احتمال أأن تحقق كانو  أأطول أأو أأقصر بكثير. اتفتر على تغير ت ل  ه الأرقاموهذ

ذلك اإلى حقيقة أأن الجهود الصناعية على مدى  يعودقد يكون ذلك مخالفًا للحدس، لكن  .الاحتفاظ بها على المدى الطويل

تعمل معظم و  خفض تكلفة السلع. اإلى بشكل أأساسيتسعى فترة التسعين عامًا المعروضة على الرسم البياني، كانت 

 أأسعار السلع الأساس ية لم تواكب التضخم.، وبالتالي فاإن اوتكلفة اس تخدامه اقتناء السلععلى تقليل تكلفة  تالتكنولوجيا

ليه سابقاً للوصول اإلى كل هذه المصادر البس يطة لتوليد الثروة، وأأبلغ مستشار كان و  .183 هناك شرط واحد تمت الإشارة اإ

أأن الاستثمارات يجب أأن  أأي، اتالاستثمار  اختيارفي  والانضباطالحرص  هوالميزانية أأن الشرط البرنامج و الاستثمار لجنة 

ذا قررو  .واقعيةون شديدة التنوع و تك المستثمر أأو فوض قرارات الاستثمار لشخص قام بمراهنات قوية للغاية على ما  اإ

ن من أأنهم والمستثمر  يتأأكد انيجب و  العوائد. على المستثمرويهدد بالتالي حصول س يحدث في المس تقبل، فقد يخطئ في الأمر 

لستثمار الذي ت با مرتبطة من الهيأكل المالية مخاطر لم تكن مجرد مخاطر العديدتتضمن و  .تحملهامخاطر لم ينووا  يتحملونل 

جراؤه، ولكنها  كان على المستثمرين التخلص من مثل و  .يةالاستثمار وس يلة القدم تعتمد على م  أأخرى مخاطر هيكلية  تشملاإ

فلاس مصرف ليمان براذرز، يجب  ،هذه الاستثمارات التي ت رية ثماأأن الوسائل الاستالتأأكد من فعلى سبيل المثال في حال اإ

دارة الاستثمار ليست  أأيضاالمستثمر  يجب أأن يتأأكدو  شراؤها لم تتعرض لهذا الخطر بطريقة غير مرغوب فيها. من أأن تكلفة اإ

لى فس يؤدي ذ من الأموال دفع الكثير في حال يتمويخفف من الأرباح ما يتم دفعه لمستشاري الاستثمار  عالية جدًا لأن لك اإ

ل تكلف كثيراً والتي يجب تجنبها هي تلك التي  الاستثماراتأأن أأحد أأهم  تجدر الإشارة اإلىو  .على عائد أأقل لمستثمرحصول ا

لى تنبؤات قصيرة الأجل ينتج عنها أأي  .مكاسب أأو التي تستند اإ
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نشاء هيكل استثماري،  بعدوشرع مستشار الاستثمار في توضيح أأنه  .184 وكان ل بد  ثمار الاستثمار.مراقبته لجني  ينبغياإ

يجب و  س ياسة الاستثمار في جميع الأوقات.ب  ه يتم الالتزاممع التوقعات وأأن تتماشىمن التأأكد من أأن استثمارات الويبو والعوائد 

ن المنظمة من تمكم  محددة بوضوح كان لبد من وجود أ ليةو  توثيق أأي انحراف عن الإرشادات والتحقيق فيه وتصحيحه.

 الحال. هوكما  تدفقاتها النقديةاستثمار 

عادة النظر فيأأنالبرنامج والميزانية أأبلغ مستشار الاستثمار لجنة و  .185  في حال ت تحديدمنهجي بشكل المحافظ  ه ينبغي اإ

لى التقلبات السوقية الكبيرة في بداية عام  .جديدةاستراتيجية استثمار  ، لم تعد المحافظ متماش ية مع استراتيجياتها 2020ونظراً اإ

عادة التوازن المنهجية. و  بقت عملية اإ على سعر منخفض والبيع على المحافظ من الشراء  ينكبتمالمس تمرة لية هذه ال  تقوم وط 

عندما وعلى نحو معاكس،  .بيع هذا الشيءوسيتم يرتفع التعرض ة، سعر مرتفع لأنه عندما يرتفع سعر شيء ما بسرعة كبير 

مكنت هذه ال ليات المحفظة من و  .اشراء المزيد منه، وسيتم ينخفض التعرض نتيجة لذلكبشكل كبير، الأصول  سعر نخفضي 

لعرض خلال هذا اعرض مستشار الاستثمار معلومات على شريحة اعتبرت الأكثر أأهمية و  الوقت. معتحقيق عوائد أأفضل 

جراؤها في عام وهذه الدراسة الفريدة المتاحة. الشاملة  اتالدراسدراسة من وتناولت هذه الشريحة  التقديمي.  2005التي ت اإ

ن أأي أأ  - حيةسواء كانت )قامت بقياس عائدات جميع صناديق الاستثمار  ،بوغل مؤسس شركة فانجارد من قبل جون

أأي أأن احتمال أأن تحقق هذه الصناديق عوائد جيدة هو  - ميتة وأأ  ،وائد جيدة هو مرتفعاحتمال أأن تحقق هذه الصناديق ع

التي استثمرت في الأسهم في الوليات المتحدة واكتشفت أأن عائد جميع هذه الصناديق على مدى فترة الخمس  منخفض جدا(

في المائة  12.3قارنة مع عائد س نوي قدره وذلك بالم في المائة س نويًا. 10كان  2005اإلى  1980وعشرين عامًا الممتدة من 

يمثل سوق الوليات المتحدة الأمريكية جميع هذه الصناديق لأنها تتكون من لسوق الوليات المتحدة الأمريكية بشكل عام. و 

أأساسي،  بشكلفي المائة المفقودة عبارة عن نفقات  2.3 الـ وكانت نس بة الأسهم التي ت تداولها في سوق الأسهم الأمريكية.

بالتالي، و .لعديد من الأشخاصنتيجة الأموال التي ت دفعها لالنس بة  فيالفارق كان بالنس بة لهذه المحافظ الاستثمارية  هأأنأأي 

النس بة في حالة الويبو أأقل بحوالي عشر مرات مما ت عرضه على وكانت  .منخفضةهذه التسربات المهم جدًا التأأكد من أأن  من

كما سلط مستشار الاستثمار الضوء على ظاهرة مثيرة للاهتمام حيث لم يحقق المستثمرون الذين استثمروا في  الرسم البياني.

في البداية لأنه لم  الفرقكان من الصعب تفسير هذا و  في المائة فقط. 7.3حققوا بل في المائة  10الاستثمارية الصناديق  نفس

أأن  وأأشار المستشار فيها. استثمرواالتي الاستثمارية أأقل من الصناديق يكن من الواضح كيف يمكن للمستثمرين جني أأموال 

 .متكررمحافظهم بشكل  لةيتشك يغيرون  المستثمرين لأن عادة هذا يحدث

يشعرون بالخوف عادة  الأشخاصالعوائد لأن  ؤدي اإلى خفضأأكد مستشار الاستثمار أأن معظم نشاط المستثمرين يو  .186

 بطريقة تجعلهالإنسان يفكر ن عندما يجب أأن يكونوا خائفين، وأأن وجشع هموعين، ش  ج  فيه يجب أأن يكونوا  الذي في الوقت

رج من يخاف و يخ، أأو دارج، أأو في قطاع ارجةستثمر في الأسهم الدفهو ي  .في كيفية التصرف باستثماراتهيتخذ قرارات خاطئة 

لى  ياتمثل هذه التصرفات والسلوك  وتؤدي .2009، أأو مارس 2020السوق في مارس  لذلك  العائدات ونتيجة انخفاضاإ

الميزانية و  البرنامج لفت مستشار الاستثمار انتباه لجنةو  يقدمها السوق. عوائد المستثمر النهائية أأقل بكثير من تلك التي كانت

أأظهر الرسم البياني عائدات مجموعات و  البياني.تأأثير النفقات على الرسم  تسليط الضوء علىاإلى مسأألة النفقات من خلال 

آند بور س نويًا.تجمعها التي  الاستثماريةمختلفة من الصناديق   2019عام ل هي المتوفرة كانت أأحدث البياناتو  س تاندرد أ

ية الاستثمار لصناديق ل النس بة المئوية  الرسم البياني وقد أأظهر مقارنة بالسوق.الاستثمارية وأأظهرت مدى جودة أأداء الصناديق 

لى  80 أأنه على المدى الطويل تقترب النس بة من بينم سوق، وت  أأداء ال التي حققت أأداءً أأقل من  وهذا يعني أأن  في المائة. 90اإ

من فيه، والسؤال الذي يستثمرون أأقل جودة من السوق الذي  يحققون نتائجفي المائة من مديري الصناديق  90اإلى  80
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جزء من يتم دفع  لأنهم هذا الأمر يحصلاب البس يط الذي ت تقديمه هو أأن الجو  .الجدير طرحه هو لماذا يحصل ذلك

اإلى حد ما مهرة مديرو صناديق  فمن بينهم يوجد ،يأأخذ بعين الاعتبار جميع مديري الصناديقكان هذا التفسير و  .لهم اتالعائد

لم يتمكن هارة متوسطة وبم  لشخص يتمتع مبلغا محدداعندما يدفع المستثمر و  .تلغي بعضها بعضاً ، فاإن مهاراتهم ولكن في المتوسط

الذي هذا هو السبب و  .أأة في المقابلمكافأأي ل يحصل على لكن المال مكاسب، يدفع المستثمر أأي تحقيق هذا الشخص من 

لى  80أأداء  أأدى اإلى وهي عليها الضوء مستشار الاستثمار  سلطهناك أأسطورة أأخرى و  في المائة أأقل من أأداء السوق. 90اإ

ولكن  .العجائب ا تحققأأن الكثير من المستثمرين وقعوا ضحية لأسطورة الاستثمار في صناديق التحوط لأنهم كانوا يعتبرون أأنه

عوائد مخيبة للآمال مع مرور الوقت والسبب الرئيسي لذلك، مرة أأخرى، هو أأنه الصناديق معظم هذه  حققتفي الواقع، 

لى مبالغ فيها بشكل كبير مما أأدى  كان  عائدات المستثمرين. انخفاضاإ

في المائة كل  4.5و 2.5بين نسبتها تراوح تلغ ادفع المستثمرون الذين يستثمرون في صناديق التحوط لمديريهم مبوقد  .187

هذا  خصم، وكان من الصعب توقع أأن يحقق أأي شخص عوائد جيدة عندما يتم من ذلك أأكثر انيفي بعض الأح عام، و

لى ع الاعتمادحال ت للخطر في  أأهداف الاستثمار ستشار الضوء على سبب تعريضالم سلط و  .نسبمن ال  س توىالم 

ستشار الم وأأشار  ،2009ت تعليقه في عام من ثم و  "بلومبيرغ بيزنس ويككان يصدر في مجلة " رسم بيانيعرض و  .التوقعات

لى أأن التوقعات الخاصة بسوق رسم البياني ال ويبين هذا .هذا الرسم البيانيجمع البيانات من أأجل في  تاس تمر  شركته اإ

موارد  لديهمالذين يحصلون على رواتب جيدة، و من بين، و  مشهورونينالمتوقععموماً فاإن و  .الوليات المتحدة س نة بس نة

التي و البيانات نطاق التوقعات أأظهرت و  .توقعاتهورقة توضح  ةتبكاقد قام كل واحد منهم بالمتعلمين والأذكياء، و من يدة، و ج 

لى جانبها ت عرضها على الشريحة كمس تطيلات  كان من المثير للاهتمام للغاية معرفة عدد و  نقاط حمراء توضح النتيجة الفعلية.واإ

كانت و  النطاق. على حدودالمرات التي لم تكن فيها النقطة الحمراء داخل النطاق، وعندما كانت في النطاق، كانت غالبًا 

ذا اعتمد المستثمر وسلط المستشار الضوء  .متتاليتين على حق مرتينشخصًا واحدًا لم يكن والتوقعات عشوائية جدًا،  على أأنه اإ

مستشار  شارأأ و  ظ.الحخيارات الاستثمار، فس تكون النتائج عشوائية لأنها تعتمد على لتحديد على التوقعات غير الموثوقة 

تتسم الفترة التي أأنشئت و قصيرة الأجل. الات الويبو على التوقعات الاستثمار أأنه كما أأظهرت المعلومات، يجب أأل تعتمد استثمار 

باختصار، حققت و كبير من البيئات المختلفة.ال  العددوجود  بسبب، مثيرة للاهتمامبأأنها  2017في عام الويبو محافظ فيها 

على الرغم  على رباطة جأأشهاحافظت الشيء الوحيد الذي كان واضًحا هو أأن الويبو و  تقلبات السوق. رغمأأهدافها المحافظ 

أأن النظرية تعمل  واقعالنتائج  وأأظهرت أأيضًا. 2018 عامو  2020، خاصة عام مرت بها التيغير العادية الفترات الصعبة و من 

يجابية.سجلت ، 2020مثل عام  المضطربةس نوات ال تى في جيدا فح لفت مستشار الاستثمار انتباه لجنة و  المحفظتين عوائد اإ

لى أأن العائدات الإيجابية قد ل تظهر في الوثائق المقدمة لأنها الميزانية  في يونيو، ولكن اعتبارًا من نهاية أأغسطس،  يينته ت اإ

يجابية. حققت  المحفظتان نتائج اإ

وشكر الرئيس مستشار الاستثمار على العرض التقديمي الشامل للغاية والذي سمح للجنة البرنامج والميزانية فهم بعض  .188

 .السيئةيدة و الج  والتمييز بين خيارات الاستثمار بشكل أأفضل ثمار في السوقخيارات الاست

ستشار الويبو للاستثمار على عرضه المفصل لم  هشكر عن باسم المجموعة باء،  ، متحدثاوفد المملكة المتحدة أأعربو  .189

ستثمار عالية المخاطر لتحقيق المناس بة عند اتباع استراتيجية ا الإبلاغأأدوات  اس تخدام وشددت المجموعة على أأهمية .جيدا

لرصد  أأساس يةلى ذلك، س تكون أ لية الإبلاغ القائمة اإ  وبالإضافةالمقبلة. فترات عدم الاس تقرار  ل س يما خلال، رتفعةعوائد م
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وأأكدت المجموعة على أأهمية أ ليات الإبلاغ هذه وستراقب بعناية  لويبو في المس تقبل.لالي الوضع المعلى  ةالعالمي ةائحتأأثير الج

 .في المس تقبلليات ذه ال  الالتزام بهمدى 

 وشكر وفد الصين مستشار الاستثمار على عرضه المفيد والمهني بشأأن نتائج استثمارات الويبو خلال العام الماضي. .190

لى أأنه في عام  وهنأأ الوفد الويبو على هذا التحول  اإلى مكاسب. 2018عام ، حولت الويبو خسائرها من 2019وأأشار الوفد اإ

كانت الآفاق الاقتصادية والمالية  .طاغيةزال ت ل تيال 19-ائحة كوفيدوانتقل الوفد اإلى الوضع الحالي لج والمكاسب الهائلة.

 والحذر خلالمبدأأ الحيطة  قتطبيعن أأمله في أأن تتمكن المنظمة من الاس تمرار في  الوفد وأأعرب العالمية غير مؤكدة نسبياً.

دارة رأأس عمليات   بشكل سليم. الأموالالاستثمار واإ

لى أأنه من الجيد أأن نرى أأن استراتيجية الاستثمار قد  .191 في كل  أأرباح سجلتوأأشار وفد الوليات المتحدة الأمريكية اإ

الاستراتيجي النقد أأمله في توفر  وأأعرب عن .ائحةالنقد الأساسي على الرغم من الجمحفظة النقد الاستراتيجي و  محفظةمن 

لى لتأأمين الصحي بعد انتهاء الخدمة ل تغطية نس بة الكافي لمواصلة العمل من أأجل تحقيق   20في المائة في غضون  90تصل اإ

ذا كان مستشار الاستثمار يعتقد أأن الاتجاهات الإيجابية الحالية ستس تمر حتى نهاية عام   ،2020عامًا. وتساءل الوفد عما اإ

ذاالاستثمارات المختلفة و  عرضتأأن الوثيقة الوفد  وأأشار وضع المعايير.ل النهج المعتمدحول  شرحتقديم  هيمكنذا كان اإ و   تكان اإ

 داخليًا أأو خارجياً. ذه المعاييره وضع ت كيف حولالمعايير، وأأراد الوفد معرفة المزيد  تحقق المعايير أأو ل ققتح

لى أأنه مسرور لرؤية نتائج استراتيجية الاستثمار  .192 وشكر وفد المكس يك مستشار الاستثمار على العرض، وأأشار اإ

قدم مستشار الاستثمار تقييماً لتحركات السوق غير المنتظمة و  للويبو وأأنها ل تزال قوية كما كانت في الس نوات السابقة.

اإلى مستشار  الموجه كان السؤالو  والتغيرات في القيم. وسط والطويلعلى المدى المت الاستثماراتفي ثقة ال وتحدث عن 

ذا كان فقدالاستثمار مشابهاً للسؤال السابق  لىتس   ةالحالي ائحةالج تأأراد الوفد معرفة اإ على المدى  التوقعاتتغيير في  ؤدي اإ

 والطويل.المتوسط 

لى الطريقة الفعالة وشكر وفد الاتحاد الروسي مستشار الاستثمار على عرضه لمعلومات  .193 مهمة جدا. وأأشار الوفد اإ

لإدارة الاستثمارات التي اتبعتها الويبو وأأعرب عن ارتياحه الشديد بمؤشرات الويبو. ورأأى أأنه، نظرا لعدم الاس تقرار 

 الاقتصادي والمالي فضلا عن عدم الاس تقرار في الأسواق الدولية، ينبغي أأن تواصل الأمانة عقد اجتماعات مع مستشار

لى الدول الأعضاء  رفع الأمانة علىالوفد  شجعالاستثمار بشكل منتظم لعرض أآخر المس تجدات المتعلقة بالستثمارات و  تقرير اإ

 .بشكل منتظم هذا الموضوع حول

عام لتناول مستشار الاستثمار السؤال الذي طرحه وفد الوليات المتحدة الأمريكية ووفد المكس يك حول التوقعات و  .194

شعور ل  وفقاعلى المدى القصير، ستتحرك الأسواق وأأوضح أأنه،  .ائحةبسبب الج قد تطرأأ عليها أأي تغييراتوخاصة  2020

في وقت سابق من هذا  ت بدأأ تيالالجائحة في مواجهة و . هذه الفترةوأأيضًا بناءً على الظروف النقدية في هذه الفترةالناس في 

واس تقرار الأسواق  يس تقرار الاقتصادتحقيق الاالمركزية من أأجل  المصارفمن الدول و  جدا ةفعل مهم ودرد لوحظالعام، 

لى انتعاش كبير في الأسواق كما لوحظ منذ أأبريل / نيسان، وعادت الأوضاع  المالية. وقد أأدت هذه التدخلات الضخمة اإ

هو أأن والمعروف  .ة المعالموواضح غير مؤكدة جائحةالآثار الاقتصادية للل تزال  و التدخلات. نتيجة هذهالمالية اإلى طبيعتها 

ل يمكن و .جيدةلمنظمة ا قامت بها، ومع ذلك، كانت الاستثمارات التي كبير لم يس بق له مثيلالعالم كان يمر بانكماش اقتصادي 

ومن ناحية  المقبل. الاقتصادي يتوقع الركود أأن وأأ العام أأو العامين المقبلين  خلالالأسواق  يحصل فيأأن يتنبأأ بما س   لأحد
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أأي أأزمة قد تحدث،  تخطيت تصميم المحافظ بطريقة تجعلها قادرة على  وقد .أأخرى، ل أأحد يعلم متى س تنتهيي هذه الجائحة

ذا كانت الأزمة و  النظر عن طبيعة الأزمة.، بغض وتطبيقها بالشكل المناسب شرط احترام قواعد استراتيجية الاستثمار اإ

لى اختفاء ضمن ، ولكن باليد حيلةكون يعمل، فلن ال عاطل عنالجميع يصبح الكوكب وأأن  الأسواق المالية على هذا س تؤدي اإ

طار  ة المحددة الزمني الفترة خلال س تحقق نتائج مقبولة، فاإن المحافظ سوف التي تعمل بشكل طبيعي يةالاقتصادالأسواق اإ

الأسواق لبقية عام  توجهاتأأن  ستشاروأأكد الم  ق.اسو قصيرة الأجل في الأ التلك التقلبات ب  ستتأأثر، على الرغم من أأنها لها

ولد هذه وت ذات طبيعة صلبة. هيفي المحفظة  الموجودةعروف هو أأن الأصول المغير معروفة، لكن  2021 عامو  2020

التأأمين  ةفظمحلأن  بين محفظة وأأخرى تلفالتدفقات تخ  حظ أأنول ٪.2الأصول تدفقات نقدية س نوية للمؤسسة تبلغ حوالي 

قصيرة ال لنقد الأساسيا محفظةمن  ة الخدمة لها أأفق زمني أأطول وبالتالي يمكنها تحمل تقلبات السوق أأكثرالصحي بعد نهاي

، بغض النتائج المرتقبة تانفظ المح  تحقق، كان من المتوقع أأن ة المحددة لكل محفظةالزمني فترةلكن بشكل عام، خلال الو  .الأجل

 الأوبئة.النظر عن أأي أأحداث غير متوقعة، بما في ذلك 

جراء دراسة على الأوبئة في الماضي، ولكن لم تحتوي على أأمثلة تش به تمامًا ما  .195 لى أأنه ت اإ وأأشار مستشار الاستثمار اإ

يحدث حاليًا، وقد أأظهرت هذه الدراسة أأن التأأثير الاقتصادي لمثل هذه الأوبئة لم يكن عمومًا كبيًرا. وهذه المرة، كان التأأثير 

بسبب الجائحة، ولكن بسبب الطريقة التي تعامل بها العالم مع الجائحة. وقد يكون رد الفعل العالمي أأنقذ  الاقتصادي كبيًرا ليس

العديد من الأرواح على حساب النمو الاقتصادي، ولكن على المدى الطويل، ل نعتقد أأن الركود الناتج عن هذه الجائحة 

 له بداية، وس يكون له نهاية. كان ش السابقة الأخرى، ويعني ذلك أأنمختلفًا في طبيعته الأساس ية عن فترات الأزمة والانكما

ذا كانت الاستثمارات قوية بما يكفي و  خرج يأأسوأأ جزء من الإعصار، فس   خلالالأمواج ولم يغرق القارب  لتخطي هذهاإ

 في الاتجاه الصحيح. ويكمل سيره من الجانب الآخرالقارب 

ت  الذي طرحه وفد الوليات المتحدة الأمريكية حول كيفية وضع المعايير. تناول مستشار الاستثمار السؤال الثانيو  .196

ت تخصيص فقد  كل جزء من المحفظة فئة أأصول معينة.لكل محفظة وفقاً لإستراتيجية استثمار دقيقة للغاية خصصت  انشاء

آخر  كان و  البلدان الناش ئة. تخصيصه للس ندات التي تصدرها الحكومات أأو حكومات تجزء من المحفظة للس ندات وجزء أ

 يمثلكان هذا المعيار في الواقع و  س تخدام وهذا هو المعيار الذي ت اس تخدامه.الا شائعلكل من هذه الأسواق معيار مقبول و 

جراؤها في المحفظة.الا ذا كانف ستثمارات التي ت اإ  اعتمادصص لأسهم الوليات المتحدة الأمريكية، فقد ت مخلمحفظة ا جزء من اإ

كن نلم و .بشكل دقيق لسوق الوليات المتحدة الأمريكية اتالعائد الذي يرصد رجعي للوليات المتحدة الأمريكيةالمؤشر الم

لى ا آبل" ستتفوق في الأداء على Google "غوغل" بأأن ليتنبأأ  مخضرملعثور على مدير بحاجة اإ خلال العام المقبل  Apple" أ

تمثل ومختلفة الاستثمار في صناديق متنوعة للغاية  وت .فقد كان ذلك الأمر جليا ـيتخذ تلك القرارات نيابة عن الويبوأأن و 

لى  السوق ككل. ٪ من المستثمرين 20تحقيق عوائد معيارية من شأأنها أأن تضع الويبو على المدى الطويل ضمن أأفضل ونسعى اإ

آند بورز" لأنه كما هو موضح في الرسم البياني  عوائد يحققون ٪ من المستثمرين في الواقع 80اإن ف عرضه،الذي ت لـ"س تاندرد أ

 .أأقل من عوائد السوق

لى أأن  .197 فيما يتعلق بصحة  عرضه كان مطمئناوأأعرب الرئيس عن شكره مرة أأخرى لمستشار الاستثمار وأأشار اإ

تمر بمراحل الرئيس أأيضًا أأنه ت تقديم مزيد من التطمينات بشأأن نقطة أأخرى، وهي أأن الأسواق  شاروأأ  استثمارات الويبو.

سوف ينتهيي و  ،نهاية ابداية، وس يكون له ابداية، أأو كان له ااس تثنائيًا، س يكون له حجمها ، مهما كانائحةوأأن الج عديدة

 الكابوس.
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 2020يونيو  30د الاشترأكات في يسدت  وضع( ج)

لى الوثيقة  .198  .WO/PBC/31/9استندت المناقشات اإ

مانة لعرض التقرير.و  .199  أأعطى الرئيس الكلمة للأ

عن الاشترأكات الس نوية المتأأخرة  تحتوي على معلوماتوضع تسديد الاشترأكات وأأوضحت الأمانة أأن وثيقة  .200

بشأأن النظام أأحادي معلومات المرفقات تتضمن و  .2020يونيو  30 في العاملة والمدفوعات المتأأخرة لصناديق رؤوس الأموال

لى أأنه .2019/2018للثنائية وصناديق رأأس المال العامل  المساهماتالاشترأكات، وحالة  تقوم عادة  اوأأشارت الأمانة اإ

قدمت الأمانة تحديثاً شفهيًا ف .2020يونيو  30لجنة البرنامج والميزانية على المدفوعات الإضافية التي ت اس تلامها منذ  باطلاع

لى  1لمدفوعات الإضافية المس تلمة خلال الفترة من حول ا  34،183اليونان مبلغ  سددتوقد  .2020أأغسطس  31يوليو اإ

فقد قامت فيما يتعلق بالوليات المتحدة الأمريكية، و  .2020عام  اشتراكالمتبقي من  المبلغفرنكًا سويسريًا، وكان هذا هو 

عام اشتراك ء من وجز  2018اشتراك عام فرنكًا سويسريًا، وهو ما يمثل رصيد  398،816 دفعة بقيمة دفعتان، بتسديد

 230ت بنين مبلغ سددو  .2019دفعة أأخرى لعام تمثل فرنكًا سويسريًا والتي كانت  170،919قدرها ، ودفعة ثانية 2019

ابون غت الددسو  .2020 عام عن اشترأكاتفرنكًا سويسريًا، وهما دفعتان  237كوت ديفوار مبلغ وسددت فرنكًا سويسريًا 

كجزء من  فرنك سويسري 42 مبلغ بتسديد جمهورية مالي قامت، و 2020كجزء من اشتراك عام  فرنك سويسري 63مبلغ 

 .1991اتحاد باريس من عام  لشتراكفرنك سويسري، وهي دفعة جزئية  63 مبلغالنيجر وسددت . 2019اشتراك عام 

فرنك سويسري  11395ش يلي مبلغ  ودفعت .2020عام  اشتراكفرنكًا سويسريًا، وهو رصيد  199الس نغال مبلغ ودفعت 

دولة بابوا غينيا ودفعت  .2020عن اشتراك عام فرنك سويسري  341842جمهورية كوريا وسددت  .2019عام  عن اشتراك

 .2019عام  جزء من اشتراكو  2018 رصيد اشتراك عاموهذا المبلغ يغطي  فرنك سويسري 2849 مبلغ الجديدة المس تقلة

 فدفعت مبلغكوت ديفوار أأما  .2020 مكجزء من اشتراك عافرنك سويسري  1250 مبلغ جمهورية تنزانيا المتحدةوسددت 

كجزء من اشتراك فرنك سويسري  74 مبلغ الجابونوسددت  .2020اشتراك عام رصيد والذي يمثل فرنك سويسري  157

اتحاد باريس كجزء من اشتراك فرنكًا سويسريًا،  116 ،النيجرو فرنكًا سويسريًا،  42 مبلغ جمهورية ماليودفعت  .2020عام 

 .2020كجزء من اشتراك عام فرنكًا سويسريًا،  85438ند، ، واله 1991لعام 

. وأأوضح الوفد أأن الصين 2020وشكر وفد الصين الأمانة على تقريرها عن وضع تسديد الاشترأكات في نهاية يونيو  .201

لى الويبو، كان يسدد د1980. فمنذ عام قويبلد مسؤول ويدعم التعددية بشكل  ائماً ، وهو العام الذي انضمت فيه الصين اإ

لى ما وافقت عليه الحكومة . ومن أأجل الاشترأكات في الوقت المحدد وبالكامل تعزيز التعاون الجيد مع الويبو واستنادا اإ

دارة الصين الوطنية للملكية الفكرية ، أأبلغ المفوض المسؤول عن 2019ديسمبر  31الصينية في   في رسالة رسمية المدير العاماإ

فرنكًا سويسريًا،  455،793لغ وحدات، أأي مب 10اإلى  8ستزيد مساهمات الصين في الويبو من ، 2020أأنه اعتبارًا من عام 

لى الوفاء  وفي النصف الأول من هذا العام، دفعت الصين مساهماتها في الوقت المحدد. وستسعى الصين في المس تقبل اإ

جراءات ملموسة.اتخاذ بالتزاماتها المالية ودعم عمل الويبو من خلال   اإ

 نظرًا لعدم وجود طلبات أأخرى لأخذ الكلمة، ت اعتماد القرار.و  الرئيس بعد المناقشة مشروع القرار. تلاو  .202

" )الوثيقة 2020يونيو  30 فيالاشترأكات  وضع تسديد" ضمونأأحاطت لجنة البرنامج والميزانية علما بم .203

WO/PBC/31/9.) 
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 البشريةالتقرير الس نوي عن الموارد  من جدول الأعمال 11البند 

لى الوثيقة  .204  .WO/PBC/31/INF/1استندت المناقشات اإ

 التقرير. لعرضمن جدول الأعمال، التقرير الس نوي عن الموارد البشرية ودعا الأمانة  11قدم الرئيس البند و  .205

علامية، وسيتم تقديمه اإلى لجنة .206 في وقت التابعة  تنس يقلل  الويبو وذكرت الأمانة أأن التقرير الس نوي كان بمثابة وثيقة اإ

كما في الس نوات السابقة، كان و  .2020يونيو  30اإلى  2019يوليو  1غطى التقرير الفترة من يو  لحق من ذلك الشهر.

 مصحوبًا بكتيب يحتوي على أأرقام ومؤشرات رئيس ية تتعلق بالقوى العاملة في الويبو والتي كانت متاحة على الإنترنت.

بلاغ لجنة الويبو للتنس يق بهاالتقرير على عدد من البنود التي  يتو ويح  نهاء التعيينات، وتنفيذ س ياسة الويبو يلزم اإ ، مثل اإ

آت   عيض او المعدد من  تناول هذا التقريرو  لتعيينات المؤقتة.ل  الفترة الزمنية تمديدو  والتقدير،بشأأن المساواة بين الجنسين، والمكافأ

دارة المواهب ل ة بالنس بةمكانت مهالتي و لموارد البشرية الأخرى المتعلقة با لدول الأعضاء، مثل التنوع الجغرافي والتوظيف واإ

دارة القوى العاملة في الويبو أأثناء أأزمة  وتضمن التقرير أأيضا .تنمية قدرات الموظفين وتعلمهمو  قامت و  .19-كوفيدفصل عن اإ

ولم يتغير  عامل. 1508الويبو تبلغ حاليًا أأن القوة العاملة في  ومن بينهاذكر بعض النقاط البارزة في التقرير والكتيب، الأمانة ب

ضافة برامج وخدمات جديدة. ارتفاعبشكل كبير مقارنة بالس نوات السابقة، على الرغم من  هذا العدد  معدلت الإيداع واإ

يشكل و ؛ ي الموظفين بعقود محددة المدة أأو دائمة أأو مس تمرةأأ القوة العاملة الأساس ية،  (في المائة 72أأو ) 1090يشكل حوالي 

من الصناديق الاستئمانية  تكاليفهم تم تمويليللقوة العاملة، بما في ذلك الموظفون الذين العناصر المرنة  (في المائة 28أأو ) 418

براءات والتكنولوجيا الأكبر من حيث القوة العاملة، الوكان قطاع  .والمتعاقدين الأفرادوالموظفين المؤقتين والمتدربين والزملاء 

جمالي  61.5وشكلت نفقات الموظفين  .مجموع العاملينفي المائة من  28.4أأو  429دد العاملين فيه حيث بلغ ع في المائة من اإ

أأدى التواصل الفعال مع الدول و  موظفي الويبو. بينجنس ية ممثلة  122وفيما يتعلق بالتنوع الجغرافي، كان هناك  النفقات.

لى   2016/2017في المائة في  7.4لعمل الواردة من الدول الأعضاء غير الممثلة من عدد طلبات ا ارتفاعالأعضاء غير الممثلة اإ

 موظفي الويبوفي المائة من  54 تشكل النساء، بالتوازن بين الجنسينفيما يتعلق و  .2018/2019في المائة في  13.3اإلى 

 تحسنو  .% رجال50ساء ون % 50، أأي 2020/21 لثنائيةق الهدف ل يق فقد ت تح ، 4-فمس توى لل  بالنس بةو بشكل عام.

 37وهو  2021من الهدف المحدد لعام  هذه النس بة في المائة من النساء، واقتربت 35كانت نس بة فقد ، أأيضا 1-مدس توى الم 

لمنافسة لتتمكن من اوقد ت اتخاذ عدد من التدابير لمساعدة النساء في المس تويات التي تكون فيها ممثلة تمثيلا ناقصا  في المائة.

آخر 2019في عام و ح على الوظائف الشاغرة في الويبو.بنجا  عمل مفضلة جهةيعزز موقعها ك ، أأدخلت الويبو تدبيراً هاماً أ

طار البرنامج  وقد لقيت دورة الحضانة ترحيبا كبيرا من موظفي الويبو استراتيجيتها للموارد البشرية.وذلك تماش يا مع  ضمن اإ

هذا البرنامج وقد بدأأت الويبو الس نة الثانية من  .في الرعاية النهاريةطفلًا  12 يوجد، وحاليا .التجريبي الذي أأطلق لمدة عامين

فيما يتعلق و  يصلون اإلى جنيف في الأشهر المقبلة.س  فال الموظفين الجدد الذين استيعاب أأطقادرة على وما زال لديها التجريبي 

دريب أأكثر تنوعاً التاس تخدام التكنولوجيا  وجعل دمة.مشاركًا من برامج التدريب المق 12385بالتدريب، اس تفاد حوالي 

آت و  .الأسهل الحصول عليه ومتابعتهن موفعالية من حيث التكلفة و  دارة الأداء لعام  والتقدير،فيما يتعلق بالمكافأ في دورة اإ

آت مقابل الأداء الممتاز. 95حصل  ،2019 آت. 0.2تكلفة هذا البرنامج  شكلوت  موظفًا على مكافأ  في المائة من تكاليف المكافأ

دارة القوى العاملة أأثناء أأزمة و  ، اس تجابت الويبو بسرعة كبيرة ومكنت الموظفين من العمل من المنزل 19-وفيدكفيما يتعلق باإ

لى أأنظمتها.س تخدام با انقطاع، بما في ذلك  أأي دونمن معظم الخدمات  توفيرت و المعدات المناس بة لضمان الوصول الآمن اإ

دارة الموارد البشرية. س ياسة الموارد البشرية لإدارة القوى العاملة  علىعدد من التعديلات المؤقتة اجراء  ينبغي كان خدمات اإ
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دارة الإجازات والإجازات المرضية والسفر  خلال فترة الإغلاق وفترة العمل عن بعد، وخاصة فيما يتعلق بساعات العمل واإ

جازة  وكانت س ياسة العمل عن بعد  ، ت عكس معظم هذه التعديلات المؤقتة في الس ياسة.في هذه الأثناءو زيارة الوطن.واإ

دارة الموارد البشرية  والمرونة في العمل لعمل عن ب عد ا امكانية اس تفادة الويبو منذلك للتأأكد من و قيد الإعداد من قبل اإ

 .19-يدف حديثاً بعد انتهاء جائحة كو  تينالمكتس ب 

مانة على تقديم التقرير الس نوي ل هشكر  ،باسم مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق ، متحدثاوفد لتفيا وأأعرب .207 لأ

وأأثنت المجموعة على  .19-كوفيد قدمت المجموعة تعازيها لأفراد أأسرة موظف الويبو الذي توفي بسببو  عن الموارد البشرية.

نتاجية مكان العمل  .ةالعالمي ائحةالج ظل هذهعمل وحدة الويبو الطبية في  مس تقرة خلال أأزمة  بقيتولحظت المجموعة أأن اإ

التوزيع  لتحسينورحبت المجموعة بالجهود المبذولة  ، وأأثنت على عمل أأمانة الويبو في تلك الظروف الاس تثنائية.19-كوفيد

في  هود المبذولةبالج كما رحبت المجموعة  .الموظفين الدول الأعضاء بينممثلي عدد  رتفاعالجغرافي بين موظفي الويبو ورحبت با

  عدد النساء في المناصب الإدارية.تحسين ، لحظت المجموعة الحاجة اإلى لكنو  مجال المساواة بين الجنسين.

سمحت الوثيقة للأعضاء بفهم و الموارد البشرية.  حولبالمعلومات  الغنيوأأعرب وفد الصين عن تقديره للتقرير الس نوي  .208

وأأقر الوفد بنتائج الويبو الإيجابية في  مل تدابير الويبو المحددة وكذلك التخطيط الاستراتيجي من حيث الموارد البشرية.كا

تحسين تنوع سبيل ا في التي بذلته هودبالج و 2021و 2017 خلال الفترة الممتدة بين عاميتنفيذ استراتيجية الموارد البشرية 

وأأعرب الوفد عن اعتقاده أأن الويبو ل تزال تواجه تحديات في تلبية الطلب المتزايد من  شرية.التوزيع الجغرافي لمواردها الب 

 تنوعل ضع استراتيجية تالمس تخدمين العالميين على خدمات الملكية الفكرية التي تقدمها، الأمر الذي يتطلب من الويبو أأن 

دارة القوى ا .مبتكرة وفعالةالتوزيع الجغرافي  على الرغم من التحديات غير و  .19-كوفيدلعاملة في الويبو خلال وأأشاد الوفد باإ

خدمات الملكية الفكرية الأساس ية  عدم تأأثير هذه الجائحة أأو تأأثيرها بشكل طفيف على نضماعملت الويبو جاهدة لالمس بوقة، 

نتاجية القوى العاملة لديها خالية خلال العمل عن بعد. ين عملوا بجد في تلك الفترة وشكر الوفد جميع موظفي الويبو الذ واإ

 كما نعى الوفد المتوفين بسبب الفيروس وقدم تعازيه لأسرهم. .ائحةوأأعرب الوفد عن تعاطفه مع المتضررين من الج وأأشاد بهم.

 4-ففيما يتعلق بتمثيل المرأأة في الويبو، وصل مس توى و  وهنأأ الوفد الويبو على أأدائها الجيد في مجال المساواة بين الجنسين.

وأأيد الوفد الويبو في  قريبًا أأيضًا من الوصول اإلى هدفه. 1-مدكان المس توى و  قبل الموعد النهائي. 2021اإلى هدفه لعام 

-UNتنفيذ خطة العمل الم طبَّقة على نطاق منظومة الأمم المتحدة بشأأن المساواة بين الجنسين وتمكين المرأأة )مواصلة 

SWAP). لجذب المواهب الشابة والاحتفاظ بها من خلال برامج الزمالة والتدريب الويبوة كما أأيد الوفد استراتيجي 

وأأعرب الوفد عن تقديره للتدابير المتعددة التي اتخذتها الويبو لتحسين عمل وحياة المتدربين، وهنأأ الويبو على  .الداخلي

الأخرى عمل الدولية والمنظمات الدولية تصنيف برنامج التدريب الداخلي الخاص بها من بين الأفضل، اإلى جانب منظمة ال

وأأعرب الوفد عن أأمله في أأن  .2019عام في العادل  الداخلي مبادرة التدريب التي نفذتها الدراسة الاس تقصائيةوفقا لنتائج 

لى قوتها العاملة ضافة المزيد من المواهب الشابة اإ رز الويبو وأأن تح   تواصل الويبو جهودها في تعزيز المساواة بين الجنسين واإ

 .تقدما في هذه المجالت

وتحدث وفد جنوب أأفريقيا باسم مجموعة البلدان الأفريقية حيث لم يتمكن منسق المجموعة الإقليمية في تلك اللحظة من  .209

مانة للتقرير الس نوي عن الموارد البشرية. الوفد الإدلء ببيان، وأأعرب نتاج  اإلىت المجموعة شار وأأ  عن تقديره للأ ية ارتياحها لإ

معاهدة التعاون بشأأن  نظام تسجيل مؤشراتو  ،لوحة الويبو للمتابعة المخصصة لإدارة الأزماتموظفي الويبو كما يتضح من 

المجموعة بقوة س ياسة الويبو بشأأن المساواة بين الجنسين التي ت اإطلاقها في عام  تيدأأ و  مدريد.نظام تسجيل البراءات و 
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تحسن امتثال ل  ارتياحهاعن  ت المجموعةوأأعرب تنفيذ الس ياسة.ل رقابة الداخلية دمج توصيات شعبة ال أأيدت أأيضاو  2014

قد بالمائة، و  17بنس بة طة العمل الم طبَّقة على نطاق منظومة الأمم المتحدة بشأأن المساواة بين الجنسين وتمكين المرأأة لخالويبو 

تعزيز قدرات  لمواصلةكما أأعربت المجموعة عن ارتياحها  متطلبات خمسة مؤشرات. ولبمتتجاوزت الويبو متطلبات مؤشرين 

 أأشارت اإلىفي المائة من موظفي الويبو، و  54.4وذكمرت المجموعة بأأن الإناث يشكلن  .جهات التنس يق المعنية بقضايا الجنسين

أأن تتحقق أأهداف  جدا لذلك، كان من الإيجابيو في الأدوار الإدارية للمنظمة.توزيع الوظائف ليس متساويا بين الجنسين أأن 

ت المجموعة مواصلة هذه مشجعة وحث 1-مد ىكانت التحسينات في مس تو و  .2021قبل عام واحد من عام  4-فمس توى 

نشاءكان و  الحفاظ على الزخم.الجهود و  مبادرة جيدة لسد الفجوة بين الجنسين  2019في  "تجمع المواهب النسائية المخضرمة" اإ

برنامج الويبو بشأأن التطوير المهني و ( EMERGEالقيادات النسائية الصاعدة )مج نااإلى بر، بالإضافة 5-فعلى مس توى 

القدرات والتدريب التي ت  تطوير أأعربت المجموعة عن تقديرها للتحديث بشأأن مختلف مبادراتو  .(I-seizeوالوظيفي )

لىاإطلاقها في جميع أأنحاء العالم  طاراني تعميم مراعاة المنظور الجنس والتي تسعى اإ الملكية الفكرية من أأجل تمكين  ضمن اإ

آت والتقدير، لحظت المجموعة التغييرات التي ت تنفيذها في  وضمن المبدعات والمخترعات ورائدات الأعمال. طار برنامج المكافأ اإ

يث بشأأن وأأعربت المجموعة عن تقديرها للتحد واعتقدت أأن هذه س ياسة مهمة لتحفيز الموظفين داخل المنظمة. 2020عام 

وفيما يتعلق بالتوزيع  ضمان سلامة موظفيها.لجهود التي بذلتها لتأأثير فيروس كورونا على عمليات الموظفين وأأثنت على الويبو ل 

أأدى و  .2020و 2018دولة عضوًا بين عامي  112اإلى  108الجغرافي، أأشادت المجموعة بالزيادة الهامش ية في التمثيل من 

المتقدمين  عدد ارتفعفقد لاإعلان عن الوظائف الشاغرة اإلى تحقيق مكاسب ملموسة لجتماعي أأدوات التواصل الا اس تخدام

البلدان  بمعرفة نس بة المتقدمين منوكانت المجموعة مهتمة  .2019في المائة في عام  26في الويبو بنس بة  الشاغرة للوظائف

والزمالة، وهي مهتمة بمعرفة كيفية  الداخلي الإيجابية التي تحققت في برامج التدريب النتائجوقد لحظت المجموعة  النامية.

 مجالي في تعزيز الجهودوشددت المجموعة على الحاجة اإلى  .19-يدف ظل جائحة كو في هذه البرامج الاس تمرار في العمل على 

  التمثيل الجغرافي والمساواة بين الجنسين في القوة العاملة.

وأأعرب الوفد عن تقديره  ش يلي الرئيس على انتخابه وتمنى له كل النجاح في اجتماع لجنة البرنامج والميزانية.وهنأأ وفد  .210

وشكر الوفد  العام الس يد أأمبي سوندارام على عمله على مر الس نين وتمنى له كل التوفيق في المس تقبل.المدير وشكره لمساعد 

وسلط الوفد الضوء على الكتيب الخاص بالموارد البشرية والذي حدد  د البشرية.الأمانة على تقديم التقرير الس نوي عن الموار 

دارة  بكل شفافية شرحب لجنة البرنامج والميزانية  اجتماع عرض التقرير خلال وسمح بشكل مختصر محتويات التقرير. نجازات اإ اإ

ورحب الوفد بالنتائج المتعلقة  .ا هذه الإدارةفيما يتعلق بس ياسات التوظيف والتحديات التي تواجهه للأعضاء الموارد البشرية

القيادات النسائية الصاعدة برنامج  بما في ذلك البرامج التي تعزز المواهب النسائية داخل الويبو مثل ينالجنس ساواة بينبالم 

(EMERGE ) و( برنامج الويبو بشأأن التطوير المهني والوظيفيI-seize).  شكلاعلى الرغم من أأن هذين البرنامجين و 

ل أأنه ل يزال هناك مجال للتحسين، خاصة فيما يتعلق بتطبيق تلك القواعد على  خطوتين رائعتين ت اتخاذهما في هذا المجال، اإ

واعتبر أأيضا  وشجع الوفد الويبو على مواصلة تنفيذ الس ياسات الجنسانية في المنظمة ومواصلة تحسين النتائج. .اءمس توى المدر 

أأن الويبو تلعب دورا  الوفد وذكر التوزيع الجغرافي بين الموظفين. اإلى تحسين الماسة أأنه من المهم تسليط الضوء على الحاجة

دارة الموظفين خلال أأزمةأأهمية وشدد الوفد على  في منطقته. ذا الموضوعهاما فيما يتعلق به وأأشار بقلق اإلى عدد  19-كوفيد اإ

ضطروا اإلى عزل أأنفسهم بسبب انتشار الفيروس، وأأعرب عن أأسفه الشديد لأن المنظمة فقدت أأحد الأشخاص الذين ا

لى الأسرة. .الجائحةموظفيها الكرام بسبب  وأأعرب الوفد عن تقديره للتدابير التي ت اعتمادها في ذلك  ووجه الوفد تعازيه اإ

 .كالمعتادالوقت والتي مكنت الويبو من مواصلة تقديم خدماتها 
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عداد الوثيقة. .211 وفاة أأحد موظفي لوأأعرب عن حزنه  وتحدث وفد المملكة المتحدة باسم المجموعة باء، وشكر الأمانة على اإ

رتياح بال ت المجموعةذلك، شعر  رغمو  بين موظفي الويبو. لفيروسبا ترتفاع معدل الإصابالو 19-كوفيد الويبو بسبب

ورحبت المجموعة بالإجراءات التي اتخذتها الوحدة الطبية في  .الالموظفين وأأسرهم قد على الدعم المناسب في هذا المج لحصول

لى التأأقلم بسرعةو  الويبو خلال تلك الأوقات المضطربة من أأجل دعم موظفي الويبو. ، ةالعالمي ائحةالجبسبب  اضطر الجميع اإ

وأأبدت  مع ترتيبات العمل الجديدة بعد الإغلاق. عةسر ب  لتكيفبا مر الذي سمح بهاالأ المنظمة مرونة وأأثنت المجموعة على 

عجابها ب نتاجية بنس بة الذي سجل لهاي  قسم عملالمجموعة اإ نتاجية قسم معاهدة وهذه النس بة في المائة،  102اإ أأعلى من اإ

عندما علمت أأن العودة  عن ارتياحها المجموعةبت ر أأعو   جيدًا أأيضًا.ماكان أأداؤه نيمدريد والذقسم التعاون بشأأن البراءات و 

لى أأماكن العمل  عدة المخطط لها على س توجه الخطط المس تقبلية لس تمرارية الأعمال  ة، وأأن هذه التجربقيد التنفيذمراحل اإ

دارة الوقت مكانية العمل عن بعد حتى  .وس ياسات اإ ولحظ الفريق أأن الغالبية العظمى من الموظفين قد أأعربت عن اهتمامها باإ

عندما علمت أأن المنظمة كانت تنظر في كيفية دمج خيارات العمل  اإلى سرورها المجموعة شارتوأأ  الأزمة الصحية.انتهاء بعد 

نتاجية في مو  عن بعد في المس تقبل. والإغلاق،  19-كوفيدمس تقرة على الرغم من أأزمة  بقيتكان العمل كان من المطمئن أأن الإ

أأعربت عن بالمساواة بين الجنسين أأمرًا مثيًرا للاإعجاب، و  الويبو واعتبرت المجموعة التزام .التوجهأأن يس تمر هذا  ت المجموعةوأأمل

لى نتائج وتوصيات تدقيق شعبة هاتطلع  ن تنفيذ وأأضافت ان المساواة بين الجنسين. الرقابة الداخلية وتقييم س ياسة الويبو بشأأ  اإ

 ةالإيجابيالمبادرات بعض  رغمو  التوصيات المناس بة في الوقت المناسب أأمر أأساسي لضمان المساواة بين الجنسين وتمكين المرأأة.

لى  ة في المناصب لضمان تمثيل المرأأ  في أأوله ما زال طريقالأأن للويبو على مس توى منظومة الأمم المتحدة، أأشارت المجموعة اإ

ض في بعض اانخفت تسجيل و 2021كان عدد النساء في المناصب العليا أأقل من الهدف المحدد لشهر ديسمبر و  الإدارية.

، ول س يما عدد الأفراد الذين حصلوا تجمع المواهب النسائية المخضرمةمن المعلومات حول تأأثير  زيدالمطلبت المجموعة و  .رتبال

المزيد طلبت المجموعة أأيضًا و  لال تلك المبادرة حتى الآن، وما هي الخطط المس تقبلية للبرنامج.على وظائف مناس بة من خ

ذا كان هذا البرنامج يمكن أأن يساعد  (EMERGEالقيادات النسائية الصاعدة )المعلومات حول تأأثير برنامج من  واإ

ذا كان الأمر أأعلىمناصب  الحصول علىعلى  3-رتبة ف الموظفات في على  نحصل لواتيال نساءعدد ال هو  اكذلك، فم، واإ

 عملالمكان تحسين و  تعزيز الاحترام بين الموظفين في سبيلهود الويبو عن تقديرها لج المجموعة  أأعربت، أأخيراو  هذه المناصب.

نع لم ديدة الجس ياسة ال  لىع للاطلاع حماسهاعن ت بر عأأ  ماك خالٍ من التحرش، بما في ذلك التحرش الجنسي.وجعله 

لأمانة بشأأن تلك ا منزيد من المعلومات المطلبت المجموعة و  .الاس تغلال الجنسي والاعتداء الجنسي والاس تجابة لهما

الس ياسة حتى  تطبيق هذه نتائج حولالمنظمة  تملكهارسمي وأأي بيانات أأولية  بشكل الويبو تهاقطب متىالس ياسة، بما في ذلك 

لى أأن عمل الآن.  تهاليتتمكن المنظمة من الوفاء بول  هو أأمر أأساسي بشكل فعال لموارد البشريةا قسم وأأشارت المجموعة اإ

ن الإدارة الح وت   أأهدافها.تحقيق و  للموارد البشرية أأمر بالغ  كيمةشكل تكاليف الموظفين نس بة كبيرة من نفقات المنظمة، لذا فاإ

ذلك،  رغمو  موظفيها وتحسين التوازن بين الجنسين. بين وشجعت المجموعة الأمانة على مواصلة التزامها بالتنوع الجغرافي الأهمية.

على أأساس الجدارة وأأعلى معايير الكفاءة والنزاهة، مع مراعاة الطبيعة يجب أأن يتم فيما يتعلق بالتوظيف، أأكدت المجموعة أأنه 

 .هذه المنظمة التقنية للغاية للويبو وطبيعة الخدمات التي تقدمها

يجابية لتحسين التمثيل  ، متحدثاوفد س نغافورةوأأشار  .212 لى أأن الويبو بذلت جهودًا اإ آس يا والمحيط الهادئ، اإ باسم مجموعة أ

لى  عن تطلعها المجموعةأأعربت الجغرافي العادل للموظفين، و  الممثلة  وأأ جهود التواصل مع الدول الأعضاء غير الممثلة  تعزيزاإ

المساواة بين الجنسين بمثابة  في مجالالإيجابية لس ياسة الويبو  النتائج تكونأأن  بويج التمثيل الجغرافي. حسينتمثيلا ناقصا لت 

لهام للجهود المبذولة  لى توقعات التقرير  التمثيل الجغرافي. لتعزيزمصدر اإ ، وشجعت 2020/2021للثنائية وأأشارت المجموعة اإ
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أأخيًرا، أأعربت المجموعة عن و  لمنظمة.داخل ادرة على الصمود قوالالمرونة  لتعزيزالويبو على مواصلة جهودها في التحول الرقمي 

صابتهوظفينالمحزنها لخبر وفاة أأحد   .لأسرته أأعمق تعازيها قدمتو بفيروس كورونا،   نتيجة اإ

آس يا الوسطى والقوقاز وأأوروبا الشرقيةباسم مجموعة  ، متحدثاوفد الاتحاد الروسي أأعربو  .213 مانة ل هشكر ، عن بلدان أ لأ

لى أأنه و  بشرية.على التقرير الس نوي عن الموارد ال  حراز تقدم فيما يتعلق بالمساواة بين الجنسين في أأشار اإ ، وهذا الويبوت اإ

لى المجموعة بارتياح وأأشارت  أأهمية الس ياسة الجديدة بشأأن المساواة بين الجنسين. يعكس نتاجية خلال اإ أأنه ت الحفاظ على الإ

صابة العديد من الموظفين بالمرض. 19-كوفيدأأزمة  وشكرت المجموعة الأمانة على  وأأن عمل المنظمة لم ينقطع على الرغم من اإ

لى مواصلة عملها  في مجالعملها  لى الحاجة  .على هذا الموضوعالتنوع الجغرافي ودعت الأمانة اإ لى وأأشارت اإ تحقيق توزيع عادل اإ

قليميةتمثيل ولسوء الحظ، لحظت المجموعة أأن  .عددهم دةللمناصب بين ممثلي الدول بالإضافة اإلى زيا في أأمانة  مجموعتها الإ

خبرة كبيرة في مجال الملكية الفكرية وأأنظمة  تملكها ل  التابعة بأأن الدول الأعضاء هاعن اقتناع المجموعة  توأأعرب .اكان ناقص الويبو

الاس تمرار في  اإلى ضرورةالمجموعة  وأأشارت لصالح المنظمة. االاس تفادة منهالملكية الفكرية الوطنية الخاصة بها والتي يمكن 

 على متابعة مسيرة مهنية في مجال الملكية الفكرية.تشجيع الش باب  جدا من المهموذكرت أأنه  تطوير برنامج التدريب الداخلي.

ية في هذا المجال، وعمليات المس تقبل  التوجهاتمع الرقمنة و  الموظفينف تكيم  مدىحول طلبت المجموعة معلومات من الأمانة و 

 .الجاري العمل عليهاتكنولوجيا المعلومات الجديدة 

وأأيد وفد الوليات المتحدة الأمريكية البيان الذي أأدلى به وفد المملكة المتحدة باسم المجموعة باء. وأأكد الوفد تقديره  .214

دارة الويبو لدعم موظفيها مع الاس تمرار في تعزيز عمل المنظمة المهم في ظل الظروف غير  بشكل خاص لكل ما فعلته اإ

 بسبب الفيروس. الذي توفيوأأعرب الوفد عن خالص تعازيه لأسرة موظف الويبو  المس بوقة المحيطة بجائحة فيروس كورونا.

حراز  غنياوذكر الوفد أأن التقرير كان  اة تقدم في مجالت المساو ال بالمعلومات ومشجعًا وأأعرب عن سروره لس تمرار الويبو في اإ

النساء يشكلن الآن  عن سروره كون الوفد أأعربو  .وتعلمهمالموظفين  تنمية قدراتبين الجنسين والتمثيل الجغرافي والتنوع و 

-ف الرتبة  منلموظفينلوهنأأ الوفد المنظمة على تحقيق التكافؤ الكامل بين الجنسين  موظفي الويبو. مجموعفي المائة من  54.4

ما زالت قريبة من  1-مد رتبةأأن  على الرغم من أأن التقرير ذكرو  .المحددالتسليم  م من تاريخ، وعلى القيام بذلك قبل عا4

لى أأن بافي المائة فيما يتعلق  37البالغ تحقيق هدفها   راجعاحققت تالوحيدة التي  رتبةهذه اللتوازن بين الجنسين، أأشار الوفد اإ

لى أأن التوازن بين الجنسين في  ابتعدت عن هدفها الخاص.و  ل يزال  5-فو  2-مد المس تويينبالإضافة اإلى ذلك، أأشار الوفد اإ

باس تمرار  شهدتاقد  ينالفئت اتينأأن هوبما  .2021ديسمبر  المحدد لكل مس توى بحلول هدفال تحقيق من  %10 بعيدا حوالي

ذا كان اس تفسر، 2017س نويًا منذ يونيو  يةئو في النسب الم فقط طفيفة زيادات  تحسين جهود الويبو س تعمل على  تالوفد اإ

آت بالنس بةالمحددة في العام المقبل.  الثغراتالتوعية لسد تلك  أأشار الوفد اإلى سلسلة التغييرات التي أأجريت على  ،للمكافأ

آت والتقدير. طلب الدول  بناء علىالمكافأأة المالية للأداء التنظيمي،  للتوقف عن تقديموأأعرب الوفد عن تقديره  برنامج المكافأ

لى الأعضاء، بالإضافة آت  رغمو  .ولية"ؤ مكافأأة "التصرف بمس" و تحقيق التميز " فأأةتخفيض مبالغ مكا اإ ذلك، ازداد عدد المكافأ

على لوفد شدد او  .لعدد أأكبر من الموظفينجعلها متاحة الأمر الذي في معايير الأهلية  لتعديلات البعض منها أأيضًا وخضع

آت على أأساس الجدارة و  ضرورة آت بشكل وظفين المع توقم وذلك لتفادي لأداء الاس تثنائي اتقديم المكافأ الحصول على المكافأ

علان نتائج "اس تقصاء أأماكن  الأمانة في التعاطي مع موضوع التحرش الجنسي لجديةوأأعرب الوفد عن سروره  روتيني. بعد اإ

ذ تدابير شاملة يتنف قد باشرت في  ل س يما أأن الأمانة، مة الأمم المتحدةالعمل الآمنة" من التحرش الجنسي على نطاق منظو 

قوض مهمة منظمات الأمم يبجميع أأشكاله  التحرشوأأعرب الوفد عن اعتقاده بأأن  ومنسقة لمكافحة التحرش الجنسي في المنظمة.

والتحرش  ضايقاتاساتها المتعلقة بالمس ي بتعديلالويبو  لقيامأأعرب الوفد عن سروره كما  لموظفين.باويهدد سلامة المتحدة 
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فراد من غير الموظفين لأفراد من غير الموظفين، وا علىجعلها قابلة للتطبيق و الجنسي  بالإضافة اإلى ذلك سمحت الويبو للأ

ذا دعت الحاجة مكتب أأمين المظالم اللجوء اإلى شامل ال  الويبو فهمكل هذه الإجراءات عكس وت، ل على خدماتهو والحص اإ

س ياسة الويبو  أأعرب الوفد عن حماسه للاطلاع علىوكما ورد في بيان المجموعة باء،  .في المنظمة انتشار المضايقات اطرلمخ

زيد من المعلومات الموطلب الوفد من الأمانة تقديم  .نع الاس تغلال الجنسي والاعتداء الجنسي والاس تجابة لهمالم الجديدة 

أأي بيانات أأولية تملكها المنظمة حول نتائج تطبيق هذه الس ياسة حتى و نشائها رسميًا، حول تلك الس ياسة، بما في ذلك وقت اإ 

 الآن.

وشكر الوفد الأمانة على التقرير  وأأيد وفد تونس البيان الذي أأدلى به وفد جنوب أأفريقيا باسم مجموعة البلدان الأفريقية. .215

خلق بيئة عمل متناغمة بفضل و البشرية لإجراء تحسينات  الس نوي عن الموارد البشرية ورحب بالجهود التي بذلتها الموارد

في ظل الظروف الاس تثنائية و تحقيق الأهداف.سبيل تضمن التقرير معلومات مفيدة عن التقدم المحرز في و  س ياساتها.

وذلك بًا، في المائة تقري  100الخدمات، ل س يما الخدمات التشغيلية بنس بة  مختلف عن تقديم الموظفون لم يتوقف، جائحةلل

 شار. وأأ 19-كوفيدفصل عن أأزمة  لحتواء التقرير علىوأأعرب الوفد عن سروره  بفضل التدابير المناس بة التي ت اعتمادها.

لىالوفد  . 2019/2020 للثنائية بين الجنسين وتنفيذ برنامج المساواة بين الجنسين التوازنارتياحه للتزام الويبو بس ياسات  اإ

، وشجع الوفد الويبو على المنظمة أأهداف أأحد كان فقدفي المائة من الموظفين هم من النساء  54ن لأ وأأعرب عن سروره 

وشجع الوفد الجهود المبذولة لتحسين التنوع الجغرافي  لمنظمة.ل بين الجنسين على المس تويات العليا على التوازن  العملمواصلة 

التنوع  من أأجل تعزيز ةالتوظيف الجديد فرصعلى الدول الأعضاء ع طلابين الموظفين، ودعا الويبو اإلى مواصلة جهودها ل

 .للويبو تعازيهقدم وأأعرب الوفد عن دعمه لموظفي الويبو وتضامنه معهم في ذلك الوقت العصيب و  الجغرافي.

يران )جمهورية  .216   مجالفيالإسلامية( الأمانة على تقديم التقرير الذي تضمن معلومات عن التقدم المحرز  -وشكر وفد اإ

عمليات ورحب الوفد ب  أأهداف التوظيف ولمحة عامة عن س ياسات ومبادرات وأأنشطة المنظمة المتعلقة بالموارد البشرية.

أأشار و  للمعلومات عن الموارد البشرية للدول الأعضاء. ارئيس ي امصدر  شكلي لتقرير الذي ة التي يخضع لها االتحسين المس تمر 

لى أأن ا  لفعالية عملعنصر أأساسي  للمنظمة وهيلعمود الفقري تشكل ا، مثل أأي منظمة أأخرى، لموارد البشرية في الويبواإ

 توفيرمباشر بالكفاءة التنظيمية و مرتبطة بشكل  كونهاوعلق الوفد أأهمية كبيرة على الإدارة السليمة للموارد البشرية  المنظمة.

ورحب الوفد بالمبادرات التي اتخذتها  ناسب.الم شكل ل الخدمات، فضلًا عن المرونة لمواجهة التطورات الجديدة على الفور وبا

دارة الويبو في مكان العمل خلال جائحة لى التعاون المنتظم والوثيق مع المنظمات الدولية الأخرى  .19-كوفيد اإ وأأشار الوفد اإ

وعلى الرغم  مكان العمل.مكافحة فيروس كورونا في مجال الموجودة في جنيف لتبادل موارد المعلومات والدروس المس تفادة في 

وبناءً على ذلك،  من تحقيق التوزيع الجغرافي لموظفي الويبو، رأأى الوفد أأن هناك فجوة في التمثيل الجغرافي داخل أأمانة الويبو.

د و يعتبر أأنه من الضروري تنفيذ المزيه، ف يحيي هذه الجهودرحب الوفد بالجهود التي تبذلها الأمانة لتضييق الفجوة و ي في حين

آخراً، أأشاد الوفد  الإجراءات لضمان التمثيل الجغرافي المتوازن. من  19-بسبب كوفيد وفىتالويبو الذي  بموظفوأأخيراً وليس أ

 وأأثنى على الويبو لتقديمها الدعم والمساعدة لأسرته.

مانة لإعداد التقرير. و وأأعرب وفد كندا عن امتنانه  .217 لى للأ ا خلال الفترة المشمولة الإنجازات التي ت تحقيقهأأشار الوفد اإ

نشاء تجمع المواهب النسائية المخضرمة وحلقة العمل التفاعلية المكثفة لمدة يوم واحد للمندوبين بشأأن  بالتقرير، بما في ذلك اإ

تقديم التعازي من التوقف لحظة ل للوفد ولكن بالرغم من هذه الإنجازات، كان ل بد التحيز اللاشعوري والتنوع والشمول، 

وظفي الويبو المتأأثرين بشكل عن دعمه لمالوفد  وأأعرب .19-ء وعائلة موظف الويبو الذي فقد حياته بسبب كوفيدلأصدقا
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لى .19-مباشر أأو غير مباشر بفيروس كوفيد دارة الويبو قدمت مجموعة من الخدمات التي تهدف اإ لى أأن اإ الحفاظ  وأأشار الوفد اإ

، في المرحلة القادمة عمل الويبوبوفيما يتعلق  الجهود. عن تقديره لهذه وأأعرب، اس تمرار العمليات دعمو صحة موظفي الويبو  على

لى اهتمامه بنتائج الدراسة الاس تقصائية المقبلة بشأأن الاحترام  في أأواخر عام  المراد تنفيذهافي العمل والانسجام أأشار الوفد اإ

ضع خط بو  التي ستسمحلثقافة السائدة في الويبو، و ل والتي يمكن تشبيهها "بفحص درجة الحرارة" ، 2021، أأوائل عام 2020

دارة المواهب. نهاء خدمتهم خلال الفترة المشمولة  الأساس لقياس أأثر مبادرات اإ وفيما يتعلق بالموظفين الثمانية عشر الذين ت اإ

دارة المنظمة وفقاً ل "أأراد الوفد معرفة المزيد من المعلومات حول ما هو مقصود من بالتقرير،  ( من نظام 5)أأ()2-9لبند حسن اإ

 ."الموظفين

آس يا والمحيط الهادئ. .218 ندونيس يا البيان الذي أأدلى به وفد س نغافورة باسم مجموعة أ قدم الوفد أأعمق تعازيه و  وأأيد وفد اإ

عداد التقرير.على و  الجائحةوشكر الوفد الأمانة على عملها الجاد أأثناء تفشي  .19-كوفيد لوفاة أأحد موظفي الويبو بسبب  اإ

دلءالوفد من ثم قام و  الوفد بنجاح الويبو في تحقيق التكافؤ بين الجنسين. شادأأ و  يجابية بشأأن جهود الإ لاحظات بعض الم باإ

 .اناقصالممثلة تمثيلا الأعضاء غير الممثلة و لموظفين، بما في ذلك التواصل مع الدول بين االويبو لتحسين التمثيل الجغرافي العادل 

وسلط  لموظفين.بين امن أأجل تحقيق تمثيل جغرافي عادل التواصل مواصلة تحسين جهودها في مجال  وشجع الوفد الأمانة على

، وذكر أأن هذا الشرط خلق حواجز أأمام لبعض الوظائف الشاغرةشرط تعدد اللغات استيفاء  صعوبةالوفد الضوء على 

لى اتخاذ تدابير مناس بة  ودعا الوفد في الويبو. للعملالأفراد من الدول الأعضاء غير الممثلة أأو الممثلة تمثيلا ناقصا للتقدم  اإ

لمعالجة هذه العوائق بما في ذلك طلب لغة واحدة فقط من لغات عمل الويبو وتقديم دورات للموظفين المعينين لتعلم لغات 

ضافية.  عمل اإ

على  شددو  .عالية كفاءةبوهنأأ وفد المغرب الرئيس على انتخابه وأأعرب عن اقتناعه بأأن الرئيس س يوجه عمل اللجنة  .219

وأأعرب الوفد عن  التحضير المناسب والفعال للدورة الحالية.دعمه الكامل للرئيس خلال وليته. وشكر الوفد الأمانة على 

وأأيد الوفد البيان الذي أأدلى به وفد جنوب أأفريقيا باسم مجموعة  .19-بسبب كوفيدتعازيه لأسرة موظف المنظمة الذي توفي 

دارة شدد على أأن وأأعرب الوفد عن تقديره للتقرير وشكر الأمانة والس يدة موسى على العرض و  يقية.البلدان الأفر  لموارد ااإ

شجع الويبو على فهو ي وذكر الوفد أأنه يؤيد المساواة بين الجنسين في المنظمة، وبالتالي،  المنظمة. لعملالبشرية هو أأمر أأساسي 

لى متابعة ودعا الوفد  لضمان المساواة بين الرجال والنساء. اس بةالمن هذه الس ياسة والإجراءاتتطبيق متابعة  المنظمة أأيضا اإ

من  9المادة رد في او هو كما للويبو،  بالنس بة ضمن التمثيل الجغرافي العادل قدر الإمكان، وهو أأمر مهم جداالتي تأأنشطتها 

وسلط  تحسين التمثيل الجغرافي.في سبيل الوعي  عزيزتوأأيد الوفد المبادرات التي اتخذتها الويبو ل  النظام الأساسي للمنظمة.

وهنأأ الوفد المنظمة على  تمثيلها. تحسينمن أأجل  االممثلة تمثيلا ناقصالوفد الضوء على مبادرات لجنة التنس يق للمناطق 

طار عمل المنظمة العمل من المنزلسعيها اإلى دمج و  19-كوفيد جهودها خلال أأزمة على وشكر الوفد المدير العام  .ضمن اإ

 ترف.عمله المحعلى و طوال فترة وليته جهوده 

، وقدم تعازيه للأسرة 19-وأأعرب وفد باكس تان عن حزنه العميق لفقدان روح واحدة من موظفي الويبو بسبب كوفيد .220

آس يا و  وأأمانة الويبو. المفجوعة وشكر الأمانة على  المحيط الهادئ.وأأيد الوفد البيان الذي أأدلى به وفد س نغافورة باسم مجموعة أ

لى تمثيل الدول  لى التقدم المحرز فيما يتعلق بالتمثيل الجغرافي مما أأدى اإ عداد التقرير الس نوي عن الموارد البشرية وأأشار اإ اإ

يبو ورحب الوفد بالتحسينات التي أأدخلت على برامج التدريب الداخلي للو  الأعضاء غير الممثلة من قبل بين موظفي الويبو.

في الويبو استثمارًا في الش باب الداخلي لم يكن التدريب و غير ممثلة.المشاركة مواطني الدول الأعضاء رفع ب ل س يما تلك المتعلقة
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الدول الأعضاء التي يمثلها هؤلء  في مختلفلابتكار والملكية الفكرية ل للترويجالعالمي فحسب، بل كان أأيضًا فرصة على الصعيد 

ع الوفد الأمانة على مواصلة سعيها لزيادة عدد المتدربين المشاركين في البرامج، ول س يما من الدول الأعضاء غير وشج المتدربون.

 النامية. الأعضاء الممثلة تمثيلا ناقصا، والدولتلك الممثلة، و 

عداد ا .19-كوفيد عن تعازيه لوفاة الموظف بسبب الاتحاد الروسي وأأعرب .221 لتقرير الس نوي وشكر الوفد الأمانة على اإ

ضافية حول اس تخدام  العمل المس تمر والمتواصل للموارد البشرية في الويبو. رغمعن الموارد البشرية  وطلب الوفد معلومات اإ

التمثيل ضمان وأأعرب الوفد عن ضرورة  ختيار الموظفين الجدد، والتي ورد ذكرها في تقرير العام السابق.لالتقنيات المبتكرة 

ورحب الوفد بالعمل الإيجابي مع المتدربين والعمال  لمناصب بين مختلف المناطق.تحقيق المساواة في توزيع او  الجغرافي العادل

لمعايير العامة للأمم المتحدة، ا تحترموأأعرب الوفد عن اقتناعه بأأن الويبو ل تزال  برنامج الموظفين الفنيين المبتدئين.بالش باب و 

أأعرب عن وعلق الوفد أأهمية كبيرة على التعددية اللغوية و  .ين الدوليين العموميينلموظفاة ل س يما فيما يتعلق بالرواتب وخدم

وكان الوفد مهتماً جدًا أأيضًا بنتائج مناقشات  الموارد البشرية للفترة المقبلة. حوللمشاركة في مناقشة استراتيجية جديدة حماسه ل 

ف الموظفين مع تكيم  حول مدىوطلب الوفد معلومات أأكثر تفصيلا  المس تقبل.في مكانيات لإ الفريق العامل، والتي تتعلق با

لموارد با الخاصةالاستراتيجيات الجديدة  للاطلاع هتحمسم عن الوفد  أأعريوفي هذا الس ياق،  الرقمية الجديدة. التكنولوجيات

 البشرية.

التي أأدلى بها  المتنوعة لتعليقاتل ا أأخذ الرئيس الكلمة ليوضح أأنه كان من الصعب جدًا تقديم ملخص شامل نظرً و  .222

وذكر الرئيس عبء الكارثة الدولية وأأعرب . 19-كوفيد أأعرب الرئيس عن تعازيه لأسرة الموظف الذي توفي بسببو  الوفود.

وشكر الرئيس الس يدة موسى على جودة التقرير الذي قدمته وخاصة على  في المس تقبل. يتحسن الوضععن أأمله في أأن 

لى أأن  ت تحقيقها والتي كانت طموحة للغاية.الأهداف التي   وان من النساءهم في المائة من موظفي الويبو  54وأأشار الرئيس اإ

أأعرب عن فخره بالويبو فيما خاصة وأأن المساواة بين الجنسين أأمر مطلوب بشدة في الأمم المتحدة، و جدا مشجع  هذا الأمر

تحتاج اإلى تحسين، وقد طلب المندوبون معلومات أأكثر تفصيلًا عن تلك  بعض المسائلومن الواضح أأن  .يتعلق بهذه النقطة

ممكنا في هذا  ليسالكمال وذكر أأن  .بشكل أأفضليسمح للموظفين بالعمل س العناصر التي لها علاقة بمكان العمل وكل ما 

 .لتحقيقهالسعي  بذلك، يج رغمو  العالم.

لى أأسرة الموظف وشكرت الأمانة الوفود على تعليقاتها واقتراحاتها  .223 وستنقل التعازي التي أأعربت عنها الوفود والرئيس اإ

د لمواصلة تحسين المساواة بين الجنسين، ل س يما على المس تويات و وأأحاطت الأمانة العامة علما بطلبات الوف السابق المعني.

لى مزيد من الإجراءات بشأأن التنوع الجغرافي.  تواصل الجهود في هذا الصدد.وذكرت الأمانة أأنها س   العليا، والحاجة اإ

تجمع المواهب النسائية و  (EMERGEالقيادات النسائية الصاعدة )لبرنامج صرحت الأمانة بأأنها س توفر الأرقام المطلوبة و

 وأأ اس تغلال  أأي حالةيسجل لم و .منع الاس تغلال الجنسي والاعتداء الجنسيس ياسة والمزيد من المعلومات حول  المخضرمة

الرقمنة، ذكرت الأمانة أأنها تعمل حاليًا على  حديثة في مجال لأس ئلة المتعلقة بالجهودل وبالنس بة .حتى الآن اعتداء الجنسي

لى الحوس بة السحابية  عادة تدريب الموظفين، و من حيث جهدًا كبيًرا  ذلك يتطلبو الانتقال اإ  .العمل على تدريبهم بدأأ قد اإ

دارة ل س يمابين العديد من الإدارات  ةشتركالم د و ههذا العمل يتم من خلال الج وذكرت الأمانة أأن  تكنولوجيا المعلومات  اإ

دارة والتصالت وزملاء من  وقد ت  مدروسةبطريقة  التدريب تنفيذتم يوذكرت الأمانة أأنه  الشؤون المالية والموارد البشرية.اإ

التراخيص الخاصة بهذا بالإضافة اإلى ذلك ت الحصول مؤخرا على و ،راقبةالتخطيط له سابقا، ويخضع التدريب أأيضا للم

 وقتا عمليةتطلب ال وست  الذين يخضعون للتدريب وس يحصلون على الشهادات ذات الصلةالأشخاص  اعتمادسيتم و التدريب. 
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لى الأمانة  شارأأ و  .طويلا  ل يعتقدان أأنهما قادران عن أأنهما شخصان عبر، وقد قادرون على التأأقلم مع الرقمنةأأن معظم الموظفين اإ

نهاء خدمتهم والذين موظفا  18 في القائمة التي تضم ينالموظف ادراج هاذين تو .التكيف مع هذا الأمرعلى  أأي دون من ت اإ

، ولذلك فضلا ترك المنظمة والتخلي يةالانتقال غير قادرين على تخطي هذه المرحلة  ن بأأنهمااالموظف قد شعر هاذانو  .اعتراض

، ووفد كندا باءي تحدث باسم المجموعة يتعلق بالطلبات المقدمة من وفد المملكة المتحدة، الذفيما و  .ينائمالد عقديهماعن 

لى أأن المواهب" تجمعات"للحصول على مزيد من التفاصيل حول  عمل في المقام الأول ي "تجمع المواهب"، أأشارت الأمانة اإ

الويبو في حال عدم وجود في  صول على وظيفةبالح معن اهتمامه الإعرابين المحتمل كمس تودع حيث يمكن لمقدمي الطلبات

 "المواهب "تجمعات على عكس الوظائف الشاغرة المحددة، كانتو  وظائف شاغرة مناس بة تتناسب مع ملفهم الشخصي.

يشغلون مناصب من  الذين قدأأو تس تهدف الأشخاص الذين يتمتعون بالمواصفات الملائمة للويبو على مدار العام و مفتوحة 

( التصال بالمهنيين المؤهلين فيما يتعلق بالوظائف 1الواردة حسب الحاجة بهدف  الطلبات مراجعة تموت صعب ملؤها.ال

معات "تج ت عد .ذات الفترة المحدودةالمؤقتة  للوظائفتحديد المرشحين ( 2، ووسيرتهم الذاتية خبرتهم الشاغرة التي تتطابق مع

كملة  "المواهب وبلغ عدد المرشحين  هود التوعية الأخرى )معارض التوظيف، والحملات عبر الإنترنت، وبعثات التوظيف(.لج م 

طار عمل .مرشًحا 4048حوالي  "تجمعات المواهب"في  الحالي ، تمت مراجعة لتحقيق المساواة بين الجنسين الويبو وضمن اإ

تولي ل اللواتي يتمتعن بالمواصفات والخبرة المناس بة  النساء دفي عدة مناس بات لتحدي "تجمع المواهب النسائية المخضرمة"

شاغرة ال ف ائوظلبا هنديدتح النساء اللواتي ت بلاغت اإ و الذكور.من  اليها ينتقدميكون معظم الم  التي عادةلمناصب العليا ا

نشائه، ت التصال بـ ، ومنذ ةمرشح 1840حوالي  " هذا علىتجمع المواهبويحتوي " .لها وتشجيعهن على التقدم  امرأأة. 16اإ

حدى المرشحات الل"معات المواهبتوظيف حتى الآن أأي شخص من "تجعلى الرغم من عدم و  اتي ت التصال و ، فقد وصلت اإ

ذا كانت الأمانة  حولفيما يتعلق باس تفسار وفد الوليات المتحدة الأمريكية و  عليا.حد المناصب ال بهن اإلى مرحلة المقابلة لأ  اإ

، أأجابت الأمانة أأن النسب المئوية للنساء في 2021عام  بحلولجهود التوعية للويبو لسد تلك الثغرات المحددة تعزيز في  تفكر

تعكس الأهداف جهود المنظمة في حين و .2021الأهداف المحددة لعام بعيدة عن ل تزال بالفعل  5-فو  2-الفئتين مد

 يأأخذينبغي أأن في المس تويات العليا من خلال التوعية والمبادرات ذات الصلة،  التوازن بين الجنسين سبيل تعزيز المس تمرة في

في المس تويات  الموظفينوفي هذا الس ياق، بما أأن شريحة أأكبر من  للموظفين الحاليين. المهنيلعتبار التطوير باالنهج أأيضا هذا 

عادة التصنيف  لى عدد تعيينات التي أأ  والمسابقاتالعليا كانت من الذكور، أأدت عمليات اإ لى اختيار المرشحين الداخليين اإ دت اإ

لى ارتفاع ، في بعض الأحيان، وأأدى ذلك  الذكور.ينلموظفل مرتفع ، مما أأدى بدوره محددة رتبالعدد الإجمالي للوظائف في اإ

لى مزيد من الانخفاض في النس بة المئوية للموظفات في تلك  يجابيبشكل ل يؤثر  هذا الأمروعلى الرغم من أأن  .الرتباإ على  اإ

ل أأنه يدعم نهج الويبو لإدارة المواهب، الذي  على الرغم مما ورد أأعلاه، و  يميز ضد الموظفين الذكور. لالتوازن بين الجنسين، اإ

د هالذي يم الأمر المتوسطة المس توى،  المناصببهدف زيادة النسب المئوية للموظفات في  هاع ي ف جهود التوعية وتنو يتكث  ت

 تيال أأنشطة التوعيةوبالإضافة اإلى ذلك، وبسبب زيادة  العليا في المس تقبل. المناصبلتولي النساء المزيد من لطريق ا

حيث تمت التوصية بتعيين مرشحة واحدة أأو أأكثر العليا  المس توياتالمنافسات على  النساءنس بة  ارتفعتس تهدف النساء، ت 

لى أأن العدد الإجمالي للمنافسات  (.2016في المائة في عام  48مقارنة بنس بة  2019في المائة في عام  53) وأأشارت الأمانة اإ

لى  4-من الرتب ف للوظائف قطع ت وقد  (.2016في  12مقارنة بـ  2019في  28قد تضاعف خلال تلك الفترة ) 2-مداإ

، مما رفع النس بة 2013عام  امرأأة في 11مقارنة بـ  2020امرأأة في عام  22حيث بلغ عددهن  1-أأشواط كبيرة على مس توى مد

لى  25من  1-مدالمئوية للنساء في الرتبة   1-مدفي مناس بتين اش تملتا على وظائف من المس توى و .في المائة 34.9في المائة اإ

لضمان وجود مجموعة قوية من المتقدمات في مجال يهيمن  توظيفدمات شركة بخ الاس تعانةتكنولوجيا المعلومات، ت قسم في 

لى تعيين مرشحة لمس تقبل، ستركز الويبو على تحديد أأهداف ا فيو خارجية. واحدة عليه الذكور، مما أأدى في كلتا الحالتين اإ
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لى تسعىجنسانية  في المنظمة  الحاليين للموظفين المهنيفي المس تويات العليا مع مراعاة التقدم  تحقيق التوازن بين الجنسين اإ

القيادات "برنامج طلب الحصول على تفاصيل حول تأأثير مشاركة الويبو في مبادرة على  للردو  لتقاعد.با المتعلقة توقعاتال و 

لى أأنه منذ عام " للأمم المتحدة(EMERGEالنسائية الصاعدة ) في في الويبو  اتموظف 10 ت، شارك2017، أأشارت الأمانة اإ

فيما يتعلق بطلب وفد كندا و  حاليا في وظائف رفيعة المس توى. اتفي المائة من هؤلء الموظف 40عمل تو  بادرة.هذه الم 

ضافية بشأأن  نهاء تعيين 18للحصول على تفاصيل اإ دارة المنظمة وبموافقة الموظفين المعنيين، وفقاً للبند  اإ -9"لصالح حسن اإ

نهاء الخدمة المتفق عليها تتعلق بتطور أأوضحت الأمانة أأن الغالبية ( من نظام الموظفين، 5)أأ()2 العظمى من حالت اإ

الوظيفة  متطلباتالوظيفة مما يؤدي اإلى فجوات بين  التي تطرأأ علىالوظائف، ل س يما في مجال التكنولوجيا و / أأو التغييرات 

والبحث عن متطلبات الوظيفة تحديث ب الويبو  تقوم، غرةاشالوظائف  صبح هذهت عد ان وب الموظفين.رات دوق  وكفاءات 

 السريع الذي تشهده بيئة الويبو التطورهذا الأمر مهم جدا نتيجة ت الأمانة أأن شار وأأ  حتياجات المنظمة.ل المناس بةالمواهب 

وأأوضحت الأمانة، مخاطبة  المنخفض تقليديا من ناحية أأخرى. عدل دوران موظفي المنظمةنظرا لمالرقمنة و ل س يما في مجال 

س ياسة صدرت في يوليو هذه ال ، أأن منع الاس تغلال الجنسي والاعتداء الجنسيس ياسة د التي تطلب معلومات حول الوفو 

على مدى الس نوات القليلة الماضية، لم تتلق الويبو أأي ادعاءات بالس تغلال الجنسي و / أأو الاعتداء الجنسي ضد و . 2019

آخر، والتي تضمنت ادعاءً بارتكاب "اتصال جنسي ، قدم موظف شكوى ضد مو 2017في عام و أأي من موظفيها. من ظف أ

جراء تحقيق، ت رفض الشكوى بالكامل باعتبارها بلا أأساس.و  ".دون رضى أأحد الأطراف لى أأنه حتى  بعد اإ وتجدر الإشارة اإ

رقى اإلى سوء بدون هذه الس ياسة، بموجب الإطار القانوني للويبو، فاإن الاس تغلال الجنسي والاعتداء الجنسي من شأأنه أأن ي

الويبو للاس تغلال الجنسي والاعتداء الجنسي محدودا  يموظف تعرضخطر كان و  .الأساسيعاقب على هذا أأن السلوك و 

صدرت هذه الس ياسة لإظهار التزام الويبو بمنع الاس تغلال الجنسي رغم ذلك، و  المنظمة وعملياتها. عملنظرا لطبيعة 

الس ياسة مع س ياسة الحماية من تتماشى هذه و  يتوقع منهم الالتزام بها. للموظفين معايير واضحة توفيروالاعتداء الجنسي و 

فيما يتعلق بطلب وفد الاتحاد الروسي للحصول و  الاس تغلال الجنسي والاعتداء الجنسي المطبقة في الأمم المتحدة وبرامجها.

، نفذت 2018، أأوضحت الأمانة أأنه في عام المبتكرة، مثل الذكاء الاصطناعي التكنولوجياتعلى مزيد من المعلومات حول 

قدرة هذه التكنولوجيا  لتقييم وذلك ،فحص طلبات الوظائففي الويبو مشروعاً تجريبياً لختبار اس تخدام الذكاء الاصطناعي 

كان من و لكل وظيفة شاغرة. في المتوسط طلبا  137 تتلقى الويبووكانت  .هام التي تتطلب وقتا وجهدا كبيراالم على تولي بعض 

اس تخدام تكنولوجيا الذكاء  الناجمة عنمقابل المخاطر  تخفيف العبء على الموظفين الويبو حس نات يمم أأن تقهم جدا الم 

على نطاق تنفيذ مشروع تجريبي ت النتائج الأولية،  صدور بعدو  ة لجميع المتقدمين.يشفاف ال لة و اعدالضمن أأن تالاصطناعي، و 

( التابع ATACمركز تطبيقات التكنولوجيا المتقدمة ) كان، في نفس الوقت. و2020يسمبر في د أأن ينتهييالمتوقع من  أأوسع

لى تصنيف طلبات يشارك للويبو  في تطوير نموذج أأولي داخلي يقوم بشكل أأساسي بفحص مماثل لطلبات العمل، بالإضافة اإ

في  78واعدة، حيث بلغت نس بة الدقة الإجمالية نتائج كانت ال و  لويبو.الخاصة با المتدربين لمواصفاتالتدريب الداخلي وفقاً 

مكانية اعتماد هذه ونتيجة لذلك، ت النظر في في المائة. 90المائة وحققت بعض الفئات معدل دقة يقارب  التكنولوجيا لفحص  اإ

لنهج هذا ا سمحس نويًا، سي  الداخلي تدريبلل طلب  2000أأكثر من  وصولمع و  .الداخلي طلبات المرشحين لفرص التدريب

 شكل أأفضل.ب  ذات الصلة طلباتل اراجعة بم
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 عضوية مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة من جدول الأعمال 12البند 

لى الوثيقة  .224  .WO/PBC/31/10استندت المناقشات اإ

لى  12قدم الرئيس البند و  .225  عرضمن جدول الأعمال بشأأن عضوية مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة ودعا الأمانة اإ

 الوثيقة.

لىاإلى الاأأن المدير العام، بعد النظر في الدعوة أأبلغت الأمانة لجنة البرنامج والميزانية و  .226 مجموعة الأمم المتحدة  نضمام اإ

ثر للويبو معلومات عن الحصة المقترحة ، قد طلبللتنمية المس تدامة س تخصص لدعم نظام المنسقين  توزيع التكاليف والتي اإ

 المقيمين بشأأن العمل الميداني مقابل الحصة المقترحة التي س تخصص لدعم تنفيذ أأهداف التنمية المس تدامة على الصعيد العالمي.

لى التنفيذ انظراً وفي هذا الس ياق، ذكر المدير العام أأنه  للعديد من برامج وخدمات  معظم الأوقات،في  ،لرقمي والافتراضياإ

نم اس تخدام  ،في المائة من موظفي الويبو في المقر الرئيسي في جنيف 95والذي يتبينم أأيضاً من وجود ما يزيد على الويبو،  فاإ

المالي  شتراكقدر الايو  النظام. لهذا رىأأقل بكثير مقارنة باس تخدام الوكالت الأخأأصبح المنظمة لنظام المنسقين المقيمين 

لى جانب و  .ثنائيةفرنك سويسري لكل  400000مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة بنحو نضمام اإلى الاالمترتب على  اإ

لى أأنه قد تكون هناك الماليالاشتراك  عداد ال على صعيد داري و تداعيات على الصعيد الإ ، تمت الإشارة اإ في حال تقارير اإ

  .للتنمية المس تدامةالأمم المتحدة م اإلى مجموعة الانضما

كان العمل الأساسي في مجال التعاون  2030وأأعرب وفد الصين عن اعتقاده أأن تنفيذ خطة التنمية المس تدامة لعام  .227

في الوقت الحاضر، يشكل فيروس كورونا وتغير المناخ تحديات رئيس ية أأمام تنفيذ أأهداف التنمية المس تدامة، الأمر و الإنمائي.

لذلك، كان من المفيد دمج مختلف و .فيما بينهم توتنس يق الاس تجابا جميع الأطراف المعنية بينالذي يتطلب التضامن 

حدى وكالت الأمم المتحدة المتخصصة، يجب و  تحدة للتنمية المس تدامة.وكالت وبرامج الأمم المتحدة في مجموعة الأمم الم  بصفتها اإ

وأأعرب الوفد عن  تعزيز مشاركتها في منظومة الأمم المتحدة من أأجل تنفيذ أأهداف التنمية المس تدامة. على الويبو تعمل نا

بين  الأولى تقديره للتواصل الفعال في المرحلةة اإلى بالإضافللتنمية المس تدامة للويبو للانضمام اإلى مجموعة الأمم المتحدة  تأأييده

على هذا  في العملالويبو ة يجد مدىظهر ذلك ي  و  الأمانة ومجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة بشأأن المسائل المالية.

بو أأن تنظر في كيفية وفي الوقت نفسه، أأعرب الوفد عن اعتقاده أأنه بصرف النظر عن القضايا المالية، ينبغي للوي  .الموضوع

ولحظ الوفد أأن الويبو كانت تنفذ  التنمية من خلال الانضمام اإلى مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة. مجالتعزيز عملها في 

 أأهداف التنمية المس تدامة بفعالية من خلال منسق أأهداف التنمية المس تدامة ومن خلال العديد من المشاريع، بما في ذلك

لى  .(WIPO GREENلويبو للتكنولوجيا الخضراء )منصة ا لىالويبو في المس تقبل  انضماموأأعرب الوفد عن تطلعه اإ مجموعة  اإ

مع المنظمات الأخرى في أأسرة الأمم  ويحسن العلاقاتس يعزز مشاريع المنظمة  الأمر الذيالأمم المتحدة للتنمية المس تدامة، 

 المتحدة من أأجل تنفيذ أأهداف التنمية المس تدامة بشكل أأفضل.

مانة ل هشكر عن  ،باسم مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق ، متحدثاوفد لتفياأأعرب و  .228 عداد الوثيقة لإ لأ

WO/PBC/31/10.  وكما  المنظمة في مجال التنمية المس تدامة. المجموعة الجهود المبذولة على نطاق ؤيدمن حيث المبدأأ، تو

غير واضحة، ل س يما كيفية ل تزال للتنمية المس تدامة عضوية مجموعة الأمم المتحدة ب المرتبطة العناصرورد في الوثيقة، فاإن بعض 

ضاف يجب الحصول على  ورأأت المجموعة أأنه .اس تفادة الويبو من نظام المنسقين المقيمين المقترح ية من أأجل اتخاذ معلومات اإ

لىالويبو  مسأألة انضمامفي  بحثلمواصلة ال  هااس تعداد نالمجموعة ع أأعربتقرار. و ال  مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة. اإ
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مجموعة الأمم  دعوةشكر وفد بنما، متحدثًا باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي، الأمانة على المعلومات المتعلقة بو  .229

لللتنمية المس تدامة منظمة الويبو تحدة الم  لى أأن الويبو، كعضو في منظومة الأمم المتحدة،  .يهاللانضمام اإ لعب توأأشار الوفد اإ

حلول مبتكرة وخلاقة  يجادبشكل مباشر با العمل رتبط هذاوي دورًا مهمًا في العمل من أأجل تحقيق أأهداف التنمية المس تدامة.

، طلبت المجموعة من الأمانة أأن تطلب بشكل أأفضللآثار المترتبة على الدعوة اوبهدف فهم  المس تدامة.لتحقيق أأهداف التنمية 

لىالويبو  انضماممرة أأخرى من الأمم المتحدة الحصول على معلومات حول فوائد  وتأأثير  مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة اإ

في  بحثال وذلك لتتمكن من المعلومات مع الدول الأعضاء هذه  مشاركةتم تأأن أأيضا طلب الوفد و  .هذا الأمر على الويبو

لى الدعوة   للجنة.المجموعة في الدورة التالية للانضمام اإ

لى أأن خطة التنمية المس تدامة لعام  .230 آس يا والمحيط الهادئ، اإ تنص  2030وأأشار وفد س نغافورة، متحدثًا باسم مجموعة أ

ويتطلب جدول الأعمال العالمي جهودا متضافرة من جميع أأصحاب  غاية. 169امة ولتنمية المس تدمن أأهداف اهدفاً  17على 

طار وس ياسات متناغمة، المصلحة المعنيين نشاء  .اشراك الجميعضمان من أأجل بيئة تمكينية للتنمية المس تدامة  ضمن اإ وقد ت اإ

وكالة متخصصة  اتهوبصف ،في منظومة الأمم المتحدة نيةالمع مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة لدعم هذه الجهود بين الكيانات 

تابعة للأمم المتحدة، كان من المهم أأن تشارك الويبو مشاركة كاملة في الجهود المبذولة على نطاق منظومة الأمم المتحدة لتحقيق 

يجابية في الدعوة للانضمام اإلى جميع الخطوات اللازمة للنظر باإ اتخاذ الويبو المجموعة  تؤيدلذلك، و أأهداف التنمية المس تدامة.

للتنمية المجموعة الأمانة على التواصل مع مجموعة الأمم المتحدة  تشجعوفي هذا الصدد،  .للتنمية المس تدامةمجموعة الأمم المتحدة 

التفاعل  سيساهمو  اإلى هذه المجموعة. اانضمامه حال والتزامات الويبو في رتقبةالم لنتائجا لأأفض بشكل من أأجل فهمالمس تدامة 

ل يتجزأأ من  لتنمية كجزءبا الخاصز تعميم جدول أأعمال الويبو يعز ت فيمع مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة أأكبر  بشكل

 عمل الويبو، بما في ذلك اللجان ذات الصلة مثل لجنة البرنامج والميزانية واللجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية.

عداد الوثيقة ل هشكر عن باسم المجموعة باء،  ، متحدثاملكة المتحدةوفد الم أأعربو  .231 مانة على اإ  WO/PBC/31/10لأ

كما و  في دعوة الويبو للانضمام اإلى هذه المجموعة. للبحثبشأأن عضوية مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة ودعوتها اللجنة 

نشاء مجموعة الأمم المتحدة للتنم  في ورد فيما ه الاستراتيجي، والرقابة المحايدة، والمساءلة ية المس تدامة لتعزيز التوجم الوثيقة، ت اإ

وقد أأحاطت  ، بما في ذلك نظام المنسقين المقيمين.2030خطة التنمية المس تدامة لعام في تنفيذ  سهامات الداخليةلإ يتعلق با

عداد التقارير  المحتملة المجموعة علما بالمتطلبات المالية الفعلية والآثار للانضمام اإلى مجموعة الأمم على الصعيد الإداري وعلى صعيد اإ

وفي الوقت نفسه، كانت المجموعة تدرك  .ثنائيةفرنك سويسري لكل  400000المتحدة للتنمية المس تدامة، ول س يما تكلفة 

لىالمنطقي بابالأس   أأنه من غير وأأكدت المجموعة  تحدة.منظومة الأمم الم على صعيد  دعم التماسك والتنس يق ة التي تدفعها اإ

وكالة متخصصة من وكالت الأمم المتحدة هي الويبو و  الموازنة بين التكاليف المالية والفوائد الفورية على المدى القصير.المناسب 

تتعلق  لةشام قضايا تناولت  شكأأي هي بلا والملكية الفكرية  ،قدم مشورة تقنية متخصصة وخدمات في مجال الملكية الفكريةت

ذا انسحبت الويبو من المناقشات، فبالتنمية المس تدامة.   كون بسببخطر  يشكل هذا الأمر قدولحظت المجموعة أأنه اإ

لى منظور خبراء المعتمدة الإجراءات ذا به لذلك فاإن المجموعة مهتمة جدا، ومن نوعهالتقني الفريد  الويبو في هذا المجال س تفتقر اإ

 .الموضوع

آس يا الوسطى والقوقاز وأأوروبا الشرقيةوأأعرب وفد الاتحاد الروسي، متحدثا باسم مجموعة  .232 مانة بلدان أ ، عن شكره للأ

عداد الوثيقة المتعلقة بالدعوة اإلى الانضمام اإلى مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة. وسلطت المجموعة الضوء على  على اإ

 ولحظت المجموعة أأن على اس تعداد للعمل كشريك في هذا المجال والبحث عن حلول فعالة.التزامها بالتنمية المس تدامة وكانت 
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لى و لنظام المنسقين المقيمين محدودًا. المنظمة عملوا في جنيف وبالتالي كان اس تخدامي الويبو في المائة من موظفي 95 بالإضافة اإ

على الصعيد  ة مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامةذلك، لحظت المجموعة أأن هناك قضية مفتوحة تتعلق بتأأثير عضوي

اإلى  الانضمام وفوائدحول العضوية وكيفية التعامل مع التكلفة  المفصلةطلبت المجموعة مزيدًا من المعلومات و  .الإداري للمنظمة

 .مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة

مجموعة الأمم المتحدة  بشكل كبيرؤيد يفي حين أأن الوفد كان و موعة باء.وأأيد وفد الوليات المتحدة الأمريكية مداخلة المج .233

نفسها منتجًا  هذه الأخيرة، كانت (UNSDGللتنمية المس تدامة )مجموعة الأمم المتحدة  أأصبحت الآنالتي  (UNDG) الإنمائية

نشاؤه كجزء من نظام المنسقين المقيمين. أأكبر قدر ممكن من المعلومات قبل  على الحصولوأأراد الوفد التأأكد من  جديدًا ت اإ

يمانه القوي بالدور الإيجابي الذي  .للتنمية المس تدامةتشجيع الويبو على الانضمام اإلى مجموعة الأمم المتحدة  وأأعرب الوفد عن اإ

 المتحدة للتنمية من مجموعة الأمم فصلةوالم ةضحاالو  المعلومات ورحب الوفد بمزيد من التنمية. مجال تلعبه الملكية الفكرية في

آراء الويبو بشأأن دور الويبو المحتمل داخل النظام.  سيتم وطلب الوفد مزيدًا من المعلومات حول كيف المس تدامة وكذلك بأ

وكان الوفد مدركًا أأن الويبو طلبت هذه المعلومات وتنتظر ردًا من مجموعة الأمم المتحدة  اس تخدام مدفوعات الويبو للمجموعة.

أأمانة مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة  من جديد معالويبو  تتواصلذلك، طلب الوفد أأن  رغمالمس تدامة، و للتنمية 

عادة النظر في هذه المسأألة  أأقرب وقت ممكنوتطلب ردًا في  لجنة البرنامج خلال دورة حتى تتمكن الدول الأعضاء من اإ

جراء تحليل  وأأعرب الوفد عن اعتقاده أأنه والميزانية التالية.  في حالللفوائد التي تعود على الويبو  معمقس يكون من المفيد اإ

لى المجموعة. اانضمامه  كمية جيدة من بالتالي تتوفر، ومنذ عدة س نوات موجودةأأن مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة  وبما اإ

عدادد من الأمانة ، طلب الوفونظام عملها هذه المجموعة المعلومات والدروس المس تفادة حول لدورة لجنة البرنامج  وثيقة اإ

  .هذه المجموعةانضمت اإلى  في حالالويبو  تتوقع أأن تلعبهلدور الذي ا توضحم  والميزانية التالية

لى  ، متحدثاوفد جنوب أأفريقياوأأعرب  .234 باسم مجموعة البلدان الأفريقية، عن تقديره للدعوة الموجهة للويبو للانضمام اإ

ورحبت المجموعة بالدعوة ورأأت أأن  .WO/PBC/31/10في الوثيقة  ما هو واردكلمتحدة للتنمية المس تدامة مجموعة الأمم ا

 تعاون مع الأمم المتحدة.بال التي تقوم بها  الحالية الويبو عمليات عززالمشاركة في مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة س ت

لى المجلس ي و  الويبو  تمساهما حول( ECOSOCالاقتصادي والاجتماعي للأمم المتحدة )شمل هذا التعاون تقارير دورية اإ

البرنامج والميزانية  للجنة 21و 20و 18، والبرامج التفاق المبرم بين الأمم المتحدة والويبوو في أأهداف التنمية المس تدامة، 

يجابية في هذه ا تبحثولذلك كان من واجب الدول الأعضاء أأن  .2020/21 للثنائية  لدعوة.باإ

عداد و  .235 أأيد وفد ش يلي البيان الذي أأدلى به وفد بنما باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي وشكر الأمانة على اإ

تحقيق جميع أأهداف التنمية  سبيلالويبو في  الجهود التي تبذلهاوشدد الوفد على أأهمية  وتقديم الوثيقة التي كانت قيد المناقشة.

حدى  أأن الدعوة  رغمفي هذا الس ياق، و لتنمية.تحقيق ال  وس يلةمهام المنظمة تتمثل في تشجيع الابتكار كالمس تدامة لأن اإ

لى عام  مانة لم 2018للانضمام اإلى هذه المجموعة تعود اإ ن الوثائق المقدمة والاجتماع التحضيري للأ عرفة بالتفصيل بم يسمحا، فاإ

لىالآثار الكاملة للدعوة  لى أأنه و  .لمتحدة للتنمية المس تدامةمجموعة الأمم ا للانضمام اإ ح الآثار و وضب معرفةمن المهم أأشار الوفد اإ

عداد صعيد الإداري وعلىعلى الصعيد  لى  تقارير الويبو. اإ ، أأيد الوفد الطلب حول هذا الموضوع قراروبهدف تسريع التوصل اإ

تضمن الدورة والمتمثل في أأن ت الوسطى والبلطيق  الذي قدمته مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي ومجموعة بلدان أأوروبا

للتنمية القادمة للجنة البرنامج والميزانية معلومات أأكثر تفصيلًا عن جميع الآثار المترتبة على الانضمام اإلى مجموعة الأمم المتحدة 

 .المس تدامة
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آس يا والمحي .236 ندونيس يا البيان الذي أأدلى به وفد س نغافورة باسم مجموعة أ لى أأن قادة  ط الهادئ.وأأيد وفد اإ وأأشار الوفد اإ

جراءات مشتركة  2015العالم في عام  ، بما في ذلك من 2030تحقيق خطة التنمية المس تدامة لعام  في سبيلقد تعهدوا باتخاذ اإ

، كان وبالتالي نظومة متماسكة وكفؤة وفعالة.هذه الم  التأأكد من أأنو  نظومة الأمم المتحدةالعمل على توفير الموارد الكافية لم خلال 

التداول بشأأن عضوية الويبو في مجموعة الأمم المتحدة للتنمية  وخلال تسق.شكل م ب منظومة الأمم المتحدة من المهم أأن تعمل 

وأأعرب الوفد عن  الفوائد التي س تعود على الويبو ومنظومة الأمم المتحدة. معرفةالمس تدامة، شدد الوفد على أأنه من المهم 

سيسمح لعمل الويبو بشأأن أأهداف التنمية المس تدامة بأأن يكون مام اإلى مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة اعتقاده أأن الانض

، والهيأكل الأساس يةداعًما لعمل الأمم المتحدة في تحقيق الهدف التاسع من أأهداف التنمية المس تدامة بشأأن الصناعة والابتكار 

عمل الويبو  وملاءمة تعزيز أأهميةفي أأيضًا  سيساهم هذا الأمروفي الوقت نفسه،  .ىالعديد من الأهداف الأخر  بالإضافة اإلى

ل احتياجاتها الخاصة  تراعيوكان من المهم أأيضًا للويبو أأن  تحقيق أأهداف التنمية المس تدامة.سبيل في منظومة الأمم المتحدة في 

في مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة،  عضويتهاس تفيد من متوقع من الويبو وكيف يمكن للويبو أأن ت  هوا س يما فيما يتعلق بم

وأأثنى الوفد على الخطوات التي اتخذتها الويبو للحصول على مزيد من المعلومات من  .بعين الاعتبار الآثار المالية أأيضًا أأخذمع 

الاس تعراض الشامل للس ياسات الذي يجرى كل تابعة المناقشات الجارية بشأأن لم و للتنمية المس تدامة أأمانة مجموعة الأمم المتحدة 

لى أأنه لم يتبق سوى عشر س نوات لتحقيق أأهداف التنمية المس تدامة و  أأربع س نوات. لعمل لتسريع ينبغي اوأأشار الوفد اإ

أأهداف تحقيق سبيل في نظومة الأمم المتحدة بم الجهود العالمية المشتركة، وبالتالي، كان من المهم للويبو أأن تندمج بشكل أأكبر 

 التنمية المس تدامة.

لى  ا، نظر للتنمية المس تدامةوأأعرب وفد كندا عن دعمه للويبو للانضمام اإلى مجموعة الأمم المتحدة  .237 تلعبه الذي  المهم ورالداإ

طار تنس يق في مجال ال موعة المج هذه الذي يمكن أأن تلعبه جميع وكالت  الأساسي والدورمنظومة الأمم المتحدة الإنمائية ضمن اإ

 تتطلبالوكالت التي  ل يوازي عمليداني الم لويبو ورغم أأن عمل ا .منظومة الأمم المتحدة الإنمائيةلمساهمة في ل لأمم المتحدة ا

، مثل منظمة الأغذية والزراعة أأو مفوضية الأمم المتحدة لشؤون اللاجئين، أأشار الوفد واسع النطاقميداني  عملياتها تواجد

نمائي لى أأن للويبو بصمة اإ  .والتي من المحتمل أأن يرتفع عددها ارجيةالخ امكاتبهمن خلال ل س يما  ،على الصعيد الميداني هامةة اإ

نمائية ومساعدة تقنية للدول الأعضاء، ينبغي أأن يتم ذلك بما يتماشى مع أأساليب  رغم أأنبشكل عام، و  الويبو تقدم أأنشطة اإ

وبطريقة من شأأنها  ذات الصلة طرعلى النحو الذي اتفقت عليه الدول الأعضاء بموجب القرارات والأ  الجديدة والمساءلةالعمل 

وشجع الوفد الويبو على البحث  .للتنمية المس تدامةالذي يمكن أأن توفره مجموعة الأمم المتحدة الأمر تعزز التماسك والتنس يق أأن 

جابات للأس ئلة التي طرحتها على أأمانة اس تخدام مساهمة الويبو المالية في  سيتم الأمم المتحدة بشأأن كيف مرة أأخرى عن اإ

بالإضافة اإلى ذلك،  .بشكل أأفضل لدور الذي س تلعبها مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة، حتى تتمكن الويبو من فهم

لى مبلغ الوفد أأعرب لم يظهر في  بما أأن هذا المبلغ، ثنائيةفرنك سويسري لكل  400000 عن اهتمامه لمعرفة كيف ت التوصل اإ

ضافية حول تاريخ مشاركة الأمانة مع مجموعة الأمم المتحدة للتنمية و  .2018الدعوة الواردة في  طلب الوفد أأيضًا معلومات اإ

التي والمعلومات ذات الصلة في حال وجود مثل هذا التقرير،  ،في لندن 2018تقرير اجتماع مايو ذلك بما في المس تدامة، 

ليهللتنمية المس تدامةمن أأعضاء مجموعة الأمم المتحدة  الحصول عليها يمكن  أأيضًا في الدعوة. م، المشار اإ

يران )جمهورية  .238 لى الويبو  -وأأحاط وفد اإ الإسلامية( علما بالدعوة التي وجهتها مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة اإ

لى أأن مشاركة الويبو  لى المجموعة. وأأشار اإ في مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة تتماشى مع دورها كوكالة للانضمام اإ

 متخصصة تابعة للأمم المتحدة. وس تعزز هذه العضوية أأيضا عمل الويبو من أأجل تحقيق أأهداف الأمم المتحدة الأوسع نطاقاً.

لى منظومة الأمم المتحدة والمنظمات الدولية الأخرى فيما  يبعثأأن  ،لدعوةا على الإيجابي الردومن شأأن تأأخير  شارة سلبية اإ اإ
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ز يتعز ب عضوية الويبو في مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة  وستسمح نظومة الأمم المتحدة.بم يتعلق بمشاركة الويبو 

لى بعض برامج الويبو، على سبيل وفي هذا الس ياق، أأشار ال المنظمة المس تمرة داخل منظومة الأمم المتحدة. تمساهما وفد اإ

بشأأن  21بشأأن تعزيز الشرأكات، والبرنامج  20بشأأن الملكية الفكرية والتحديات العالمية، والبرنامج  18المثال، البرنامج 

ط بشكل فعال مع الأمم المتحدة والمنظمات الحكومية الدولية الأخرىتتفاعل الويبو  وذكر أأنالإدارة التنفيذية،  ار هذه ضمن اإ

لى أأنه  .البرامج  ت تقديروفيما يتعلق بالآثار المالية المترتبة على العضوية في مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة، أأشار الوفد اإ

ذا كان وسأأل .ثنائيةكل لفرنك سويسري  400000 ستبلغ العضويةأأن تكلفة  مجموعة الأمم  مقدم من قبلهذا التقدير  تالوفد اإ

لى أأنه يعتقد أأن عضوية الويبو في مجموعة الأمم المتحدة  وفي الختام، أأشارو  لتنمية المس تدامة أأم أأمانة الويبو.المتحدة ل  الوفد اإ

 للتنمية المس تدامة تتماشى مع وليتها العالمية وس تعزز مساهمة المنظمة في تحقيق أأهداف التنمية المس تدامة.

وأأعرب الوفد عن اعتقاده أأن دور الويبو في  هذا البند. حولدمة وشكر وفد المكس يك الأمانة على المعلومات المق .239

وأأضاف أأنه  أأهداف التنمية المس تدامة كان واضًحا للغاية، وأأن المشاركة في مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة كانت طبيعية.

لى ينبغي الحفاظ على البعد الإنمائي باعتباره جانبا هاما من عمل الويبو. حراز ت الظروف التي  أأن وأأشار اإ ساعد البلدان على اإ

وقد فهم الوفد أأن هناك حاجة لمزيد من  تحقيق أأهدافها. لكي تتمكن هذه البلدان منالابتكار ضرورية للغاية مجال تقدم في 

ذلك،  رغمو  اس تخدام الموارد. كيف سيتم المعلومات، ل س يما فيما يتعلق بالجانب الإداري، والمزيد من المعلومات لتوضيح

وتحديد الفرص التي تتيحها مجموعة الأمم مبدئي اعتبر الوفد أأيضًا أأن الويبو لديها جميع المعلومات اللازمة من أأجل تبني موقف 

 المتحدة للتنمية المس تدامة واس تخدامها لصالح عمل الويبو.

 شاروأأ  .للتنمية المس تدامةوشكر وفد الجزائر الأمانة على الوثيقة الخاصة بدعوة الويبو للانضمام اإلى مجموعة الأمم المتحدة  .240

لى أأنالوفد  لويبو في ل الأساسي ورالدوشدد على  2020من أأجل دعم جدول أأعمال عام  مهمة جدا المشاركة النشطة للويبو اإ

لىبو الوي  انضمام وسيساهم .الهذا المج حول ز حضور الويبو ونشر المعرفة يتعز  فيمجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة  اإ

طارأأنشطتها  لويبو بالعمل على تحقيق ل القوي لتزامالاعلى هذه المشاركة  ؤكدس تو  .2030خطة التنمية المس تدامة لعام  ضمن اإ

يجابي قريبًا بشأأن هذا البند.وأأعرب الوفد عن أأمله في اتخاذ قرار  أأهداف التنمية المس تدامة.  اإ

عداد الوثيقة الخاصة بدعوة الويبو للانضمام اإلى مجموعة الأمم المتحدة الإنمائية. .241  وشكر وفد الاتحاد الروسي الأمانة على اإ

ثوأأعرب الوفد عن اقتناعه بأأن نظام التنمية الم    لمساعدة البلدان في جهودها أ لية فعالة يشكلللأمم المتحدة يجب أأن  حدم

 ،لم تكن مساهمة الويبو في تحقيق أأهداف التنمية المس تدامة موضع تساؤلو .2030لتحقيق خطة التنمية المس تدامة لعام 

يمكن مهتمة بالبتكار، وبالتالي  وعدد متزايد من الشرأكات المحتملة والمتعددة الأطراف ،العديد من الخدمات متعلقة بالبتكارف

تضمن برنامج الويبو وميزانيتها دعم ي علاوة على ذلك، و  تحقيق أأهداف التنمية المس تدامة.سبيل  للويبو أأن تلعب دورًا فريدًا في

وأأعرب الوفد عن سروره لأن الويبو  تقارير منتظمة عن ذلك. ت صدر الويبو، و 2030جدول أأعمال عام خاص لتحقيق 

ومن بينها قضايا عدة ج منسقة لعملت على وضع نه  شاركت بنشاط في المجموعات الرسمية وغير الرسمية للأمم المتحدة التي 

وفيما يتعلق بالدعوة للانضمام  من أأهم أأولويات الويبو. هو 2030عام جدول أأعمال وشدد الوفد على أأن تحقيق  التنمية.موضوع 

الذي سوف يقع على ، طلب الوفد من الأمانة تقديم تقييم واقعي للعبء الإداري مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامةاإلى 

ذا انضمت اإلى  وأأعرب الوفد عن اعتقاده أأنه من الحكمة أأن تنضم الويبو اإلى مجموعة الأمم المتحدة  .هذه المجموعةعاتق المنظمة اإ

 بشكل أأساسي تم تمويلهينظام المنسقين المقيمين، الذي بشكل كبير من الويبو  عدم اس تفادةللتنمية المس تدامة، على الرغم من 

أأن علماً  ،اس تفادة الويبو من نظام المنسقين المقيمين امكانيةالوفد عن  سأألو  همات الدول الأعضاء في الأمم المتحدة.من مسا
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لى المبلغ  نظراً بالمائة من موظفي الويبو يعملون في جنيف، وكان وجود الموظفين خارج جنيف ضئيلًا، ل س يما  95أأكثر من  اإ

وأأشار الوفد اإلى أأن مساهمة الويبو  .للتنمية المس تدامةهمة به في مجموعة الأمم المتحدة الكبير الذي ي طلب من الويبو المسا

ذلك بدون مشاركة  تمسيتم فحص توزيع التكاليف في نيويورك وليس في الويبو وسيو  الس نوية في المجموعة لم تكن واضحة.

بالإضافة اإلى ذلك، أأعرب  تكاليف الجديدة حتى الآن.وأأشار الوفد أأيضًا اإلى عدم وجود معايير دقيقة لصيغة تقاسم ال  الويبو.

على داري و الإ  تداعيات أأخرى على الصعيد لهاس تكون  عضوية مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة أأنبالوفد عن اعتقاده 

د لجنة البرنامج والميزانية وذكَّر الوف بدقة وتقدير حجمها قبل قبول الدعوة.دراسة هذه التداعيات والآثار يجب و  الميزانية.صعيد 

 بالإضافة اإلىمساهمات أأعضاء مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة  ةضاعفم تمت 72/279بأأنه وفقاً لقرار الجمعية العامة 

وقد بدأأ بالفعل عدد من وكالت الأمم المتحدة المتخصصة  .للتنمية موال المخصصةالأ ٪ على 1تنس يق بنس بة  رسوم فرض

دراج نس بة  ذا كان  .الجهات المانحة مع تفاهمال في المائة في مذكرات  1وصناديق وبرامج الأمم المتحدة في اإ وتساءل الوفد عما اإ

طلب الوفد توضيحًا و  المس تدامة. انضمت اإلى مجموعة الأمم المتحدة للتنمية في حالهذا ينطبق أأيضًا على الجهات المانحة للويبو 

ذا كانت مذكرات التفاهم التي ت توقيعها  ذا كانت الرسوم س تطبق فقط على المانحين الجدد.سابقاً بشأأن ما اإ  ستتم مراجعتها أأو اإ

دارية وميزانية جديدة يتطلب وثيقة جديدة  ت معلوماتحتوي على وأأعرب الوفد عن اقتناعه بأأن أأي شيء ينطوي على نفقات اإ

لى أأن التحليل  مفصلة ومقترحات. لم يكن متاحًا ولم تقدمه الأمانة العامة للأمم المتحدة بعد وبالتالي كان  المفصلوأأشار الوفد اإ

 من السابق لأوانه مناقشة الانضمام اإلى مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة.

عداد الوثيقة وأأعرب وفد المملكة المتحدة عن تأأييده لبيان المجموعة باء وش .242  WO/PBC/31/10كر الأمانة على اإ

تاحة الفرصة للجنة للتداول بشأأن الدعوة. لى  بشأأن عضوية مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة وعلى اإ وأأشار الوفد اإ

لىالمنطقي بابالأس   الوثيقة، ول س يما  مبين في هو كمامجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة  ة التي قد تدفع الويبو للانضمام اإ

مات داخل البلدان في تنفيذ اسهفيما يتعلق بالإ والمساءلة المحايدة المتمثل في تعزيز الاتجاه الاستراتيجي والرقابة المجموعة  هدف

المترتبة  ورأأى الوفد أأن الآثار المالية والإدارية المحتملة .ينالمقيم ينالمنسق، بما في ذلك نظام 2030خطة التنمية المس تدامة لعام 

لى الفوائد التي يمكن  اعلى الانضمام اإلى مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة معقولة، نظر  المقدم عم الد الحصول عليها نتيجةاإ

. 19-لجائحة كوفيدالتصدي  عملية أأنه ل يقدر بثمن فيين المقيم ينالمنسق، أأثبت نظام ويشكل خاص الأمم المتحدة. ةمو نظمن م 

لى  االتكاليف المالية. ونظر  احتسابالفوائد المس تقبلية التي سيتم اكتسابها بدلً من مجرد  تقديرد أأنه من الأنسب ورأأى الوف اإ

، فمن المنطقي بذل كل الجهود يهاالاس تقرار المالي النس بي للويبو واحتمال تأأثير الأزمة الاقتصادية العالمية الأوسع نطاقا عل

وشدد الوفد على أأن الملكية  تعددة الأطراف.الم الصعوبات، بما في ذلك تعزيز أأطر التعاون  من هذه المنظمة لحمايةالممكنة 

دور الويبو كوكالة متخصصة من وكالت الأمم المتحدة و  مع قضايا التنمية المس تدامة الأوسع نطاقا. بلا أأي شك الفكرية تتداخل

ذا انسحبت الويبو من  ية الفكرية.هو تقديم المشورة الفنية المتخصصة والخدمات في مجال الملك  وشدد الوفد على أأنه اإ

لى منظور خبراء الويبو التقني  المناقشة، فقد يشكل هذا الأمر خطر بسبب كون الإجراءات المعتمدة في هذا المجال س تفتقر اإ

ضافية من أأمانة مجموعة الأمم المتحدة لل  هتطلع عنالوفد  عربوأأ الفريد من نوعه.  جابات اإ لى تلقي اإ تنمية المس تدامة بشأأن اإ

لى الويبو انضمام باتجاهوفي الوقت نفسه، اعتبر أأنه من المهم أأن تتخذ لجنة البرنامج والميزانية خطوات  الأس ئلة المعلقة. مجموعة  اإ

حراز تقدم ملموس لتحقيق ذلك في المس تقبل القريب.وأأعرب عن تطلعه الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة،  لى اإ  اإ

الأمانة في هذا وذكرت  فرنك سويسري. 400000نة اإلى طلب توضيح المسأألة المتعلقة بمصدر مبلغ وأأشارت الأما .243

عادة تنظيم نظام الأمم المتحدة الإنمائي اعتبارًا من عام  72/279الس ياق قرار الجمعية العامة  وكان هناك سؤال  .2018بشأأن اإ

آخر طرحه وفد كندا حول التسلسل الزمني للتبادل بين  فيه  بحثالويبو ومجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة، والذي ست أ
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جابة على الوفد في وقت لحقالأمانة  لى المناقشات وسلطت الأمانة الضوء على أأنها اس تمعت بعناية شديدة .للاإ وفهمت أأن  اإ

لمترتبة على الانضمام اإلى مجموعة الأمم الأمانة المعلومات المتاحة حاليًا بشأأن الآثار ا توفرمعظم الدول الأعضاء ترغب في أأن 

لى أأنه ليس لديها المزيد من المعلومات، ولكن بعد تشجيع الدول الأعضاء ودعمها، و  المتحدة للتنمية المس تدامة. أأشارت الأمانة اإ

لأس ئلة المحددة للغاية محددة على ا أأجوبةمجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة للحصول على  عادة التواصل معالتزمت الأمانة باإ 

 وفود الدول الأعضاء. طرحتهاالتي 

لى أأنه يبدو أأن هناك رغبة في المشاركة في مجموعة الأمم و  .244 قدم الرئيس لمحة عامة عن المناقشة من خلال الإشارة اإ

نشطة كجزء من الأمم شارك في الأ ت من الواضح أأن الويبو و  الويبو جزءًا من الأمم المتحدة. أأن بماالمتحدة للتنمية المس تدامة، 

وسلط الرئيس الضوء على أأنه من خلال جميع البرامج والأنشطة التي كانت الويبو  .مهامهاالمتحدة وكان ذلك جزءًا من 

في تحقيق  الويبو جميع الدول الأعضاء مساهمةتؤيد لذلك، و في تنفيذ أأهداف التنمية المس تدامة. المنظفة ساهمتتنفذها، 

لى أأن بعض الوفود أأشارو  .2030عام  جدول عمل غالبية الوفود  أأشارتذه الدعوة، و به القبولفي  أأعربت عن رغبتها الرئيس اإ

لى مجموعة الأمم المتحدة اس تخدام مساهمة الويبو في كيف سيتم مزيد من المعلومات حول الآثار المالية، و  الحصول علىضرورة  اإ

عداد و  والآثار الأخرى مثل الأثر الإداري.للتنمية المس تدامة  من شأأنه أأن الذي لقرار لالمقترح  النصطلب الرئيس من الأمانة اإ

لى التماس مزيد من التوضيحات من أأمانة مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة للتمكم  عداد تقرير حول يجسد الحاجة اإ ن من اإ

 الآثار الإدارية والمالية لدورة لجنة البرنامج والميزانية المقبلة.

ذا كانت  زمبابوي البيان الذي ت الإدلء به باسم مجموعة البلدان الأفريقية.وأأيد وفد  .245 وطلب الوفد توضيحًا بشأأن ما اإ

بطلب مجموعة الأمم المتحدة للتنمية  المرتبطةلس ياسات با المسائل المتعلقةلجنة البرنامج والميزانية هي اللجنة المناس بة لمناقشة 

لى المج لى أأن لجنة البرنامج والميزانية كانت معنية في المقام الأول بالآثار المالية  اموعة، نظر المس تدامة للويبو للانضمام اإ اإ

دول أأعمال التنمية. واس تفسر بج الخاصة توصياتل بارتبطة المقضايا تتعلق بالس ياسات أأيضًا في حين كانت هناك والإدارية، 

ذا كان المترتبة على الانضمام اإلى مجموعة الأمم  اتالس ياس مس توى على تقييم الآثارب لجنة أأخرى للويبو  ينبغي أأن تقوم الوفد اإ

يجابية اإلى دعوة الويبو  المتحدة للتنمية المس تدامة. وأأشار الوفد اإلى دعمه الكامل للدعوة وناشد الوفود الأخرى أأن تنظر باإ

 للانضمام اإلى مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة.

وثيقة المقدمة ركزت في المقام الأول على الجوانب المالية والإدارية للدعوة وأأحالت وسلطت الأمانة الضوء على أأن ال .246

لى المستشار القانوني  جابة علىالسؤال من وفد زمبابوي اإ أأشار المستشار القانوني، ردًا و  .اتلس ياسبا المتعلقة سائلالم  للاإ

لى أأن الوثيقة تحدد بوضوح الآثار المالية ذا الأمر يتوافق مع دور قبول الدعوة، وهل والإدارية المحتملة  على سؤال وفد زيمبابوي، اإ

ضافية يتعين النظر فيها في حال وجودواقترح المستشار القانوني أأنه  نة البرنامج والميزانية.لج  تتجاوز الجوانب المالية  مسائل اإ

جراؤها، التزمت الأمانة فيما يتعلق باو  الجمعيات.خلال انعقاد  طرحهايجب ، ف والإدارية الواردة في الوثيقة لمناقشات التي ت اإ

ضافية  بتقديم مزيد من المعلومات الأساس ية ردًا على الأس ئلة والتعليقات التي طرحتها الوفود، ولكن يمكن مناقشة قضايا اإ

 الجمعيات. اجتماعات خلالالبند  هذا عندما يتم طرحلآثار المالية والإدارية با غير مرتبطةأأخرى 

ذا كان  ناولزيمبابوي المستشار القانوني على التوضيح وطلب أأن يت وشكر وفد  .247 تقرير لجنة البرنامج والميزانية مسأألة ما اإ

  ينبغي للجنة أأخرى تقييم قضايا الس ياسة العامة.
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لى أأن القضية  .248 خارج لجنة البرنامج والميزانية  ل يمكن أأن تعملقضية مهمة وهي  التي يتم البحث فيهاوأأشار الرئيس اإ

القرارات تمامًا وأأن  االمستشار القانوني كان واضح ردم وأأعرب الرئيس عن اعتقاده بأأن  .الخاص بها طار القانوني والمؤسسيلإ ا

الجمعيات.  اجتماعاتخلال عادة المرتبطة بمطالبة اللجان بالتعامل مع مختلف القضايا المتعلقة بالس ياسات يتم اتخاذها 

 .ذلكتضمنت الوثيقة القضايا المتعلقة ب بالتالي، واتة هو البرامج والميزانياختصاص لجنة البرنامج والميزانيو 

، شرع في قراءة التعديل المقترح، للتنمية المس تدامةر بشأأن مجموعة الأمم المتحدة اوبعد أأن عمم الرئيس مشروع القر  .249

 يلي: على مانص الذي ي و 

ذ ناقشت وبحثت الدعوة المو  .250 ن لجنة البرنامج والميزانية، اإ جهة للويبو كي تصبح عضوا في مجموعة الأمم المتحدة اإ

 ( ومرفقها:WO/PBC/31/10للتنمية المس تدامة )المجموعة( على النحو الوارد في هذه الوثيقة )

ت بالعمل المهم الذي تضطلع به المجموعة من أأجل تحقيق أأهداف التنمية المس تدامة التي تس "1" هم اأأقرم

 ؛2020/21من برامجها ومشاريعها وفقا للبرنامج والميزانية الويبو في بلوغها عن طريق العديد 

وطلبت من الأمانة التماس المزيد من التوضيح من أأمانة المجموعة وتقديم وثيقة اإلى لجنة البرنامج  "2"

 والميزانية في دورتها الثانية والثلاثين تتضمن معلومات مفصلة عن:

 ر الويبو في تحقيق أأهداف التنمية المس تدامة.دو  عززي أأن موعةالمج نضمام الويبو اإلىل يمكنكيف  (أأ )

لى اس تعراض المجموعة لتخصيص التكاليف، وما  (ب) د بالضبط لمساهمة الويبو استنادا اإ المبلغ المحدم

آثار من حيث الإدارة و  عداد التقاريريرتبط بذلك من أ  ؛اإ

مكانيات تقييم اس تخدام  سيتم كيفو  (ج)  في المس تقبل. هامساهمة الويبو واإ

جراء بعض التغييرات على واقترح الرئي .251 )أأ(  2واقترح الرئيس حذف الفقرة الفرعية   ت تلاوته.ييال القرارمشروع س اإ

بقاء على الفقرة )ب( و )ج( لأنه يعتقد أأن الفقرة تتضمن مسائل ينبغي  وشرع  الجمعية العامة.البحث فيها في من القرار والإ

 " )أأ(.2حذف الفقرة الفرعية " بعدنية الرئيس في قراءة القرار على لجنة البرنامج والميزا

آراء جميع الدول  هوشكر وفد الاتحاد الروسي الرئيس على مشروع القرار وعلى جهود  .252 لى التعبير عن أ الرامية اإ

 رغمو  مشاورات مع المستشار القانوني.اجراء التي ت تقديمها بعد  المعدلة الأعضاء. ووافق الوفد بشكل عام على الصياغة

وذكر أأن  في مشروع القرار للنظر فيها. هذه النقطةلنقطة )أأ(، وبالتالي فضل بقاء ل  مشكلة بالنس بةذلك، لم ير الوفد أأي 

وأأعرب الوفد عن اعتقاده أأنه  لبرامج والميزانية.با الخاصةنتظم تقريرا عن التنمية المس تدامة والمؤشرات شكل م ب تقدم الأمانة 

" )أأ( لأن هذه النقطة ضرورية وتعبر بشكل أأفضل عن موقف الدول 2لفقرة الفرعية "ا يشمل القرارمن المناسب أأن 

آخر في القرار يتعلق بتطبيق  الأعضاء. ضافة عنصر أ وبعد أأن  .على التبرعاتبنس بة واحد بالمائة  رسومواقترح الوفد أأيضًا اإ

لى أأن قرار الأمم المتحدة واحد بالمائة، أأشار البالغة  الرسومطلب الرئيس مزيدًا من الإيضاحات بشأأن  الوفد اإ

A/RES/72/279  لى تمويل نظام المنسقين المقيمين.رسوم تضمن وقد دعا هذا القرار اإلى فرض  بنس بة واحد بالمائة تهدف اإ

وأأعرب الوفد عن رغبته في معرفة مصدر  المخصصة للتنمية المس تدامة.التبرعات رسم تنس يق بنس بة واحد في المائة على أأموال 

ذا كان سيتم تطبيق هذه  أأصبحت الويبو عضوًا في مجموعة الأمم المتحدة  في حالعلى الجهات المانحة للويبو،  الرسومالأموال واإ
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لى  للتنمية المس تدامة. الجهات مذكرات التفاهم التي ت توقيعها مع  أأثر هذا الموضوع علىفي توضيح  تهرغب وأأشار الوفد أأيضا اإ

ذا س تطبق هذه الرسو   .فقط أأو على المانحين الجددليها عم المانحة واإ

لى م   .253 يطاليا عن تقديره للجهود المبذولة للتوصل اإ ضرورة بشأأن الوفد الاتحاد الروسي  أأيدو  لقرار.ا شروعوأأعرب وفد اإ

لى أأن الويبو  نظرابه  الاس تخفافوأأعرب الوفد عن اعتقاده بأأنه جانب مهم ل ينبغي  .القرار الاحتفاظ بالنقطة )أأ( في نص اإ

 وأأراد الوفد أأن تحصل الويبو على مزيد من المعلومات حول كيف تشارك بالفعل بنشاط في تحقيق أأهداف التنمية المس تدامة.

لى    قدرة الويبو على تحقيق هذه الأهداف. تعزيزس تؤدي المشاركة في مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة اإ

س بانيا الرئيس وطلب .254  رسومتوضيحات من وفد الاتحاد الروسي بشأأن اقتراحه، وتحديداً بشأأن تطبيق  وشكر وفد اإ

لى الوفد  شاروأأ  الحالية.التبرعات الجديدة أأو  تبرعات٪ على ال 1بنس بة  لى الويبو، وليس اإ لى أأن الدعوة كانت موجهة اإ الدول اإ

، وليس لسلسلة من بأأكملهاللويبو موجهة  عوةالد هذهو  لمختلف البرامج التي تديرها المنظمة.تبرعات الأعضاء، التي كانت تقدم 

 .تبرعاتالبلدان التي كانت تقدم 

ثارة النقطة المتعلقة بال .255 ذا كان سيتم تطبيق  اهو أأنه لم يكن متأأكد رسوموأأوضح وفد الاتحاد الروسي أأن السبب في اإ اإ

ضافة اإلى ذلك، لم يكن من الواضح كيف سيتم بالإ  على الجهات المانحة للويبو أأم ل.هذه التنس يق بنس بة واحد بالمائة  رسوم

ذا كانأأيضا ضح او ال من غيرو  مع البلدان. سابقاعلى التفاقات ومذكرات التفاهم التي ت توقيعها  اتطبيقه لزاميو الرس ههذ تاإ  ةم اإ

دراج النقطة  مهتما الوفدكان ب اس بولهذه الا لتفاقات الجديدة.على افقط  ا تطبقأأم أأنهسابقا على مذكرات التفاهم الموقعة  باإ

الحصول على مزيد من المعلومات من مجموعة الأمم المتحدة للتنمية  من لأمانةاكن تتم لكيفي مشروع القرار المقترح )أأ( 

 المس تدامة بشأأن هذه المسأألة.

لى ل وشكر الرئيس الدول الأعضاء على صبرها وتفهمها  .256 أأوضح الرئيس و  .ومتوافق عليه لجميعمن ا مقبول نصلتوصل اإ

طلب من الأمانة لل، بل المتبرعينبنس بة واحد في المائة على  رسومأأن الصياغة الواردة في مشروع القرار لم تكن لفرض 

وأأعرب الرئيس عن اعتقاده بأأن  من مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة بشأأن هذه المسأألة. اتتوضيح الحصول على

 أأخذه في الاعتبار عند النظر في الدعوة. يتم لكييمكن أأن يكون مفيدًا  هذه الرسومحول الحصول على مزيد من المعلومات 

ذا كان ينبغي الاحتفاظ بالفقرة الفرعية و  لى مناقشة اإ لى  2انتقل الرئيس اإ )أأ( في القرار وأأوضح أأن الوفود أأعربت عن الحاجة اإ

في عمل  ساهم الويبوست ذا أأصبحت عضوًا في المجموعة وكيف سؤال مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة عن دور الويبو اإ 

تتم وأأكد الرئيس أأن هناك بعض القضايا التي قد تكون خارج نطاق ولية لجنة البرنامج والميزانية وينبغي أأن  .المجموعة

لى أأن الأس ئلة المتعلقة بدور  لجمعيات.ا خلال اجتماعات مناقش تها في حال  لويبو،اوعلى وجه التحديد، أأشار الرئيس اإ

أأثناء  هاعضوًا في مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة، ينبغي أأن تكون للجمعيات ويمكن للوفود أأن تثير مخاوف  أأصبحت

لى المستشار القانوني لمزيد من و  الجمعيات.  .الإرشادات بشأأن هذا الموضوعأأحال الرئيس القضية اإ

لة الإضافية المتعلقة بهذه المسأألة، والتي كانت ذات أأهمية بالنس بة للجنة وشكر المستشار القانوني الوفود على الأس ئ  .257

وأأكد المستشار القانوني أأن جمعيات الويبو كلفت لجنة البرنامج والميزانية بالتعامل مع  البرنامج والميزانية وجميع أأعضاء الويبو.

لى أأن هذه الفقرة  ،)أأ( 2بها الفقرة الفرعية  تصيغ التييبدو أأن الطريقة و  والمباني والمسائل المالية. اتالبرامج والميزاني تشير اإ

لىالفرعية  لى  نظرابدور الويبو في تحقيق أأهداف التنمية المس تدامة، والتي  ةتعلقالم الس ياسة العامة مسائل  تتطرق اإ اإ

لى  فيها من قبل جمعيات الويبو. بحثتناولها أأو ال أأن يتم يبدو أأنه من الأنسب اختصاص لجنة البرنامج والميزانية،  بالإضافة اإ
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تلك أأن الويبو كانت بصدد الحصول على مزيد من المعلومات، ل س يما المعلومات المالية والإدارية و  المستشار حظذلك، ل

عداد التقارير، علاوة على و  ة.الالتزامات التي ستنجم عن الانضمام اإلى مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدام حول المتعلقة باإ

 الأس ئلة التي يحتاج القرار المقترح التركيز على ليوبالتا، طرحهاذلك، ركزت المناقشات على كيفية تحديد الأس ئلة التي يجب 

 .هي من اختصاص لجنة البرنامج والميزانية

للجمعيات  ترك هذا الموضوع من الأفضلالرئيس أأنه بعد الإيضاح الإضافي الذي قدمه المستشار القانوني،  شاروأأ  .258

 .هللنظر في

يران )جمهورية  .259 ذا  -وطلب وفد اإ الويبو، بصفتها وكالة متخصصة تابعة للأمم المتحدة،  يحقالإسلامية( توضيحًا بشأأن اإ

طار منظومة الأمم المتحدة. لى أأي مجموعة أأو مبادرات في اإ ه وأأعرب الوفد عن اعتقاد اتخاذ قرار بشأأن العضوية أأو الانضمام اإ

جراءبأأنه ل ينبغي  ذا كانالمزيد من المناقشات حول هذا الموضوع بأأي شكل من الأشكال  اإ انضمام الويبو القرار النهائي بشأأن  اإ

لى  ذا  مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة س يخضع لموافقة الدول الأعضاء.اإ وطلب الوفد توضيحًا من المستشار القانوني اإ

 ة غير صحيح.كان فهمه لهذه المناقش

آرائه حول ملاءمة هذا الاس تفسار  .260 وأأعرب وفد الوليات المتحدة الأمريكية عن شكره للمستشار القانوني على أ

وأأوضح الوفد أأنه مهتم بالحصول على أأكبر قدر ممكن من المعلومات عندما ترسل الويبو طلبًا للحصول على مزيد من  .بالتحديد

لىالوفد  شاروأأ  المعلومات. ذا كان من الضروري ل مانع لديه أأنه  اإ  ذكرو  هيئات الويبو المناس بة. قبل منالأس ئلة توجيه بعض اإ

ذا كانت لجنة البرنامج والميزانية هي التي ينبغي وليس بالإجراءاتالوفد أأنه مهتم أأكثر بالنتيجة  ، لكنه التمس المشورة بشأأن ما اإ

جراء هذا الاس تفسار من ح  ذا كان 2يث طبيعة السؤال في الفقرة الفرعية أأن تطلب من الجمعية العامة اإ  يجب رفع )أأ( أأو اإ

لى الجمعية العامة. لى الجمعية العامة توصية اإ للجمعية العامة لتناول البند  مجال، فهل كان هناك وفي حال يجب رفع توصية اإ

طار تقرير لجنة البرنامج والميزانية.  للمناقشة في اإ

تقرير لجنة البرنامج في  لدول الأعضاء التعليق على أأي قضايا تتعلق بهذا البنديمكن ل وأأوضح المستشار القانوني أأنه .261

لى الجمعيات. رفعهتالذي  والميزانية  خلالوأأعرب المستشار القانوني عن اعتقاده أأنه من اختصاص الجمعيات القيام بذلك  اإ

 تقرير لجنة البرنامج والميزانية. عرض

عداد تقرير مف .262  صل للجنة البرنامج والميزانية لتلخيص المناقشات والمواقف التي ت التعبير عنها.وأأكد الرئيس أأنه سيتم اإ

يران )جمهورية  لى أأن -ورداً على وفد اإ القضايا  ه ينبغي على الدول الأعضاء اتخاذ قرار بشأأنالإسلامية(، أأشار الرئيس اإ

لى توافق في الآراينبغي تعدد الأطراف و الم المطروحة ضمن الإطار   ء بشأأن القرار.التوصل اإ

وطلب الوفد مزيدا من الإيضاحات لأنه ل  وشكر وفد الاتحاد الروسي الرئيس والمستشار القانوني على تعليقاتهما. .263

  يعتقد أأن البند مدرج في جدول أأعمال الجمعيات العامة.

لى الجمعيات، وستتم مناقشة هذه ا .264  لمسأألة تحت هذا البند.وأأوضح الرئيس أأن تقرير لجنة البرنامج والميزانية سيرفع اإ

ذا كان الرئيس يطلب من لجنة البرنامج والميزانية عدم اتخاذ قرار   .265 وطلب وفد الاتحاد الروسي توضيحًا بشأأن ما اإ

 بشأأن هذا البند.
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لغاء القرار بل اقتراح بأأن تطلب لجنة البرنامج والميزانية من الأمانة و  .266 لى اإ أأوضح الرئيس أأن الشرح لم يكن يهدف اإ

من مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة وطرح أأس ئلة حول دور الويبو في المسائل  اتلى مزيد من التوضيحالحصول ع

وأأعرب الرئيس  على الآثار المالية ذات الصلة. ركزوأأوضح الرئيس كذلك أأن القرار يجب أأن ي المتعلقة بالميزانية.تلك المالية و 

التي من شأأنها أأن تساعد في فهم كيفية اس تخدام هذه الموارد المالية،  التبرعاتاس تخدام  تعن اعتقاده بأأن الفقرة )ج( تناول

 والتي تقع ضمن اختصاص لجنة البرنامج والميزانية.

ذا كان سيتم الاحتفاظ  .سأألةوأأيد وفد المكس يك نهج ومنطق الرئيس في حل الم  .267 وأأكد الوفد أأنه لم يكن من الواضح ما اإ

ذا كانت لجنة البرنامج والميزانية س تطلب من الجمعيات تحليل هذه النقطة.)أأ  2بالفقرة الفرعية  ورأأى الوفد أأنه  ( في القرار أأو اإ

قناع  2الفقرة الفرعية  ادراجل ينبغي  )أأ( في القرار لأن الويبو لم تكن بحاجة اإلى مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة لإ

طاردورها أأهمية المنظمة ب وعلق الوفد  الويبو. لدىبالفعل  توفرةكانت هذه المعلومات م و  التنمية المس تدامة.أأهداف  ضمن اإ

واقترح  تفق مع وفد الاتحاد الروسي على أأنه س يكون من المفيد توضيح المسأألة.أأشار اإلى أأنه ي كذلك على النقطة )ج( و 

دراج   الفقرة يرشوت  لتنس يق بنس بة واحد بالمائة.في القرار الخاص برسوم ا 72/279المس تخدم في قرار الجمعية العامة  النصاإ

المخصصة و غير الأساس ية للأطراف الثالثة الالتنس يق بنس بة واحد بالمائة على المساهمات  رسوماإلى  72/279من القرار  10

 لأنشطة الأمم المتحدة المتعلقة بالتنمية.بصرامة 

جراء مشاورات غير رسمية بشأأن ال  .268 لى اإ  قترح لمشروع القرار.الم نصودعا الرئيس الوفود اإ

لى أأن ولية لجنة البرنامج والميزانية بشأأن هذا البند قد  قدم الرئيس ملخصا للمناقشة حول مشروع المقرر.و  .269 وأأشار اإ

وشدد الرئيس على أأن لجنة البرنامج والميزانية يجب أأن  من المهم التأأكد من أأن القرار يقع ضمن الولية. وبالتاليت توضيحها 

اقترح الرئيس تعديل و  رًا يعكس الرغبة في فهم الأثر المالي لنضمام الويبو اإلى مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة.تتخذ قرا

)أأ( كيف يمكن لعضوية مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة أأن تعزز مساهمة الويبو  )أأ( على النحو التالي: 2الفقرة الفرعية 

نطاق ولية  ضمنالقرار  عليجالأمر أأن هذا  ورأأى الرئيس .يةالمس تقبل  اتلبرامج والميزانيل وفقاتدامة، المس  في أأهداف التنمية 

مجموعة الأمم المتحدة للتنمية اإلى  الانضماملجنة البرنامج والميزانية ويركز على الحصول على مزيد من المعلومات حول تأأثير 

لى الفقرة )ج( فيما يتعلق باوشكر الرئيس وفد المكس يك على  المس تدامة. وأأكد الرئيس  واحد بالمائة. بنس بة رسوملالإشارة اإ

من أأجل  المعلومات من مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامةالمزيد من طلب  اإلى يعاهذا يحقق المسأأن مشروع القرار 

 ة.في الدورة الثانية والثلاثين للجنة البرنامج والميزاني مفصلةمعلومات  توفير

يران )جمهورية  شارأأ و  .270 لى أأنه ل يمانع الإسلامية(  -وفد اإ ضافة الفقرة الفرعية اإ لى القرار)أأ(  2اإ ، لكنه يعتقد أأن أأمانة اإ

يضاحات مجموعة الأمم المتحدة للتنمية  من زاوية حول كيف مساهمة عضوية الويبو في أأهداف التنمية المس تدامة ل يمكنها تقديم اإ

ل للويبو والدول الأعضاء فيهاأأعرب الوفد عن اعتقاده أأن هذا موضو و  .البرنامج والميزانية  هتقديم توضيح بشأأن ع ل يمكن اإ

ثانيًا، فيما يتعلق باختصاص الويبو في اتخاذ القرار النهائي بشأأن العضوية،  وليس أأمانة مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة.

ذا كانت المناقشة حول هذه المسأألة تعني أأن أأمانة الويبو ل يمكنها اتخاذ أأي طلب الوفد توضيحًا من المستشار القانوني حو  ل اإ

السابقة، لم يكن قرار الويبو  اتوفقاً للممارس .بشأأن هذا الموضوع قرار بشأأن العضوية قبل قرار لجنة البرنامج والميزانية

لى أأي مبادرة لمنظومة الأمم المتحدة خاضعًا لموافقة الدول الأعضاء، لذلك كان الوفد يسعى للحصول على توضيح  بالنضمام اإ

 بشأأن هذه المسأألة.
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لى أأنه يمكن  .271 الأمانة  تلتمسطلب بأأن أأولً، تصور جزأأين من القرار،  هوأأشار وفد الوليات المتحدة الأمريكية اإ

 تحتوي وثيقة اإلى لجنة البرنامج والميزانية يمتقدب الأمانة  قيام ثانياتوضيحات من أأمانة مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة، و

عداد وتقديم وثيقة اإلى لجنة البرنامج والميزانية توضح كيف يمكن  معلومات مفصلة. ورأأى الوفد أأنه من اختصاص الأمانة اإ

الوفد أأيضًا تغيير واقترح  لعضوية مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة أأن تعزز مساهمة الويبو في أأهداف التنمية المس تدامة.

دراج "وفقا لـصياغة مشروع القرار بحذف " طار" واإ الأمر الذي " أأو "ذات الصلة" بالبرامج والميزانيات المس تقبلية، ضمن اإ

 يعكس المعنى المقصود بشكل أأفضل.

لى أأن السؤال حول من لديه سلطة اتخاذ القرار النهائي يمكن اعتباره سابقاً  .272 لأوانه في هذه وأأشار المستشار القانوني اإ

وركزت المناقشات على كيفية النظر في  المرحلة لأن المعلومات اللازمة لتخاذ القرار بشأأن قبول الدعوة لم تكن متاحة بعد.

مرة أأخرى في الدورة التالية للجنة البرنامج والميزانية. وأأعرب المستشار القانوني  مناقش تهاتم تالدعوة، وس النواحي المفيدة من 

ل بعد أأن  البحث بهذا القرارده بأأن القرار النهائي بشأأن دعوة المنظمة سابق لأوانه ول ينبغي عن اعتقا تكون نظرة عامة ت اإ

آثار  تداعياتوواضحة حول  هذه المسأألة المتعلقة بسلطة  المستشار القانوني أأنه يمكن توضيح أأشارولذلك،  هذه الدعوة.وأ

 ات المطلوبة من أأمانة مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة.اس تلام المعلوم النهائي بعد اتخاذ القرار

لى أأنه ي و  لقرار.ا مشروعوشكر وفد الاتحاد الروسي الرئيس على العمل  .273 تفق مع وفد المكس يك فيما يتعلق أأشار اإ

لى القرار فيما بتعلق بالبند )ج( با قرار  روحعكس تا و أأكثر وضوحً  المدرجة في هذا القراركانت الصياغة و  .72/279لإشارة اإ

ليه. لى موافقته الوفدوأأشار  الجمعية العامة للأمم المتحدة الذي تمت الإشارة اإ على الإضافات المقترحة لوفد الوليات  أأيضا اإ

 )أأ(. 2المتحدة الأمريكية فيما يتعلق بالفقرة الفرعية 

يران )جمهورية  .274 ذلك، رأأى الوفد  رغمو  المستشار القانوني.الإسلامية( عن تقديره للتوضيح الذي قدمه  -وأأعرب وفد اإ

لى الممارسات السابقة في الويبو، عندما ت اتخاذ العديد من القرارات  الوفد استند تعليقو  أأن القضية لم تكن سابقة لأوانها. اإ

لى أأي مبادرة أأو مجموعة  طار منظومة الأمم المتحدة. ضمنالمتعلقة بالنضمام اإ  بحث القرار الذي ت ال الوفد أأنه بناءً على شاروأأ  اإ

فيه، سيتعين على الدول الأعضاء الانتظار حتى جلسة لجنة البرنامج والميزانية التالية لتلقي معلومات حول هذه المسأألة، وفهم 

خبرته خلال  لىاإ ستند ي الوفد أأن ذلك  ذكرو  قرار من قبل الدول الأعضاء.ل تخضعل  أأو رفضها العضويةمسأألة قبول الوفد أأن 

لى أأي مبادرات في منظومة وات الأربع أأو الخمس الأخيرة التي عمل فيها مع المنظمةالس ن ، وأأن الويبو عندما قررت الانضمام اإ

 الأمم المتحدة لم تطلب موافقة الدول الأعضاء.

يران )جمهورية و  .275  الإسلامية( على التوضيح، وأأقر بأأن الوثيقة المقدمة -أأعرب المستشار القانوني عن شكره لوفد اإ

من شأأنها أأن تساعد و مفيدة  حول هذا الموضوع كانت ناقشةالم الدعوة وأأن  مسأألة لجنة البرنامج والميزانية في بحث تتطلب

 .هذا الهدف الذي وضع من أأجلهبند جدول الأعمال حقق  ، وبالتاليأألةسالم الأمانة على المضي قدمًا بشأأن هذه 

لب من الأمانة أأن تسعى  ية لجنة البرنامج والميزانية.ضمن ول هووأأكد الرئيس أأن صياغة مشروع القرار   .276 وقد ط 

بداء تتمكن اللجنة من للحصول على مزيد من المعلومات حول العناصر التي كانت ضمن ولية لجنة البرنامج والميزانية حتى  اإ

 :والذي ينص على ما يلي ،قرأأ الرئيس مشروع القرار بصيغته المعدلةو  رأأي مس تنير بشأأن الدعوة.

ذ ناقشت وبحثت الدعوة الموجهة للويبو كي تصبح عضوا في مجموعة الأمم المتحدة  .277 ن لجنة البرنامج والميزانية، اإ اإ

 ( ومرفقها:WO/PBC/31/10للتنمية المس تدامة )المجموعة( على النحو الوارد في هذه الوثيقة )
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ت بالعمل المهم الذي تضطلع به المجموعة من أأجل تحقيق أأهداف التنمي "1" ة المس تدامة التي تسهم الويبو أأقرم

 ؛2020/21في بلوغها عن طريق العديد من برامجها ومشاريعها وفقا للبرنامج والميزانية 

وطلبت من الأمانة التماس المزيد من التوضيح من أأمانة المجموعة وتقديم وثيقة اإلى لجنة البرنامج  "2"

 مفصلة عن:والميزانية في دورتها الثانية والثلاثين تتضمن معلومات 

 في س ياقالمس تدامة، أأن يعزز مساهمة الويبو في أأهداف التنمية  موعةالمج لنضمام الويبو اإلى يمكنكيف  (أأ )

 ؛لبرامج والميزانيات المس تقبليةا

لى اس تعراض المجموعة لتخصيص التكاليف، وما  (ب) د بالضبط لمساهمة الويبو استنادا اإ المبلغ المحدم

آثار من حيث الإدار  عداد التقاريرو ة يرتبط بذلك من أ  ؛اإ

غير ال% ت قتطع في المصدر من مساهمات الأطراف الثالثة 1تنس يق بقيمة  رسومتطبيق  (ج)

 أأساس ية والمخصصة بصرامة لأنشطة الأمم المتحدة الإنمائية؛

مكانيات تقييمها في المس تقبل.كيف سيتم و  (د)  اس تخدام مساهمة الويبو واإ

نهاء البند، لكنه طلب منح الوفود مزيدًا من الوقت وأأعرب وفد الوليات المتحدة الأمريكية عن تقد .278 يره للاهتمام باإ

لى التشاور مع الخبراء المتخصصين  بشأأن للتشاور مع العواصم بشأأن الصيغة النهائية لمشروع القرار. وكانت الوفود بحاجة اإ

 عض المسائل.ب

 وطلب وفد سويسرا مزيدا من الوقت لمراجعة الاقتراح الجديد. .279

 لتشاور.اللازم ل لوقت ا الوفود فتح المناقشات بعد أأن أأعطى وأأعاد الرئيس .280

لى أأنه يبدو أأن هناك اتفاقاً داخل المجموعة على أأن القرار   .281 وأأشار وفد المملكة المتحدة، متحدثًا باسم المجموعة باء، اإ

 مشروع القرار. نصي تضمن حذف هذه الفقرة من )أأ( الذ 2يجب أأن يعود اإلى الاقتراح الأصلي فيما يتعلق بالفقرة الفرعية 

مسأألة مهمة وأأعرب  للتنمية المس تدامةواعتبر وفد الاتحاد الروسي أأن مسأألة عضوية الويبو في مجموعة الأمم المتحدة   .282

بقاء على ال عن امتنانه للمجموعة باء لعقد المشاورات المناس بة مع عواصمها ومع المجموعات الأخرى. فقرة الفرعية وأأيد الوفد الإ

لى أأن هذه النسخة تالوفد  شاروأأ  )أأ( ورأأى أأن النسخة الأخيرة من فقرة القرار كانت متوازنة بشكل جيد. 2 عكس الطريقة اإ

لى توافق في الآراء بشأأن الفقرة الفرعية  ىالتي تقدمت بها المناقشات في الجلسة العامة، وبالتالي لم ير  أأي عائق أأمام التوصل اإ

لى أأنه على اس تعداد للتوصل اإلى حل وسط وأأشار ا )أأ(. 2 ذا كانت هناك طريقة لدمج " لختصارلوفد اإ " في 1الوقت اإ

 )أأ(. 2الواردة في الفقرة الفرعية  النصولم يوافق الوفد على حذف  ".2الفقرة "

آس يا والمحيط الهادئ، اإلى مخاوف الوفود واقترح حل وسط  .283 لنس بة باوأأشار وفد س نغافورة، متحدثا باسم مجموعة أ

 واقترح الوفد ما يلي: فصلها عن الفقرة الثانية. من خلال)أأ(  2للفقرة الفرعية 
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لى الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة التماس المزيد من التوضيح من أأمانة المجموعة من الأمانة  تطلب .3" وتقديم وثيقة اإ

 ومات مفصلة عن:لجنة البرنامج والميزانية في دورتها الثانية والثلاثين تتضمن معل

لى اس تعراض المجموعة لتخصيص التكاليف، وما يرتبط بذلك  .أأ  د بالضبط لمساهمة الويبو استنادا اإ المبلغ المحدم

آثار من حيث الإدارة و  عداد التقاريرمن أ  ؛اإ

غير أأساس ية المن مساهمات الأطراف الثالثة % ت قتطع في المصدر 1تنس يق بقيمة  رسوموتطبيق  .ب

 ؛لأنشطة الأمم المتحدة الإنمائيةوالمخصصة بصرامة 

مكانيات تقييمها في المس تقبل.كيف سيتم و  .ج  اس تخدام مساهمة الويبو واإ

كيف يمكن لنضمام الويبو اإلى مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة أأن يعزز مساهمة وطلبت من الأمانة اس تكشاف 

 ."اإلى لجنة البرنامج والميزانية في دورتها الثانية والثلاثينوتقديم تقرير عن ذلك  الويبو في أأهداف التنمية المس تدامة

 وأأعرب الوفد عن اعتقاده أأن هذه الصياغة تشمل العناصر الأساس ية التي أأثارتها الوفود. .284

 حلا وسطا جيدا. شكلم وشكر الرئيس وفد س نغافورة على التعديلات المقترحة وأأعرب عن اعتقاده أأن الاقتراح  .285

لمتحدة، متحدثًا باسم المجموعة باء، الدول الأعضاء في المجموعة باء للتدخل بشأأن الاقتراح بصفتها ودعا وفد المملكة ا  .286

 شكر وفد س نغافورة على الصيغة المقترحة.و الوطنية، 

 وطلب وفد الاتحاد الروسي مزيدا من الوقت للتشاور مع العاصمة بشأأن مشروع القرار بعد التعديلات المقترحة. .287

حراز تقدم في الاتجاه الصحيح وشكر وفد س نغافورة على الاقتراحات.ولحظ الرئيس أأن .288 ووافق الرئيس على  ه ت اإ

 .مشروع القرارمنح مزيد من الوقت للوفود للتشاور بشأأن 

آس يا والمحيط الهادئ لأول  .289 لى أأنه بعد قراءة الاقتراح المقدم من مجموعة أ وشكر وفد سويسرا وفد س نغافورة وأأشار اإ

جراء المشاورات داخل المجموعات والزملاء الآخرين في المجموعة باء، كان لدى الوفد بعض التعليقات الأولية على  مرة، وقبل اإ

 وسلط الوفد الضوء على التعليقات التي أأدلى بها المستشار القانوني فيما يتعلق باختصاصات لجنة البرنامج والميزانية. اقتراح.

آس يا والمحيط الهادئ الوفد  الاقتراح قنعالقراءة الأولى، لم ي   وبعد بأأن القرار كان من اختصاص  تام كلبشالمقدم من مجموعة أ

لى أأنه س يقترح صيغة بديلة لتعديل  لجنة البرنامج والميزانية.  " على النحو التالي:2في الفقرة " النصوأأشار الوفد اإ

 

أأن هذا الدور يتعلق باعتبارات التمويل  بما)أأ(: كيف تتصور الويبو دورها في منتدى مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة،  2

 .اتفي س ياق البرامج والميزاني

وشكر الرئيس وفد سويسرا على هذا الاقتراح البديل، وطلب من الوفود التشاور بشأأن الصياغة الأخيرة لمشروع  .290

لى الإدلء بمداخلات. القرار.  وبعد أأن أأتاح الوقت للتشاور، دعا الرئيس الوفود اإ

لى بنشاط  عملتوشكر وفد الاتحاد الروسي جميع الوفود التي  .291 واقترح الوفد  .متوافق عليه مشروع قرارللتوصل اإ

ما للفقرة الفرعية  جراء تعديل طفيف على مشروع القرار اإ  لنحو التالي:)ج( على ا 3)أأ( أأو الفقرة الفرعية  2اإ
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الدورة الثانية والثلاثين للجنة البرنامج والميزانية، عن تصور  في"طلبت من الأمانة تقديم تقرير اإلى لجنة البرنامج والميزانية، 

 .يةالمس تقبل  اتالويبو لدورها في منتدى مجموعة الأمم المتحدة للتنمية المس تدامة فيما يتعلق بالبرامج والميزاني

ورحب الوفد بالنهج البناء وأأخذ  ا وفد الاتحاد الروسي الذي اقترح تعديلات على الصياغة.وشكر وفد سويسر   .292

وطلب الوفد توضيحًا فيما يتعلق بقضية جديدة  وافق الوفد على التعديل المقترح.و  الاعتبار.عين النقاط التي أأثيرت في 

 واحدة تتطلب مشاورات مع الزملاء في المجموعة باء.

لى توضيح هذه النقطة بشكل أأكبر. ودعا الرئيس وفد .293 بعد مناقشات غير رسمية، دعا الرئيس الأمانة لقراءة و  سويسرا اإ

 مشروع القرار.

 طلبات أأخرى للكلام: لعدم وجودبعد قراءة الأمانة لمشروع القرار، اقترح الرئيس اعتماد فقرة القرار و  .294

ذ ناقشت وبحثت الدعوة  .295 ن لجنة البرنامج والميزانية، اإ الموجهة للويبو كي تصبح عضوا في مجموعة الأمم المتحدة اإ

 ( ومرفقها:WO/PBC/31/10للتنمية المس تدامة )المجموعة( على النحو الوارد في هذه الوثيقة )

ت بالعمل المهم الذي تضطلع به المجموعة من أأجل تحقيق أأهداف التنمية المس تدامة التي تسهم الويبو  "1" أأقرم

 ؛2020/21د من برامجها ومشاريعها وفقا للبرنامج والميزانية في بلوغها عن طريق العدي

وطلبت من الأمانة التماس المزيد من التوضيح من أأمانة المجموعة وتقديم وثيقة اإلى لجنة البرنامج  "2"

 والميزانية في دورتها الثانية والثلاثين تتضمن معلومات مفصلة عن:

د بالضبط لمساهمة الويبو استنادا  (أأ ) لى اس تعراض المجموعة لتخصيص التكاليف، وما يرتبط المبلغ المحدم اإ

آثار من حيث الإدارة و  عداد التقاريربذلك من أ  ؛اإ

غير ال الأطراف الثالثة% ت قتطع في المصدر من مساهمات 1تنس يق بقيمة  رسوموتطبيق  (ب)

 أأساس ية والمخصصة بصرامة لأنشطة الأمم المتحدة الإنمائية؛

مكانيات تقييمها في المس تقبل. اس تخدام مساهمة الويبوكيف سيتم و  (ج)  واإ

لى المجموعة من زاوية البرنامج والميزانية وتقديم تقرير  "3" وطلبت من الأمانة اس تكشاف أأثر انضمام الويبو اإ

 .عن ذلك اإلى لجنة البرنامج والميزانية في دورتها الثانية والثلاثين

 التبرعاتس ياسة الويبو بشأأن  من جدول الأعمال  13البند 

لى الوثيقة استندت ا .296  .WO/PBC/30/11لمناقشات اإ

لى التبرعات من جدول الأعمال، س ياسة الويبو بشأأن  13افتتح الرئيس البند و   .297 )الصناديق الاستئمانية(، ودعا الأمانة اإ

 التقرير. عرض

دارة الويبو قد أأجرت مؤخرًا تحليلًا للنهج و  .298 دارة  احاليالقائم ذكرت الأمانة أأن اإ )الصناديق التبرعات فيما يتعلق باإ

لى: تقديم و  .لإدارتها الاستئمانية( التي تتلقاها الويبو، بما في ذلك تقييم التكاليف الإدارية التي تتكبدها المنظمة يهدف التحليل اإ
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على لجنة البرنامج والميزانية؛ عرضها  يتمنظرة عامة شاملة عن الصناديق الاستئمانية في الويبو، وهي المرة الأولى التي 

طار الإدارة  فيالميزانية العادية  ضمناس تعراض تكامل الصناديق الاستئمانية مع عمل الويبو و  طار نتائج المنظمة ومواءمتها مع اإ اإ

دارة الصناديق الاستئمانية و  الناتج عنتوضيح خدمات الويبو المقدمة وعبء العمل و القائمة على النتائج؛  ها مقارنةً تس يير اإ

مراجعة س ياسة الويبو الداخلية بشأأن عملية التي من شأأنها توجيه الرئيس ية ؛ وتحديد المبادئ دفوعةالمف دعم البرامج يل بتكا

في  سيتم ادراجهاالوثيقة الدول الأعضاء بملخص للتحليل، بما في ذلك المبادئ الرئيس ية التي هذه  دزوم تو الصناديق الاستئمانية. 

الدورة والمراجعة الداخلية  هذهفي  الدول الأعضاء اتستئمانية بعد مناقشحة بشأأن الصناديق الاس ياسة الويبو الداخلية المنق

مانة.  للأ

ورحب بالمساهمات المقدمة من الجهات المانحة، والتي  والكاريبي،وتحدث وفد بنما باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية  .299

دارة وت  عداد الوثيقة تديرها المنظمة نيابة عن المانحين، وشكر الأمانة على عملها في اإ نظيم تلك الصناديق وفي اإ

WO/PBC/31/11.  الأعضاء الذين قدموا الدعم للمس تفيدين.وشكرت وشكرت المجموعة المنظمة على المعلومات المقدمة 

فصلة والمعلومات عن النتائج الرئيس ية التي تحققت من خلال الصناديق وشددت المجموعة على أأهمية توافر تلك المعلومات الم

  .WO/PBC/31/6، الوثيقة 2018/19 العائدات، والواردة في المرفق الثاني لتقرير 2019ئمانية في الاست

آس يا والمحيط الهادئ، أأن  .300 مهمة لدعم احتياجات التنمية للبلدان  التبرعاتوأأوضح وفد س نغافورة، متحدثا باسم مجموعة أ

شراك المساهمين  توبالتالي رأأ  النامية والبلدان الأقل نموا. لى المجموعة أأنه من المهم أأن تقوم الويبو باإ س ياسة من أأجل التوصل اإ

 لمنظمة والدول الأعضاء فيها.ل  ةفيدوم  جميع الأطرافمن مقبولة 

عداد وثيقة س ياسة ل هشكر  ، عنباسم مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق ، متحدثاوفد لتفياأأعرب و  .301 مانة على اإ لأ

طار الإدارة  وأأحاط علما بالتحليل الوارد في الوثيقة. لتبرعاتاالويبو بشأأن  ورحبت المجموعة بمواءمة الصناديق الاستئمانية مع اإ

طار شامل من شأأنه أأن ي الصناديقورأأت المجموعة أأن دمج هذه  القائمة على النتائج. في تحقيق  المنظمة ضح مساهمةوفي اإ

لى  هاعن تطلع  المجموعةأأعربت و  ة.رتقبالنتائج الم لىاإ  في الدورات القادمة. التبرعاتس ياسة محدثة بشأأن  التوصل اإ

عداد الوثيقة  .302 مانة على اإ  WO/PBC/31/11وأأعرب وفد المملكة المتحدة، متحدثا باسم المجموعة باء، عن شكره للأ

لى أأن الإدارة المناس بة لهذه الأموال أأمر بالغ الأهمية حول س ياسة الويبو بشأأن التبرعات. ، ورحب بالتزام المنظمة وأأشار اإ

لى  وبالستنادبالطريقة المناس بة باس تخدام هذه الأموال  طار  سمحوست  مبادئ واضحة.اإ مواءمة الصناديق الاستئمانية مع اإ

ذا كانت هذه ب الإدارة القائمة على النتائج   ورحبت المجموعة بالعمل ة من المنظمة.رتقبقادرة على تحقيق النتائج الم الصناديقتقييم اإ

ه ت اس تخدام نسب تتراوح بين ولحظت المجموعة أأن لتكاليف الإدارية والتنظيمية.با فيما يتعلق شفافيةبتعزيز ال في هذا المجال و 

ذلك، شجعت المجموعة الأمانة بشدة  رغمو  .ةالوسطي ةق الاستئمانياديلصنل تكاليف دعم البرامج  لحتسابفي المائة  21و 14

لى أأنه يجب تكاليف دعم البرامج.ل المائة في  13 بنس بةعلى الالتزام  الحدود  تعديلات علىبعناية في أأي  بحثال  وأأشارت اإ

لى الصندوق الاستئماني، في مسأألة أأو  للتبرعاتالدنيا  ضافية اإ ضافة تكاليف موظفين اإ ؤثر على رغبة المانحين يقد  الأمر الذياإ

على تعديلات أأي  تداعياتعلاوة على ذلك، من المهم تقييم و  في المساهمة في برنامج الصندوق الاستئماني في المس تقبل.

حداث   لمس تفيدين المس تهدفين.على اناسب الم تأأثير ال المبادئ الرئيس ية على قدرة الصناديق الاستئمانية على اإ
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عداد الوثيقة.  .303 وعة وردد الوفد البيان الذي أأدلى به وفد س نغافورة باسم مجم وشكر وفد جمهورية كوريا الأمانة على اإ

آس يا والمحيط الهادئ وشدد على أأهمية تعاون أأمانة الويبو مع المساهمين  لىأ جميع من س ياسة مقبولة  من أأجل التوصل اإ

  .ومصلحة الدول الأعضاءف تخدم مبادئ المنظمة اطر لأ ا

عداد  .304 وذكر الوفد أأنه ل  اس تخدام الصناديق الاستئمانية.بشأأن تحليل ال وشكر وفد الاتحاد الروسي الأمانة على اإ

 به الذي تقومفهم بشكل أأفضل ما عن رغبته في  الوفدأأعرب ، ولكنيعارض تغيير المبادئ الواردة في ذلك التحليل، 

دارة البرامج.في هذا المجالالوكالت المتخصصة الأخرى في منظومة الأمم المتحدة  أأعرب كما  ، ل س يما فيما يتعلق بالس ياسات واإ

لى أأن هناك عددًا من القضايا المعلقة  يتم معرفة كيف الوفد عن رغبته في اس تخدام الأموال الأساس ية للأمم المتحدة وأأشار اإ

 .بشأأنها لحصول على مزيد من المعلوماتبايرغب الوفد والتي 

دة باسم وأأيد الوفد البيان الذي أأدلى به وفد المملكة المتح هم على انتخابهم.أأ وأأثنى وفد فرنسا على الرئيس ونائبيه وهن .305

لى أأنه و  المجموعة باء. دارية واضحة.أأشار اإ دارة الصناديق الاستئمانية وفقاً لقواعد اإ يجب تقييم أأضاف أأنه و  من الضروري أأن تتم اإ

وأأيد الوفد الموقف  .مع مراعاة الأهداف الرئيس ية للويبو تأأثير قواعد الإدارة الجديدة على الصناديق الاستئمانية بعناية فائقة

وطلب الوفد معلومات حول شروط  ٪ للتكاليف الإدارية.13عدم تجاوز عتبة والمتمثل ب عنه باسم المجموعة باء، برم ع  الذي 

غلاق الصناديق غير النشطة.  تنفيذ التدبير الرابع فيما يتعلق باإ

٪ في كل 13فرض رسوم بنس بة  أأ وأأيد مبد التي وفرتها وشكر وفد الوليات المتحدة الأمريكية الأمانة على المعلومات .306

عادة  في دورة التخطيط الس نوية.الموضوع  هذامذكرة تفاهم لتغطية التكاليف الإدارية بشكل مناسب ودمج  وأأيد الوفد أأيضا اإ

لى الدول الأعضاء عند الانتهاء من المشروع.  الأموال غير المس تخدمة اإ

عداد  تحدة الموقر باسم المجموعة باء.وأأيد وفد اليابان البيان الذي أأدلى به وفد المملكة الم   .307 وشكر الوفد الأمانة على اإ

دارة الصناديق الاستئمانية للويبو.بشأأن تحليل ال  دارة  اإ وأأعرب الوفد عن اعتقاده بضرورة وضع مبادئ متوازنة من أأجل اإ

  .فعاليةالصناديق الاستئمانية بشفافية و 

وشكر الوفد الإدارات  والصناديق الاستئمانية. التبرعاتوجز بشأأن وشكر وفد الصين الأمانة على التحليل والتقرير الم .308

دارة الصندوق الاستئماني دارة . المعنية في الويبو على الدعم الكبير المقدم للصين في اإ وأأعرب الوفد عن اعتقاده أأن تعزيز اإ

الوفد أأن الأمانة اقترحت في مذكرة  ولحظ ضمانة مهمة للتعاون الفعال بين الدول الأعضاء المعنية والويبو. الصناديق يشكل

وأأشار الوفد  مؤشرات الأداء المناس بة. وضع٪ وتعزيز الإدارة من خلال 13عند  تكاليف دعم البرامجالتفاهم تحديد مس توى 

لى أأن الصندوق الاستئماني   أأهدافوس يلة مهمة للويبو والدول الأعضاء التي أأبدت اس تعدادها للتعاون من أأجل تحقيق  كاناإ

وكان  في الميزانية العادية ولكنها تكمل أأيضا الميزانية العادية. الواردةتمول الأنشطة ويمكن للصناديق الاستئمانية أأن  نظمة.الم 

 هذه الأنشطة سمحت أأن تعزيز الحماية العالمية للملكية الفكرية و  هوالأنشطة هذه  يكون الهدف منالشرط الأساسي هو أأن 

الملكية الفكرية لتعزيز التنمية الاقتصادية والاجتماعية والثقافية، وتحسين المرونة على مس توى  للدول الأعضاء بالس تفادة من

وأأعرب الوفد  تعزيز التعاون. مجال بمبدأأ الانفتاح في الويبو بصفتها وكالة متخصصة تابعة للأمم المتحدة، يجب أأن تلتزمو  المنظمة.

نظام توازن تشجيع الابتكار وتعزيز  من أأجلمن خلال الصناديق الاستئمانية في المس تقبل عن اس تعداده لمواصلة دعم الويبو 

 عالمي من خلال التعاون في مجال الملكية الفكرية وغير ذلك من المساعي.الفكرية اللكية الم 
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 وأأعربت الأمانة عن تقديرها وأأفكارها القيمة. ملاحظاتهاوشكرت الأمانة الوفود التي شاركت في المناقشة وقدمت  .309

من  التبرعات هذهوكانت  .تقديم التبرعات لهاوامتنانها لجميع الدول الأعضاء التي ساهمت في برامج عمل الويبو من خلال 

المعيارية  اتوفيما يتعلق بالسؤال المتعلق بالممارس .ذات الصلة لس ياسةا بتحديثل تقدر بثمن، والأمانة ملتزمة  الدول الأعضاء

لى أأن الوثيقة قدمت رابطًا لهذه الممارسفي منظومة الأمم المتحدة،  لى  اتأأشارت الأمانة اإ شارة اإ ولحظت أأن هناك أأيضًا اإ

الوكالت المتخصصة و أأمانة الأمم المتحدة تطبق نظومة الأمم المتحدة في تقرير وحدة التفتيش المشتركة: "لم المعيارية  اتالممارس

على سبيل المثال، ) عادة ئة، بينما تطبق صناديق وبرامج الأمم المتحدةفي الما 13معدلً موحداً لتكاليف دعم البرامج بنس بة 

في  7بنس بة  ةشتركالم تكاليف ال سترداد لمعدل  (برنامج الأمم المتحدة الإنمائي، واليونيس يف، وصندوق الأمم المتحدة للسكان

نشطة المملوالتكاليف غير المباشرة المتغيرة  الثابتة المائة لتغطية التكاليف يمكن أأن يكون  ولة من موارد خارجة عن الميزانية.لأ

لخصت الأمانة أأنه من الممارسات و المعدل القياسي لأنواع معينة من الأنشطة في جميع المنظمات ... " هذا المعدل مختلف عن

وضحت الأمانة وأأ  في المائة، لكنها أأشارت اإلى وجود اس تثناءات في بعض أأجزاء منظومة الأمم المتحدة. 13المعيارية تطبيق 

في المائة تمثل التكاليف الفعلية التي ت تكبدها لتقديم جميع الخدمات المطلوبة  21و 14 تتراوح بين التي نسبال كذلك أأن 

وكان  .اهارتفاع  عدموس تواصل الأمانة رصد هذه التكاليف للتأأكد من  للجهات المانحة وكذلك لإدارة الصناديق الاستئمانية.

 فيالتكاليف  هذهعلى  ةس يطر لمنظمة ل كن يف عمليات الويبو في جنيف، ولم يل ف هو تكايل تلك التكاالجزء الأساسي من 

وكان المعدل  في المائة في مختلف الصناديق الاستئمانية. 21و 14 بينوبالتالي، تراوحت التكاليف الفعلية  .كثير من النواحي

وكان الهدف من  في المائة. 13في الماضي لم تسترد نس بة ئمانية الاستصناديق ال  بعضفي المائة، ولكن  13المرجعي للس ياسة 

لى التعليقات، وت  هذا الموضوعطرح  الاعتبار  عين في هاتأأخذلكي ت القيمة حظاالملا سجلعلى اللجنة هو أأن تس تمع الأمانة اإ

عدادمراجعة الس ياسة و عند   ج والميزانية.دورة مقبلة للجنة البرنام فيوتقديمها س ياسة جديدة  ذلك من اجل اإ

عداد الوثيقة و  .310 مشاركًا نشطًا في الصندوق الاستئماني منذ بلده كون ل هر أأعرب عن فخوشكر وفد أأستراليا الأمانة على اإ

مليون دولر أأسترالي على ثلاث  5.8 بمبلغمن برنامج المساعدة الخاص بها،  الحكومة الأسترالية قد ساهمتف .2012عام 

دعم البلدان النامية من أأجل أأنشطة المنظمة  عدد منالصندوق الدعم لهذا قدم وي .الأستراليلصندوق الاستئماني ل دفعات 

 قدم الصندوق الاستئماني الأسترالي الدعم لمنصات الويبو لأصحاب المصلحة المتعددين، بما في ذلك وي وأأقل البلدان نمواً.

 (WIPO GREENيبو للتكنولوجيا الخضراء )( ومنصة الو WIPO Re:Searchقاعدة بيانات الويبو للبحث )برنامج 

دارة هذا و  واتحاد الكتب الميسرة. ووزارة مكتب الملكية الفكرية الأسترالي الصندوق موظفو الويبو بالتعاون مع يتولى اإ

بو وأأعرب الوفد عن امتنانه لموظفي الوي  مع أأهداف الويبو وغاياتها. عمل هذا الصندوق يتماشىالشؤون الخارجية والتجارة و 

 جيدةتحقيق نتائج عملهم في سبيل ل و وخبراتهم تهم الصندوق الاستئماني الأسترالي لتفانيهم والتزامهم ومهنيم الذين يعملون مع 

 والويبو. مكتب الملكية الفكرية الأسترالي بين المشتركةولن يكون تحقيق هذه النتائج ممكناً بدون الجهود  للمنظمة.

غلاق الصناديق الاستئمانية، أأوضحت الأمانة أأن الصناديق الاستئمانية غير وردا على سؤال من وفد فرنسا  .311 بشأأن اإ

عداد التقارير المالية.  المنظمة كبدالنشطة ت   دارية، على سبيل المثال، في اإ غلاق وأأيضًا نفقات اإ أأي لذلك من المهم للغاية اإ

غلاق الدفاتر دارية.حتى ل يتم تكبد ت ذات الصلة صندوق استئماني غير نشط واإ غلاق الصندوق الاستئماني،  كاليف اإ وبعد اإ

لى الجهات المانحة المعنية. ةعادتم است  الأموال اإ
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 هذه التبرعات ثلوتم  .على التبرعاتوشكر الرئيس الأمانة وانضم اإلى جميع المتحدثين الذين شكروا الجهات المانحة   .312

موال للمنظمة، ومن خلال روح التضامن التي ينبغي الحفاظ عليها التزامًا حقيقياً ومشاركة طوعية لمحاولة توفير المزيد من الأ 

 .التبرعاتلدعم المبدعين والمخترعين في جميع أأنحاء العالم، شكر المانحين كثيًرا على تلك 

 نظرًا لعدم وجود تعليقات أأخرى، تلا الرئيس فقرة القرار التي ت اعتمادها.و  .313

ن لجنة البرنامج والميزانية أأحاطت علما با .314 دارة صناديق الويبو الاستئمانيةاإ  لتحليل المتعلق باإ

(، بما في ذلك المبادئ الأساس ية التي س تدرج في س ياسة الويبو الداخلية المنقحة WO/PBC/31/11 )الوثيقة

 بشأأن الصناديق الاستئمانية.

 المشروعات التكميلية للخطة الرأأسمالية الرئيس ية من جدول الأعمال 14البند 

لى الوثيقة  .315  .WO/PBC/30/12استندت المناقشات اإ

المشروعات التكميلية للخطة الرأأسمالية من جدول الأعمال،  14افتتحت نائبة الرئيس، السفيرة كاترينا ناوت، البند و  .316

لى تقديم البند.الرئيس ية  ، ودعت الأمانة اإ

لى أأنه في عام و  .317  لثنائيةا مشروعات تمويلعلى الويبو "، وافقت جمعيات الدول الأعضاء في 2019أأشارت الأمانة اإ

جمالي قدره، من احتياطيات الويبو 29-2020 للفترة لخطة الرأأسمالية الرئيس يةافي المعروضة  2020/21 مليون  19 بمبلغ اإ

أأي  يجب أأن تعكس، وبالتالي وثيقة قابلة للتعديل 29-2020 للفترة لخطة الرأأسمالية الرئيس يةا تكانو  فرنك سويسري".

لثلاثة مقترح على الوثيقة الحالية توي وتح  معينة.ثنائية تنفيذ برنامج عملها في أأي ب المنظمة  خلال قيام نشأأ قد ت فرص جديدة 

الجيل الثاني من النظام السحابي لإدارة الأداء ( 1على النحو التالي: )للخطة الرأأسمالية الرئيس ية تكميلية  مشروعات

كساب الويبو قدرة" 2؛ "المؤسسي  -وترحيل التطبيقات القديمة طويلة الأجل على الاس تعانة بم قدمي الخدمات السحابية  واإ

دارة المس تخدمين ( 3؛ )المرحلة الثانية لى الهوية. –وتعزيز الأمن وتشفير البيانات واإ دارة النفاذ اإ وشكل  المرحلة الثانية: اإ

لخطر التنظيمي المتمثل في أأنَّ ا: وهما للخطة الرأأسمالية الرئيس ية الثلاثة التكميلية شروعاتهذه الم وراء  ن الدافعان رئيس يااعتبار 

د،  ERP تطبيق التخطيط للموارد المؤسس ية الذي يدعم تنفيذ الإدارة القائمة على النتائج في الويبو لن يعد مدعوماً من الم ورم 

لى اس تمرار و/أأو اس تكمال المشروعات الحالية دون توقف )المرحلة الثانية من مشروع الترحيل السحابي والمرحلة  والحاجة اإ

لى الهوية، على التوالي(. دارة النفاذ اإ  درج وصف مفصل لفوائد كل مشروع في مرفق الوثيقة.وقد أُ  الثانية من مشروع اإ

المعلومات المالية ذات الصلة  بالإضافة اإلىلخطة الرأأسمالية الرئيس ية ل المعتمدة شروعاتالم قدمت الوثيقة أأيضًا تحديثاً لحالة و 

عة المتعلقة بالأموال الاحتياطية وفقاً للس ياسة  كانت مقترحات و  ول الأعضاء.لدبالنس بة لقرار ال صنععملية  لتسهيلالم راج 

عة المتعلقة بالأموال الاحتياطيةتمامًا مع المبادئ الواردة في الس ياسة  منسجمةالواردة في الوثيقة  اتالمشروع  .الم راج 

عداد  .318 مانة على اإ ورأأى الوفد  .مقترح المشروعات التكميلية للخطة الرأأسمالية الرئيس يةوأأعرب وفد الصين عن امتنانه للأ

وكالت الأمم المتحدة مثل الويبو أأنظمة ، كانت مهمة لتحديث التكنولوجيا السحابيةات الناش ئة، بما في ذلك نولوجيك أأن الت 

دارتها ب  كساب  ،لجيل الثاني من النظام السحابي لإدارة الأداء المؤسسيباورحب الوفد بالمشروعات المتعلقة  فعال.شكل واإ واإ

وتعزيز الأمن ، المرحلة الثانية -وترحيل التطبيقات القديمة بم قدمي الخدمات السحابية  الويبو قدرة طويلة الأجل على الاس تعانة

دارة المس تخدمين  لى الهوية -وتشفير البيانات واإ دارة النفاذ اإ كساب الويبو قدرة طويلة وفيما يتعلق بمشروع . المرحلة الثانية: اإ اإ
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، أأعرب الوفد عن اعتقاده بأأن المرحلة الثانية -التطبيقات القديمة وترحيل الأجل على الاس تعانة بم قدمي الخدمات السحابية 

خدمات ملكية فكرية عالية  تقدم ،بوصفها وكالة من وكالت الأمم المتحدة المتخصصة في مجال الملكية الفكرية، الويبو

زيد من العملاء من جميع أأنحاء العالم كان المزيد والمو  المس توى وجديرة بالثقة لعملاء الملكية الفكرية العالميين على مر الس نين.

لى اس تخدام خدمات الويبو، بما في ذلك نظام معاهدة التعاون بشأأن البراءات ونظام مدريد وهو الأمر الذي ل ، يميلون اإ

لى تقرير وحدة التفتيش  .يمكن فصله عن ضمانات الويبو ومصداقيتها فيما يخص حماية أأمن بيانات عملائها وأأشار الوفد اإ

دارة خدمات الحوس بة السحابية في منظومة الأمم  الذي يحمل عنوانشتركة للأمم المتحدة الذي ن شر في العام الماضي، و الم  "اإ

م ، والذي(JIU/REP/2019/5) المتحدة" الخدمات السحابية التجارية من قبل اطر وفوائد اس تخدام لمخ شاملا لايل تح  قدم

بشكل خاص وكالت الأمم المتحدة بالإحاطة علما بالمخاطر الجديدة التي تنشأأ من  الأمم المتحدة ووكالتها المتخصصة، وأأوصى

لى أأن بيانات  .وانتهاكهامثل تسرب البيانات  ينالخدمات السحابية الخارجي مقدميخلال الاعتماد الكامل على  وأأشار الوفد اإ

 .ها بعدنشر  التي لم يتملبراءات با المتعلقة علوماتالممعاهدة التعاون بشأأن البراءات المخزنة في الويبو تضم كمية كبيرة من 

صالح التكنولوجية المفهيي تعكس تامة ال  تهاينبغي الحفاظ على سري معلومات تكنولوجية وتجاريةتضمن تلك البيانات ت و 

ومن المؤكد أأن أأي تسريبات وانتهأكات  والتجارية الهامة لمودعي الطلبات والعملاء العالميين لمعاهدة التعاون بشأأن البراءات.

لمس تخدمي معاهدة التعاون بشأأن البراءات والنظام نفسه  تقدر بثمنلهذا النوع من البيانات الحساسة س تؤدي اإلى خسائر ل 

حدى وكالت الأمم المتحدة و  الويبو.منظمة و   المتخصصة في تصميم وتنفيذ مشاريع البنيةالرئيس ية ينبغي للويبو، بصفتها اإ

التحتية القائمة على التكنولوجيا السحابية، أأن تولي أأهمية كبيرة لحماية بيانات مس تخدمي معاهدة التعاون بشأأن البراءات ويجب 

 من الحمايةعاهدة، بما في ذلك هذه المالأمن المطلق للبيانات الحساسة ل أأن تتخذ جميع التدابير المناس بة والضرورية لضمان 

لى البيانات الحساسة لمعاهدة التعاون بشأأن البراءات، ل س يما بيانات عن وصول الناجمةالمخاطر  التي  البراءات طرف ثالث اإ

 تشاوريجب أأن ت اإلى خصوصية بيانات معاهدة التعاون بشأأن البراءات وحساسيتها،  نظراورأأى الوفد أأنه  .ها بعدنشر  لم يتم

وقبل تشاور الويبو مع الدول  عاهدة.هذه المالمتعلقة ببيانات تعلق بالمشروعات السحابية ي  مع الدول الأعضاء فيما الويبو

ل ينبغي تخزين بيانات معاهدة التعاون بشأأن البراءات من قبل أأي طرف ثالث أأو طرف لديه تضارب في المصالح الأعضاء، 

دارتها. كساب الويبو قدرة ع ورأأى الوفد أأن مشرو التجارية، ولكن يجب أأن تس تمر كيانات الأمم المتحدة مثل الويبو في اإ اإ

، ل يعالج في الوقت الحالي المرحلة الثانية -وترحيل التطبيقات القديمة طويلة الأجل على الاس تعانة بم قدمي الخدمات السحابية 

عادة تقييم هذا الاقتراح وتنقيحه. المخاوف بشأأن مسأألة أأمن بيانات معاهدة التعاون بشأأن البراءات. مانة العامة اإ  وينبغي للأ

لى تعقيد المسأألة والفترة الانتقالية التي تمر بها الويبو حاليا، فضلا عن شكل الاجتماع  انظر و  الذي ل يمكن أأن يلبي  الهجيناإ

أأن يتم تأأجيل مناقشة هذا اقترح الوفد  ،شاملة ومعمقة من قبل الدول الأعضاءهذه المسأألة بطريقة مناقشة  الحاجة اإلى

لى  وس يواصل الوفد التواصل مع الأمانة والدول الأعضاء بشأأن  .لثلاثين للجنة البرنامج والميزانيةالدورة الثانية واالمشروع اإ

 يبذل قصارى جهده للتوصل اإلى حل مرض لجميع الأطراف.س هذه المسأألة و 

عدادها الوثيقة  هشكر  ، عنباسم المجموعة باء ، متحدثاوفد المملكة المتحدة أأعربو  .319  WO/PBC/31/12الأمانة على اإ

للخطة تكميلية  اتعوقترح الخاص بثلاثة مشر لمبا علما أأحاط الوفدو  .المشروعات التكميلية للخطة الرأأسمالية الرئيس يةبشأأن 

الثلاثة ونتائجها المتوخاة مهمة للغاية المشروعات واعتبرت المجموعة هذه  كل مشروع.لفوائد الووصف  الرأأسمالية الرئيس ية

لى الظروف الحالية. انظر تعزيز أأمن بياناتها لتحديث المنظمة و  آخر الم وأأعربت المجموعة عن تقديرها  اإ س تجدات لعرض أ

المشروع هذا لحصول على مزيد من المعلومات حول ل هاتطلع أأعربت عن و  شروع تقديم خدمات الرعاية النهارية المس تقبليلم 
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وطلبت المجموعة أأن يؤخذ  ثة المقترحة من احتياطيات الويبو.وأأيدت المجموعة الموافقة على تمويل المشروعات الثلا التجريبي.

 .الأساس يةالمشروعات تنفيذ هذه  على ةالعالمي ائحةفي الاعتبار تأأثير الج

عداد الوثيقة الخاصة   .320 وشكر وفد لتفيا، متحدثًا باسم مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق، الأمانة على اإ

أأظهرت أأهمية تكنولوجيا المعلومات  19-وأأشار الوفد اإلى أأن أأزمة كوقيد. رأأسمالية الرئيس يةلمشروعات التكميلية للخطة البا

ورأأت المجموعة أأن أأي استثمار في تكنولوجيا المعلومات والتصالت  لعمل عن بعد.با تسمح للأشخاصوالتصالت التي 

المشروعات وأأيدت المجموعة بالكامل  ويبو.س تخدمي خدمات اللم س يكون مفيدًا على المدى الطويل لعمل أأمانة الويبو و 

في الوثيقة ولحظت باهتمام التقدم المحرز في مشروع خدمات الرعاية النهارية وأأكدت دعمها لتلك  الواردةالتكميلية الثلاثة 

 المبادرة.

لى أأن  .321 آس يا والمحيط الهادئ، اإ ة الرأأسمالية التكميلية للخطشروعات الم وأأشار وفد س نغافورة، متحدثًا باسم مجموعة أ

وفي هذا الس ياق، أأيدت  لمنظمة.وخطط عمل ا لس تمرارية عملمهمة  WO/PBC/31/12المقترحة في الوثيقة  الرئيس ية

 .للخطة الرأأسمالية الرئيس يةالتكميلية الثلاثة المشروعات المجموعة بالكامل تمويل 

آس يا الوسطىوشكر وفد الاتحاد الروسي، متحدثًا باسم مجموعة   .322  عرض، الأمانة على والقوقاز وأأوروبا الشرقية بلدان أ

مس توى  تعزيزوالتي تضمنت مشروعات تس تخدم التكنولوجيا السحابية ل  للخطة الرأأسمالية الرئيس يةالتكميلية المشروعات 

ورأأت  اإلى تحقيق أأهداف المنظمة وتحسين موثوقية أأداء الويبو. المشروعات ترميورأأت المجموعة أأن  .ورقمنتها أأمن البيانات

نفاق على البنية التحتية لتكنولوجيا المعلومات أأمر مهم  تاحةالعمل، ل س يما فيما يتعلق  فعالية لتعزيزالمجموعة أأن زيادة الإ  باإ

لى ا للخطة الرأأسمالية المشروعات التكميلية دعم المجموعة تمويل تولذلك،  عن بعد.والخدمات لعديد من العمليات الوصول اإ

 مليون فرنك سويسري. 1.79لى بما يصل اإ  الرئيس ية

المشروعات الوفد تمويل تلك  يؤيد وفي حين باسم المجموعة باء. التي تمت داخلةالموأأيد وفد الوليات المتحدة الأمريكية  .323

على وجه التحديد، طلب و  التي سيتم اس تخدامها للتمويل. ةالاحتياطيالأموال ، كان لديه سؤال حول الأموال الاحتياطيةمن 

تحاد لهاي على الرغم من أأنه من المتوقع أأن الأموال الاحتياطية لتوضيحًا بشأأن التمويل، الذي ت اقتراح أأن يأأتي من الوفد 

لى الوفد  شاروأأ  مليون فرنك سويسري. 50الأموال الاحتياطية يبلغ حوالي يعاني الاتحاد من عجز في  أأن اتحاد لهاي لديه اإ

يبدو من غير المنطقي اقتراحه لتمويل هذه ، هذا الاتحاد الهائل الذي يعاني منهنظرًا للعجز و صندوق احتياطي صغير، 

 .المشروعات

الحصول على  يودم ، ذكر وفد كندا أأنه الجيل الثاني من النظام السحابي لإدارة الأداء المؤسسيوفيما يتعلق بمشروع  .324

ضافية بشأأن التكاليف الس نوية المقدرة، ول س يما تكلفة الدعم  الفني الس نوي الذي كان تقريبًا نفس تكلفة الاشتراك معلومات اإ

كساب الويبو قدرة طويلة الأجل باإ فيما يتعلق و  تكلفة الاشتراك.تشملها عن الخدمات التي واس تفسر الوفد أأيضًا  الس نوي.

دارة وتعزيز الأمن  المرحلة الثانية -وترحيل التطبيقات القديمة على الاس تعانة بم قدمي الخدمات السحابية  وتشفير البيانات واإ

لى الهوية -المس تخدمين  دارة النفاذ اإ س تفادة من تنفيذ المرحلة الأولى أأو الم روس الد عن، اس تفسر الوفد المرحلة الثانية: اإ

 هذهلمرحلة الثانية ل تنفيذ االويبو ل  ادس تعدا العمل على الحد منها خلاليمكن التي رتبطة بتنفيذ المرحلة الأولى المتحديات ال 

 .اتعوالمشر 



WO/PBC/31/14 
104 
 

في الوثيقة  للخطة الرأأسمالية الرئيس يةالمشروعات التكميلية وشكر وفد سويسرا الأمانة على العرض الواضح لحالة   .325

ورحب الوفد بالمشروعات التكميلية الثلاثة وأأيدها، وأأعرب عن اعتقاده أأن هذه  الحالية وكذلك في الوثائق السابقة.

وأأعرب  .تكملة لمشروعين قائمين حالياا مشروعان من بينه يشكلللمنظمة، و  البياناتأأمن المشروعات الثلاثة س تلبي أأهداف 

دون من  هاف ي ل تكاالمنظمة قادرة على دعم  بالنس بة لمس تقبل الويبو وأأناساس ية الثلاثة المشروعات الوفد عن اعتقاده أأن هذه 

 .بشكل سلبي س يولتهاعلى  أأن يؤثر ذلك الأمر

، لأن هذه مقترح المشروعات التكميلية للخطة الرأأسمالية الرئيس يةالأمانة على وشكر وفد الاتحاد الروسي   .326

س تجعل أأنظمة التسجيل الدولية أأكثر موثوقية وأأمانًا لأنها تركز على تمكين الويبو من تقديم خدمات عالية الجودة المشروعات 

الظروف الجديدة التي وذكر أأن  أأمن البيانات. وشدد الوفد على أأنه يعلق أأهمية خاصة على .على المدى الطويلعلى السحابة 

لى نتيجة  نشأأت وفي الوقت نفسه، رأأى  اإلى خلق بيئة تقنية جديدة.أأدت  ،والعمل عن ب عد ةالافتراضي التطبيقاتالانتقال اإ

ات الواردة وأأعرب الوفد عن أأمله في أأن تأأخذ الأمانة في الاعتبار الاس تنتاج الوفد أأنه من الضروري ضمان سرية المعلومات.

  في تقرير وحدة التفتيش المشتركة بشأأن اس تخدام السحابة في تنفيذ المشاريع.

وفيما يتعلق بالأس ئلة التي طرحها وفد الصين بشأأن معاهدة التعاون بشأأن  وشكرت الأمانة الوفود على الأس ئلة.  .327

ة من الانتقال اإلى السحابة ل يتعلق بمعاهدة ية ذات الصلة، أأوضحت الأمانة أأن مشروع المرحلة الثانيالبراءات وجوانب السر 

مشروع معاهدة التعاون بشأأن البراءات قيد التنفيذ على النحو الذي وافقت عليه الدول  وكان التعاون بشأأن البراءات.

 جديدةلجنة البرنامج والميزانية المقبلة عندما يتم اقتراح مرحلة دورة وضوع في تتم مناقشة هذا المالأعضاء، وفي الواقع، س 

شعبة الحلول العملية ثم دعت الأمانة مدير ومن  .لمنصة المحكمة والآمنة لنظام معاهدة التعاون بشأأن البراءات"ا"لمشروع 

تقديم ل  من وتأأمين المعلوماتشعبة الأ تقديم توضيح بشأأن نطاق هذا المشروع المحدد ودعت مدير ل  لمكاتب الملكية الفكرية

 أأس ئلة الوفود. ردا على بعض التوضيحات

 يتمتععامين،  حواليأأن المشروع، الذي كان قيد التنفيذ منذ  ةشعبة الحلول العملية لمكاتب الملكية الفكريوأأوضح مدير  .328

، التحتية مثل العقود والبنى ةمحدد جوانب يغطتتوفير منصة مؤسس ية لإدارة السحابة، والتي هو  ماأأحده .ين رئيس يينانببج

دارة التكاليف والميزانية ومختلف القضايا ذات  وتوفير منصة لعمليات الخدمات السحابية، وتدريب الموظفين الداخليين، واإ

من المفترض يضم حوالي س تين تطبيقاً  جدولكان هناك و  .اتالآخر من المشروع هو ترحيل التطبيق أأما الجانب الصلة.

حوالي أأربعين من المتوقع ترحيل عملية ترحيل، و  25حوالي  ت تنفيذفي العامين الأولين من المشروع،  .هاترحيل العمل على 

دارة  فيالمرحلة الثانية من المشروع  همستساو  .2020نهاية عام  بحلولتطبيق  تعزيز بعض هذه الإنجازات، ول س يما في مجال اإ

جراء العديد و  وترحيل المزيد من التطبيقات. لمنصة السحابية، وتدريب الموظفين،ا تكاليف ردًا على سؤال من وفد كندا، ت اإ

دارة   2019في عام  النضج مس توىت تقييم  العامة المعمول بها في المنظمة. المشاريعمن التقييمات للمشروع كجزء من عملية اإ

التقييمات هذه الدروس المس تفادة من  الاعتبار في عين خذالأ  تو قيد التنفيذ. 2020الثاني لعام  النضج مس توىوكان تقييم 

 التخطيط للمرحلة التالية من المشروع. لتوجيه عمليةالتي أأجراها مستشارون خارجيون 

لى السحابة، ذكر مدير  .329 شعبة الأمن وتأأمين وردًا على أأس ئلة وفد الصين حول أأمن البيانات السرية مع انتقال المنظمة اإ

أأخذ أأمن جميع بيانات الويبو، تطمأأن الوفد أأن الأمانة و أأن الويبو تدرك مخاوف اس تخدام السحابة كما أأشار الوفد،  المعلومات

كانت الويبو تواصل تنفيذ عدد من التدابير لضمان و  بما في ذلك تلك المصنفة على أأنها سرية وسرية للغاية، على محمل الجد.

لى السحابة.بشكل المنظمة  خلال انتقالحماية جميع بيانات الويبو  جراء تقييمات ودراسات  تدريجي اإ وذكر المدير أأنه ت اإ
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أأن الأمن الذي يوفره بعض كبار مزودي الخدمات السحابية كان أأعلى بكثير مما يمكن أأن  ت هذه الأخيرةكشفو مس تقلة، 

جراء تقييم دقيق للغاية ال  للخدماتبالإضافة اإلى ذلك، قبل أأن توقع المنظمة عقدًا مع أأي مقدم و الويبو. تقدمه سحابية، ت اإ

التشفير تكنولوجيات ، بما في ذلك التكنولوجياتتم اس تخدام عدد من وي .للخدمات السحابية مقدمالمرتبطة بكل للمخاطر 

 مقدمي يتمكنل  لكيأأيضًا تخزين مفتاح التشفير لدى الويبو  وت .البياناتنقل أأو تخزين البيانات في السحابة ل القوية، 

 هالقوية، مما يضمن أأن الوصولعلاوة على ذلك، ت اس تخدام تقنيات المصادقة و و  الخدمات السحابية من فك تشفير البيانات.

لى المعلومات  الوصولل يمكن لأحد  ل في حال يتمتع اإ  مراقبة الأمن يتم الاس تفادة من خدمةو  .المناس بة متيازات الوصولبااإ

لى يعمل على مدار الساعة طوال أأيام الأس بوع الذي أأمن المعلومات  مركز عملياتالمس تمرة، من خلال  والذي يسعى جاهدا اإ

بالإضافة اإلى ذلك، ت اتخاذ عدد من الخطوات لتحسين مهارات  على ش بكة الويبو. غير طبيعية أأو أأي حالت شاذة تحديد

لىتكنولوجيا المعلومات العاملين في قسم وخبرات  أأمن من أأجل تعزيز  الذين يعملون في الأقسام الأخرى وظفينالم بالإضافة اإ

دارتها أأنظمة السحابة ، لخدمات السحابية الصادر عن وحدة التفتيش المشتركةبا الخاص توصيات تقرير التدقيقتماش يا مع و  .واإ

 واصل المنظمة القيام بذلك.تت اتخاذ عدد من الخطوات لحماية معلومات الويبو و 

ضئيلًا من  جزءاً أأن البرامج والميزانية الوليات المتحدة الأمريكية، أأوضح مدير شعبة أأداء وردا على أأس ئلة وفد   .330

لى الم باشرة الم تكلفة ال  لتغطية المشروعات المقترحة ت تخصيصه لتحاد لهاي تعلقة بالمرحلة الثانية من ترحيل التطبيقات اإ

تشكل تكلفة مباشرة لتحاد لهاي وبالتالي ت ي والتي في سجل لها الموجودة لطلباتوهذا الجزء مرتبط با السحابة.

أأصبحت القدرة على الدفع موضع تساؤل فقط عندما ت تخصيص و  جدًا نسبياً.والمبلغ هو ضئيل  .لهذا الأخيرتخصيصها 

دارة الأداء تطبيق فيما يتعلق بسؤال وفد كندا بشأأن رسوم الاشتراك الس نوية ل و  .للاتحاد تكاليف غير مباشرة ، ت المؤسسياإ

دارة الأداء تطبيق ل كان و  تم دفعها للتطبيق الحالي.ي كان توضيح أأن رسوم الاشتراك حلت محل رسوم الترخيص الحالية التي اإ

 هذه.ترخيص الرسوم وس تحل رسوم الاشتراك الس نوية محل  ،رسوم ترخيص Oracle المحلي من شركة "أأورأكل" المؤسسي

دارة الأداء المؤسسيتطبيق عدد المس تخدمين لأن بالتكاليف  وترتبط كان تطبيقاً مشتركًا بين المنظمات يس تخدمه المديرون  اإ

دارة الأداء المؤسسيتطبيق ل  الفني عملدلالمس تخدمة حاليًا الموارد فهيي نفس فيما يتعلق بموارد الدعم الفني، و  المنظمة. في  اإ

دارة تعكس التكلفة الحالية المتكبدة للدعم المقدم من الفريق الفني لتطبيق و  تكلفة جديدة. ل تشكل، وبالتالي فهيي المحلي اإ

 .الأداء المؤسسي

ذا كان أأ وس أأس ئلتها. الرد علىوشكر وفد الصين الأمانة على  .331 بيانات أأو وضع  سيتم في المس تقبل تخزينل الوفد اإ

وقد تلقى الوفد بعض  الأساسي القائم على السحابة.معاهدة التعاون بشأأن البراءات والبيانات الحساسة الأخرى في النظام 

لى أأنه  وضع استراتيجية الأولوية، لم تتم  خلالالمخاوف التي أأعرب عنها مس تخدمو معاهدة التعاون بشأأن البراءات وأأشار اإ

أأخذ مخاوف مس تخدمي معاهدة التعاون بشأأن البراءات  ت كيف حولواس تفسر الوفد  استشارة هؤلء المس تخدمين.

وجود  في حالتساءل الوفد أأنه وأأخيرا،  وضع استراتيجية الحوس بة السحابية للويبو. خلالالاعتبار عين وتعليقاتهم في 

لى بيانات معاهدة هذا التضارب السحابية، فكيف يمكن تجنب  اتمقدم الخدم تضارب في المصالح مع فيما يتعلق بالنفاذ اإ

 التعاون بشأأن البراءات الحساسة.

جابات مكتوبة لوفد الصين. بعناية الأس ئلة الثلاثة  ةمراجعبعد و  .332 وبعد التشاور مع الزملاء، اقترحت الأمانة تقديم اإ

 ليس لهمقترح المشروعات قترح الحالي، شددت الأمانة من جديد على أأن ترحيل التطبيقات القديمة الواردة في فيما يتعلق بالمو 
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، والتي لم تكن التطبيقاتمجموعة منفصلة من  يشمل المشروعات مقترح نكاو  نصة معاهدة التعاون بشأأن البراءات.بم  علاقة

 مرتبطة بمعاهدة التعاون بشأأن البراءات.

في تلاوة فقرة  ةالرئيس ةنائب توشرع وشكر الأمانة على الشرح المفصل. من جديد الرئيس الكلمة ةنائب خذتأأ و   .333

 :التي نصت على ما يليالقرار 

ل من أأموال الويبو  " .334 أأوصت لجنة البرنامج والميزانية جمعيات الويبو، كل فيما يعنيه، بالموافقة على أأن ت موَّ

جمالي قدره  مليون فرنك  1.792الاحتياطية المشروعات التكميلية الثلاثة الواردة في الخطة الرأأسمالية الرئيس ية بمبلغ اإ

 "سويسري.

 لملاحظات من الوفود.ثم فتح الرئيس باب التعليقات واومن  .335

  وشكر وفد الصين الأمانة على فقرة القرار المقترحة. .336

ل يتعلق بمعاهدة التعاون بشأأن البراءات، ل يزال الوفد يعتقد أأن فقرة  اتقترح المشروعموبعد أأن أأوضحت الأمانة أأن  .337

لى  اً نظر و  القرار المقترح لم تعالج مخاوفه. لى الدورة الثانية والثلاثين قترح المشروعات مالمسأألة، اقترح الوفد تأأجيل  تعقيداإ اإ

 للجنة البرنامج والميزانية.

ؤجل اتخاذ قرار بشأأن وثيقة تس   االرئيس أأنه ةنائب تمع الأخذ في الاعتبار الآراء التي أأعرب عنها وفد الصين، ذكر و   .338

مانة ووفد الصين عقد اجتماع افتراضي خارجلخطة الرأأسمالية الرئيس ية ا لقتراح صياغة بديلة الجلسة العامة  حتى يتس نى للأ

 .للفقرة القرار

لى مناقشة هتطلعأأعرب عن الرئيس على الاقتراح و  ةوشكر وفد الصين نائب .339  مع الأمانة في الوقت المناسب. الموضوع اإ

الرئيس على رئاسة جلسة اليوم  ةوشكر نائب ،من جدول الأعمال 14في اليوم التالي، أأعاد الرئيس فتح البند و  .340

تسعى الذي الرئيس قد أأعطى المنظمة مثالً ممتازًا للمساواة بين الجنسين  ةوذكر الرئيس أأن تقاسم مهامه مع نائب لسابق.ا

لى المنظمة  لى أأن مثمرة حول هذا البند. اتمناقشوأأضاف أأنه، في اليوم السابق، جرت  تحقيقه.اإ  ه ت اجراءوأأشار الرئيس اإ

لى توافق في الآراء بشأأن القرار. أأبلغو  مناقشة عن بعد مع وفد الصين. ثم أأعطى الرئيس ومن  الرئيس الوفود بأأنه ت التوصل اإ

لى الوفود. لى الأمانة لتقديم تحديث عن التقدم المحرز بشأأن هذا البند اإ  الكلمة اإ

المشاورات مع ووفقاً لتوجيهات نائبة الرئيس في اليوم السابق وكما تمت مناقش ته في الجلسة العامة، ذكرت الأمانة أأن  .341

قدت في صباح ذلك اليوم. علان  وفد الصين والعديد من الزملاء في الأمانة قد ع  وافق تال  أأنه توأأعربت الأمانة عن سعادتها باإ

 عاهدة التعاون بشأأن البراءات.لم السرية بياناتل على فقرة قرار من شأأنها أأن تطمئن وفد الصين فيما يتعلق بمخاوفه المتعلقة با

لى موافقته علىو  بشأأن هذه المسأألة. ات التي قدمتهاالصين الأمانة على التواصل الجيد والتوضيحوشكر وفد  .342  أأشار اإ

لى مناقشة هذه المسأألة مع الأمانة والأطراف الأخرى ذات الصلة. هتطلعأأعرب عن القرار المقترح و   اإ

 قرأأت الأمانة فقرة القرار الذي ت اعتماده.و  .343
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ل من أأموال الويبو  .344 أأوصت لجنة البرنامج والميزانية جمعيات الويبو، كل فيما يعنيه، بالموافقة على أأن ت موَّ

جمالي قدره  مليون فرنك  1.792الاحتياطية المشروعات التكميلية الثلاثة الواردة في الخطة الرأأسمالية الرئيس ية بمبلغ اإ

 سويسري.

كساب الويبو قدرة طويلة وبعد توضيحات قدمتها الأمانة، أأحاطت لج  نة البرنامج والميزانية علما بأأن المشروع التكميلي: اإ

 560,000المرحلة الثانية، البالغة قيمته  –الأجل على الاس تعانة بم قدمي الخدمات السحابية وترحيل التطبيقات القديمة 

 براءات.فرنك سويسري، ل يخص البيانات غير المنشورة لنظام معاهدة التعاون بشأأن ال

وس تواصل لجنة البرنامج والميزانية مناقشة مسأألة أأمن البيانات فيما يخص استراتيجية الويبو "السحابة أأول" خلال 

طار البرنامج والميزانية. 2021دورتها الثانية الثلاثين في عام   ضمن اإ

 نسخة مراجعة لس ياسة اللغات في الويبو من جدول الأعمال 15البند 

 .نسخة مراجعة لس ياسة اللغات في الويبومن جدول الأعمال،  15رئيس، السفيرة كاترينا ناوت، البند افتتحت نائبة ال .345

لى القرار المتخذ في الدورة الثلاثين للجنة البرنامج والميزانية )الوثيقة و "قائمة القرارات"(،  WO/PBC/30/15بالإشارة اإ

"، الدورة الحادية والثلاثين للجنة البرنامج والميزانية؛في اقتراح نسخة مراجعة لس ياسة اللغات في الويبو  ( ب.2أأي: ")

لى أأن الأمانة لم  ةنائب تأأشار  عداد وثيقة. تتمكن منالرئيس اإ سيتم تقديم تحديث شفوي للعناصر والعوامل الرئيس ية التي و  اإ

 يجب مراعاتها لس ياسة اللغات.

وكما ذكر المدير العام في ملاحظاته التمهيدية، أأكدت الأمانة للوفود أأن الويبو قد التزمت بتعزيز التعددية في البداية، و  .346

 ماية الملكية الفكرية في جميع أأنحاء العالم.بح يسمحوس يلة لتطوير نظام ملكية فكرية دولي متوازن وفعال باعتبارها اللغوية 

لى أأنه فيما يتعلق بس ياسو  الدورة الثلاثين للجنة البرنامج والميزانية في العام السابق، وافقت  وخلالة اللغات، أأشارت الأمانة اإ

دراج مؤشري أأداء جديدين في البرنامج  ( يغطيان منشورات الويبو الرئيس ية التواصل) 19لجنة البرنامج والميزانية على اإ

فرنك  800،000على زيادة قدرها  أأيضاً  ت التفاقو لملكية الفكرية.با المواضيع المتعلقةومنشورات الويبو العالمية بشأأن 

وكانت لجنة البرنامج والميزانية قد  ن من تحقيق أأهداف مؤشرات الأداء تلك.الموظفين للتمكم  خلافميزانية  علىسويسري 

وفي  ج والميزانية.في الدورة الحادية والثلاثين للجنة البرنامنسخة مراجعة لس ياسة اللغات في الويبو طلبت من الأمانة اقتراح 

لى أأنها تدرك الأمانةأأشارت هذا الصدد،  لس ياسة اللغات ل ينبغي أأن مراجعة أأن تعزيز التعددية اللغوية وما يرتبط بها من  اإ

شاملة ومتماسكة وتتناول مجموعة واسعة من القضايا بما في ذلك  هذه العملية يجب أأن تكونو  يتم بطريقة مجزأأة أأو محدودة.

مكانات تقنيات الترجمة الحديثة القائمة على و  في مجالت العمل المختلفة. الواصلاللغة واستراتيجيات  مراجعة أأنظمة كانت اإ

لى نموذج جديد تعزيز التعددية ل  وسائل يمكن اللجوء اليهايدمج ذكاء الإنسان وال لة  للترجمة الذكاء الاصطناعي والحاجة اإ

ستتطلب عملية مراجعة النطاق وقتاً ومشاورات و  .االيالمعتمدة حأأنظمة اللغة  تتخطىاللغوية بطريقة فعالة من حيث التكلفة 

اقترحت الأمانة تقديم وثيقة تتضمن جميع العناصر و  .19-كوفيد مكثفة داخليًا ومع الدول الأعضاء والتي لم تكن ممكنة بسبب

ت اإلى لجنة البرنامج والميزانية في عام الس نوا وخلال عدةحل امر عدة على نفذ المذكورة أأعلاه اإلى جانب خارطة طريق ت  

مناقشة  ما تمتأأشارت الأمانة اإلى أأنه عندو  .2022/23 للثنائية ةلجنة أأيضًا في البرامج والميزانيهذه ال ، عندما تنظر 2021

من فعال  ، اعتمدت الويبو نهجًا مماثلًا 2011و 2010س ياسة اللغات في كل من لجنة البرنامج والميزانية والجمعيات في عامي 

لهيئات الويبو  2017و 2012جميع وثائق الاجتماعات بين عامي  يروفتمكنت من تو  ،على مراحل نفذي التكلفة و حيث 
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لى أأنها كانت تأأمل في أأن  .لغات بست العاملة والمجموعاتالرئيس ية واللجان الدائمة  في ذلك  المناقشات تتيحوخلصت الأمانة اإ

مانة لجمع  ،اليوم  حول هذا الموضوع.للدول الأعضاء لاحظات الأولية المراء و الآ الفرصة للأ

آس يا الوسطى والقوقاز وأأوروبا الشرقيةوأأشار وفد الاتحاد الروسي، متحدثًا باسم مجموعة  .347 لى أأن عددًا من بلدان أ ، اإ

ذقيق المساواة، باقتراحات لتوس يع اللغات الرسمية للويبو والابتكار في س ياسة اللغات من أأجل تح  تالوفود المهتمة تقدم  اإ

لى  منظومة الأمم المتحدة. في الاساس ية المسائل من هذا الأمر عتبري  يجاد حلولودعت المجموعة اإ  اللغات بينلعدم التوازن  اإ

نظام الملكية الفكرية الدولي والمنشورات والمواد التحليلية القائم حاليا وذلك ليتمكن المزيد من الأشخاص من الاس تفادة من 

ظي الاقتراح بتأأييد واسع النطاق الخاصة بالويبو والمشاركة في توس يع نظام الملكية الفكرية في المس تقبل. وقد ح   والكتيبات

قليمية، والتي تتحدث بلغات مختلفة. لعام اللغات تطلب س ياسة وت  من قبل عدد من الدول الأعضاء من مختلف المجموعات الإ

وثيقة النظرًا لأن تلك و  لم تعد ذات صلة.التي بالفعل أأو التي ت تنفيذها  2010تحديث العديد من نقاط س ياسة عام  2020

تحسين الترجمة ب  ل س يما فيما يتعلقلويبو ا بالخطوات التي يجب أأن تتخذها التفكير جيدا فينبغيوعفا عليها الزمن،  قديمة نسبيا

شعرت المجموعة أأنه و  ج المبتكرة الأخرى.الجديدة، بما في ذلك الذكاء الاصطناعي، والنه   كنولوجياتاس تخدام الت من خلال 

لى توصيات واس تنتاجات وحدة التفتيش المشتركة للأمم المتحدة بشأأن س ياسة اللغالجصياغة ال  تستندمن المهم أأن   .اتديدة اإ

لى الأمام في  تحقيق تعتقد المجموعة أأن الس ياسة الجديدة من شأأنها أأن تساعد الويبو علىو  فيما المساواة سبيل خطوة كبيرة اإ

طار في هذا المجال منظمة رائدة الويبومن الأمر الذي س يجعل ، اتللغيتعلق با لى أأن  الأمم المتحدة. ضمن اإ وخلصت المجموعة اإ

 يجب أأن تنظر فيه الأمانة في الدورة القادمة للجنة البرنامج والميزانية. هذا الموضوع

آس يا والمحيط الهادئ، أأهمية كبيرة على س ياسة اللغات في الويبو، وأأعرب  وعلق وفد  .348 س نغافورة، متحدثا باسم مجموعة أ

كي تصبح ل مؤخرا منشورات الويبو ترجمةل، و 2010تنفيذ س ياسة اللغات لعام ل  هابذل التي ت عن تقديره للجهود الكبيرة 

دورًا مهمًا في توس يع التغطية الجغرافية لأنشطة تلعب التعددية اللغوية  أأضاف أأنو  ميع اللغات الرسمية للأمم المتحدة.متوفرة بج 

لى  هاتطلع أأعربت المجموعة عن و  الويبو. س ياسة متماسكة وشاملة تعزز التعددية اللغوية بطريقة شاملة ومس تدامة مالياً، وضع اإ

خارطة طريق سيسمح بتنفيذ  وضعورأأت المجموعة أأن  الأدوات التكنولوجية المتقدمة المتاحة.شمل وتتجاوز المنشورات، وت 

جراء مناقشة  وأأعربت المجموعة عن تطلعها على المدى الطويل. بطريقة منهجية وتدريجية وعلى عدة مراحل هذه الس ياسة لى اإ اإ

حراز   .راجعة لس ياسة اللغات في الويبوالمنسخة ال تقدم في دراسة ال بناءة واإ

التي كانت  اتوعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي، أأهمية كبيرة على س ياسات اللغوعلق وفد بنما، متحدثًا باسم مجم .349

عملها في الويبو، وترجمة المنشورات ووثائق العمل، والترجمة الفورية في جميع اللجان ب   يتعلقعنصًرا أأساس يًا للتنمية فيما

لى أأنها ذكرت و  .للويبووالهيئات الرئيس ية  تلف الاجتماعات التي عقدتها المنظمة، وفي الدورة مخ خلال أأشارت المجموعة اإ

من قبل الدول الأعضاء،  بشأأنه الحادية والثلاثين للجنة البرنامج والميزانية، أأن الموضوع يتطلب مشاورات رسمية لتخاذ قرار

آثار جائحة الراهن بسبب الوضعو  البند في هذا بشأأن  نهائي قرار التوصل اإلىمن لم تتمكن لجنة البرنامج والميزانية  19-كوفيد وأ

الدورة التالية للجنة البرنامج والميزانية التي س تعقد  خلالفي هذا البند  البحثلذلك، طلبت المجموعة مواصلة و ذلك الوقت.

 .2021في عام 

لى أأنه خلال .350 التي عقدت  لجمعيات الدول الأعضاء في الويبوالأربعين التاسعة و  سلسلة الاجتماعات وأأشار وفد الصين اإ

وقد أأحرزت الويبو تقدمًا كبيًرا في توس يع  شاملة وت تنفيذها منذ ذلك الحين. لغات، تمت الموافقة على س ياسة 2011في عام 

على الويبو على التقدم الوفد وأأثنى اللغات الرسمية الست للأمم المتحدة،  لتشملالتغطية اللغوية للجان والهيئات الرئيس ية 
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أأنظمة خدمات الملكية الفكرية العالمية للويبو، نظامي مدريد قامت الأعضاء الجدد و  ارتفع عددات الأخيرة، في الس نو و .المحرز

المذكورة أأعلاه الملكية الفكرية أأنظمة خدمات  ولكي تلبي توس يع نطاق تغطيتها الجغرافية بسرعة.ب  ،على سبيل المثال ولهاي

نظمة اتت أأكثر ملاءمة، كان من الضروري توس يع اللغبخدما هموتزود بشكل أأفضل احتياجات المس تخدمين  .الحالية للأ

عندما و العاملة المعنية بالتطوير القانوني لنظامي مدريد ولهاي في العام الماضي،  اتخلال اجتماع المجموععلى سبيل المثال، ف

الملكية الفكرية التي تديرها  تعددة اللغات لتشمل أأنظمة خدماتالم الس ياسة الشاملة نطاق  توس يع مسأألة في بحثت ال 

عداد دراس لب من الأمانة اإ متعمقة عن الآثار المترتبة على التكلفة والجدوى التقنية لإدخال لغات جديدة في  اتالويبو، ط 

 وشجع الوفد الأمانة وحثها على تقديم تقرير الدراسة المتعمقة لكي تنظر فيه الدول الأعضاء في أأقرب فرصة. .اتنظام اللغ

لق وفد المملكة المتحدة، متحدثا باسم المجموعة باء، أأهمية كبيرة على توفر منشورات الويبو الرئيس ية بجميع اللغات وع  .351

جميع  توفيروشجعت المجموعة الأمانة على  عل المعلومات متاحة لجمهور أأوسع.يجعزز الشمولية و ي ذا الأمره الرسمية لأن

وأأعرب الوفد عن  طويلة الأجل.ال اتلغات الرسمية بهدف دعم أأهداف الس ياسمنشورات ووثائق الويبو الرئيس ية بجميع ال

 بشأأن الآثار المالية للس ياسة الجاري تنفيذها. المس تمرةتقديره للتحديثات 

وأأعرب الوفد عن امتنانه الشديد للجهود التي بذلتها  وشكر وفد الاتحاد الروسي الأمانة على عرضها الشفوي للبند. .352

لى أأنه في الدورة الثلاثين للجنة البرنامج والميزانية، وبدعم من الجمعيات،  س ياسة اللغات. تطويرجل الأمانة من أأ  وأأشار الوفد اإ

لب من الأمانة تحديث س ياسة اللغات للدورة الحادية والثلاثين للجنة البرنامج والميزانية و  تعميم منتجات الويبو  التأأكد منط 

ليها على نطاق أأوسع. س تخدام با ل س يما فيما يتعلقن من الواضح أأن الس ياسة اللغوية بحاجة اإلى تحديث، وكا والوصول اإ

عداد الوثيقة للدورة الحادية والثلاثين. و بح علماالوفد  حاطوأأ  المبتكرة. كنولوجياتالت   رغمجة الأمانة فيما يتعلق بأأس باب عدم اإ

لى أأنه وفقاً للقرار الذي اتخذته لجنة البرنامج والميزانية في دورتها الثلاثين، كان من المفترض أأن تقدم  ذلك، أأشار الوفد اإ

المقترحات المقدمة  اللجنة أأن تشمل قراراتمن المفروض و  الأمانة وثيقة للنظر فيها في الدورة التالية للجنة البرنامج والميزانية.

ورأأى الوفد أأنه كان من الممكن اس تخدام الوقت الذي ت تخصيصه لإعداد التغييرات  وأأن تعكسها. من الدول الأعضاء

أأعرب و  وحدة التفتيش المشتركة بشأأن س ياسة اللغات داخل منظومة الأمم المتحدة. مقترحاتتوصيات و  لإدراجوالتعديلات، 

يمكن لفريق المدير و  داخل الأمانة لس ياسة تعدد اللغات.الوفد عن اعتقاده أأنه يجب أأن يكون هناك مس توى عالٍ من التقدير 

خارطة  وضعورحب الوفد بفكرة الأمانة بشأأن  العام الحصول على تقرير س نوي من الأمانة حول تطبيق التعددية اللغوية.

 قبل الأمانة.وذكر الوفد أأنه ل يمكن أأن يعترض على اقتراح خارطة طريق بشأأن تعدد اللغات من  تعدد اللغات.بشأأن طريق 

لى التركيز على تنفيذ  رغمو   تشكلل ينبغي أأن و طويل.س ياسة اللغات على المدى الذلك، يبدو أأن خارطة الطريق بحاجة اإ

وأأعرب الوفد عن أأمله في اس تمرار المناقشات المثمرة حول  .اتفي تحديث س ياسة اللغ البحثأأمام  عائقافكرة خارطة الطريق 

 هذا الموضوع.

وأأعرب الوفد عن اعتقاده  يابان البيان الذي أأدلى به وفد المملكة المتحدة الموقر بالنيابة عن المجموعة باء.وأأيد وفد ال  .353

لى المعلومات التي تقدمها الويبو  يجاد نهج فعال من حيث التكلفة  جدا مسأألة مهمة هوبأأن تحسين الوصول اإ وشجع الأمانة على اإ

 لتوفير منشوراتها بعدة لغات.

آس يا والمحيط الهادئ.وأأيد وفد الإ  .354  أأيضاوأأيد  مارات العربية المتحدة البيان الذي أأدلى به وفد س نغافورة باسم مجموعة أ

 لغايةصالحة ال 2010س ياسة لغات للويبو، بما يتماشى مع قرارات جمعيات اعتماد التوسع في اس تخدام اللغات من خلال 

 ة الحادية والثلاثين للجنة البرنامج والميزانية في ظروف اس تثنائية.وشكر الوفد الأمانة على تقريرها وعلى عقد الدور .2017
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وأأشار الوفد اإلى ملاحظات المدير  .خلال الدورة القادمة تحديث س ياسة اللغات في الويبولعمل على وكرر الوفد التزامه با

لدورة السابقة للجنة البرنامج نشر التقارير الرئيس ية بجميع لغات الويبو الست، وذكر أأن ا ضرورةالعام السابقة بشأأن 

وشدد الوفد على  .لتحديث منشورات الويبوعلى المدى القصير ما يجب القيام به  ديدتحتسمح ب والميزانية اعتمدت معايير 

الأمم المتحدة وشدد على أأهمية جميع اللغات الست وخاصة اللغة  اللغات المعتمدة من أأهمية أأن تكون جميع اللغات متماش ية مع

في الويبو ورحب بتوس يع نطاق اس تخدام اللغات مع مراعاة  وخدمات اللغات اللغة العربية  اإلىترجمينالم وشكر الوفد العربية.

دريجي مع الحفاظ على بشكل ت الس ياسة يجب تنفيذو  تنس يق الاستراتيجيات في مختلف القطاعات.ب  التي تسمح اتليال  

لى الأمانة باحترام جميع اللغات للحد من عقبات اس تخدام منصات الويبو،  جودة الترجمة. وفي الختام، أأيد الوفد النداء الموجه اإ

لى الوفد  شاروأأ  في ضوء الأهمية العالمية لهذه المسأألة. مليون شخص في جميع أأنحاء  400 حوالي أأن اللغة العربية يتحدث بهااإ

حدى اللغات الرسمية للأمم المتحدة المالع  .وهي اإ

مكانية و   .355 أأخذت الأمانة الكلمة وأأكدت للوفود أأن الويبو ملتزمة تمامًا بتعزيز التعددية اللغوية من أأجل ضمان الشمولية واإ

الطريق لملاحظات التي أأدلى بها وفد الاتحاد الروسي بشأأن خارطة بالنس بة او. فيما يتعلق باللغاتالوصول والمساواة 

 .باعتبارها عائقا أأمام تحديث الس ياسة، أأكدت الأمانة للوفد أأن خارطة الطريق في الواقع لن تكون عائقا ولكن عامل تمكيني

تنفيذ س ياسة اللغة  سابقا خلاليمكن أأن تساعد الدول الأعضاء والمنظمة، كما فعلت خارطة الطريق  أأوضحت الأمانة أأنو 

على قي كل ثنائية للتزامات با الوفاءضمن يو وعدة س نوات  يطبق على عدة مراحلنهج  تحديدمن خلال ، 2010-2011

صدار  حدة. أأن  وأأكدت للدورة الحادية والثلاثين للجنة البرنامج والميزانية. الوثيقةواعتذرت الأمانة عن عدم تمكنها من اإ

 تميالمنبثقة عن مناقشة البند، والاقتراحات السابقة المقدمة، وأأي توصيات ذات صلة من وحدة التفتيش المشتركة س  الأفكار

لى الرئيس على أأمل صياغة فقرة قرار تحتوي على تلك الكلمة الأمانة  وأأعادت في المشاورات المس تقبلية. امهاس تخدا الأفكار اإ

 لتنظر فيها الدول الأعضاء.

لى الدول الأعضاء لإبداء تعليقاتهم وملاحظاتهم  تالرئيس الكلمة وذكر  ةئبنا تاس تعادو  .356 رسال القرار المقترح اإ أأنه سيتم اإ

 يلي: على ماالمقترح  القرارونص مشروع  بعد جلسة بعد الظهر، وسيتم تناوله في جلسة اليوم التالي.

ن لجنة البرنامج والميزانية: .357  اإ

قد طلبت من الأمانة اقتراح نسخة مراجعة لس ياسة اللغات في الويبو في ذكمرت بأأن لجنة البرنامج والميزانية  "1"

 دورتها الحادية والثلاثين؛

وأأحاطت علما بالشروح التي قدمتها الأمانة وأأوضحت فيها أأن عملية مراجعة س ياسة اللغات في الويبو تتطلب  "2"

ر ذلك بسبب وقتا ومشاورة واسعة، على المس توى الداخلي ومع الدول الأعضاء على حد سوا ء، وقد تعذم

 ؛19-كوفيد جائحة

وأأحاطت علما كذلك بأأن النهوض بالتعددية اللغوية ينبغي أأن يكون شاملا ويتناول طيفا أأوسع من القضايا،  "3"

مكانات  بما في ذلك اس تعراض الأنظمة اللغوية واستراتيجيات التواصل في مختلف مجالت عمل الويبو واإ

لى نموذج تكنولوجيات الترجمة الحديثة الق ترجمة يدمج الذكاء جديد للائمة على الذكاء الاصطناعي والحاجة اإ

تتخطى أأنظمة اللغة المعتمدة تعزيز التعددية اللغوية بطريقة فعالة من حيث التكلفة ل البشري والآلي كوس يلة 

 حاليا؛
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يلاء الرعاية الواجبة لنتائج المشاورات المذكورة في  "4" " أأعلاه، اإلى 3" و"2"وطلبت من الأمانة أأن تسعى، مع اإ

تقديم نسخة مراجعة شاملة لس ياسة اللغات في الويبو خلال الدورة الثانية والثلاثين للجنة البرنامج والميزانية، 

 بما في ذلك خارطة طريق مس تدامة تس تهدف تنفيذا تدريجيا على مدى س نوات عديدة.

 .معربا عن تقديره في اليوم السابق الذي قدمته وفي اليوم التالي، أأخذ الرئيس الكلمة وشكر الأمانة على العرض .358

لم يكن تعدد اللغات مجرد مشكلة في الويبو ولكن في جميع و هذه المسأألة الهامة.حول ردود مثيرة للاهتمام  وأأشار اإلى وجود

لى أأن الوفود قد تلقت مشروع  ثقافة.بال أأيضًا  مرتبطةالمنظمات الدولية لأن اللغات  ار في الليلة السابقة، قر الوأأشار الرئيس اإ

 الاقتراح ودراس ته. اءةقر قاموا بقد  أأعضاء هذه الوفود وأأعرب عن أأمله في أأن يكون

مانة على تمسكها  .359 وكان الوفد قد راجع مشروع القرار  تعدد اللغات. بمبدأأ وأأعرب وفد الاتحاد الروسي عن شكره للأ

النهج الوطني  وهو يتماشى مع قش ته اللجنة في اليوم السابق.النهج الذي نا مشروع القرار هذا وذكر أأنه بصفة عامة، يعكس

لى  رغمو  .الوفد مع قيمو لوفد تجاه تلك القضايا المتبع من ا في جزء القرار الذي ذكر تعدد اللغات أأن ذلك، لفت الوفد الانتباه اإ

واقترح الوفد وضع نقطة بعد عبارة  للجنة.جديد بالنس بة له وربما أأيضًا بالنس بة لبقية أأعضاء ا ،الفقرة الثالثة من مشروع القرار

مكانات تكنولوجيات الترجمة الحديثة القائمة على الذكاء الاصطناعي "….  يتعلق بباقي القرار، ذكر الوفد أأنه يمكن فيماو  ... ".واإ

 مناقش ته في الدورة المقبلة للجنة البرنامج والميزانية.

 فقرة القرار.نظرًا لعدم وجود تعليقات أأخرى، ت اعتماد و  .360

ن لجنة البرنامج والميزانية: .361  اإ

ذكمرت بأأن لجنة البرنامج والميزانية قد طلبت من الأمانة اقتراح نسخة مراجعة لس ياسة اللغات في الويبو في  "1"

 دورتها الحادية والثلاثين؛

بو تتطلب وأأحاطت علما بالشروح التي قدمتها الأمانة وأأوضحت فيها أأن عملية مراجعة س ياسة اللغات في الوي  "2"

ر ذلك بسبب  وقتا ومشاورة واسعة، على المس توى الداخلي ومع الدول الأعضاء على حد سواء، وقد تعذم

 ؛19-كوفيد جائحة

وأأحاطت علما كذلك بأأن النهوض بالتعددية اللغوية ينبغي أأن يكون شاملا ويتناول طيفا أأوسع من القضايا،  "3"

مكانات في ذلك اس تعراض الأنظمة اللغوية واستراتيجي بما ات التواصل في مختلف مجالت عمل الويبو واإ

 تكنولوجيات الترجمة الحديثة القائمة على الذكاء الاصطناعي؛

يلاء الرعاية الواجبة لنتائج المشاورات المذكورة في " "4" " أأعلاه، اإلى 3" و"2وطلبت من الأمانة أأن تسعى، مع اإ

الدورة الثانية والثلاثين للجنة البرنامج والميزانية،  تقديم نسخة مراجعة شاملة لس ياسة اللغات في الويبو خلال

 بما في ذلك خارطة طريق مس تدامة تس تهدف تنفيذا تدريجيا على مدى س نوات عديدة.

 2021مواصفات تقييم مكاتب الويبو الخارجية لعام  الأعمال لمن جدو  16البند 

أُضيف هذا البند  .2021الويبو الخارجية لعام مواصفات تقييم مكاتب من جدول الأعمال،  16افتتح الرئيس البند  .362

 :الذي ينص على ما يلي، و GA/51/18من الوثيقة  57في الفقرة  2019في عام الذي ت اتخاذه بعد قرار الجمعيات 
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رت الجمعية العامة للويبو ما يلي: .363  "قرم

المبادئ التوجيهية الخاصة بمكاتب بشأأن المكاتب الخارجية و  2015" التذكير بقرار الجمعية العامة للويبو لعام 1""

 (؛A/55/13الويبو الخارجية )الوثيقة 

جراء تقييم خلال عام 2""  لكامل ش بكة مكاتب الويبو الخارجية. 2021" واإ

 ؛2020وس تبتم لجنة البرنامج والميزانية في مواصفات ذلك التقييم أأثناء دورتها الحادية والثلاثين في عام 

، تأأجيل النظر في الطلبات العشرة الحالية الم قدمة من 2021نتائج ذلك التقييم خلال عام " وفي انتظار صدور 3""

 من أأجل اس تضافة مكاتب خارجية جديدة للويبو؛ 2019-2018الدول الأعضاء للثنائية 

لى الطلبات ا4"" لعشرة " والنظر في فتح أأربعة مكاتب خارجية جديدة للويبو، بما في ذلك في كولومبيا، استناداً اإ

 ."2023-2022الحالية في الثنائية 

 ذا البند.به  يتعلقفيما قدما المضيكيف تريد لوفود ا سأأل، 2019بعد أأن قرأأ الرئيس قرار الجمعيات في عام و  .364

 وتحدث وفد بنما باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي، واعتبر قضية المكاتب الخارجية ذات أأهمية قصوى.  .365

نشاء كولومبيا لتعزيز فرص هدًا اج عملواأأن جميع أأعضاء المجموعة  الوفدوذكر  ورأأت المجموعة أأن  .على أأرضها مكتب خارجيباإ

النظر في هذه المسأألة يتطلب التفاوض والتشاور بين الأعضاء وأأن الظروف الحالية جعلت من الصعب للغاية الدخول في 

هذا التفاق خلال الاجتماعات التحضيرية الأعضاء توصلوا اإلى  لى أأنوأأشارت المجموعة اإ  مناقشة مناس بة حول هذه المسأألة.

وبناء على ذلك، كررت  عدم اتخاذ أأي قرارات تتطلب مفاوضات مس بقة.على  ت التفاققد و  لجنة البرنامج والميزانية.ورة لد

ليها في الفقرة المشامواصفات تقييم مكاتب الويبو الخارجية المجموعة موقفها بأأن المناقشة بشأأن صياغة  المبادئ من  22ر اإ

عن المجموعة  أأعربتو  تأأجيلها اإلى الاجتماع الثاني والثلاثين للجنة البرنامج والميزانية. ينبغي، 2015في عام  ةالمعتمدالتوجيهية 

في العمل على هذه القضية وس تقوم بتحليل جميع الأفكار التي ت تقديمها للمناقشة التي س تعقد في الدورة  تهاورغب امهالتز ا

 القادمة للجنة البرنامج والميزانية.

لى بيانه تحت البند  .366 تقرير المدقق "من جدول الأعمال،  5وأأشار وفد المملكة المتحدة، متحدثا باسم المجموعة باء، اإ

قرار الجمعية العامة للويبو لعام بالمجموعة  ذكمرتو . باءلمجموعة بالنس بة ل على أأهمية هذه المسأألة فيه ددش، والذي "الخارجي

وقرارات  "4الإضافة " A/59/13، الوثيقة 2019، وكذلك قرار الجمعية العامة للويبو لعام A/55/13، الوثيقة 2015

الخارجي بهذا المدقق بشكل خاص اهتمام المجموعة  تورحب .لميزانيةلجنة البرنامج وال الدورتين التاسعة والعشرين والثلاثين 

تعلى وجه الخصوص، و  المجال. ، والحاجة ةتب الخارجيأأهمية وضع استراتيجية واضحة بشأأن تطوير ش بكة المكابالمجموعة  أأقرم

لى  لى توضيح دور الأمانة، والحاجة اإ تقارير الأنشطة ها، بما في ذلك البيانات حول الش بكة لدعم تقييم  الحصول على المزيد مناإ

الخارجي يحتوي على بعض العناصر المفيدة للغاية  المدققاعتبرت المجموعة أأن تقرير و  والخطط الصادرة عن المكاتب الخارجية.

لى المجموعة  أأشارتو  .لوضع مواصفات التقييم الاستناد اليهاالتي يمكن  أأنها مس تعدة لمناقشة هذه المسأألة، لكنها كانت واقعية اإ

كاتب لم الكاملة ش بكةال تقييم مواصفات بشأأن قدرة الدورة الحادية والثلاثين للجنة البرنامج والميزانية على اتخاذ قرار بشأأن 

واقترحت  .للجمعية العامة قرارات الدورتين السابعة والأربعين والحادية والخمسينفي  الواردالويبو الخارجية، على النحو 

المجموعة أأن توصي لجنة البرنامج والميزانية الجمعية العامة بأأن تطلب من لجنة البرنامج والميزانية أأن تبدأأ تلك المناقشات في 

 .2021 بحلول دورتها الثالثة والثلاثين في عام المواصفاتموعد ل يتجاوز دورتها الثانية والثلاثين وأأن تتخذ قرارًا بشأأن هذه 

لى  ةتوصييتم رفع واقترحت المجموعة أأيضًا أأن  لتحديد المواصفات الجمعية العامة بأأن الطلب الموجه اإلى لجنة البرنامج والميزانية اإ
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أأن واعتبرت المجموعة  .WO/PBC/31/3الخارجي على النحو الوارد في الوثيقة  المدققينبغي أأن يأأخذ في الاعتبار تقرير 

حراز التقدم في هذا المجاليسمح وس  جداً  مهم هذا الأمر حدد  2019قرار الجمعية العامة لعام أأشارت المجموعة أأن و  .باإ

في و لمناقشات حول ش بكة الويبو للمكاتب الخارجية.التي ينبغي اتباعها بالنس بة ل تسلسلًا وجدولً زمنيًا للخطوات التالية 

، 2جيل الخطوة الأولى من هذا القرار على النحو الوارد في الفقرة أأوصت لجنة البرنامج والميزانية الجمعيات العامة بتأأ  حال

عادة النظر في قرار دعم التسلسل المتفق عليه،  طلب مني  المجموعة أأنه من الضروري أأيضًا أأن  اعتبرت الجمعيات العامة اإ

 ل س يما التقييم الخارجي. ،او مرحلة كل خطوةلالوقت الكافي  تخصيصو 

وصرح وفد لتفيا، متحدثا باسم مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق، بأأن مسأألة فتح مكاتب خارجية جديدة  .367

 مطول بين الدول الأعضاء.مناقش تها بشكل  وتمتعلى جدول أأعمال المنظمة لعدة س نوات كانت للويبو كانت مدرجة 

لى أأنها ملتزمة بتنفيذ قرار الجمعية العام جراء  2015ة للويبو لعام وأأشارت المجموعة اإ للمكاتب الخارجية للويبو وأأنها  تقييمباإ

أأخذها في الخارجي صحيحة وينبغي  المدققورأأت المجموعة أأيضا أأن التوصيات التي قدمها  .التقييم مواصفاتمس تعدة لمناقشة 

 عن أأعربتالدورة الحالية و  المفروضة علىلقيود ل  مدركةوفي الوقت نفسه، كانت المجموعة  .هذا التقييم في عين الاعتبار

 خلال الدورة المقبلة للجنة البرنامج والميزانية.مواصفات التقييم للمشاركة في المناقشات حول  هااس تعداد

آس يا والمحيط الهادئ، أأنه في الجمعية العامة للويبو لعام  ذكمرو  .368 ، ت تكليف 2019وفد س نغافورة، متحدثًا باسم مجموعة أ

وكان من كاتب الويبو الخارجية لم الكاملة ش بكةال تقييم مواصفات ثين للجنة البرنامج والميزانية بالبت في الدورة الحادية والثلا

جراء هذا التقييمالمقرر  اجتماعات الويبو، لم يكن من  سيرعلى  19-ديكوف  ا جائحةتهنظرًا للقيود التي فرضو  .2021في عام  اإ

لى المجموعة  أأشارتو  الممكن للأعضاء المشاركة في مناقشات موضوعية. أأن لجنة البرنامج والميزانية ليست في وضع يمكنها من اإ

خلال قرار بشأأن مواصفات التقييم لجنة البرنامج والميزانية  تأأخذأأن  المجموعة، يجب وبحسب النظر والبت في هذه المسأألة.

كاتب المتقييم المواصفات ل ولتيسير المداولت حول هذه المسأألة، رأأت المجموعة أأن  .2021رتها الثانية والثلاثين في عام دو 

لى المدخلات والمشاورات مع الدول الأعضاء في الويبو مع مراعاة تقرير  2021عام الخارجية للويبو   المدققينبغي أأن تستند اإ

 المشورة بشأأن الآثار المترتبة على تأأجيل أأي قرار بشأأن هذه المسأألة. تقديمستشار القانوني طلبت المجموعة من الم و  الخارجي.

يران )جمهورية  .369 لى أأنه في البند  -وأأشار وفد اإ تقييم مكاتب الويبو  مواصفاتمن جدول الأعمال،  16الإسلامية( اإ

لقيود الحالية أأنه يدرك تماما االوفد  ذكرو  .2019ة في عام التذكير بالقرارات التي اتخذتها الجمعية العام تم ، 2021الخارجية لعام 

صياغة  خلالورأأى الوفد أأنه  والبت فيها.المواصفات ، والتي منعت لجنة البرنامج والميزانية من مناقشة ائحةفرضها الجتالتي 

آراء المواصفات وأأشار الوفد كذلك  الدول الأعضاء.، ينبغي مراعاة جميع الوثائق ذات الصلة، بما في ذلك قرار الجمعية العامة وأ

لى أأن القرار بشأأن فتح   وأأنه ينبغي احترام هذا المبدأأ. تحركها الدولةمكاتب جديدة هو عملية اإ

مسأألة  تلتقييم الخارجي لش بكة المكاتب الخارجية كانمواصفات اتطوير عملية وسلط وفد باكس تان الضوء على أأن   .370

لى الجزء باء من تقرير  .ابه لجنة البرنامج والميزانية ت تكليفومهمة   المدققوفي هذا الصدد، أأراد الوفد لفت الانتباه اإ

عدادفي  الموجودة شأكلحول الم مفيدة  معلوماتقدم التقرير و  الخارجي. تقارير، لل  هاالمكاتب الخارجية، ول س يما فيما يتعلق باإ

كما سلط الضوء على المشأكل المرتبطة بعملية فتح  مع خطة العمل المتفق عليها. مثل التحقق من صحة البيانات وعدم التوافق

مكاتب خارجية جديدة، مثل عدم وجود استراتيجية واضحة لدعم عملية صنع القرار، وعدم وجود نموذج موحد لتقديم 

أأشار التقرير و  المقدمة من الأمانة. لجوانب الفنية والماليةاالطلبات من الدول الأعضاء لس تضافة المكاتب الخارجية، وغياب 

لى أأن شعبة الرقابة أأيضا   المدققأأكد تقرير و  لمكاتب الخارجية في الس نوات الأخيرة.باي تدقيق لفي الويبو لم تقم ب الداخلية اإ
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جراء التقييم المطلوب للش بكة الحالية للمكاتب الخارجية قبل فتح مكاتب جديدة.ضرورة الخارجي  للقيود  ذلك، نظرًا رغمو  اإ

 لم تتضمن أأي جلسات غير رسمية، س يكون من المنطقيبما ان الدورة ودور لجنة البرنامج والميزانية، و  ائحةفرضها الجتالتي 

لى  المواصفاتتأأجيل مناقشة تطوير  لى أأن نة البرنامج والميزانية التالية.دورة لج اإ  ه يجب الأخذ بعين الاعتباروأأشار الوفد اإ

وشدد الوفد أأيضًا على أأنه تماش ياً مع  المفاوضات بشأأن هذه المسأألة.خلال الخارجي  المدققالتوصيات الواردة في تقرير 

نشاء مكاتب خارجية جديدة، المدقق من تقرير  2التوصية  الخارجي، ينبغي أأن تتضمن المداولت المس تقبلية أأيضًا مبررات اإ

النظر في وضع استراتيجية واضحة يجب و ، التصالت توش بكاصل الرقمي اللتو  الحاليالوضع  الاعتبارعين الأخذ بمع 

 .صنع القرار من قبل الدول الأعضاءعملية للمكاتب خارج جنيف لدعم 

لى الزملاء في الإعراب عن تعاطفه الصادق مع الأسرة  .371 وأأخذ وفد نيجيريا الكلمة نيابة عن المجموعة الأفريقية وانضم اإ

بسبب حادث أآخر  صشخخسارة من و  19-جائحة كوفيدبسبب الذين عانوا من خسارة موظف الويبو ء والأصدقاء والزملا

شكرت المجموعة العاملين في الخطوط الأمامية، بما في و  وتمنت المجموعة لمن يعانون من الفيروس الشفاء العاجل. وقع مؤخرا.

لى أأنو  المجتمعات. أأمن لحفاظ علىلفاني المت عملهمعن بعد، على  يتابع الدورةذلك كل من كان حاضراً أأو   هأأشارت المجموعة اإ

جراء تقييم ل تالدورة التاسعة والخمسين لجمعيات الويبو خلال   2021كاتب الويبو الخارجية خلال عام لم الكاملة ش بكةل قرر اإ

كولومبيا،  فيمكتب  ذلكوتأأجيل النظر في عشرة طلبات من الدول الأعضاء لس تضافة أأربعة مكاتب خارجية جديدة، بما في 

لى  الوثيقة )الخارجي  المدققللتوصيات الواردة في تقرير  هاعن تقدير المجموعة  توأأعرب .2022/23الثنائية اإ

WO/PBC/31/3) .الخارجي على المكاتب المدقق ورأأت المجموعة أأن بعض ملاحظات  والتي تتعلق بالمكاتب الخارجية

لى أأي، ليهاالاستناد اويمكن  مهمةالخارجية كانت  في  لمكاتب الخارجيةتقييم ا مواصفاتمصادر أأخرى، لصياغة  بالإضافة اإ

لى اوأأكدت المجموعة على أأهمية هذا الموضوع نظر  المس تقبل. ودعت  أأفريقيا. وجود مكتبين خارجيين في الجزائر ونيجيريا في اإ

لى مواءمة تلك المكاتب مع ش بكة المكاتب الخارجية من حيث المو  لى أأنها  وأأشارت ارد والبرامج.المجموعة اإ كانت المجموعة اإ

لى تدعوا  لى التوزيع العادل للمكاتب الخارجية وأأعربت عن أأملها في أأن تؤدي هذه المناقشات اإ ولحظت  .تحقيق ذلكدائماً اإ

عداد أأي  لى الصعوبات و  تقييم المكاتب الخارجية.ل  مواصفات مسودةالمجموعة أأنه لم يتم اإ لناجمة عن ايمكن أأن يعزى ذلك اإ

نة وحثت ور بالم عن تحليها المجموعةأأعربت ، 19-كوفيد جائحة عن الناتجةعلى الرغم من الأزمة الرهيبة . و 19-جائحة كوفيد

الدورة الحادية والثلاثين للجنة البرنامج والميزانية على التوصل اإلى قرار بشأأن هذه المسأألة وحثت لجنة البرنامج والميزانية في 

المجموعة أأنه س يكون من العملي أأن توصي لجنة البرنامج والميزانية  اعتبرتو  .المواصفاتدورتها الثانية والثلاثين على النظر في 

الدافع  الصعوبات التي يفرضها الوضع الحالي وعدم جدوى التقييم عن ب عد وتشكل العامة بتأأجيل عملية التقييم.الجمعية 

وسلطت المجموعة الضوء على مشاركتها في المناقشات حول كيفية حل هذه المسأألة ودعت جميع  .الاساسي وراء هذه التوصية

 الوضع الحالي. ظلم في  ةالتحلي بالعقلانية والواقعي الأطراف المعنية اإلى

ووافق الوفد  وأأعرب وفد ش يلي عن دعمه للبيان الذي أأدلى به وفد بنما باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي. .372

لى مناقشة مس تفيضة. مواصفاتعلى أأن اتخاذ قرار بشأأن  لم تكن جميع الوفود في و تقييم مكاتب الويبو الخارجية أأمر يحتاج اإ

الخارجي بشأأن هذه  المدققوشدد الوفد أأيضًا على محتوى تقرير  المناقشة في هذه اللحظة.جراء مثل هذه ا باإ وضع يسمح له

عداد خلال  جداس يكون مفيدًا  هالمسأألة لأن  .المواصفاتاإ

لى أأنه يعلق أأهمية كبيرة على تقييم ش بكة المكاتب الخارجية في عام  .373 وشدد الوفد أأيضا على  .2021وأأشار وفد الصين اإ

جراء مناقشات مس تفيضة حول هذه المسأألة وأأن القضية على الدول الأعضاء والأمانة  قدرةعلى  تقد أأثر  الجائحةأأن  بحد اإ
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لى أأنه لم يكن لديه أأي  معقدة للغاية. ذاتها لى الدورة المقبلة للجنة  تفي حال  مانعوأأشار الوفد اإ تأأجيل مناقشة هذا الموضوع اإ

هذا من شأأنه أأن ف  مفتوحة وشفافة وشاملة. المواصفاتالمشاورات حول  عن أأمله في أأن تكونوأأعرب  البرنامج والميزانية.

 مع الدول الأعضاء. اتشاورالم بالستناد اإلى يجب أأن تتم المواصفات ورأأى الوفد أأن صياغة  يضمن موضوعية وشمولية التقييم.

بقاء التواصل مفتوحًا مع الأمانة والدول الأعأأعرب عن رغبته في و   .بشأأن هذا الموضوع في المس تقبل ضاء الأخرىاإ

وشكر وفد جمهورية كوريا الرئيس والمنسقين الإقليميين على جهودهم التي ل تنتهيي لإيجاد أأفضل طريقة للمضي قدمًا في  .374

 قرارانية بوذكَّر الوفد لجنة البرنامج والميز  .2021الخارجية لعام  لويبواتقييم مكاتب  واصفاتممن جدول الأعمال،  16البند 

ي نص على أأن الدورة الحادية والثلاثين للجنة البرنامج والميزانية بشأأن المكاتب الخارجية، والذ 2019الجمعية العامة لعام 

ودعا  .2021في عام  ذا التقييمه تنفيذلكي يتم كاتب الويبو الخارجية لم الكاملة ش بكةال تقييم بشأأن مواصفات ينبغي أأن تقرر 

لى مناقشة المسأألة بروح بناءة الوفد الدول الأ  لى اتفاق حول كيفية المضي قدماً، ل س يما خلال الفترة بين ل عضاء اإ لتوصل اإ

 الدورتين الحادية والثلاثين والثانية والثلاثين للجنة البرنامج والميزانية.

لى أأنه يعلق أأهمية كبيرة على بند جدول الأعمال  .375 ك بنشاط في النظر فيه في ، وأأنه شار هذاوأأشار وفد الاتحاد الروسي اإ

لى اس تعداده لمواصلة المشاركة في المناقشة المتعلقة  الاجتماعات وعلى هامش الاجتماعات. بالمواصفات بشكل وأأشار الوفد اإ

يساعد أأيضًا في التوصل  قدالمواقف و  على التقارب بينأأعرب الوفد عن اعتقاده بأأن الحوار البناء من شأأنه أأن يساعد و  .بناء

لى   وشكر الوفد الرئيس والأمانة والدول الأعضاء على المناقشات المثمرة. لتقييم.القرار المتعلق با بشأأنالآراء في توافق اإ

ورأأى الوفد أأن المشاورات يجب أأن تكون مفتوحة  وشكر وفد عمان الرئيس على المشاورات حول هذه المسأألة. .376

لىالمواصفات وشفافة وشاملة وأأن صياغة   المشاورات مع جميع الدول الأعضاء المهتمة. يجب أأن تستند اإ

آس يا الوسطى والقوقاز وأأوروبا الشرقيةوأأعرب وفد الاتحاد الروسي، متحدثا باسم مجموعة  .377 ، عن سروره بلدان أ

ق كانت المجموعة مقتنعة بأأن المكاتب الخارجية كانت أأداة مهمة لتحقيو  لملاحظة الأداء الفعال لش بكة المكاتب الخارجية للويبو.

الخارجي فيما  المدققوأأيدت المجموعة توصيات  العالمي في مناطق مختلفة من العالم.على الصعيد أأهداف الويبو وتعزيز الخدمات 

مساهمة دى تقييماً لم يفكل الت تضمن ي  أأن ورأأت المجموعة أأنه من الممكن تقييم المكاتب الخارجية.لتكليف الخاص ب يتعلق با

لى تفاعل المكاتب مع أأصحاب المصلحة.لمكاتب الخارجية في تحقيق اا فترض المجموعة أأن التقييم سيشمل وت لأهداف بالإضافة اإ

سابقاً للمكاتب الخارجية، والتي ت توفيرها في خطة الويبو الاستراتيجية  تحديدهافقط تنفيذ المهام ومؤشرات الأداء التي ت 

لى مراعاة  ة.وبرامج وميزانية المنظم 2021-2016 للفترة توسطة الأجلالم  وفي الوقت نفسه، شددت المجموعة على الحاجة اإ

لتقييم، التكليف الخاص باوأأعربت المجموعة عن اس تعدادها للمشاركة البناءة في المناقشات بشأأن  حجم الموارد المالية المخصصة.

لى  وفي هذا  ين الدورات.المناقشات بشأأن هذا الموضوع الحساس في فترة ما باس تمرار ولحظت أأن أأعضاءها يتطلعون اإ

مكانية مناقشة من قبل الدول الأعضاء تحت قيادة رئيس لجنة البرنامج  هذا الموضوع الصدد، اقترحت المجموعة النظر في اإ

مكانية تقديم بأأن اس تمرار الحوار البناء من شأأنه أأن  هاع اقتنعن االمجموعة أأعربت لمساعدة اللازمة. و ل  الأمانة والميزانية، مع اإ

رقتقارب المواقف والتوصل اإلى حل توافقي مقبول من الطرفين بشأأن  يسهم في  التقييم. ط 

لى  .378 في عام  االمبادئ التوجيهية المتفق عليهوثيقة وشكر الرئيس جميع الوفود التي علقت على بند جدول الأعمال وأأشار اإ

ذكرت الوفود، كانت الظروف صعبة لعقد كما و  .المواصفات ملخص عن مهمة واساس ية كونها توفمروثيقة  بقيت، والتي 2015

جراء المشاورات رغم هذه ورغم ذلك،  المشاورات. مكانية  .الظروفت بذل جهود اس تثنائية لمحاولة اإ وذكر الرئيس أأن هناك اإ
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لى الدورة الثانية والثلاثين، ويبدو أأن ر الرئيس وأأشا يار.العديد من الوفود موافق على هذا الخ  لإرجاء النظر في هذه المسأألة اإ

لى أأن لجنة البرنامج والميزانية تواجه التزامًا بالضطلاع بمسؤولياتها حيث كان هناك قرار من الجمعية العامة لتوفير   مواصفاتاإ

واتضح من المناقشات أأن الموضوع لم يناقش بعد بشكل شامل وبأأكبر قدر من التفصيل  التقييم في الدورة الحادية والثلاثين.

حراز تقدم كبير.روضمن المفكما كان  لى أأنه في حال تأأجيل بند جدول الأعمال، ينبغي أأن  ، وأأنه ل يمكن اإ وأأشار الرئيس اإ

في اللجنة نظر أأن ت و  رؤيتهاب العديد من الدول الأعضاء رغبوح بناءة التي تبر  التحليتس تمر لجنة البرنامج والميزانية في 

 صيغة اإلىعلى الأقل للتوصل  ضروريهذا الأمر ، و 32و 31 ينت الدورالتقييم في الفترة ما بين لمواصفاتالخطوط العريضة 

لوضع دعا الرئيس اإلى تخصيص خمس وأأربعين دقيقة للتشاور مع منسقي المجموعة و  وافق عليه.أأن تتقرار يمكن للدول الأعضاء 

لى  عكس بأأمانة روح المناقشات.يأأن  يجبي القرار، والذ مشروع  لنفتاح والشفافيةالتحلي باوشدد الرئيس على الحاجة اإ

 .التقدم في بند جدول الأعمال هذا لإحراز وبروح بناءة

جراء مشاورات .379 الرئيس أأن المشاورات قد أأسفرت عن  ضافوأأ  مع المنسقين الإقليميين. مثمرة وأأفاد الرئيس بأأنه قد ت اإ

لى أأن القضية قد ت طرحها عدة مرات  اً نظر  وجيهةنتائج  كر الرئيس الوفود على الروح البناءة والتعاون وش فترة طويلة. خلالاإ

لى أأن  ظى بأأكبر قدر من الإجماع.يحقرار من شأأنه أأن  مشروعوأأعرب عن اعتقاده بأأنه ت التوصل اإلى  كان وضع الوأأشار اإ

جراء مناقشات ومشاورات كاملة في الجلسة، ولكن مشر   قراروع اس تثنائيًا للغاية وأأنه نظرًا للتحديات، لم يكن من الممكن اإ

 .الممكنة النواحيجميع وتناولت فترة الصباح وبعد الظهر  تمت خلال تاومناقشمشاورات  الذي سيتم تقديمه أأتى نتيجة

 المقترح: القرار طلب الرئيس من الأمانة قراءة نصو  .380

لى القيود المفروضة نتيجة اس تمرار جائحة كوفيد .381 ، لم يكن في وسع هذه الدورة للجنة البرنامج والميزانية 19-بالنظر اإ

كاتب الويبو الخارجية والبتم في تلك المواصفات، كما كلمفتها بذلك الجمعية العامة لم الكاملة ش بكةال مناقشة مواصفات تقييم 

، خلال 2019للويبو لعام  . وأأوصت لجنة البرنامج والميزانية الجمعية العامة بأأن تطلب من لجنة البرنامج والميزانية أأن تبتم

مع مراعاة كل الوثائق الوجيهة ومنها، على سبيل الذكر ل ، في مواصفات ذلك التقييم، 2021دورتها الثانية والثلاثين في عام 

وتوصي لجنة البرنامج والميزانية الجمعيات العامة بالرجوع،  (.WO/PBC/31/3الحصر، تقرير المدقق الخارجي )الوثيقة 

لى قرارها الوارد في الوثيقة   ييم.من أأجل ضمان الوقت الكافي لس تكمال التق  A/59/13 ADD.4حسب الاقتضاء، اإ

يران )جمهورية  .382 وتوصي لجنة "بالنس بة له ما هو مقصود من الإسلامية( توضيحًا لأنه لم يكن واضًحا  -وطلب وفد اإ

لى قرارها الوارد  وطلب الوفد أأن يوضح المستشار القانوني معنى ذلك الجزء من  ".البرنامج والميزانية الجمعيات العامة بالرجوع اإ

 القرار.

لى أأنه لم يكن مسؤولً عن صياغة القرار المقترح، والذي ت من خلال المشاورات بين وأأشار المستشار القانو .383 ني اإ

حالة السؤال اإلى واضعي القرار لتقديم الإيضاح.و منسقي المجموعات الإقليمية،   طلب اإ

لى قرار الجمعية العامة هي A/59/13 ADD.4لحظ الرئيس أأن الوثيقة و .384 لى   الوثيقةيرشوت  .مرجع مهم للاإشارة اإ اإ

وعدم قدرة لجنة  19-كوفيد تم مواجهتها بسبب جائحةتنظرًا للقيود التي و  تقييم المكاتب الخارجية. ووهأأل قيد المناقشة  الموضوع

حالة  ذلك الأمر ، فيعنيهذا الموضوع وبالتالي الاضطرار اإلى تأأجيل المواصفاتالبرنامج والميزانية على مناقشة  أأنه يجب اإ

لى الجمعية  بشأأن قرار لجنة البرنامج والميزانية  يجب أأن تأأخذ، وبموجبه، 2019في عام اتخذ كان هناك قرار و  العامة.القضية اإ

على أأساس موقف توصي فيه الجمعية العامة، في اللجنة  أأصبحتذلك، ب تمكنها من القيام، ولكن نظرًا لعدم بشأأن المواصفات
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لى قرارها والجدول الزمني الذي كان ينبغي أأن تتخذ فيه لجنة البرنامج والميزانية  بالرجوع، A/59/13 ADD.4القرار  القرار اإ

تقييم المكاتب الخارجية مواصفات لحظت لجنة البرنامج والميزانية أأنها لن تكون قادرة على الانتهاء من و .بشأأن المواصفات

ضافة الإشارة اإلىولهذا السبب رأأت بعض الوفود أأ  .المحدد خلال الموعد النهائي نظرًا لحقيقة  الوثيقة نه س يكون من الضروري اإ

لجنة، ل س يطرة الإرادة الجماعية لم تكن تحت  أأن لجنة البرنامج والميزانية اضطرت لتأأجيل المناقشة لأس باب موضوعية للغاية

. التقييم في الدورة المقبلة مواصفات الانتهاء منمن كن لتتمالجمعية العامة موافقة  اللجنة تلتمسكان من الضروري أأن بالتالي، و

لى الجمعية العامة، على الوثيقة كانت الإشارة و  تخذ القرارات التي تراها مناس بة لتنفيذ عمل لجنة ت  مس تقلة هيئة وهيموجهة اإ

ت الاعتبار، يبدو أأن التوصية س تكون ضرورية، حتى يتوفر الوقعين ذلك في  أأخذومع  بشكل صحيح.البرنامج والميزانية 

 كان نص القرارالقرار وأأن ت التوافق على هذا  وأأوضح الرئيس أأن تقييم المكاتب الخارجية. مواصفاتللانتهاء من  للجنة الكافي

لم تس تطع الوفاء بالجداول الزمنية في ظل الظروف  بما أأن لجنة البرنامج والميزانيةالوفود  التي تتمتع بهالروح بناءة للغاية انتيجة 

 الاس تثنائية.

يران )جمهورية  .385 لى  -وشكر وفد اإ وأأشار  مقبول من الجميع. نصالإسلامية( المنسقين الإقليميين على جهودهم للتوصل اإ

ذا كانت اللجنة م لى أأنه اإ دم يخالمحدد  النصلم يكن الوفد متأأكدًا من أأن و ، فليس لديه أأي اعتراضات.على النصفقة واالوفد اإ

وأأعرب عن أأمله في أأل  وأأنه ل ينوي عرقلة القرار. ه طرح السؤال للتوضيح فقطوفد أأنوأأكد ال النية التي كانت لدى الوفود.

لى بعض النقاش والارتباك في المس تقبل، وهذا   .كان مصدر قلقه الحقيقييؤدي النص الذي يبدو غامضًا اإ

يران )جمهورية  .386 ذا كاوسأأل  .ةالبناء ملاحظاتهالإسلامية( على  -وشكر الرئيس وفد اإ نت هناك أأي الرئيس اإ

لم و اس تمرت عدة ساعات. اتكرر الرئيس أأن الصياغة كانت نتيجة مناقشة مطولة ومشاورو  اعتراضات على النص كما هو.

ل يران )جمهورية واثق من أأن وأأوضح الرئيس كذلك أأنه كان  الرئيس أأي اعتراضات من الحضور. يسجم  الإسلامية( -وفد اإ

لى  لتوضيحكانت وس يلة هذه الصياغة  حداث ارتباك، ولكنبأأنه ل توجد نية لإ و ، سيتفهم الموضوع وقت المزيد من الالحاجة اإ

كانت و  أأي سلطة عليه. البرامج والميزانيةأأن الوقت كان شيئاً ل تملك لجنة  علماعنصر الوقت،  بتفهم لجمعيات العامةل  السماحو 

جراء المناقشات غير قادرة علىلجنة البرنامج والميزانية  لى مزيد من كانت بح، وبالتالي 19-كوفيد بسبب جائحة لازمةلا اإ اجة اإ

 الوقت.

يران )جمهورية  .387 لى أأنه يتفهم المخاوف التي أأعرب عنها وفد اإ الإسلامية(، وأأعرب عن أأمله في أأن  -وأأشار وفد عمان اإ

 يكون التفسير الذي قدمه الرئيس جزءًا من القرار.

يع الملاحظات سيتم تضمينها في التقرير الشامل للجنة البرنامج وطمأأن الرئيس وفد عمان بأأن جميع التعليقات وجم  .388

 نظرًا لعدم وجود طلبات أأخرى لأخذ الكلمة، ت اعتماد القرار:و  ليس فقط للجمعية العامة، ولكن للمنظمة ككل.و والميزانية، 

لى القيود المفروضة نتيجة اس تمرار جائحة كوفيد .389 للجنة البرنامج ، لم يكن في وسع هذه الدورة 19-بالنظر اإ

كاتب الويبو الخارجية والبتم في تلك المواصفات، كما كلمفتها بذلك لم الكاملة ش بكةال والميزانية مناقشة مواصفات تقييم 

. وأأوصت لجنة البرنامج والميزانية الجمعية العامة بأأن تطلب من لجنة البرنامج والميزانية 2019 الجمعية العامة للويبو لعام

، خلال ، في مواصفات ذلك التقييم، مع مراعاة كل الوثائق الوجيهة 2021دورتها الثانية والثلاثين في عام  أأن تبتم

 (.WO/PBC/31/3ومنها، على سبيل الذكر ل الحصر، تقرير المدقق الخارجي )الوثيقة 
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لى قرارها الوارد  في وتوصي لجنة البرنامج والميزانية الجمعيات العامة بالرجوع، حسب الاقتضاء، اإ

 من أأجل ضمان الوقت الكافي لس تكمال التقييم. 2019 لعام A/59/13 ADD.4 الوثيقة

 منهجية تخصيص الإيرادات والنفقات بحسب كل اتحاد من جدول الأعمال 17البند 

. ووفقا 2019قدم الرئيس البند، مذكمرًا لجنة البرنامج والميزانية بأأنها اتبعت قرارًا اتخذته الجمعية العامة للويبو في عام  .390

 (،A/59/14من التقرير )الوثيقة  151للفقرة 

ن جمعيات الويبو، كل فيما يعنيه:2020/21"وفيما يخص اقتراح البرنامج والميزانية للثنائية   : اإ

(، رهناً بتخصيص الإيرادات A/59/8)الوثيقة  2020/21" وافقت على اقتراح البرنامج والميزانية للثنائية 1"

لى  والنفقات بحسب كل عة المرفقة طيه من المرفق الثالث، والتي تعود اإ اتحاد على النحو الوارد في النسخة المراج 

 ؛2018/19منهجية تخصيص الإيرادات والنفقات بحسب كل اتحاد الواردة في البرنامج والميزانية للثنائية 

يرادات كافية لتغطية " وذكمرت بأأنه ينبغي، طبقاً لمعاهدات الاتحادات الممولة من الرسوم، أأن يك2" ون لكل اتحاد اإ

 النفقات الخاصة به؛

ينبغي أأن يبحث في التدابير  2020/21" وأأحاطت علماً بأأن كل اتحاد ممول من الرسوم له عجز متوقمع في الثنائية 3"

 طبقا للمعاهدة الخاصة به من أأجل سدم ذلك العجز؛

ذا لم يكن لأي اتحاد في أأي ثنا4" ئية ما يكفي من الإيرادات والأموال الاحتياطية لتغطية نفقاته " وأأحاطت علماً بأأنه اإ

المتوقمعة، ي وفَّر المبلغ اللازم لتمويل عمليات ذلك الاتحاد من صافي أأصول المنظمة وي كشف في التقرير المالي الس نوي 

ظمة، بما يشمل والبيانات المالية الس نوية، والإيرادات والنفقات والأموال الاحتياطية بحسب كل قطاع، للمن

 فائض/عجز الاتحادات، ويجب سداده عندما تسمح بذلك احتياطات الاتحاد المعني؛

رت أأنه طبقاً لما ورد في "5" ذا لم يكن لأي اتحاد ممول من الرسوم 2020/21" أأعلاه، ولأغراض الثنائية 4" وقرم ، اإ

" من الأموال الاحتياطية للاتحادات الممولة 4في " ما يكفي من الإيرادات لتغطية نفقاته، ي وفَّر المبلغ اللازم المذكور

من الاشترأكات، في حال كانت تلك الأموال الاحتياطية كافية بشكل تام، أأو خلاف ذلك من الأموال الاحتياطية 

 للاتحادات الأخرى الممولة من الرسوم، وي كشف في البيانات المالية كملاحظات.

رت أأن تواصل " وأأحاطت علماً بأأن منهجية تخصيص ا6" لإيرادات والنفقات بحسب كل اتحاد مسأألة شاملة وقرم

لى الوثائق   A/59/10مناقشة تلك المسأألة بمراعاة عموم الاس تدامة المالية للمنظمة على المدى البعيد استناداً اإ

 للجنة والاقتراحات الأخرى الم قدمة من الدول الأعضاء في الدورة الحادية والثلاثين A/59/INF/6و A/59/11و

بشأأن منهجية  2020الميزانية، كي تتمكمن لجنة الميزانية من تقديم توصية، بتوافق الآراء، اإلى جمعيات الويبو في عام 

 تخصيص الإيرادات والنفقات بحسب كل اتحاد؛

ت عقد برعاية ، والتي يمكن أأن 2020/21" وأأحاطت علماً بأأن كل المؤتمرات الدبلوماس ية المزمع تنظيمها في الثنائية 7"

ل من موارد المنظمة، س يكون باب المشاركة التامة فيها مفتوحاً لجميع الدول  2020/21الويبو خلال الثنائية  وت موم

 الأعضاء في الويبو طبقاً لتوصيات أأجندة التنمية؛

من حيث تقويض  4138" وأأحاطت علماً مع القلق بالأثر المحتمل لقرار المحكمة الإدارية لمنظمة العمل الدولية رقم 8"

 نظام الأمم المتحدة الموحد؛

" واعترفت بأأن الويبو، بصفتها جزءاً من نظام الأمم المتحدة الموحد، س تواصل الوفاء بالتزاماتها طبقاً للاتفاق المبرم 9"

لى قبولها للنظام الأساسي للجنة الخد  مة المدنية الدولية؛بين الأمم المتحدة والمنظمة العالمية للملكية الفكرية واستناداً اإ
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ضافية  2020/21" وأأحاطت علماً بأأن موارد الموظفين في البرنامج والميزانية للثنائية 10" ل تمثمل أأية موارد موظفين اإ

ذا ما قورنت بوثيقة البرنامج والميزانية المعتمدة 4138مرتبطة بتنفيذ قرار المحكمة الإدارية لمنظمة العمل الدولية رقم   اإ

 ."2018/19 للثنائية

رأأى الرئيس أأنه من المفيد قراءة هذا القرار من أأجل توضيح الخلفية العامة للقضية للجنة البرنامج والميزانية. وبقدر و  .391

لى المنسقين الإقليميين الآخرين. وفتح  ما يتعلق الأمر بالقرار نفسه، قامت الأمانة بتعميم القرار المقترح من المجموعة باء اإ

 بشأأن هذا البند. الرئيس باب المناقشة

لى أأن الوضع غير المس بوق الناجم عن الج .392 قد أأجبر المجموعة  ائحةوأأشار وفد المملكة المتحدة، متحدثًا باسم المجموعة باء، اإ

تخصيص الإيرادات والنفقات على التحلي بالواقعية بشأأن قدرة الدورة على مواصلة المناقشات وتقديم توصية بشأأن منهجية 

ولذلك،  .في قرار الدورة التاسعة والخمسين لجمعيات الدول الأعضاء في الويبو المشار اليهلى النحو ، عبحسب كل اتحاد

اقترحت المجموعة أأن توصي لجنة البرنامج والميزانية الجمعيات بأأن تطلب من لجنة البرنامج والميزانية مواصلة المناقشات في 

ذا لزم الأمر، في دور اإلى جمعيات الويبو في عام وتقديم توصية، بتوافق الآراء، تها الثالثة والثلاثين دورتها الثانية والثلاثين، واإ

 .بحسب كل اتحادبشأأن منهجية تخصيص الدخل والنفقات  2021

يران )جمهورية  ذكمرو  .393 للقيود الحالية  نظراو  .2019لقرار الذي اتخذته الجمعية العامة للويبو في عام باالإسلامية(  -وفد اإ

، والتي حالت دون قيام لجنة البرنامج والميزانية بمناقشة البند بطريقة موضوعية خلال الدورة، رأأى الوفد الجائحةالناجمة عن 

ومبدأأ القدرة  الذي يعد أأساس يا لتضامن بين الاتحاداتامبدأأ  ينبغي احترامأأنه في المناقشات المس تقبلية بشأأن هذه المسأألة، 

 على الدفع.

 نظرًا لعدم وجود تعليقات أأو طلبات لأخذ الكلمة، ت اعتماد القرار:و  وشكر الرئيس الوفود على تعليقاتهم. .394

، أأبلغت الدورة الحادية والثلاثون للجنة البرنامج 19-بسبب الوضع غير المس بوق الناجم عن جائحة كوفيد .395

وتقديم توصية بشأأن منهجية تخصيص الإيرادات والميزانية جمعيات الويبو بأأنه ليس في وسعها مواصلة المناقشات 

والنفقات بحسب كل اتحاد، كما هو متوخى في قرار الدورة التاسعة والخمسين لجمعيات الدول الأعضاء في الويبو. 

وأأوصت لجنة البرنامج والميزانية الجمعيات بأأن تطلب من لجنة البرنامج والميزانية مواصلة تلك المناقشات في دورتها 

ن لزم الأمر، في دورتها الثالثة والثلاثين، وتقديم توصية، بتوافق الآراء، اإلى جمعيات الويبو الثان  ية والثلاثين وكذلك، اإ

 بشأأن منهجية تخصيص الإيرادات والنفقات بحسب كل اتحاد. 2021في عام 

 اختتام الدورة من جدول الأعمال 18البند 

لى أأن الأمانة أأعدت الدورةام من جدول الأعمال، اختت 18افتتح الرئيس البند  .396 "قائمة القرارات التي  مسودة، وأأشار اإ

الاس تثنائي  متعاونهو وشكر الرئيس الوفود على عملهم  الوفود. تتم مراجعتها من قبلاعتمدتها لجنة البرنامج والميزانية" ل 

نجازه خلال الدورة.  لمدير العام الس يد. سوندارام.اساعد ثم أأعطى الرئيس الكلمة لم ومن  والقرارات التي عكست ما ت اإ

دورة كانت  الدورة بضع كلمات شكر شخصية لأن هذه توجيهالرئيس وذكر أأنه يرغب في مساعد المدير العام وشكر   .397

في البداية، أأعرب عن و عامًا في الويبو. 11بعد  بالنس بة له والأخيرةالتي يشارك فيها  لجنة البرنامج والميزانية الثامنة عشرة

تاحة الفرصة له لخدمة هذه المنظمة الرائعة.رغبته في الجميع على  أأيضا شكرو   شكر المدير العام وممثلي الدول الأعضاء على اإ
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ذا لم  وأأشار اإلى كلماتهم التقديرية الطيبة خلال جلسة لجنة البرنامج والميزانية. حقيقة أأن العمل الذي  يذكرأأنه س يكون مقصرا اإ

نجازه خلال فترتي وليته كا والبعض  برفقته أأحيانا البعض منهم كان الذينن بفضل فريق الموظفين المتفانين في قطاعه، ت اإ

نظرًا لوجود عدد كبير جدًا و  .وذكر أأنه كان يشعر بامتنان كبير تجاههم بنفس الأهمية. واكان ملكنهو ، موجوددائماً غير  كان الآخر

 .الفريق الذي يقع تحت اشرافه مباشرةموظفًا، فقد شكرهم جميعًا من خلال  250من الأسماء، حيث يضم القطاع حوالي 

دارة تكنولوجيا  ،تخطيط البرامج والشؤون المالية )المراقب المالي( وفريقها ةوشكر مدير  وكبير موظفي المعلومات وموظفي اإ

 يوموظف ،المباني والبنية التحتيةشعبة  ومدير وموظفي ،شعبة المشتريات والسفر وموظفيها ةومدير  ،تصالتالمعلومات وال

أأخيًرا و  .شعبة الأمن وتأأمين المعلومات، ومدير وموظفي المؤتمرات والخدمات العامةومدير وموظفي شعبة  ،شعبة اللغات

آخرًا، شكر مساعده، أأحد هؤلء الموظفين غير الم  الماضية. 11رئيين الذين سهملوا عمله بشكل كبير خلال الس نوات الـ وليس أ

 الموجودين في قاعة الاجتماعاتكما أأعرب عن تقديره للرئيس والرؤساء السابقين وجميع أأعضاء الجمعية وممثلي الدول الأعضاء، 

المدير العام بأأنه  مساعد وصرح نين.على مر الس   بشكل بناء معه تفاعلال و  ، للثقة والصداقةة عن بعدرالذين يتابعون الدو و 

 س نة الماضية. 41تعدد الأطراف خلال الم خدمة الأمم المتحدة والنظام كان من الشرف له ومن دواعي سروره 

جميع الوفود التي شاركت في هذه الدورة لأنها كانت دورة  أأيضاوشكر  على كلماته. المدير العام وشكر الرئيس مساعد .398

ما تمكن أأعضاء لجنة البرنامج والميزانية من القيام به بشكل  جيداوذكر الرئيس أأنه يقدر  اس تثنائية للغاية في تاريخ المنظمة.

وذكر  قليمي أأيضًا.الإ  على المس توىجماعي ومن خلال مشاركة الجميع، وشكر الوفود على ما قدموه بشكل فردي وجماعي و 

لىالرئيس على وجه التحديد جميع المنسقين من جميع المجموعات الذين أأثبتوا قدرتهم على التشاور و  الآراء، في توافق  التوصل اإ

 صرح الرئيس أأنه للمرة الأولى في تاريخو .من العقبات مما سمح للجنة البرنامج والميزانية بالتغلب على العقبات التقنية وغيرها

أأوضح الرئيس أأن العديد من المنظمات و  .هجينةالويبو، تمكن أأعضاء لجنة البرنامج والميزانية من اتخاذ قرارات من خلال صيغة 

ا على اتخاذ مثل هذه تهالتي فرض والظروف 19-كوفيد جائحة ظلذ أأي قرار في اتختقم بالم تنجح في القيام بذلك، ولم 

عن أأمله في تسجيل هذا الجهد  الرئيس ، وأأعربهامةكل جماعي من اتخاذ قرارات ذلك، تمكنت الوفود بش معالقرارات. و 

ذكر الرئيس أأولئك الذين س يغادرون، والأشخاص الأكفاء وقادة المنظمة، وكان هناك و  الجماعي بأأحرف ذهبية في تاريخ الويبو.

وأأقر  مخضرمًامنسقاً مساعد المدير العام كان و  المدير العام الس يد سوندارام.مساعد العديد منهم، ول س يما المدير العام، و 

لى ذلك، فقد وضع وبالإضافة اإ  الوفود.وأأعضاء ميع العاملين داخل المنظمة التي وضعها مساعد المدير العام بج ثقة ل الرئيس با

لى منظمات أأخرى قب في عدةكل طاقاته وخبراته السابقة تحت تصرف المندوبين لأنه كان لديه الكثير من الخبرة  ل الانضمام اإ

لى المنظمةو  ؛الويبو ت التي ساهمو من الخبرات والتجارب التي وضعها تحت تصرف المنظمة،  هائلاً  اً قدر  حاملاً  قد انضم اإ

التي التي بذلها و العظيمة  هودالج المدير العام على مساعد  أأيضا وشكر الرئيس .البرامج والميزانيةفي نجاح عمل لجنة  بشكل كبير

لى تصفيق حار  .بالذاكرةترسخ  الذي يتمتع بكفاءة عالية  شكر الرئيس المستشار القانونيو  .لمساعد المدير العامودعا الرئيس اإ

 أأيضاشكر و  في شرح وتوضيح العديد من البنود الفنية والقانونية التي كان على المندوبين التعامل معها. اكبير  دعماالذي قدم و 

وشكر الموظفين وأأشاد بأأولئك الذين فقدوا أأفراد  العالية.ومهنيتهم  فعاليتهمة والأمانة على كفاءتهم و أأمين لجنة البرنامج والميزاني

وأأكد الرئيس أأنه  .ية والصحة والعافيةمساعيهم المهنية المس تقبل في وتمنى للجميع ولأسرهم التوفيق  .فيروسأأسرهم بسبب ال

لأسابيع المقبلة حتى يتمكنوا من اإطلاق مشاورات غير رسمية للتحضير للعمل أأعضاء لجنة البرنامج والميزانية في ا سيتواصل مع

يعتمد  متعددة أأطراف معفالعمل  كامل.بشكل  تعاونام و س يكون متفهما  وأأعرب الرئيس عن ثقته في أأن كل واحد منهم المقبل.

التغلب على  علىالأيام القليلة الماضية ستساعدهم  خلالفيما بينهم  التي تطورتعلى الثقة، وأأعرب عن اعتقاده بأأن الثقة 

 التحديات القادمة.
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لجنة البرنامج  خلال دورةوشكر وفد المملكة المتحدة، متحدثًا باسم المجموعة باء، الرئيس على توجيهه المتفاني  .399

 اتخاذ القرارات.خلال جيدًا  تسهيل المناقشات وقدم دعًما سبيل قام بعمل ممتاز فيالرئيس  وذكرت المجموعة أأن والميزانية.

مانة على دعمها خلال  من  ول بد لجنة البرنامج والميزانية.دورة وشكرت المجموعة أأيضًا نائبي الرئيس وأأعربت عن تقديرها للأ

 هذه ممكنة.لجنة البرنامج والميزانية دورة ، الذين لولهم لما كانت المحترفينوظفي المؤتمر والمترجمين الفوريين خاص لمشكر  توجيه

رغم و  .الدورة هذه وشكرت المجموعة أأيضًا جميع المنسقين الإقليميين وكذلك الدول الأعضاء على جهودهم الدؤوبة خلال

حراز تقدم في العديد من القضايا.اليه الاشارةالظروف التي ت  وذكرت المجموعة أأن  ا عدة مرات، تمكنت الدول الأعضاء من اإ

 الدورة. هذه كانت مكونًا أأساس يًا لهيكل الرقابة والحوكمة في المنظمة، وقد حققت نتائج خلاللجنة البرنامج والميزانية 

يجابية في جميع   من المؤسف أأنه بسبب انتشار جائحةو  جدول الأعمال. بنودولحظت المجموعة بارتياح أأنه ت اتخاذ قرارات اإ

، على النحو الذي والبت فيها كاتب الويبو الخارجيةلم الكاملة ش بكةال تقييم  مواصفات، لم تتمكن المجموعة من مناقشة 19-كوفيد

حرازوأأعربت المجموعة عن اهتمامها المس تمر  .2019كلفته به الجمعية العامة للويبو في عام  العمل بطريقة تعكس في  تقدمال  باإ

حراز التقدالمجموعة  اشارتو  ق عليها.المتف ساليبالزمني والاالجدول  لى التزمها باإ كاتب لم الكاملة ش بكةال  عملية تقييمفي  ماإ

هيئة  ه لتنفيذ هذه العملية بشكل فعال من الأفضل اختيارواعتبرت المجموعة أأن الويبو الخارجية بطريقة مس تقلة ومحايدة.

وساهم في  لعب دورا محورياوذكرت أأنه  المدير العام على عمله.مساعد وشكرت المجموعة بعمق وصدق  مس تقلة وخارجية.

لمساعد المدير روح الزمالة الحقيقية اإلى القيمة الكبيرة لشخصية و  المجموعةأأشارت و  في مجال التنظيم والإدارة.قدم عمل المنظمة ت

 في الجمعية العامة. تهاإلى رؤي  هاتطلع أأعربت عن و العام 

آس يا الوسطى والقوقاز وأأوروبا الشر باسم مجموعة  ، متحدثاوفد الاتحاد الروسيأأعرب و  .400 لرئيس ل هشكر ، عن قيةبلدان أ

دارتهم الممتازة للعمل رساء الت ونائبيه على اإ بشأأن  المناس بة واقفالماتخاذ بين مختلف الأطراف بالإضافة اإلى هم افومساهمتهم في اإ

لى قرار ل على دبلوماسيته ومهاراته التي كانت أأساس ية  الرئيس وشكرت المجموعة القضايا الحساسة. وقد  .ةمتوازن اتلتوصل اإ

مكانه الاس تمرار في  العملالمجموعة مدى صعوبة  لحظت ذا كان باإ خلال الأس بوع وأأعربت عن امتنانها للرئيس وسأألته عما اإ

عداد وثائق  التي بذلتهاالمجموعة الأمانة على الجهود وشكرت  رئاسة المشاورات غير الرسمية خلال فترة ما بين الدورات. في اإ

لى  التوصلالعمل على الخاصة في عمل اللجنة و  تلمساهمابا علماالمجموعة ت أأحاطو  لجنة البرنامج والميزانية.  فقية.احلول تو اإ

وقد  المهمة لجميع أأعضاء الويبو. تولحظت المساهما في مساعيه المس تقبلية. لمساعد المدير العام وتمنت المجموعة كل التوفيق

على المس توى  مع الوضع الحالي جيدبشكل  رة على التكيفأأظهرت الأنشطة التقنية اللازمة للدورة أأن الأمانة كانت قاد

لى أأن  تهم.على عملهم ومساهماالمترجمين الفوريين و وشكرت المجموعة المترجمين  .التشغيلي صعبة كانت فترة الهذه وأأشارت اإ

 للجميع الصحة والنجاح. وتمنت جدا

أأثناء الحكيمة  توجيهاتهموهنأأ وفد لتفيا، متحدثًا باسم مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق، الرئيس ونائبيه على  .401

عداد الوثائق، وشكرت أأيضًا  الخارجي واللجنة الاستشارية  المدققالدورة. وشكرت المجموعة الأمانة على عملها الجاد في اإ

وشكرت المجموعة خدمات المؤتمرات والوفود المختلفة  .ةالعالمي ائحةالج ظلخلية، ل س يما في المس تقلة للرقابة وشعبة الرقابة الدا

ولحظت المجموعة بارتياح  .خلال الدورة الحادية والثلاثين للجنة البرنامج والميزانيةعلى دورهم النشط والمترجمين الفوريين 

في المناقشات المس تقبلية بشأأن بطريقة بناءة اس تعدادها للمشاركة  ، كررت المجموعةالختاموفي  التقدم المحرز خلال الأس بوع.

وأأعربت المجموعة عن رغبتها في  .بحسب كل اتحادتقييم المكاتب الخارجية ومنهجية تخصيص الإيرادات والنفقات  مواصفات

 في هذه المنظمة. عملهالمدير العام على مساعد الانضمام اإلى زملائها في شكر 
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الصين عن أأسفه للوفاة المأأساوية لزميل في الويبو بسبب حادث وقع في الأسابيع الماضية وأأرسل تعازيه وأأعرب وفد  .402

لى الأسرة. غير مس بوقة ال الحادية والثلاثين للجنة البرنامج والميزانية لدورةلوالفعالة  الحكيمةوأأثنى الوفد على الرئيس لقيادته  اإ

لى  وأأشار كان المندوبون على بعد مئات ال لف من و  وشكر جميع المندوبين على مناقشاتهم البناءة.عالية البلوماس ية الد همهاراتاإ

يجابية في بعض القضايا. رغمالأميال ويقعون في مناطق زمنية مختلفة، و  يشير ذلك بشكل واضح و  ذلك، ت تحقيق تطورات اإ

كانت هذه هي و   تعزيز أأنظمة الملكية الفكرية الدولية.عيق رغبة ومساعي المجتمع العالمي فيت ل يمكن أأن  19-كوفيد أأن جائحة اإلى

ورأأى الوفد أأن الخبرة المكتس بة  المرة الأولى التي تنظم فيها الأمانة اجتماعاً للجنة بهذه الطريقة، ولم تكن بالتأأكيد مهمة سهلة.

"الوضع  في ظلم بشكل أأفضل  دمةالقاتعددة الأطراف الم من الدورة ستساعد الأمانة على تنظيم اجتماعات الملكية الفكرية 

وأأعرب الوفد عن  ، بما في ذلك الدورة الحادية والس تين المقبلة للجمعية العامة.الجائحةالطبيعي الجديد" قبل القضاء التام على 

مانة، ول س يما المدير العام ومساعد المدير العام والمراقب المالي وغيرهم لمدير ساعد اد لم وتمنى الوف .من العاملين فيها تقديره للأ

الأمر  الدورة بأأكملهاوشكر الوفد الأمانة على الدعم والتوضيح الذي قدمته خلال  العام كل التوفيق في مساعيه المس تقبلية.

لى توافق في الآراء بشأأن العديد من القضايا و عملية لدول الأعضاء على اسهل  الذي ات توضيحشكرها أأيضا على ال التوصل اإ

وأأعرب الوفد عن تطلعه لمناقشة جميع  .الويبو "السحابة أأول"ضايا أأمن البيانات الخاصة باستراتيجية حول ق التي قدمتها

وفي الختام، شكر الوفد  الدورة الحادية والس تين للجمعية العامة مع الوفود الأخرى. التي سيتم التطرق اليها خلالالمسائل 

 الممتاز خلال الأس بوع.المترجمين الفوريين وخدمة المؤتمرات على عملهم 

مانة وهنأأهل عن شكره وفد بنما، متحدثا باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي، أأعربو  .403 على الطريقة التي  الأ

دارة وقتهم بكفاءة عالية تمكن  ،تهي وحيو  رئيس لجنة البرنامج والميزانيةلروح الدعابة  بفضلو  بها الاجتماع. تأأدار  الوفود من اإ

انتهزت المجموعة الفرصة و  توافق في الآراء بشأأن مختلف بنود جدول الأعمال.التوصل اإلى كن الأعضاء من التفاهم و حتى يتم

واعترفت المجموعة أأيضًا  للتعبير عن امتنانها لنائب رئيس لجنة البرنامج والميزانية والأمانة على عملهما في التحضير للاجتماع.

 توضيحاتالتي قدمت و ويبو الممثلة خلال الدورة الحادية والثلاثين للجنة البرنامج والميزانية يع هيئات اللجم  البناءة شاركةلم با

الأعضاء على مساهماتهم  أأيضا وشكرت المجموعة القرارات التي تمكنت الوفود من اعتمادها.وضع  عملية ليسه لت ومساهمات 

على الرغم من و  .19-كوفيد بسبب جائحة جدااصة الخ الظروفختتام الاجتماع رغم بالمجموعة ل الأمر الذي سمحومرونتهم 

 تما زالالوفود  أأظهرت هذه التجربة أأنفي الاجتماعات،  تهاالوفود والتي سهلت مشارك تس تخدمهاالأدوات التكنولوجية التي 

مجموعة بلدان تأأثرت منطقة و  .ا بشكل كاملعملهأأن تنفذ تحديات جعلت من الصعب أأو حتى المس تحيل ال  العديد من واجهت

لذلك دعت المجموعة الأعضاء و، فر والتنقلسال قيود على ال  رضت العديد منحيث ف   ائحةبشدة بالج أأمريكا اللاتينية والكاريبي

دراجهاعدم باإلى الالتزام بالتفاق   تتطلبفي جداول الأعمال المختلفة لجتماعات اللجان أأو موضوعات اللجان التي قد  اإ

وشكرت المجموعة المترجمين  .لقيام بعملها بالطريقة المناس بةتسمح لها با مكثفة لأن الظروف الحالية لأأو مفاوضات مشاورات 

فيما يتعلق بهذه و  ة.وياجز اللغو الحكسر يساهم في و  التواصلجزءًا أأساس يًا من عملية  يشكلم  هالفوريين على عملهم الممتاز لأن

لأعضاء بعض الحلول التي من شأأنها أأن تمكنهم من الحصول على ل تقدمالمسأألة بالذات، طلبت المجموعة من الويبو أأن 

خدمات الترجمة الفورية ليس فقط لجتماعات اللجان الرسمية، ولكن أأيضًا لجتماعات التنس يق لمختلف المجموعات الإقليمية 

لى البرنامج والميزانية و وأأكدت المجموعة التزامها تجاه لجنة  المختلفة والاجتماعات الأخرى التي تس تحق ذلك. الروح أأشارت اإ

اإلى الاجتماع القادم للجنة وعن أأملها في أأن تحقيق النتائج  هاتطلع أأعربت عن البناءة التي كانت واضحة خلال هذا الاجتماع، و 

لمجموعة بلدان  مودعمه موالتزامه مالمدير العام وفريقه على عمله مساعد وشكرت المجموعة هذا الاجتماع. المتوقعة منالإيجابية 
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وتمنت المجموعة له ولأسرته الصحة والتوفيق  لمنظمة على مدى الس نوات الإحدى عشرة الماضية.ل أأمريكا اللاتينية والكاريبي و 

 في هذه المرحلة الجديدة من الحياة.

آس يا والمحيط الهادئ، أأعربو  .404 نتائج وا في يع الأعضاء الذين ساهملجم  عن شكره وفد س نغافورة، متحدثًا باسم مجموعة أ

من أأعضاء  المقدم عمله بفضل الدعم ه تمكن من أأداءوذكر المنسق الإقليمي أأن الدورة الحادية والثلاثين للجنة البرنامج والميزانية.

مانة وموظفي المؤتمرات والمترجمين الفوريين و  .الزملاء المجموعة ومنسقي المجموعات الإقليمية أأعربت المجموعة عن تقديرها للأ

المدير العام على تفانيه في خدمة مساعد وشكرت المجموعة  ق الفنية لعملهم الممتاز في دعم لجنة البرنامج والميزانية.والفر 

مالة الرئيس على صبره المذهل وروح الدعابة والحكمة التي ساهمت في خلق جو  أأيضاوشكرت  المنظمة.  خلالتسوده روح الزم

 .والعافية للجميع الصحة الجيدة توتمن قادمةمواصلة المناقشات البناءة في الدورات ال اإلى عن تطلعها المجموعةأأعربت و  الدورة.

دارة الدورة. .405 وعلى الرغم من جدول الأعمال  وشكر وفد الاتحاد الروسي الأمانة والرئيس على العمل الممتاز في اإ

يجابية.الهجينةوالصيغة  المكثف عن أأمله في أأن يتمكن في المس تقبل من وأأعرب الوفد  ، تمكنت الوفود من تحقيق نتائج اإ

وقسم الخدمات الإدارية في الويبو على مساهمتهم  ةالمالي الشؤون وشكر الوفد الأمانة وزملائها من قسم مواصلة العمل معهم.

عداد التقارير والوثائق الأخرى المطلوبة للدورة. وشكر  ع.وأأعرب الوفد عن امتنانه الشديد لمشاركتهم النشطة في الاجتما في اإ

ته وتمسكه بقيم هذه المنظمة وانفتاحه في عمل الويبو على مر الس نين وعلى مهنيم  الهائلة مساهماتهالمدير العام على مساعد الوفد 

 سواء كانواوأأعرب الوفد عن امتنانه لزملائه وأأصدقائه من الوفود الأخرى،  واس تعداده لدعم الدول الأعضاء عند الحاجة.

روح ب التحليوأأعرب الوفد عن امتنانه لهم على عملهم النشط وعلى  عن بعد في الدورة. يشاركون وأأ  في القاعة موجودين

على وجه الخصوص لأنهم والمترجمين الفوريين وشكر الوفد أأيضًا خدمة المؤتمرات  الأس بوع.هذا التعاون التي سادت خلال 

 اد.اس تمروا في أأداء مهمتهم الصعبة في ظروف أأكثر صعوبة من المعت

 مداولت وأأثنى وفد جمهورية زمبابوي، متحدثًا باسم مجموعة البلدان الأفريقية، على الرئيس لقيادته الرش يدة خلال .406

مانة على  أأعربتو  هذا الأس بوع. عدادها لمالمجموعة عن امتنانها للأ للمندوبين لإجراء  المناسب والجرافق المؤتمرات التي وفرت اإ

لى أأنو  داولت.الم في التاريخ باعتبارها أأول لجنة للويبو  سجلست  الدورة الحادية والثلاثون للجنة البرنامج والميزانية  أأشارت اإ

على الرغم من القيود التي و  .الوضع الراهنكان هناك العديد من الدروس التي يجب تعلمها للتكيف مع و  .هجينةصيغة ب تنعقد 

الدورة الحادية والثلاثين للجنة البرنامج  خلال التي ت تقديمهالمختلفة ، لحظت المجموعة التقارير ا19-جائحة كوفيد اتهفرض

وعلى الفائض  2019لعام  المتحفظوهنأأت المجموعة الويبو على تقرير التدقيق غير  .الخارجي المدققوالميزانية بما في ذلك تقرير 

مديري البرامج بشأأن التعديلات التي أأجرتها  أأعربت المجموعة عن تقديرها للاإحاطة التي تلقتها من مختلفو  والاحتياطيات.

 التنمية. تعززعلى تنفيذ هذه التعديلات بطريقة  شددت المجموعةو  .19-الناجمة عن جائحة كوفيدالمنظمة في ضوء التحديات 

لمنظمات وبين القوى العاملة في ا بينتحقيق المساواة بين الجنسين  سبيل أأعربت عن تقديرها للجهود التي تبذلها الأمانة فيو 

القوة العاملة ليعكس الواقع الحالي  بين فضلوجود توازن جغرافي أأ أأعربت عن ايمانها بضرورة  كما مس تخدمي الملكية الفكرية.

لى ارتياحها المجموعةشارت وأأ  المنظمة. لعضوية رجاء المناقشات حول المكاتب الخارجية ل با جميع الأطراف للقبو  اإ توصيات باإ

لى الدورة الثانية والثلاثين للجنة البرنامج والميزانية. بحسب كليرادات والنفقات ومنهجية تخصيص الإ  ورأأت المجموعة  اتحاد اإ

هي  الدورة هذه بما أأنو  والعملي يخدم المصالح الفضلى لأهداف المنظمة على المدى الطويل. المنطقيأأن مثل هذا النهج 

تحت اإشراف المدير العام، أأعربت المجموعة عن امتنانها له على قيادته المقتدرة للمسائل الإدارية وشؤون الميزانية في  الأخيرة

لى المجموعة  أأشارتو  المنظمة. دارته، ت تحقيق العديد من المكاسب من حيث اإ التقارير المالية والشفافية  دقةأأنه في ظل اإ
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التوفيق  موعةله المج توتمن عامًا. 12لمدير العام على خدمته في المنظمة لمدة ساعد ارها لم عن تقدي وأأعربت أأيضا داخل المنظمة.

 في مساعيه المس تقبلية.

نظرًا لعدم وجود و  .له الوقوف والتصفيق الحارمن خلال  المترجمين الفوريينلفريق  توجيه التحية ودعا الرئيس اإلى .407

 ع.طلبات أأخرى لأخذ الكلمة، اختتم الرئيس الاجتما

 

 

 ]يلي ذلك المرفق[
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ANNEX : LISTE DES PARTICIPANTS / LIST OF PARTICIPANTS 

ÉTATS MEMBRES/MEMBER STATES 
 
(dans l’ordre alphabétique des noms français des États/ 
in the alphabetical order of the names in French of States) 

 

AFRIQUE DU SUD/SOUTH AFRICA 

Mandla NKABENI (Mr.), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

ALGÉRIE/ALGERIA 

Nadji AICHE (M.), directeur de l’administration, Ministère de l’industrie et des mines, Institut 
national algérien de la propriété industrielle (INAPI), Alger 

Mohamed BAKIR (M.), premier secrétaire, Mission permanente, Genève 

 

ALLEMAGNE/GERMANY 

Tim WERNER (Mr.), Legal Officer, Division for Trademark Law, Design Law, Federal Ministry of 
Justice and Consumer Protection, Berlin 

Alexander HUBER (Mr.), First Counsellor, Permanent Mission, Geneva 

Jan TECHERT (Mr.), Counsellor, Permanent Mission, Geneva 

 

ANGOLA 

Margarida IZATA (Ms.), Ambassador, Permanent Representative, Permanent Mission, Geneva 

Alberto GUIMARÃES (Mr.), Second Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

AZERBAÏDJAN/AZERBAIJAN 

Vaqif SADIQOV (Mr.), Ambassador, Permanent Representative, Permanent Mission, Geneva 

Seymur MARDALIYEV (Mr.), Deputy Permanent Representative, Permanent Mission, Geneva 

Rustam AGAYEV (Mr.), Head, Intellectual Property Analysis and Policy Department, Intellectual 
Property Agency of the Republic of Azerbaijan, Baku 

Gulara MUSTAFAYEVA (Ms.), Head, Economy and Finance Department, Intellectual Property 
Agency of the Republic of Azerbaijan, Baku 

Farid ABBASOV (Mr.), Deputy Head, Economy and Finance Department, Intellectual Property 
Agency of the Republic of Azerbaijan, Baku 

 

BRÉSIL/BRAZIL 

Maximiliano DA CUNHA HENRIQUES ARIENZO (Mr.), Head, Intellectual Property Division, 
Ministry of Foreign Affairs, Brasília 

Fernando CASSIBI DE SOUZA (Mr.), Researcher, Industrial Property, National Institute of 
Industrial Property of Brazil, Ministry of Economy, Rio de Janeiro 
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André JAFET BIEVILACQUA (Mr.), Counsellor, Permanent Mission, Geneva 

Lais TAMANINI (Ms.), Second Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

CANADA 

Gabrielle DOLGOY (Ms.), Senior Trade Policy Officer, Intellectual Property Trade Policy 
Division, Trade Policy and Negotiations, Global Affairs, Ottawa 

Ebyan FARAH (Ms.), Policy Analyst, Canadian Intellectual Property Office (CIPO), Ottawa 

Nicolas LESIEUR (Mr.), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

CHILI/CHILE 

Martin CORREA (Sr.), Consejero, Misión Permanente ante la Organización Mundial del 
Comercio (OMC), Ginebra 

Felipe FERREIRA (Sr.), Asesor, Division de Propriedad Intelectual, Ministerio de Relaciones 
Exteriores, Santiago 

 

CHINE/CHINA 

ZHANG Yaning (Ms.), Division Director, China National Intellectual Property Administration 
(CNIPA), Beijing 

ZHANG Ling (Ms.), Deputy Division Director, China National Intellectual Property Administration 
(CNIPA), Beijing 

ZHONG Yan (Mr.), Program Administrator, International Cooperation Department, China 
National Intellectual Property Administration (CNIPA), Beijing 

ZHENG Xu (Mr.), Second Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

ÉGYPTE/EGYPT 

Ahmed Mohamed Ibrahim MOHAMED (Mr.), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

EL SALVADOR 

Diana Violeta HASBÚN (Sra.), Ministra Consejera, Misión Permanente ante la Organización 
Muncial del Comercio (OMC), Ginebra 

 

ESPAGNE/SPAIN 

Eva María PÉRTICA GÓMEZ (Sra.), Jefe de Servicio, Departamento de Coordinación Jurídica 
y Relaciones Internacionales, Oficina Española de Patentes y Marcas (OEPM), Ministerio de 
Industria, Comercio y Turismo, Madrid 

Juan José LUEIRO GARCÍA (Sr.), Consejero, Misión Permanente, Ginebra 

 

ÉTATS-UNIS D’AMÉRIQUE/UNITED STATES OF AMERICA 

Howard SOLOMON (Mr.), Minister Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
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Scott EWALT (Mr.), Deputy Chief Policy Officer, Office of Policy and International Affairs, United 
States Patent and Trademark Office (USPTO), Department of Commerce, Alexandria 

Karin FERRITER (Ms.), Deputy Chief Policy Officer, Office of Policy and International Affairs, 
United States Patent and Trademark Office (USPTO), Department of Commerce, Alexandria 

Todd REVES (Mr.), Senior Attorney, Office of Policy and International Affairs, United States 
Patent and Trademark Office (USPTO), Department of Commerce, Alexandria 

Adriana GONZALEZ (Ms.), Senior Management Reform Officer, Department of State, 
Falls Church 

Carrie LACROSSE (Ms.), Foreign Affairs Officer, Bureau of International Organization Affairs, 
Department of State, Washington, D.C. 

Hollie MANCE (Ms.), Management Analyst, Bureau of International Organization Affairs, 
Department of State, Washington, D.C. 

James SHUSTER (Mr.), Program Analyst 

Seneca JOHNSON (Ms.), Counsellor, Permanent Mission, Geneva 

Yasmine FULENA (Ms.), Intellectual Property Advisor, Permanent Mission, Geneva 

Deborah LASHLEY-JOHNSON (Ms.), IP Attaché, Permanent Mission, Geneva 

Kristine SCHLEGELMILCH (Ms.), IP Attaché, Permanent Mission, Geneva 

 

FÉDÉRATION DE RUSSIE/RUSSIAN FEDERATION 

Galina MIKHEEVA (Ms.), Director, International Cooperation Department, Federal Service for 
Intellectual Property (ROSPATENT), Moscow 

Ryazanova MARIA (Ms.), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 

Ivan NOVIKOV (Mr.), Second Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

FRANCE 

Josette HERESON (Mme), conseillère politique, Ministère de l’Europe et des affaires 
étrangères, Mission permanente, Genève 

Élodie DURBIZE (Mme), responsable du pôle international, Institut national de la propriété 
industrielle (INPI), Paris 

Indira LEMONT SPIRE (Mme), chargée de mission, affaires européennes et internationales, 
Institut national de la propriété industrielle (INPI), Courbevoie 

 

GABON 

Edwige KOUMBY MISSAMBO (Mme), première conseillère, Mission permanente, Genève 

 

GRÈCE/GREECE 

Christina VALASSOPOULOU (Ms.), First Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
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GUATEMALA 

Eduardo SPERISEN YURT (Sr.), Embajador, Representante Permanente, Misión Permanente 
ante la Organización Mundial del Comercio (OMC), Ginebra 

Flor de María GARCÍA DÍAZ (Sra.), Consejera, Misión Permanente ante la Organización 
Mundial del Comercio (OMC), Ginebra 

 

HONGRIE/HUNGARY 

Csaba BATICZ (Mr.), Head, Legal and International Department, Hungarian Intellectual 
Property Office (HIPO), Budapest 

Kinga UDVARDY-MARTON (Ms.), Legal Advisor, Industrial Property Law Section, Hungarian 
Intellectual Property Office (HIPO), Budapest 

Zsófia CSIZMADIA (Ms.), Third Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

INDE/INDIA 

Animesh CHOUDHURY (Mr.), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

INDONÉSIE/INDONESIA 

Fitria WIBOWO (Ms.), Deputy Director, Trade Dispute Settlements and Intellectual Property, 
Directorate of Trade, Commodities and Intellectual Property, Ministry of Foreign Affairs, Jakarta 

Erry Wahyu PRASETYO (Mr.), Trade Dispute Settlements and Intellectual Property Officer, 
Directorate of Trade, Commodities and Intellectual Property, Ministry of Foreign Affairs, Jakarta 

Reyhan Savero PRADIETYA (Mr.), IP Officer, Directorate of Trade, Commodities and 
Intellectual Property, Ministry of Foreign Affairs, Jakarta 

Ditya Agung NURDIANTO (Mr.), Counsellor, Permanent Mission, Geneva 

Indra ROSANDRY (Mr.), Counsellor, Permanent Mission, Geneva 

Nara RAKHMATIA (Ms.), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

ITALIE/ITALY 

Simona MARZETTI (Ms.), Head, International Affairs Division, Italian Patent and Trademark 
Office (IPTO), Ministry of Economic Development, Rome 

Delfina AUTIERO (Ms.), Senior Officer, Italian Patent and Trademark Office (IPTO), Ministry of 
Economic Development, Rome 

Tiziana ZUGLIANO (Ms.), Attachée, Permanent Mission, Geneva 

 

JAPON/JAPAN 

Yuki SHIMIZU (Mr.), Director, Multilateral Policy Office, International Policy Division, Policy 
Planning and Coordination Department, Japan Patent Office (JPO), Tokyo 

Masataka SAITO (Mr.), Deputy Director, Multilateral Policy Office, International Policy Division, 
Policy Planning and Coordination Department, Japan Patent Office (JPO), Tokyo 

Hiroki UEJIMA (Mr.), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
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KAZAKHSTAN 

Damegul KABIYEVA (Ms.), Minister Counsellor, Permanent Mission, Geneva 

Gulmira UAKPAYEVA (Ms.), Deputy Head, Department of Finance and Logistical Support, 
National Institute of Intellectual Property, Ministry of Justice of the Republic of Kazakhstan, 
Nur-Sultan 

 

KENYA 

Dennis MUHAMBE (Mr.), Second Counsellor, Permanent Mission, Geneva 

Adaba BRIGGS (Ms.), Third Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

LETTONIE/LATVIA 

Liene GRIKE (Ms.), Advisor, Economic and Intellectual Property Affairs, Permanent Mission, 
Geneva 

 

MAROC/MOROCCO 

Khalid DAHBI (M.), conseiller, Mission permanente, Genève 

 

MEXIQUE/MEXICO 

Socorro FLORES LIERA (Sra.), Embajadora, Representante Permanente, Misión Permanente, 
Ginebra 

Paulina CEBALLOS (Sra.), Embajadora Alterna, Misión Permanente, Ginebra 

Diana HEREDIA GARCÍA (Sra.), Directora, Divisional de Relaciones Internacionales, Instituto 
Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI), Ciudad de México 

Sonia HERNÁNDEZ ARELLANO (Sra.), Subdirectora Divisional de Asuntos Multilaterales y 
Cooperación Técnica, Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI), Ciudad de México 

Paulina CEBALLOS ZAPATA (Sra.), Asesora, Misión Permanente, Ginebra 

María del Pilar ESCOBAR BAUTISTA (Sra.), Consejera, Misión Permanente, Ginebra 

Raúl VARGAS JUÁREZ (Sr.), Primer Secretario, Misión Permanente, Ginebra 

 

NÉPAL/NEPAL 

Mani Prasad BHATTARAI (Mr.), Ambassador, Permanent Representative, Permanent Mission, 
Geneva 

Tirtha Raj WAGLE (Mr.), Minister, Deputy Permanent Representative, Permanent Mission, 
Geneva 

Kumar RAI (Mr.), Counsellor, Permanent Mission, Geneva 

Uttam Kumar SHAHI (Mr.), Counsellor, Permanent Mission, Geneva 

Bhuwan PAUDEL (Mr.), Second Secretary, Permanent Mission, Geneva 

Vijay Raj TANDUKAR (Mr.), Second Secretary, Permanent Mission, Geneva 
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NIGÉRIA/NIGERIA 

Amina SMAILA (Ms.), Minister, Permanent Mission, Geneva 

Benaoyagha OKOYEN (Mr.), Consul General, Ministry of Foreign Affairs, Consulate General of 
Nigeria, New York 

Yvonne IFEZUE (Ms.), Counsellor, Permanent Mission, Geneva 

Theresa Chinyere ONUH (Ms.), Counsellor, Permanent Mission, Geneva 

 

OMAN 

Hilda AL HINAI (Ms.), Deputy Permanent Representative, Commerce and Industry, 
Permanent Mission to the World Trade Organization (WTO), Geneva 

Ali AL MAMARI (Mr.), Director, Intellectual Property Department, Muscat 

Mohammed AL BALUSHI (Mr.), First Secretary, Permanent Mission to the World Trade 
Organization (WTO), Geneva 

Khalid FAIZ (Mr.), Coordinator, Commerce, Industry and Investment Promotion, 
Permanent Mission, Geneva 

 

PAKISTAN 

Muhammad Salman Khalid CHAUDHARY (Mr.), Third Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

PANAMA 

Alfredo SUESCUM (Sr.), Embajador, Representante Permanente, Misión Permanente ante la 
Organización Mundial del Comercio (OMC), Ginebra 

Krizia MATTHEWS (Sra.), Representante Permanente Adjunta, Misión Permanente ante la 
Organización Mundial del Comercio (OMC), Ginebra 

 

PÉROU/PERU 

Cristóbal MELGAR (Sr.), Ministro, Misión Permanente, Ginebra 

 

PHILIPPINES 

Arnel TALISAYON (Mr.), Minister, Permanent Mission, Geneva 

Jayroma BAYOTAS (Ms.), Attaché, Permanent Mission, Geneva 

 

RÉPUBLIQUE DE CORÉE/REPUBLIC OF KOREA 

HUH Won Seok (Mr.), Deputy Director, Multilateral Affairs Division, Korean Intellectual Property 
Office (KIPO), Ministry of Trade, Industry and Energy, Daejeon 

KIM Hyuna (Ms.), Deputy Director, Multilateral Affairs Division, Korean Intellectual Property 
Office (KIPO), Ministry of Trade, Industry and Energy, Daejeon 

KIM Sunkee (Ms.), Deputy Director, Cultural Trade and Cooperation Division, Ministry of 
Culture, Sports and Tourism, Sejong 

PARK Si-young (Mr.), Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
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RÉPUBLIQUE DE MOLDOVA/REPUBLIC OF MOLDOVA 

Iulian GRITORITA (Mr.), Deputy Permanent Representative, Permanent Mission, Geneva 

Liliana VIERU (Ms.), Head, Communication and International Relations Department, State 
Agency on Intellectual Property of the Republic of Moldova (AGEPI), Chisinau 

 

RÉPUBLIQUE DOMINICAINE/DOMINICAN REPUBLIC 

Carlos ESPAILLAT (Sr.), Representante Permanente Ajunto, Misión Permanente, Ginebra 

Bernarda BERNARD (Sra.), Consejera, Misión Permanente, Ginebra 

 

RÉPUBLIQUE TCHÈQUE/CZECH REPUBLIC 

Petr FIALA (Mr.), Third Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

ROUMANIE/ROMANIA 

Adrian VIERITA (Mr.), Ambassador, Permanent Representative, Permanent Mission, Geneva 

Gabriel SARAFIAN (Mr.), Deputy Permanent Representative, Permanent Mission, Geneva 

Codrina VIERITA (Ms.), Minister Plenipotentiary, Permanent Mission, Geneva 

Simona GEORGESCU (Ms.), Director, Economic Department, State Office for Inventions and 
Trademarks (OSIM), Bucharest 

Cristian FLORESCU (Mr.), Head, International Relations Department, Romanian Office for 
Copyright (ORDA), Bucharest 

Daniela GĂGEANU (Ms.), Expert, Economic Department, State Office for Inventions and 
Trademarks (OSIM), Bucharest 

Albert ROBU (Mr.), Counsellor, Permanent Mission, Geneva 

 

ROYAUME-UNI/UNITED KINGDOM 

Rahul RAGHAVAN (Mr.), Head, Multilateral and Africa Team, International Policy, Intellectual 
Property Office (IPO), London 

John THOMAS (Mr.), Senior Policy Advisor, Intellectual Property Office (IPO), Newport 

Nancy PIGNATARO (Ms.), Intellectual Property Attaché, Permanent Mission, Geneva 

Jan WALTER (Mr.), Intellectual Property Attaché, Permanent Mission, Geneva 

 

SERBIE/SERBIA 

Andrej STEFANOVIC (Mr.), Attaché, Permanent Mission, Geneva 

 

SINGAPOUR/SINGAPORE 

Hung Seng TAN (Mr.), Ambassador, Permanent Representative, Permanent Mission, Geneva 

Ye-Min WU (Ms.), Deputy Permanent Representative, Permanent Mission, Geneva 

Sandra Beier YU (Ms.), Senior Assistant Director, Intellectual Property Office of Singapore 
(IPOS), Singapore 
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Kathleen PEH (Ms.), Senior Executive, Intellectual Property Office of Singapore (IPOS), 
Singapore 

Jin Ming Benjamin TAN (Mr.), Counsellor, Permanent Mission, Geneva 

Muhammad Fuad JOHARI (Mr.), Second Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

SLOVAQUIE/SLOVAKIA 

Juraj PODHORSKÝ (Mr.), Ambassador, Permanent Representative, Permanent Mission, 
Geneva 

Emil ŽATKULIAK (Mr.), Head, International Affairs Department, Industrial Property Office of the 
Slovak Republic, Banská Bystrica 

Miroslav GUTTEN (Mr.), Second Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

SUÈDE/SWEDEN 

Johan EKERHULT (Mr.), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

SUISSE/SWITZERLAND 

Charlotte BOULAY (Mme), conseillère juridique, Division du droit et des affaires internationales, 
Institut fédéral de la propriété intellectuelle (IPI), Berne 

Reynald VEILLARD (M.), conseiller, Mission permanente, Genève 

 

TUNISIE/TUNISIA 

Sami NAGGA (M.), ministre plénipotentiaire, Mission permanente, Genève 

 

TURQUIE/TURKEY 

Tugba CARATAN AKICI (Ms.), Legal Counsellor, Permanent Mission, Geneva 

 

URUGUAY 

Felipe LLANTADA (Sr.), Ministro, Misión Permanente ante la Organización Mundial del 
Comercio (OMC), Ginebra 

 

VIET NAM 

DAO Nguyen (Mr.), Second Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

  



WO/PBC/31/14 
Annex 
9 
 
II. OBSERVATEURS/OBSERVERS 

 

(dans l’ordre alphabétique des noms français des États/ 

in the alphabetical order of the names in French of States) 

 

ALBANIE/ALBANIA 

Aferdita RROKAJ (Ms.), Director, Directorate of Finance and Support Services, General 
Directorate of Industrial Property (GDIP), Tirana 

Ina STEFA (Ms.), Head, Directorate of Finance and Support Services, General Directorate of 
Industrial Property (GDIP), Tirana 

 

ARABIE SAOUDITE/SAUDI ARABIA 

Ahmed ALJASSER (Mr.), Senior International Partnership Officer, Saudi Authority for 
Intellectual Property (SAPI), Riyadh 

Maha ALOSAIMI (Ms.), Senior Budgeting and Reporting Analyst, Saudi Authority for Intellectual 
Property (SAPI), Riyadh 
 

ARGENTINE/ARGENTINA 

Betina FABBIETTI (Sra.), Segunda Secretaria, Misión Permanente, Ginebra 

 

AUSTRALIE/AUSTRALIA 

Martin DEVLIN (Mr.), Assistant Director, IP Australia, Melbourne 

David SKOWRONSKI (Mr.), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 

Katherine DELLAR (Ms.), Second Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

AUTRICHE/AUSTRIA 

Charline VAN DER BEEK (Ms.), Attachée, Permanent Mission, Geneva 

 

BANGLADESH 

Md. Mahabubur RAHMAN (Mr.), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

BOLIVIE (ÉTAT PLURINATIONAL DE)/BOLIVIA (PLURINATIONAL STATE OF) 

Gabriela OROSCO (Sra.), Encargada de negocios, Misión Permanente, Ginebra 

Mariana Yarmila NARVÁEZ VARGAS (Sra.), Segunda Secretaria, Misión Permanente, Ginebra 
 

CAMEROUN/CAMEROON 

Théophile Olivier BOSSE (M.), conseiller, Mission permanente, Genève 
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CHYPRE/CYPRUS 

Evangelia KONSTANTINOU (Ms.), Attaché, Humanitarian Affairs, Permanent Mission, Geneva 

 

COLOMBIE/COLOMBIA 

Yesid Andrés SERRANO (Sr.), Tercer Secretario, Misión Permanente, Ginebra 

 

COSTA RICA 

Mariana CASTRO HERNÁNDEZ (Sra.), Consejera, Misión Permanente, Ginebra 

 

ÉMIRATS ARABES UNIS/UNITED ARAB EMIRATES 

Abdelsalam Mohamed AL ALI (Mr.), Director, Permanent Mission to the World Trade 
Organization (WTO), Geneva 

Shaima Nasser AL-AKEL (Ms.), International Organizations Executive, Permanent Mission to 
the World Trade Organization (WTO), Geneva 

 

ÉQUATEUR/ECUADOR 

Heidi VÁSCONES (Sra.), Tercera Secretaria, Misión Permanente ante la Organización Mundial 
del Comercio (OMC), Ginebra 

 

ÉTHIOPIE/ETHIOPIA 

Tebikew ALULA (Mr.), Third Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

FINLANDE/FINLAND 

Vilma PELTONEN (Ms.), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

GAMBIE (LA)/GAMBIA (THE) 

Alexander DA COSTA (Mr.), Deputy Permanent Representative, Permanent Mission, Geneva 

 

GÉORGIE/GEORGIA 

Nino CHIKOVANI (Ms.), Deputy Chairperson, National Intellectual Property Center of Georgia 
(SAKPATENTI), Mtskheta 

Manana PRUIDZE (Ms.), Deputy Chairperson, National Intellectual Property Center of Georgia 
(SAKPATENTI), Mtskheta 

 

HONDURAS 

Giampaolo RIZZO ALVARADO (Sr.), Embajador, Representante Permanente, 
Misión Permanente, Ginebra 

Mariel LEZAMA (Sra.), Consejera, Misión Permanente, Ginebra 
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IRAN (RÉPUBLIQUE ISLAMIQUE D’)/IRAN (ISLAMIC REPUBLIC OF) 

Reza DEHGHANI (Mr.), Counsellor, Permanent Mission, Geneva 

 

IRAQ 

Zahraa ALHUMAIRY (Ms.), Third Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

ISRAËL/ISRAEL 

Nitzan ARNY (Mr.), Minister Counsellor, Permanent Mission, Geneva 

Orly GOLDSCHMIDT (Ms.), Minister Counselor, Permanent Mission, Geneva 

Nathan CHICHEPORTICHE (Mr.), Public Diplomacy Officer, Permanent Mission, Geneva 

Tamara SZNAIDLEDER (Ms.), Project Coordinator, Permanent Mission, Geneva 

 

JAMAÏQUE/JAMAICA 

Sheldon BARNES (Mr.), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

KIRGHIZISTAN/KYRGYZSTAN 

Mirbek MONOLOV (Mr.), Head, Financial and Economic Planning and Public Procurement 
Division, State Service of Intellectual Property and Innovation under the Government of the 
Kyrgyz Republic (Kyrgyzpatent), Bishkek 

 

KOWEÏT/KUWAIT 

Abdulaziz TAQI (Mr.), Commercial Attaché, Permanent Mission, Geneva 

 

LESOTHO 

Mmari MOKOMA (Mr.), Counsellor, Permanent Mission, Geneva 

 

LITUANIE/LITHUANIA 

Vita VALIŪNAITĖ (Ms.), Third Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

MACÉDOINE DU NORD/NORTH MACEDONIA  

Luljeta DEARI (Ms.), Adviser of the Director, State Office for Industrial Property (SOIP), Skopje 

 

MALAISIE/MALAYSIA 

Yusnieza Syarmila YUSOFF (Ms.), Senior Director, Policy and International Affairs Division, 
Intellectual Property Corporation of Malaysia, Kuala Lumpur 

Nur Mazian Binti MAT TAHIR (Ms.), Assistant Director, Policy and International Affairs Division, 
Intellectual Property Corporation of Malaysia, Kuala Lumpur 

Mohd Pista NUR AZUREEN (Ms.), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
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MALTE/MALTA 

Nicoleta CROITORU-BANTEA (Ms.), Political Officer, Permanent Mission, Geneva 

 

MONACO 

Carole LANTERI (Mme), ambassadeur, représentant permanent, Mission permanente, Genève 

Gilles REALINI (M.), conseiller, représentant permanent adjoint, Mission permanente, Genève 

 

MONGOLIE/MONGOLIA 

Angar OYUN (Ms.), Counsellor, Permanent Mission, Geneva 

 

MYANMAR 

Yi Mar AUNG (Ms.), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

NAMIBIE/NAMIBIA 

Vivienne Elke KATJIUONGUA (Ms.), Chief Executive Officer, Business and Intellectual Property 
Authority, Ministry of Trade and Industrialization, Windhoek 

Jones Lubinda LUBINDA (Mr.), Executive, Finance and Administration, Business and 
Intellectual Property Authority, Ministry of Trade and Industrialization, Windhoek 

 

NICARAGUA 

Carlos Ernesto MORALES DÁVILA (Sr.), Embajador, Representante Permanente, 
Misión Permanente, Ginebra 

María Fernanda GUTIÉRREZ GAITÁN (Sra.), Consejera, Misión Permanente, Ginebra 

 

NIGER 

Raoufou ISSAKA MOUSSA (M.), directeur, Direction du commerce extérieur et du partenariat 
économique, Ministère du commerce et de la promotion du secteur privé, Niamey 

 

OUGANDA/UGANDA 

Eunic Irungu KIGENYI (Ms.), Ambassador, Deputy Permanent Representative, 
Permanent Mission, Geneva 

Allan Mugarura NDAGIJE (Mr.), Third Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

PAYS-BAS/NETHERLANDS 

Henk EGGINK (Mr.), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

POLOGNE/POLAND 

Iwona BEREDA-ZYGMUNT (Ms.), Senior Expert, Cabinet of the President, Patent Office of the 
Republic of Poland, Warsaw 
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Agnieszka HARDEJ-JANUSZEK (Ms.), First Counsellor, Permanent Mission, Geneva 

 

PORTUGAL 

Fernando NUÑES (Mr.), Head, Finance Resources Department, National Institute of Industrial 
Property (INPI), Ministry of Justice, Lisbon 

 

QATAR 

Kassem FAKHROO (Mr.), Attaché Commercial, Permanent Mission, Geneva 

 

SAINT-SIÈGE/HOLY SEE 

Carlo Maria MARENGHI (Mr.), Attaché, Permanent Observer Mission, Geneva 

 

SOUDAN/SUDAN 

Sahar GASMELSEED (Ms.), Third Secretary, Permanent Mission, Geneva  

 

SRI LANKA 

Dayani MENDIS (Ms.), Deputy Permanent Representative, Permanent Mission, Geneva 

Roshantha SAMARASINGHE (Mr.), Management Service Officer, Permanent Mission, Geneva 

Rajmi MANATUNGA (Ms.), Second Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

THAÏLANDE/THAILAND 

Navarat TANKAMALAS (Ms.), Minister Counsellor, Permanent Mission to the World Trade 
Organization (WTO), Geneva 

Pornpimol SUGANDHAVANIJA (Ms.), Minister, Permanent Mission to the World Trade 
Organization (WTO), Geneva 

Bonggotmas HONGTHON (Ms.), Senior Trade Officer, Department of Intellectual Property, 
Ministry of Commerce, Nonthaburi 

Kanoknun KHONGKHARIN (Ms.), Trade Officer, Department of Intellectual Property, Ministry of 
Commerce, Nonthaburi 

 

TOGO 

Kokuvi Fiomegnon (M.), premier secrétaire, Mission permanente, Genève 

 

TRINITÉ-ET-TOBAGO/TRINIDAD AND TOBAGO 

Allison ST. BRICE (Ms.), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 

 

UKRAINE 

Andriy NIKITOV (Mr.), First Secretary, Permanent Mission, Geneva 
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VENEZUELA (RÉPUBLIQUE BOLIVARIENNE DU)/VENEZUELA (BOLIVARIAN REPUBLIC 
OF) 

Violeta FONSECA OCAMPOS (Sra.), Ministra Consejera, Misión Permanenente, Ginebra  

 

ZAMBIE/ZAMBIA 

Patrick Harry MTONGA (Mr.), First Secretary, Legal, Permanent Mission, Geneva 

 

ZIMBABWE 

Taonga MUSHAYAVANHU (Mr.), Ambassador, Permanent Representative, Permanent Mission, 
Geneva 

Tanyaradzwa MANHOMBO (Mr.), Counsellor, Permanent Mission, Geneva 
 

 

II. CONSEILLER EN PLACEMENTS/INVESTMENTS ADVISOR 
 

Mohammed Reza NADJAFI (M./Mr.)   Directeur/Director 
 

 

IV. AUDITEURS EXTERNES/EXTERNAL AUDITORS 
 

Damian BREWITT (M./Mr.) Directeur/Director 

Simon IRWIN (M./Mr.) Responsable de l’audit/Audit Manager 

 

 

V. ORGANE CONSULTATIF INDÉPENDANT DE SURVEILLANCE DE L’OMPI (OCIS)/ 
 WIPO INDEPENDENT ADVISORY OVERSIGHT COMMITTEE (IAOC) 
 

Mukesh ARYA (M./Mr.) Président/Chair 

Tatiana VASILEVA (Mme/Ms.)  Vice-présidente/Vice-Chair 
 

 

VI. BUREAU/OFFICERS 

 

Président/Chair:  Sabri BACHTOBJI (M./Mr.) (Tunisie/Tunisia) 

 

Vice-présidents/Vice-Chairs: Katrina NAUT (Mme/Ms.) 
(République dominicaine/Dominican Republic) 

José Antonio GIL CELEDONIO (M./Mr.) 
(Espagne/Spain) 

 

Secrétaire/Secretary: Chitra NARAYANASWAMY (Mme/Ms.) (OMPI/WIPO) 
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VII. BUREAU INTERNATIONAL DE L’ORGANISATION MONDIALE DE LA PROPRIÉTÉ 
INTELLECTUELLE (OMPI)/ INTERNATIONAL BUREAU OF THE WORLD INTELLECTUAL 
PROPERTY ORGANIZATION (WIPO) 

 

Francis GURRY (M./Mr.), directeur général/Director General 

Naresh PRASAD (M./Mr.), sous-directeur général et chef de cabinet, Cabinet du directeur 
général/Assistant Director General and Chief of Staff, Office of the Director General 

Ambi SUNDARAM (M./Mr.), sous-directeur général, Secteur administration et gestion/Assistant 
Director General, Administration and Management Sector 

Frits BONTEKOE (M./Mr.), conseiller juridique/Legal Counsel 

Chitra NARAYANASWAMY (Mme/Ms.), directrice, Département de la gestion des programmes 
et des finances (contrôleur)/Director, Department of Program Planning and Finance (Controller) 

Maya BACHNER (Mme/Ms.), directrice, Division de l’exécution des programmes et du 
budget/Director, Program Performance and Budget Division 

Janice COOK ROBBINS (Mme/Ms.), directrice, Division des finances/Director, Finance Division 

Paradzai NEMATADZIRA (M./Mr.), contrôleur adjoint, Bureau du contrôleur/Assistant Controller, 
Office of the Controller 

 

 [نهاية المرفق والوثيقة]
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